
Sólo los intereses de demora ascienden a 500 millones 

El avuntamiento de Alcalá debe 3.500 
millones a la empresa de la basura 
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IU demandará al PP iudicialmente las Un incendio debí una Vivienda v 
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.. En Espanales none podria ! 
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lOS SANTOS NIÑOS EN ESPAÑA. SU CllTO EN MADRID IV 1111 

·La Sacra.mental de San Justo y las calles 
Además de las iglesias citadas en los artículos anteriores, es preciso recordar que en Madrid eziste 
también la Sacramental de San Justo. Las sacramentales son cementerios parroquiales (el de la 
Almudena o el de Carabanchel son municipales), ·y hay varias de ellas en la capital de España: San 
Isidro, San Justo, San Lorenzo y Santa Maria, aunque a mediados del siglo pasado Madoz cita varias más. 
La Sacramental de San Justo tiene por nombre oficial el de Sacramental de San Miguel, Santa Cruz, 
Santos Justo y Pastor y San Millán, nombres de las respectivas parroquias propietarias de la misma. 

El cementerio de la Sacra
mental de San Justo fue cons
truido en 1846 en un pequeño 
cerro situado al otro lado del rio 
Manzanares, denominado por 
razones obvias Cerro de las 
Ánimas. Actualmente se 
encuentra situado casi enfrente 
del estadio Vicente Calderón. Su 
superficie está dividida en 
varios patios cada uno de los 
cuales es a modo de un cemen
terio pequeño, y todos ellos tie
nen nombres lógicamente de 
santos, siendo uno de ellos el 
patio de San Justo. La 
Sacramental es un cementerio 
romántico de bella estética, y en 
ella se alzan tumbas y mausole
os de gran valor artístico. 
Asimismo se encuentran ente
rrados allí numerosos persona
jes famosos y conocidos, de 
entre los cuales puede citarse a 
los pintores Genaro Pérez 
Villaamil y Antonio Maria 
Esquivel, el escultor Agustín 
Querol, el médico y escritor 
Gregorio Marañón, los drama
turgos Hartzenbusch, Bretón de 
los Herreros y los hermanos 
Álvarez Quintero, los generales 
Ros de Olano, Fernández de 
Córdoba y Pavia, los composito
res Federico Moreno Torroba, 
Federico Chueca, Ruperto 
Chapí y Emilio Arrieta, los escri
tores Mariano José de Larra, 
José Espronceda, Pedro Antonio 
de Alarcón, y Ramón Gómez de 
la Serna, el poeta Ramón de 
Campoamor, el historiador 
Ramón Menéndez Pida! ... 

Pero lo más importante para 
nosotros es la existencia en la 
Sacramental de dos cuadros 
representando a los Santos 
Niños en distintos recintos del 
cementerio. Puesto que la 
Sacramental es de mediados del 
siglo pasado y los cuadros 
resultan ser, evidentemente, 
mucho más antiguos, la pre
gunta es inmediata: ¿De dónde 
proceden los cuadros? Bien, 
sigamos a Juan Antonio Pino, 
autor del libro del que he toma
do la mayor parte de los datos 
que acabo de comentar sobre la 
historia de este cementerio. La 
Real e Ilustre Archicofradía 
Sacramental de San Miguel, 
Santa Cruz, Santos Justo y 
Pastor y San Millán se formó por 
la fusión de tres antiguas cofra
días sacramentales: La de San 
Miguel, la de San Justo y Pastor 
y la de San Millán, las cuales 
hunden sus raíces en el siglo 
XVI. Estas cofradías tenían 
entre sus misiones la. de dar 
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sepultura a sus cofrades, aun
que lógicamente no lo hacían en 
el cementerio actual por no 
haber sido éste construido toda
via. Es bastante probable que 
estos tres cuadros procedan de 
estas cofradías, como parece 
indicar el hecho de que en ellos 
aparezcan representados los 

Santos Niños y san Millán en su 
advocación de Matanwros, simi
lar por cierto a la de Santiago; 
recordemos que la iglesia de 
San Millán, antes de ser parro
quia independiente, dependía 
de la de San Justo. 

Para finalizar este estudio 
sobre la fecunda relación de 

Grabado alusivo a la unión de las Sacramentales de San Miguel, 
Santa Cruz, San Millán y San Justo. ' 

Cuadros representando a los santos Justo y Pastor y a san Millán 
conservados en la Sacramental de San Justo. 

nuestros patronos con Madrid 
tan sólo nos queda recordar la 
presencia de los Santos Niños 
en el callejero madrileño. Existe 
una calle de San Justo, la cual 
tiene su inicio en la Puerta 
Cerrada y es continuada por la 
del Sacramento; puesto que en 
ella se alza la antigua parroquia 
de San Justo, es decir, la actual 
Basílica Pontificia de San 
Miguel. es inmediato concluir 
que el nombre de la calle se 
debe a la parroquia, habiéndolo 
mantenido incluso después del 
traslado de la misma al barrio 
de Malasaña. 

Menos evidente resulta el caso 
de la calle Mártires de Alcalá, 
situada en pleno barrio de 
Arguelles ya que discurre entre 
Alberto Aguilera y Princesa; 
según diversos historiadores 
madrileños (yo concretamente 
sigo a Pedro de Répide), el nom
bre de la calle se debe a la exis
tencia en ese lugar de una ermi
ta dedicada a los Santos Niños 
levantada allí por los monjes 
benedictinos del monasterio 
madrileño de San Martín en 
recuerdo de los dos primeros 
arzobispos del reconquistado 
Toledo (don Bernardo y don 
Raimundo) , benedictinos ambos 
(en realidad eran cluniacenses) 
y el segundo de ellos primer 
señor de Alcalá. A mi, cierta
mente, la explicación me parece 
poco documentada histórica -
mente, pero ésta es la versión 
que repiten todos los autores y 
como tal la reproduzco. 

Y eso es todo... Por ahora, ya 
que la experiencia me demues
tra que en el fértil campo del 
estudio del culto a los Santos 
Niños en España constante
mente aparecen nuevas referen
cias; pero de ellas ya les infor
maré oportunamente. 

José Carlos CANALDA 

PUERTA de Madrid 



la Empresa Municipal de la Vivienda había recibido 130 solicitudes 

Sorteada la adiudicación de 104 viviendas 
de protección oficial en Espinales Sur 
La Empresa Municipal de la Vivienda (EMV) de AlcalA de Henares sorte6 ayer jueves, 12 de febrero, la 
adjudicación de 104 Viviendas de Protección Oficial (VPO) en R~gimen Especial, para la que se hablan 
presentado 130 solicitudes. La construcción se va a realizar en la parcela 20 del poligono ºEspartales 
Sur'. El acto se celebró en el sal6n de actos del Centro Municipal de Salud, sito en la calle Santiago nºl3. 

Estas viviendas están desti-
nadas a personas cuyos ingre
sos familiares se encuentren 
entre una y dos veces el Salario 
Mínimo Interprofesional y sus 
precios oscilan entre los ocho y 
los diez millones y medio de 
pesetas. Tendrán entre 70 y 90 
metros·. cuadrados útiles y 
poseerán 3 ó 4 dormitorios y 
plaza de garaje. Los pisos van a 
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levantarse sobre suelo propie
dad de la EMV, que actúa como 
responsable de la adjudicación, 
promoción y venta de pisos en 
'Espartales Sur', además de 
gestionar y asesorar en todo lo 
relativo a la petición de présta
mos hipotecarios personales de 
quienes résulten beneficiaqos. 
En los últimos cuatro meses .. el 
organismo municipal ha entre
gado un total de 359 VPO y 384 
pl~s de garaje en los polígo
nos 23 y 31 de 'Espartales'. 

Hace 14 años se creó la EMV 
con el objetivo de conceder 
viviendas de protección oficial a 
sectores económicamente débi
les, así como para intentar con
vertirse en un centro de aten
ción y asesoramiento en mate
ria urbanística de cara a veci
nos e instituciones de la ciu
dad. 

14 de febrero de 1998 
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Protestan par la venta del almacén 
a empresas ajenas al grupa 

Huelga de los trabajadores 
de PHILIPS·Alcalá 

Los 55 trabajadores del almacén que PHILIPS Servicios Logísticos tiene 
en Alcalá han convocado una huelga para el próximo lunes 16 de febre
ro, apoyada y secundada por los operarios de las 8 sociedades que com
ponen el grupo PBILIPS en solidaridad con sus compañeros alcalaínos. 
El paro se repetirá todos los lunes de febrero y marzo hasta que la di
rección reconsidere su decisión de vender este almacén. 

El comité de empresa con
sidera que el trato que están 
recibiendo es discriminatorio 
ya que a otros centros de tra
bajo se les ha dado la posibi
lidad de recolocar o jubilar 
anticipadamente a sus traba
jadores, mientras que para Al
calá, y también para el alma
cén de Canarias, la decisión 
ha sido vender a empresas aje
nas al grupo. Ello supondría, 
según el comité, un grave ries
go para la estabilidad laboral 
de las 150 personas a las que 
da trabajo el almacén alcalaí
no -55 operarios y el resto 
conductores-, ya que lama
yoría de empresas del sector 

que podrían comprarlo están 
en crisis y registran pérdidas. 
«Un buen comprador no va
mos a encontrar». 

Tras manifestar su protes
ta, los trabajadores recibieron 
una contraoferta que consis
te en mantener la venta con 
dos años de garantía. Es de
cir, si la empresa comprado
ra no funciona bien, PHI
LIPS asumiría las jubilacio
nes anticipadas. «Antes nos 
decían que nos vendían a una 
buena empresa y allá nos apa
ñáramos. Ahora nos dan dos 
años de garantía, lo que evi
dentemente es decir lo mis
mo», comentaron los miem-

EMPRESA LIDER EN SU SECTOR 
UBICADA EN EL CORREDOR DEL HENARES 

Necesita 

OFICIALES 1 ª 
PARA MONTAJE DE 

CUBIERTAS METALICAS 
IMPRESCINDIBLE EXPERIENCIA 

EN ESTE SECTOR 

INTERESADOS, CONCERTAR ENTREVISTA AL 
TELEF.: 880 72 00 

LUNES A VIERNES, DE 16 A 18'30 HORAS. 
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Los trabajadores se oponen a la ! enta de este almacén. 

bros del comité. 
Además de la huelga, se ha 

adoptado otra medida por 
parte de los trabajadores: 
cumplir el horario de conve
nio, fijado de 8 de la mañana 
a 17'15 horas . «Todos los 
compañeros que tenían hora
rio desplazado, hasta las 12 de 
la noche, se han acogido al ho
rario de convenio y las sub
contratas que tenemos igual, 
con lo que vamos retrasando 
las fechas de entrega y ya no 
se cumplen los plazos de 24 

horas que tenemos estipuladOli> 
en nuestra marca>>. El paro la
boral supondrá que no se des
cargue la·mercancía que se re
cibe de importación para re
poner el stock y que no se dis
tribuya a toda España el pro
ducto PHILIPS. 

Los miembros del comité 
destacaron que ésta será la 
primera huelga que se convo
ca en esta empresa, pero que 
habrá más paros si la direc
ción no rectifica y decide ne
gociar con los trabajadores. 

AftUNCIO 

Se comunica que queda abierto el plazo de 
presentación de solicitudes para la instalación 
de veladores en la vía pública. 

Los impresos con la documentación apresen
tar serán facilitados en la Oficina de Informa
ción de este Ayuntamiento, debiéndose presen
tar en el Registro General de este Ayuntamien
to de 9 a 14 horas. 

Alcalá de Henares, 9 de febrero de 1998 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excma. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 



JQl_io Gutiérrez y Manuel Gala, compiten por el puesto de 
Rector en las elecciones del próximo 12 de marzo 

Dos candidatos para dirigir la Universidad de Alcalá 
El proceso electoral para la elección a Rector de la Universidad de Alcalá ya está en marcha. El pasa

do 10 de febrero finalizó el plazo de presentación de candidaturas, habiéndose formalizado dos: la del 
catedrático de Física, Jallo Gutiérrez, y la del actual rector y catedrático de Económicas, Manuel Gala. 
Renovación frente a continuidad son las opciones entre las que deberá decidir el Claustro Universitario. 

Hasta el martes 17 de febre
ro está abierto el plazo de im
pugnaciones a las candidaturas 
presentadas. No es normal que 
las haya pero aún así es un trá
mite que hay que cumplir. Fi
nalizado este período se proce
derá a proclamar definitiva
mente a los candidatos, el jue
ves 19. 

La Campaña Electoral se de
sarrollará desde el 24 de febre
ro hasta el 10 de marzo. La 
Junta Electoral organizará, al 
menos, dos actos públicos de 
apertura y cierre de la campa
ña, a fin de que los candidatos 
puedan dirigirse a los miem
bros del Claustro. En cualquie
ra de estos dos actos , Gala y 
Gutiérrez deberán presentar su 
programa y su equipo de go
bierno. Aparte, los candidatos, 
los centros de la Universidad y 
los propios colectivos podrán 
organizar los actos electorales 
que consideren convenientes. 

La Votación se celebrará el 
jueves 12 de marzo en sesión 
extraordinaria del Claustro. 
Sus miembros ejercerán, previa 
acreditación, su derecho a vo
to -de carácter libre, directo 
y secreto-, mediante papele
ta oficial. En ningún caso se ad
mitirá el voto por correo y se
rán considerados votos nulos 
los que no se efectúen en pape
leta oficial, los que contengan 
enmiendas o tachaduras o los 
que se asignen a personas que 
no son candidatos. 

La Mesa Electoral procede
rá al escrutinio de los votos una 
vez finalice el plazo fijado pa
ra las votaciones. Tras el re
cuento se harán públicos los re
sultados. Dado que son dos los 
candidatos, será proclamado 
Rector el que obtenga la mayo
ría absoluta de los votos válida
mente emitidos. En caso con
trario, deberá abrirse un nue
vo período electoral. 

Al día siguiente de las elec
ciones concluye el plazo de pre
sentación de impugnaciones. Si 
no las hubiere, se procederá al 
nombramiento del Rector elec
to , tarea que corresponde a la 
Comunidad de Madrid o, en su 
caso; al Ministerio de Educa-
ción. Julio Gutiérrez_, catedrático de física, presenta un programa renovador para la Universidad de Alcalá. 

PUERTA de Madrid 14 de febrero de 1998 



Al Sr. concejal 
de seguridad Ciudadana 

El sábado día 7 a las diez de 
la noche, en la avenida de la 
Alcarria, un grupo de indivi
duos de raza gitana, estaban 
bebiendo, con la música al 
máximo volumen y obligando 
a beber de sus botellas a unos 
perros que tenían atados, con 
el consiguiente peligro para 
las personas que por allí cir
culábamos en esos momentos. 
Llamé a la Policía Nacional y 
me dijeron que no era compe
tencia suya, que llamara a la 
Policía Municipal, y así lo hi
ce. No vinieron, porque a los 
treinta minutos volví a pasar 
por allí, y el espectáculo con
tinuaba. 

Los vecinos de la zona R. 
Cardenal Cisneros (polígonos 
.34 y .35, anteriormente cono
cida por zona de Forjas) esta
mos hartos de denunciar las 
continuas agresiones que ve
nimos sufriendo por estos in
dividuos, sin que se nos dé 
una solución. ¿Es necesario 
que ocurra una tragedia para 
que se adopten las medidas 
oportunas? 

A cualquier ciudadano que 
infringe unas normas, se le 
sanciona. ¿Qué medidas se to
man contra estos individuos? 

- Conducen a una veloci
dad exagerada por toda la zo
na, sin respectar las direccio
nes prohibidas. 

- Tienen sueltos a los pe
rros (se han llegado a contar 
hasta 12) que han atacado en 
varias ocasiones a los vecinos. 
Según el artículo .34 de la Or
denanza Reguladora de la te
nencia y Protección de Ani
males Domésticos: Los anima
les domésticos abandonados, 
y los que sin serlo circulen por 
el municipio sin estar acom
pañados por persona alguna, 
serán recogidos por los servi
cios municipales y conducidos 
al Centro de Protección Ani
mal. 

- Hacen hogueras a cual
quier hora del día, producien
do un olor insoportable. 

- Hay un continuo movi
miento de «gente rara» para 
comprar droga y, en el puen
te de la estación, varios veci
nos han sido atracados. 

- Amenazan a los vecinos 
cuando se les increpa (han lle
gado a amenazar de muerte a 
alguno). 

La solución sería desman
telar estos asentamientos (uno 
de ellos instalado en un terre
no municipal) y hasta que 
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esto suceda, sería convenien
te, para evitar males mayores, 
que estuviera permanente
mente una patrulla de la Po
licía a las puertas de estos 
asentamientos. 

¿Quién será el responsable, 
si ocurre cualquier desgracia? 
La respuesta la esperamos del 
Sr. Concejal de Seguridad 
Ciudadana. 

M. Teresa CRIADO 

«¿Oué significa para ti 
ser ciudadano 
del mundo?» 

El día 10 de Febrero hace 
6 años que falleció en nuestra 
ciudad el padre José Mª de 
Llanos S.J. El próximo 14 a 
las 12 horas se celebrará una 
misa en el Pozo del Tío 
Raimundo. 

En breve, la Junta de Go
bierno de la «Fundación Cul
tural Amigos de José Mª de 
Llanos» convocará un concur
so público en torno al tema 
«¿qué significa para ti ser ciu
dadano del mundo?», ya que 
Llanos se autocalificó de esa 
hermosa manera una y otra 
vez, y procuró hacer de ello 
un punto principal de su ma
gisterio. 

El concurso tendrá dos mo
dalidades: una de poesía y 
otra de narrativa, convocan
do a participar a jóvenes me
nores de 19 años y a personas 
mayores de 60, puesto que 
también ese fue el ámbito fun
damental de las inquietudes 
del padre Llanos, es decir, la 
juventud y la tercera edad. 

Dice nuestro presidente ho
norario D. Joaquín Ruiz
Jiménez, que la Fundación 
carece de medios económicos 
para financiar estos premios. 
Y o, actuando como vicepresi
dente de la Fundación a la que 
estoy muy afectuosamente li
gado, me permito solicitar el 
apoyo económico de las em
presas del Corredor del Hena
res. Las empresas colaborado
ras aparecerán en las bases del 
concurso las cuales haremos 
llegar lo antes posible. 

En su momento recibirán 
los nombres del jurado que ha 
de presidir la resolución del 
concurso y los demás datos re
ferentes a la entrega de los 
premios en un acto que tendrá 
lugar en el Pozo del Tío Rai
mundo, Madrid, durante las 
jornadas que se celebrarán en 
conmemoración del 50 ani
versario de la declaración 
Universal de los Derechos del 

Hombre, (1948-1998). 
Agradeciéndoles de cora

zón, cuanto les sea posible ha
cer desde el puesto que mere
cidamente ocupan, les saluda 
muy atentamente, 

Benito GARCIA ROLDÁN 

Al concejal de 
Medio Ambiente 

Queremos agradecer al Sr. 
Jesús Domínguez Picazo, con
cejal del PP responsable de 
Medio Ambiente del Ayunta
miento de Alcalá, por consi
derarnos a ARCE, un colecti
vo responsable. Es una pena 
que este reconocimiento no se 
pueda traducir en alguna reu
nión donde poder exponer de 
manera directa, distintos 
puntos de vista relacionados 
con su concejalía. 

Sepa que ARCE como co
lectivo, es algo más que un 
grupo de personas que todos 
los años expone sus quejas y 
ofrece soluciones relacionadas 
con el arbolado urbano. Co
mo tal colectivo lo formamos 
otras personas que trabajamos 
en otros muchos temas, repo
blación, fauna, reciclado, 
transporte, etc., todo condi
cionado a la propia capacidad 
y dinámica del grupo. 

Tras diez años de existen
cia como grupo, hemos asisti
do a la formación de distintos 
gobiernos municipales y por 
lo tanto hemos conocido dis
tintos concejales de Medio 
Ambiente; no podemos decir 
. que los anteriores fueran un 
ejemplo de gestión, pero algo 
hay que el colectivo reconoce 

_ públicamente, que por lo me
nos se podía hablar con ellos. 
Algo que ARCE no consigue 
hacer con V d. desde hace más 
de dos años, a pesar de las pe
ticiones que se han realizado, 
habiendo tenido que recurrir 
al Sr. Alcalde que, por cierto, 
tampoco nos recibe. 

Sr. Domínguez, en el sema
nario PUERTA DE MA
DRID del 7 de febrero nos pi
de que descarguemos sobre 
usted nuestras iras, ya que co
mo político, asume los posi
bles desmanes que se produ
cen en su concejalía y que no 
arremetamos contra la técni
co responsable de su departa
mento, de la que no dudamos 
de su honor, pero sí de su pro
fesionalidad y a la vista están 
los parques y el arbolado pú
blico de nuestra ciudad, des
de hace 10 años hasta nuestros 
días. 

Sr. Concejal, es el tercer 

año que bajo su responsabili
dad política se realiza la po
da; el colectivo lleva 10 años 
llamando a la puerta de los 
políticos para poder sentar las 
bases para mejorar el arbola
do de Alcalá y poder incorpo
rarlo al patrimonio de nues
tra ciudad con dignidad y no 
convertidos en «muñones vi
vientes». 

Si usted como político res
ponsable se tapa los oídos y se 
echa todo a la espalda, al me
nos permítanos dudar de la 
capacidad profesional de los 
responsables y técnicos de su 
concejalía. 

«Todos los años que hay 
poda hay polémica». Dicho 
así nos parece una frivolidad 
por su parte. Sr. Concejal, lo 
que ha hecho este año en el 
paseo de Pastrana y en el tra
mo de Ronda Fiscal, desde di
cho paseo hasta la Plaza de 
Adriano, se presta a emitir 
cualquier expresión malso
nante que aunque lícita no va
mos a reproducir a través de 
este escrito, y diremos que ha 
sido un nefasto error de los 
técnicos; error que V d. una 
vez más pretende ocultar tras 
supuestos informes técnicos 
que nunca aparecen y son ya 
muchos los ejemplos: plaza de 
laJuventud, Magistral, Capi-
lla del Oidor, etc. 

Por favor no nos diga que 
V d. asume la responsabilidad 
política, porque se está hipo
tecando la salud de los árbo
les para el futuro. 

«Poda de formación». Sr. 
Domínguez no se invente nué
vas descripciones y asesórese 
o lea el libro editado por la 
Universidad de Alcalá de He
nares y que el colectivo le re
comendó. Ustedes lo que han 
hecho es una brutal deforma
ción del árbol, sin causa que 
lo justifique. 

Es una pena que los esfuer
zos que muchas personas rea
lizan con el Sr. Alcalde a la ca
beza, por conseguir la declara
ción de Alcalá Patrimonio de 
la Humanidad, n~ correspon
da con el suyo por conseguir 
una ciudad más saludable con 
zonas verdes debidamente 
atendidas y un arbolado sano, 
todo ello también forma par
te de la calidad de vida y del 
Patrimonio de una ciudad. 

Sr. Jesús Domínguez Pica
zo, si ser concejal de medio 
ambiente le supone una em
presa imposible a su capaci
dad de gestión, por favor, 
déjelo. 

Colectivo ARCE 

PUERTA de Madrid 



Urbanismo del Año 2000 
Lleva ya unas semanas el Sr. 

Canalda denunciando los erro
res de diseño de una urbaniza
ción, la que incluye las calles 
Aviación Española y General 
Herrera sin informarse debida
mente del Plan General Urba
no de nuestra ciudad ni del 
plan parcial de esta nueva zo
na, ambos documentos a dispo
sición del ciudadano en el 
Ayuntamiento. Esa urbaniza
ción está diseñada para ser una 
zona residencial con viviendas 
adosadas y algún bloque aisla
do y su plan parcial correspon
diente así lo prevé. Por lo que 
con este concepto nuestra ciu
dad pasa de la edificación ver
tical a la horizontal con lo cual 
en una zona más amplia va a 
haber menos vecinos. Esto su
pondría una mayor calidad de 
vida de todos los alcalaínos, que 
verán como se extienden estas 
edificaciones con la mínima 
presencia de vehículos encima 
de sus calles, unas calles más 
humanas y amplias zonas ver
des públicas y privadas. En 
nuestro caso por cada metro de 
edificación hay metro y medio 
de zona verde. 

Como vecino de la calle Ge
neral Herrera he de decirle que 
5 días después del trágico atro
pellamiento de nuestra vecina, 
nuestra calle se abrió, y digo 
nuestra porque esta calle es de 
todos los alcalaínos, no como 
las calles de la Ciudad del Aire 
que son propiedad privada. 

Al hecho de que se haya 
abierto ningún vecino se ha 
opuesto, ni ninguno se opuso la 
noche del jueves 9 de enero, lo 
único que hemos requerido los 
vecinos es que esta calle cum
pliera las normas de seguridad 
(paso de peatones, limitación a 
20 km/hora como marca el có
digo de circulación y medidas 
para que esta velocidad se 
respetara). 

Sobre esta calle hay un in
forme negativo de la Policía 
Municipal anterior al accidente 

0/0Vl.~ 
desaconsejan o el desvío por 
aquí. Pero el ayuntamiento ¿lo 
ignoró? 

Desviar la circulación por los 
No gales no es la solución co
rrecta pues tiene los mismos 
problemas que nuestra zona pe
ro con la circunstancia agra
vante· de que tiene una mayor 
población, pero debe ser muy 
difícil explicarle al ciudadano 
que mientras que esté en obras 
la avenida de Meco tome como 
alternativa la avenida Complu
tense, antigua Nacional 11, ave
nida que en el tramo afectado 
está prácticamente deshabitada 
y posee dos carriles en cada sen
tido. 

Hoy, la calle General Herre
ra está en circulación en un 
único sentido y tenemos la mi
tad de problemas que el día 9 
de enero. ¿Sabe usted cuántos 
conductores se saltan la direc
ción contraria a lo largo de tres
cientos metros? Cientos. ¿Sabe 
usted cuántos respetan la limi
tación de 20 km/h? Los menos, 
incluidos los autobuses. ¿Sabe 
usted cuántos autobuses llevan 
tacómetros para saber la velo
cidad a la que van? Ninguno. 

Estamos los vecinos hacien
do las labores que tendrían que 
estar haciendo los trabajadores 
municipales (parque de obras y 
policía local), indicando al que 
se salta las cinco indicaciones 
de dirección prohibida por 
donde tiene que ir, denuncian
do al que con todo y con eso las 
sigue infringiendo y aparcando 
nuestros vehículos legalmente 
fuera de nuestros garajes para 
que los conductores vean que es 
una calle con un solo carril y 
que no tienen que adelantar a 
ningún vehículo y menos por la 
derecha. 

Nos dicen que las obras van 
a durar un mes a lo sumo, pero 
se las ve igual de retrasadas. 
Gracias a la prensa escrita que 
hace de fedataria pública de es
ta promesa. Claro, es que si 
llueve no se puede trabajar por
que no fragua el hormigón, por 
eso en Inglaterra no hay nin-

SABADO 14 DE FEBRERO 
1'30 de la madrugada 

Tras su éxito en las 
mejores cadenas de 

TV. del mundo, 
ahora con ustedes 

en vivo el humor de 

VIERNES, 20 Y 
SABADO, 21 DE FEBRERO 
GUN FIESTA 
DE CARNAVAL 
¡¡Participa en 
el Concurso 

de Disfraces!! SERENEllA 
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guna carretera ... 
El proyecto de la empresa 

adjudicataria era uno de los 
más caros porque incluía un 
proyecto de tráfico valorado en 
30 millones para que la circu
lación no se viera afectada, 
¿qué ha hecho la empresa para 
que el tráfico no se viera 
afectado? 

En política no vale todo y so
bre todo cuando el afectado es 
el ciudadano, a los miembros 
del PSOE les han quedado muy 
bien los reportajes quejándose 
de la situación de los Nogales, 
pero la anterior corporación del 
PSOE es la responsable de esta 
situación porque si hubiera he
cho el subterráneo de la calle 
Núñez de Balboa o Goya para 
conectar con la avenida de la 

• Alcarria, hoy tendríamos para 
ir a Meco, Universidad y Hos
pital una avenida de 2 carriles 
en cada sentido y eso sí que se
ría otra alternativa al tráfico. 
Igual ocurre con el subterráneo 
de la calle A vila. 

Pero está claro que los edi
les en sus comisiones de segu
ridad sólo toman decisiones 
cuando suceden trágicos suce
sos. ¿Tendremos que esperar a 
que vuelva a pasar algún acci
dente? 

Jesús BENITO 

«Acerca de los 
autobuses urbanos» 

Quisiera dirigirme al conce
jal correspondiente, para decir
le el problema que existe en Al
calá de Henares con la línea 
cinco (5) de los autobuses urba
nos. Considero inadmisible que 
esta línea, considerada como la 
línea «circular» de Alcalá ten
ga tan poca frecuencia de auto
buses. Cada día, mi esposa es
pera este autobús a su paso por 
la calle F erraz en dirección a 
Puerta de Madrid, y la mayo
ría de las veces se ve obligada 
a esperar hasta treinta y cua
renta minutos, si cuando llega 
a dicha parada se acaba de 

marchar el autobús. He obser
vado que esta falta de frecuen
cia es habitual, por eso, le ro
garía a quien corresponda, to
me cartas en el asunto. 

A pesar de que el recorrido 
que esta línea 5 hace es bastante 
útil, es una pena que, al con
trario que ocurre en otras lí
neas, los autobuses de ésta pa
sen tan de tarde en tarde. Con 
la esperanza de ver soluciona
do este problema, les envío un 
cordial saludo. 

José Luis SORIA ROSADO 

Agradecimiento 
al Hospital 
Príncipe de Asturias 

Sr. DirectordePUERTADE 
MADRID: 

Quisiera desde estas páginas, 
que amablemente brinda su pe
riódico, expresar mi gratitud al 
doctor Nieto y a la doctora Ar
nanz Velasco, de nuestro Hos
pital Príncipe de Asturias , por 
el trato y el cariño que me han 
dispensado, así como a las en
fermeras y a todo el personal de 
ginecología y del Hospital de 
Día, por su profesionalidad y 
por la atención que vengo re
cibiendo por parte de todos 
ellos. 

Carmen TÉLLEZ AZULA 

Agradecimiento 
al Obispo 
de Alcalá de Henares 

Querido Don Manuel: 
Quisiera dar las gracias a to

da la Diócesis de Alcalá de He
nares, y a Us. muy especial
mente, por su colaboración, por 
su entrega, por su cariño y por 
el apoyo mostrado a toda mi fa
milia, y de manera significati
va, a su hermano y amigo en
trañable, Florentino, en estos 
momentos tan duros y difíciles 
para todos nosotros. 

Familia RUEDA RECUERO 

Grandes Especialidades 
• Parrilladas de Marisco 
• Cordero Lechal Asado. 
•Rabo de Toro Estofado 
• Pescados al Horno y a la Sal 
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·Por fin ya hay fecha para 
la Vª Asamblea local de IU, 
los días 10 y 12 de marzo 
próximo. 

Ni que decir tiene que, co
mo es lógico, ya todas' las co
rrientes de opinión están 
programando sus tácticas 
para lograr el máximo poder 
interno pósible, de cara a 
una próxima Dirección que, 
en condiciones normales, 
tendrá tres años por delante 
para marcar la línea políti
ca a seguir. Por lo tanto se
rá la Dirección que prepare 
la campaña electoral del año 
1999. 

El actual Coordinador, 
Luis SÚárez; ·ya nos advierte 
que publicará por capítulos 
su documento político entre
gado en el Consejo Político 
el día 22 de enero. Lo que ya 
no dice es que otro grupo de 
compañeros teníamos elabo
rado otro documento y que 
hemos propuesto una sínte
sis de ambos, dado que en 
principio las diferencias po
líticas no parecen insacia
bles. Ya no es secreto para 
nadie, que la línea política 
que hace unos meses fue mo
tivo de una terrible disputa 
interna, hoy la ha asumido, 
con la mayor naturalidad, 
casi toda IU. 

Sin embargo, parece que 
no se trata, ahora, de un 
problema de línea política. 
Lo que para algunos «vete
ranos» de esta organización 
hace imposible la síntesis son 
las «personas». Ello ha hecho 
inviable nuestra propuesta 
de una Comisión de Candi
daturas que trabajara por la 
lista única y, obviamente, le 
han dejado con el culo al aire 
-políticamente hablando
ª un coordinador que ha he
cho bandera pública de tra
bajar por la lista única. 

Como así están las cosas, 
vamos a intentar exponer 
las ideas básicas de nuestra 
posición política para el in
minente debate congresual: 

El bloque conservador 
avanza imparable y si es 
cierto que la mayoría en IU 
aplicamos el marxismo, en
tendido como método dialéc
tico para analizar la realidad 
que nos rodea, no podemos 
renunciar entonces a cons
truir una gran mayoría de 
Izquierda Unida -también 
en Alcalá de Henares- ca
paz de defender la única lí
nea política hoy posible. 

t• de febrero de t998 

El debate de la Vª Asamblea de IU 
Es tan sencilla que sólo re

quiere una descripción de lo 
que sucede alrededor: Tras 
la victoria electoral del PP 
en las elecciones del 3 de 
marzo de 1996, la derecha 
política gobierna en los tres 
niveles de la administración 
que afectan a nuestra queri
da Alcalá. Gobiernan en el 
Estado español, en la comu
nidad de Madrid y en el 
ayuntamiento de Alcalá de 
Henares. 

El círculo está completo. 
El avance político y social de 
la derecha es de tal calado 
que requiere rescatar del abe 
del viejo manual de estrate
gia y tácticas de la izquier
da, un punto esencial: nues
tra misión, en esta coyuntu
ra, es aglutinar a todo lo que 
esté dispuesto a enfrentarse 
a la derecha para conformar 
un frente amplio de oposi
ción. Construcción ésta que 
requiere inteligencia y equi
librio. 

Abordar este asunto con 
inteligencia, rigor y equili
brio excluye automática
mente el subjetivismo, el 
apriorismo y los juicios in
quisitoriales en nuestros de
bates. Por supuesto, si se es 
leal con la Organización. 

Hoy, para algunos com
pañeros de IU, hacer oposi
ción al PP se llega a identi
ficar a estar con el PDNI, o 
próximo al PSOE. Esta línea 
de pensamiento conduce al 
desafuero de aceptar con na
turalidad que el PP haga co
sas, que si las hubiera hecho 
el PSOE, habrían provoca
do en ellos una declaración 
de guerra política sin cuar
tel. Este «síndrome de Esto
colmo» con la derecha des
crito, es un síntoma del nau
fragio ideológico y de la pér
dida de identidad política de 
todo un sector de IU. Y, pro
bablemente sea la causa de la 
visceralidad con la que este 
mismo grupo de compañeros 
impregnan cualquier debate. 

El pasado reciente, tan 
traumático, de IU/Alcalá, 
favorece la proliferación del 
subjetivismo y la descalifica
ción personal. 

Esto tiene que acabar. 
Nosotros simplemente no 

vamos a dedicar ni un ren
glón a esto. Nos parece esté-

ril. Nadie va a convencer a 
nadie. Y lo más importante, 
nos parece perjudicial para 
el futuro del proyecto. Quien 
se recrea en la lucha cainita 
y dice querer a IU, simple
mente está mintiendo. 

Pedimos, por tanto, cen
trarnos en el debate político 
de fondo y abandonar el ma
niqueísmo de una vez por to
das. Pedimos, también, má
ximo respeto a las personas 
y que afloren los plantea
mientos políticos con luz y 
taquígrafos y encima de la 
mesa. Exigimos debate de-

· mocrático de éstos y acepta
ción de las decisiones adop
tadas por la mayoría. Final
mente, exigimos erradicar, 
entre todos, las descalifica
ciones, insultos, injurias, ca
lumnias, agresiones o cual
quier otro tipo de plantea
mientos absolutamente des
calificadores de quien los 
hace. 

Aislando y poniendo fin al 
sectarismo, IU de Alcalá se 
reforzará. En caso contrario, 
entre todos seremos respon
sables de su rápida des~ruc
ción. 

El futuro del proyecto 
unitario: nuestra apuesta 
inequívoca por IU 

Izquierda Unida es una 
herramienta política de 
transformación -nuestra 
única herramienta- hoy. 
Precisamente por ello, hay 
que reforzarla. No nos dé 
miedo. Hagamos que sea 
fuerte y crezca. No la vea
mos con la hostilidad de 
quien la considera un com
petidor. 

Todo el que coincida con 
esto en Alcalá, debe ser cons
ciente que ya ha logrado su 
particular «gran clarifica
ción». Ello nunca lo han en
tendido ni la superestructu
ra del PDNI, ni quienes, 
desde aparentes posiciones 
opuestas, han jugado a un 
enfrentamiento visceral y 
centrífugo con ellos, que ha 
perjudicado seriamente a Iz
quierda Unida. 

Aunque, por ahí se nos 
atribuye, tampoco estamos 
de acuerdo con la llamada 
Tercera Vía. Estos compa
ñeros, caen en la falsa y 

nominal «solución>>, al igual 
que el PDNI, de personali
zar todos los males de IU en 
el Coordinador General, Ju
lio Anguita. Obviamente ese 
análisis es tan superficial y 
primario que conduce al gra
ve error en política de sub
jetivar los debates, como si 
de una banda de barrio se 
tratara. El problema políti
co de IU no se puede, ni de
be, caricaturizar. 

Nosotros coincidimos bá
sicamente con el discurso de 
Julio Anguita (otra cosa es su 
puesta en práctica), pero re
chazamos de plano el secta
rismo a que nos acostumbra 
el sector más dogmático del 
aparato federal, que avala en 
Madrid a la llamada Plata
forma de Izquierdas. 

Nada de Tercera Vía, 
pues. Porque sí queremos: 

Primero: La potenciación 
del proyecto: Izquierda Uni
da. Sin titubeos, ni dudas. 

Segundo: Hacer frente al 
PP y a la derecha reacciona
ria, sin que eso sea interpre
tado que queremos ir de mu
letilla del PSOE. Las movi
lizaciones contra políticas 
reaccionarias, con todo el 
que se quiera apuntar, pero 
IU los primeros porque es
tamos legitimados por nues
tra trayectoria. 

Tercero: Defensa del plu
ralismo -articulado leal
mente en corrientes de 
opinión-, y de la democra
cia interna en el impulso po
lítico y en la elección por las 
bases de los cargos orgánicos 
e institucionales. Máximo 
respeto a la crítica leal, pe
ro erradicación contunden
te de los métodos sectarios 
y/o agresivos. 

IU tiene un gran futuro en 
Alcalá, si somos entre todos 
capaces de que nuestro blo
que social de izquierdas la 
perciba como el instrumen
to útil de transformación y 
si los alcalaínos nos llegan a 
visualizar como la supera
ción de las viejas formas de 
hacer política, el lugar de en
cuentro natural de la iz
quierda y el crisol de la pro
puesta política más acertada 
a llevar a la ciudad. De no
sotros depende. 

José Migud POLO LORENZO 
Portavoz Municipal de IU 
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lOS COMPORTAMIENTOS HUMUOS 

El Papa salvó a una niña judía del 
holocausto nazi 

La mujer que hoy tiene 66 años, Edith Zirer cuenta como un hombre la 
llevó en brazos bajo la nieve, durante ldl6metros, hasta la estaci6n de ferrocarril, después 
de tres años en un campo de concentraci6n nazi. Tenía 13 años en 1.945, su familia judía, 
había sido exterminada, estaba a punto de morir de hambre, y el hoy Papa (Karol Wojtyla) 
la dio de comer y carg6 con su cuerpo enfermo hasta el tren que la llevó a la libertad. 
Asegura esta mujer, que aquel hombre, un joven polaco se llamaba Karol Wojtyla. 

Esta mujer que hoy vive en 
una casa en las faldas del 
Monte Carmelo, en las afueras 
de Haifa (Israel), es una de las 
pocas supervivientes del 
campo de concentración de 
Hassak, en Polonia, donde 
durante tres años trabajó en 
la fabricación de municiones, 
dice recordar aquel episodio 
como si fuera ayer, y así lo ha 
relatado al diario italiano 
"Corriere della Sera", que anti
cipó la noticia del semanario 
israelí MKolbo", de Haifa. 

El relato de la mujer comien
za el 28 de enero de 1.945, 
cuando los soldados soviéticos 
liberan el campo de concentra
ción donde ella estaba reclui
da. "Estaba perdida, vencida 
por la enfermedad y devorada 
por los chinches", sin familia, 
casi moribunda, Edith logra 
llegar con otros muchos 
supervivientes a una pequeña 
estación de tren, cerca de 
Cracovia. Me desplomé sobre 
el suelo, en el rincón de una 
gran sala donde se refugiaban 
decenas de prófugos, casi 
todos ellos llevando como yo el 
uniforme con los números de 
los campos de concentración 
alemanes, recuerda esta 
mujer. 

HERNIAS de disco, DOLORES de 
columna, musculares o de cabeza. 
Mala circulaci6n. DEPRESIONES 

Stress. REGRESIONES 

RAFAEL 
ISANADORJ 
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Previa petición de día y hora 
al Tif.: 883 58 03 

Torre del Chorrillo, nº 2 - 5º E 

Sigue su relato diciendo que 
Wojtyla, vino hacia mi con una 
gran taza de té, mi primera 
bebida caliente en semanas. 
Luego me trajo un bocadillo de 
queso, hecho con pan negro 
polaco, divino. Pero yo no que
ría comer, estaba demasiado 
exhausta. El me obligó, y des
pués me dijo que debía poner
me en pie para coger el tren. 
Probé a hacerlo, pero caí a tie
rra. Entonces él me cogió en 
brazos -continua Edith Zirer-, 
me llevó encima de él durante 
mucho tiempo, kilómetro tras 
kilómetro, con la nieve que 
continuaba cayendo densa, 
densa. Recuerdo su cazadora 
marrón, su voz tranquila con 
la que me contaba la muerte 
de sus padres, de su hermano, 
de su soledad y de la necesi
dad de no flaquear, de luchar 
para vivir. Por eso dice: "su 
nombre quedó indeleble en 
mi memoria" . 

Si quisiera hablar del Papa 
como ustedes pueden com
prender seria algo fácil y esto 
no entra dentro del tema "los 
comportamientos humanos", 
lo que sí voy a aprovechar es, 
la forma de obrar de un hom
bre y "casualmente" su poste
rior vida, que muchos de uste-

EL CASAR 
RESIDENCIA 
ASISTIDOS 

des, como yo, conocemos. 
Es cierto que en una guerra 

hasta los más débiles intentan 
subsistir. Pero también es ver
dad que muchos se preocupan 
más de si mismos que de ayu
dar a los demás. El hecho que 
alguien en un estado crítico 
ayude a otro, es un signo de 
fuerza, fortaleza y capacidad, 
és decir, no sólo basta con 
querer, sino además hay que 
poder y por si fuera poco, tam
bién arriesgar en lo que supo
ne esa ayuda. 

Queda claro que se narran 
unos hechos en los que pode
mos destacar: 1 º . - El valor que 
la acción conlleva. 2 º .- El 
signo de caridad o amor a los 
demás que comporta esa 
acción y 3°. - La capacidad que 
debe poseer esa persona para 
afrontar por sí misma ese ries
go que nadie le ha pedido. 

Indudablemente que quien 
les escribe no ha tenido la 
dicha de ~er las huellas dacti
lares al Papa Wojtyla", pero si 
es cierto que: "A unas huellas 
dactilares corresponde un 
tipo de conducta. También 
tiene que se.r verdad que: a 
una forma de comporta
miento, deben corresponder 
un tipo de huellas dactila-

• Habitaciones individuales y compartidas 
• Servicio Médico 
• Servicio de Rehabilitación 
•Terapia Ocupacional 
•Podólogo 

res". Por ello, me atrevo a 
decir que según la historia que 
nos relata la mujer judía de 66 
años, el hombre que la ayudó 
era fuerte, valiente, luchador y 
con sentimientos de bondad. 
Ello me lleva a afirmar que, 
nuestro Papa "pudiera" tener, 
según los hechos de la historia 
narrada y según su actual 
morfología de su cuerpo, la 
siguiente composición de per
sonalidad, según los paráme
tros de la Dactilopsicología. 

Por un lado es indudable la 
existencia de una conducta o 
rasgo de temperamento fuerte, 
activo o luchador (una agresi
vidad, empleada positivamen
te haciendo en bien a los 
demás), es decir, las personas 
duras pueden ejercer su capa
cidad en dos planos: positivo 
(haciendo el bien) o negativo 
(destruyendo los valores ante
riores) . En el caso del Papa, 
poseyendo ese temperamento 
lo usa para el Mbien de los 
demás". Por otro lado es indu
dable que también tiene la 
conducta o rasgo Mafectivo" y 
ello, no sólo por la bondad que 
denotan sus actos, sino por la 
inclinación a engordar que 
tiene su persona. Esto aún 
sabiendo, que le gustaba 
mucho el deporte y ha sido 
siempre un hombre muy tra
bajador. 

Por cierto, deseo concluir, 
por no extenderme demasiado 
con algo que muchos seguido
res de la Dactilopsicología 
saben y es que, "La mezcla de 
los rasgos psíquicos agresivo 
y afectivo, conlleva una gran 
facilidad para hablar y 
entender muchos idiomas". 
Como es el caso actual del 
Papa actual Juan Pablo 11 . 

Luis ORDUÑA LOZANO 
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comentarios sobre esto y aquello 

centenario de la Generación del 98, y 
del nacimiento de Federico García Larca 

Acabamos de celebrar el 450 aniversario del nacimiento de Miguel de Cervantes, sin que se ha
yan conseguido para muchos alcalaínos los objetivos deseados, que aparte de adentrarnos en la 
vida y obra del personaje, era una ocasión de oro para irradiar la ciudad hacia el exterior, y para 
que la inmensa mayoría de los alcalaínos participaran no sólo en la obra y vida de tan ilustre per
sona, sino que se afianzara la estructura cultural de Alcalá en el sentido más amplio de la palabra. 

Tal acontecimiento no lo ha 
vivido la inmensa mayoría de 
los alcalaínos , al menos no 
han participado en él. No me 
refiero sólo a las personas en 
sentido estrictamente perso
nal, que tiene su importancia 
pero bastante menos que la de 
que no participen de forma 
masiva los centros educativos 
de primaria y secundaria, ni 
tampoco lo hagan la inmensa 
mayoría de las entidades 
ciudadanas. 

Esto debería hacer reflexio
nar a los responsables de la co
sa en Alcalá, en sentido posi
tivo. Es decir, aprovechar 
otros eventos culturales de 
gran relevancia e interés tales 
como a los que me refiero en 
el titular de este artículo, pa
ra en primer lugar profundi
zar en la vida y obra de estos 
intelectuales, y a la vez tener 
el pretexto que esta vez sí que 
habría que aprovechar, para 
hacer aquello que se debió ha
cer y no se hizo, en la conme
moración del 450 aniversario. 

Para que ello sea posible es 
necesario que haya voluntad 

En los últimos días, en dis
tintos medios de comunicación, 
venimos asistiendo a reportajes 
vergonzosamente oportunistas 
por parte del Partido Socialis· 
ta y más concretamente de la 
Sra. Presidenta del Distrito 
VIII , Dª María Luisa Martín 
Jara. 

Estos personajes vienen de
nunciando las carencias del 
Distrito VIII. Carencias que 
Izquierda Unida viene denun
ciando machaconamente desde 
hace años a la propia Delega
ción del Distrito. 

La posición, repentinamen
te beligerante del PSOE, sólo se 
entiende si con las gripes inver
nales les ha entrado amnesia 
temporal. De repente se les ha 
olvidado que ellos han goberna
do 18 años seguidos y que esos 
mismos problemas los venimos 
padeciendo el distrito desde ha
ce muchos años. Y una cuestión 
por delante, Izquierda Unida 
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no sólo del ayuntamiento, si
no de todo el entramado social 
e institucional de la ciudad, 
aunque tenga que ser la Fun
dación Colegio del Rey quien 
en nombre de éste, se haga 
responsable de coordinar la 
conmemoración de estos dos 
acontecimientos culturales en 
la ciudad. Teniendo muy cla
ro que los objetivos más im
portantes que se persiguen, 
que entre otros pueden ser la 
máxima participación pero en 
bibliotecas, colegios, institu
tos de enseñanzas medias, 
universidad, centros cívicos, 
delegaciones municipales de 
distrito, locales de las entida
des ciudadanas, cines, teatros, 
salones de actos, etc. 

En tal sentido propongo las 
siguientes propuestas, para 
que quienes tienen la posibi
lidad de presentarlas al Pleno 
del Ayuntamiento, lo hagan. 

Exposición de motivos 
La importancia que tuvo y 

que sigue teniendo para nues
tro país el compromiso de este 

puñado de intelectuales espa
ñoles, hace imprescindible 
que la ciudad de Alcalá de He
nares y sus vecinos, sin distin
ción de edad, sexo, ideología 
y condición económica, par
ticipemos activamente en la 
conmemoración de los cente
narios de la Generación del 
98, así como del nacimiento 
de Federico García Lorca. 

Propuestas 
1 ª. - El Ayuntamiento de 

Alcalá de Henares, junto a 
otras instituciones, entidades 
ciudadanas, sociales, sindica
tos, partidos políticos, centros 
de enseñanza, Obra Cultural 
Caja de Ahorros, Ateneo 1° 
de Mayo, casas regionales, Ci
ne Club Nebrija ... , elaboren 
un programa de actos, expo
siciones, debates, conferen
cias, proyecciones, etc., en 
torno a estos acontecimientos. 
Para tal fin se creará un co
mité de programación. 
2ª .- La coordinación de este 

programa correrá a cargo de 
la Fundación Colegio del Rey. 

El Distrito VIII 
es la primera que está absolu
tamente de acuerdo con la idea 
de que el Gobierno Municipal 
del PP pasa olímpicamente del 
Distrito VIII. 

La Sra. Presidenta-Delegada 
se tendría que pensar en acudir 
a los actos reivindicativos que 
se vienen dando en nuestro dis
trito, por ejemplo la última 
asamblea informativa sobre la 
lamentable situación del Cen
tro de Atención Primaria de la 
c/ Reyes Magos que se celebró 
en el C.P. García Lorca y fue 
convocada por diferentes enti
dades ciudadanas. 

¿Por cierto, dónde estaba el 
PSOE cuando reivindicábamos 
desde IU el retraso de más de 
tres años en la terminación de 
dicho centro de salud? ¿O en la 
mejora de la pasarela sobre las 
vías que une las calles de Fray 

Juan Gil e Infantado? ¿O el 
problema de lnterprint? ¿O la 
terminación y urbanización del 
centro cultural Gilitos?, etc. , 
etc. , etc. 

Y, ahora, a por los otros, pa
ra que no se vayan de rositas. 

Es ahora el alcalde, Bartolo
mé González, quien tiene que 
dar «soluciones» (acuérdate 
Bartolo que ese era tu lema 
electoral). 

¿Cuándo va el PP a terminar 
de urbanizar los accesos a Gili
tos? ¿Cuándo va a hacer la ro
tonda en el cruce peligroso de 
c/ Diego Ros y Medrano con la 
bajada de la Laboral? ¿Cuán
do va a hacer, por fin, el paso 
subterráneo de la avenida de la 
Alcarria y calle N úñez de Bal
boa? ¿Cuándo va a construir el 
puente de acceso a Espartales 
Sur? ¿Cuándo va a ajardinar el 

3ª .- La dotación económi
ca y de medios, correrá a car
go del Ayuntamiento, CAM, 
,MEC, Universidad, Obra 
Cultural de Caja de Ahorros, 
y de todas aquellas entidades 
e instituciones públicas o pri
vadas que estén en predispo
sición de contribuir de forma 
altruista a estas conmemora
ciones. 

4ª .- Participación y desa
rrollo de estas propuestas: 

De entrada habría que huir 
de los grandes actos suntua
rios y caros, e inclinarse más 
por el estudio y la discusión 
de la vida y obra de estos in
telectuales, y de su compromi
so con su país y sus contem
poráneos. 

De otra parte, lo anterior se 
debe producir en centros edu
cativos, cívicos, locales, enti
dades locales, bibliotecas, sa
lones de actos, salas de expo
siciones, auditorios, cines, 
teatros y delegaciones muni
cipales de distrito. En este 
sentido se debería incentivar 
la participación máxima de 
los ciudadanos desde edades 
escolares, hasta jubilados y 
pensionistas. 

5 ª. - Poso o huella cultural 
que debería dejar estos cente
narios. 

Se debería intentar que es
tas conmemoraciones dejasen 
un poso en cuanto a activi
dad, participación, colabora
ción, coordinación y forma de 
hacer y entender la vida y cul
tura de esta ciudad. 

Joaquín ARIAS ABENGOZAR 

solar entre la avenida de Ajal
vir y la calle Tomás Bretón? 
¿Cuándo va a urbanizar la ca
lle V aldetorres? ¿Cuándo se 
van a racionalizar las listas de 
espera del centro de salud Re
yes Magos? ¿Cuándo vamos a 
«disfrutar» de la presencia de 
los concejales de Urbanismo y 
Medio Ambiente en la Delega
ción de Distrito?, que llevan 
más de tres meses con el com
promiso de visitarnos y parece 
que no se atreven -de verdad 
que no nos comemos a nadie, 
señores del Equipo de Go
bierno-. 

Podría llenar tres tomos con 
las necesidades reales del distri
to, pero con que se soluciona
ran ya las cuestiones que he 
planteado podríamos darnos 
con un canto en los dientes. 
¿No caerá esa breva? 

Narciso VALLE SALOMON 
Vocal de IU en el Distrito VIII 
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LA INDUSTRIALIZACION DE LOS -ANOS SESENTA 
Algunos personajes locales, de tanto mirar nuestras glorias pasadas, reflejadas en esa 
mezcla arquitectonica de piedra, ladrillo y barro, se ha quedado como la mujer de Lot, 
convertidos en una estatua de sal. La adoración por el pasado, no les deja ver el presen
te de nuestra ciudad, más ligado a la rueda, al martillo o la probeta de la industria, que a 
la biblia poliglota. Conviene más mirar a los hombres y menos a las piedras. 

Por encima del brillante La implantación en Alcalá de industriales. 
pasado histórico de la vieja las fabricas de "Gal" y "Roca" La pirámide de edad nos 
cumplutum, la ciudad actual en el año 1.961, como prime- muestra una población 
de Alcalá de Henares, es la ras industrias de gran tama- infantil y juvenil muy supe
sintesis, en constante evolu- ño, fue el pistoletazo de sali- rior a la media nacional y 
ción, de la explosión demo- da, que inicialmente fue un europea. Esta pirámide de 
gráfica y económica habida proceso de traslado indus- edad explica los importantes 
desde 1.960 hasta la fecha. trial de Madrid a Alcalá, problemas de enseñanza 
Sobre la estructura anquilo- arrastrando el traslado de la básica y secundaria de la 
sada y decadente de los mano de obra. Este proceso década 1.975-1.985, así 
siglos XVIII y XIX, de la otra- se acentúa a partir de 1.965 como los problemas impor
ra ciudad renacentista y con la instalación de Cadem tantes de desempleo juve
barroca, se ha creado una (1.965), Gispert (1.965), nil, que se manifestarán en 
ciudad nueva, industrial, que Fibras Minerales (hoy la década de los ochenta y 
aun tiene pendiente la sim- Vetrotex Española, en 1.966), noventa, otorgando a Alcalá 
biosis con la historia. Cointra (1.966), lbelsa, etc. tasas de paro superiores a las 

En 1.950 Alcalá tenía Así pues, el proceso de ere- otras ciudades del mismo 
menos de 19.500 vecinos, cimiento de la ciudad se Corredor del Henares. 
creciendo a 104.000 en debió a causas exógenas, En aquel entonces casi un 
Noviembre de 1.975, a la parándose a finales de los 16% de los alcalaínos no 
muerte del dictador. El ritmo setenta, debido a la crisis tenía ninguna clase de estu
de crecimiento fue mayor en económica general. dios terminados, con un alto 
el decenio de los sesenta, El crecimiento comercial índice de anaHabetismo. En 
ralentizandose a partir del se produce como inducido el caso de los que tenian 
segundo quinquenio de los por el desarrollo industrial de algún tipo de estudios termi
setenta. primeros de los setenta, años nados, el 80% lo eran de nivel 

Este crecimiento exponen- en los que se conceden unas elemental. Había pues un 
cial se hace por aportación quinientas licencias comer- alto déficit educativo y pro
inmigratoria, cuya proce- ciales de apertura anuales. fesional, con una mano de 
dencia es fundamentalmente Del mismo modo, se produce obra de peonaje y de obre
de la España interior: madri- un fuerte crecimiento de ros fabriles no cualificados. 
leña (26%), de Castilla-La establecimientos financieros , Estos niveles de estudio y 
Mancha (25%), de Castilla- con la apertura de agencias y formación profesional repre
León, Extremadura y sucursales bancarias. sentan unos datos altamente 
Andalucía con niveles simila- A la fecha mítica de 1.975, valiosos para entender su 
res de aportación (13% cada existían en Alcalá 24.600 falta de readaptación profe
una). De los 104.304 vecinos viviendas, ocupadas por una sional cuando surge la crisis 
de 1.975, 71.981 eran inmi- media de 4,24 personas, par- industrial y del empleo a 
grantes y 32.323 nativos. tiéndase de 5.361 viviendas fmales de los setenta. 

Dicho desarrollo demográfi- en 1.960 y 12.252 en .1.970. Hacia esas fechas el 
co se basó en un proceso de Es la fase de mayor actividad empleo de la población acti
interrelación entre las constructora de la ciudad va (25.000 personas) de 
variables: industria, pobla- como consecuencia de la Alcalá se repartía de la 
ción y vivienda, que se inmigración de mano de siguiente manera: 
autoalimentaron entre sí. obra, atraída por los empleos Sector primario : 3% 

Sector industrial : entre el 
55 y el 60% 

Construcción : entre el 10 
y el 15%. 

Servicios: entre el 25 y el 
30%. 

Parados : 250 ( 1 %) 
Así pues, al advenimiento 

de la transición política la 
sociedad alcalaína era.funda
mentalmente índustrial, resi
dente en barrios y viviendas 
de nueva construcción, muy 
joven, inmigrante de la 
España interior; de deficiente 
preparación educativa, y nive
les profesionales bajos, incre
mentándose progresivamente 
la especialización de ciertas 
capas de trabajadores indus
triales. En esa sociedad la 
importancia de los servicios 
era incipiente y la agricultura 
estaba desapareciendo como 
modo de vida y como sector 
de empleo. 

La predominancia obrera en 
la ciudad era evidente, sin 
que existiera una cultura "pro
letaria", que no llegó nunca a 
conformarse desde la pers
pectiva política, dada la 
juventud de su carácter como 
clase social y la represión que 
sobre las organizaciones obre
ras y democráticas se ejercía 
en el .franquismo. 

Las consecuencias políticas 
de tal estructura social deter
minó la importancia del movi
miento obrero, de sus organi
zaciones sindicales y políticas 
en toda la etapa de salida del 
.franquismo, la transición e 
incluso en el período de domi
nio político de los gobiernos 
municipales socialistas. La 
izquierda dominó ampliamen
te la ciudad, que llegó a refle
jarse en porcentajes de adhe-
sión electoral de casi un 
noventa por ciento en ciertos 
barrios. 

Luis SUÁREZ MACHaTA 
Coordinado I. U. -Alcalá 

Une lo mejor de un coche 
urbano y un Todoterreno. 

IVIOTOR _..R ... ON_.. 
CONCESIONARIO ® TOYOTÁ 

Todo, menos sus preCIOS. 

Motorizaciones: Gasolina 16 V 2.0 y 128 CV. 
OS Versiones: GX y VX en 3 y 5 puertas. 

" Ve,.s'ión GX 3 puertas. Precio venta recomendado en Peninsula y 
Balearrs. Incluye !VA, Impuesto de .41atriculación y Transporte. 

Avda. Constitución, 10 -Tlf.: 675 37 37 -Fax: 675 36 66 -TORREJON DE ARDOZ 

l ®TOYOTA 
J piensa diferente. 
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lnventaño de chapuzas 

Las sillas "olvidadas" 
Aunque las fotografias de 

esta semana están tomadas en 
el barrio del Chorrillo, el pro
blema que denunciamos esta 
semana está extendido por 
toda Alcalá y abarca muchos 
más casos que los dos que 
hemos recogido: Cuando allá 
por septiembre o, como 
mucho, octubre termina la 
temporada de los veladores, 
algunos propietarios de bares 

y cafeterías optan por "guar
dar" (es un decir) las sillas no 
en un almacén, como seria lo 
lógico, sino en la propia calle, 
y así durante medio año o más 
hasta el inicio de la nueva 
temporada. 

Insistimos en ello: No se 
trata de dos casos aislados 
sino de algo relativamente 
común, y detalles como las 

cadenas o el improvisado toldo 
de plástico indican una volun
tad de permanencia en la vía 
pública. Sin embargo, y pues
to que esta situación no es de 
recibo, haría bien el ayunta
miento en controlar estos 
casos e impedirlos, puesto que 

OBRA SOCIAL 
CAJA DE IY\ADRID 

Febrero de 1998 

la vía pública no se debe utili
zar como almacén de enseres, 
por razones tan evidentes que 
resulta innecesario resaltar
las ... Y si no lo hace, al menos 
debería cobrar una tasa por 
ocupación continua de la vía 
pública. 

DIA ACTO HORA EXPOSICIONES 
Viemes,13 

Sábado, 14 · 

Domingo, 15 

Lunes, 16 

Martes, 17 

Miércoles, 18 

Jueves, 19 

Viemes,20 

"Raiola M. Recital poético por Montserrat Vallés 8 tarde 

Teatro, Grupo Pandora presenta "La NoüciaM 7'30 tarde 

Concierto guitarra por J. M. Esteban y M. Rodrigo 7'30 tarde 

Recital de Cante Flamenco por Gregorio del Olmo 8 tarde 

Bailes Regionales por Grupo "La NacenciaM 8 tarde 

Recital de Canción Ligera por Juan Antonio Martínez 8 tarde 

Canción Española y Poesía por Pilar González 8 tarde 

Recital Cante Flamenco por Pedros de Talarrubias 8 tarde 

Colectiva IV 
Hasta el 15 de Febrero 
Pastel - Oleo - Acrilico -Artesanía 

Vidriado al Horno - Materia 

Cristina Pérez AIZúa 
Carmen Navia - Miguel Becenil 
Carmen Cuéllar - Javier Gallego 

Jacinto Fernindez Ruiz 
Juan Matesanz 

Eusebia Maestre 

Colectiva V 
Del 16 al 22 de Febrero 

Oleo - Pastel - Acuarela 
labores en lagartera - Artesanía 
Fotografia - T. Mixta - Bordados 

Paloma García - Aurora Cutillejo 
Mercedes del Amo 

Eva W Rocha - F. Manuel García 
JOlé A. Pezaela - Julio Curieses 

Guillermo Mora Pérez 

HORARIO: Tardes de 6 a 9 (y siempre que el recinto 
permanezca abierto por actuaciones en el salón) 

= ENTRADA UBRE = 
AVISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 

En cumplimiento de las normas de seguridad. solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay _de butacas. 
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CONTRA 
El TERRORISMO 
Apoyo plenamente los actos 

de repulsa contra el atentado 
de Sevilla convocados por 
nuestro ayuntamiento aun
que, eso sí, desearía plantear 
una pregunta: ¿Se adoptarán 
medidas similares cada vez -
ojalá nunca ocurriera- que 
ETA vuelva a matar indepen
dientemente de que las vícti
mas sean o no políticos? 

DEMAGOGIA BARITA 
Vuelvo a insistir en lo que ya 

dije hace un par de semanas: 
Algunos concejales socialistas, 
y en especial su portavoz 
Pablo González, harían mejor 
en callarse en vez de criticar 
algo de lo cual son en muchos 
casos responsables directos. 
Cierto es que al actual equipo 
de gobierno se le pueden 
reprochar muchas cosas, y 
cierto es también que su prin
cipal fracaso consiste en que 
en los dos años y medio que 
llevan gobernando han sido 
incapaces de implantar unas 
directrices propias habiéndose 
limitado a seguir con mejor o 
peor fortuna (más frecuente
mente lo último) las pautas 
heredadas del anterior equipo 
de gobierno socialista; pero 
por razones obvias, no son 
precisamente los concejales 
socialistas los más indicados 
para opinar al respecto. 

Es por ello por lo que me 
sorprende que Pablo González, 
concejal casi perpetuo desde 
1979 hasta ahora (tan sólo no 
lo fue entre 1983 y 1991) y con 
responsabilidades de gobierno 
en todos los ayuntamientos de 
los que ha formado parte 
excepto en este último, ahora 
nos quiera vender la moto de 
que el partido Popular es el 
responsable de los desastres 
urbanísticos que se están 
cometiendo actualmente en 
Alcalá. .. Que ciertamente lo 
es, pero tan sólo por no haber 
tirado a la papelera unos pro
yectos (General Herrera y ale
dañas, Espartales, la Garena, 
la trasera de la universidad 
laboral, etc.) que fueron dise
ñados en su totalidad por un 
equipo de gobierno socialista 
del cual Pablo González formó 
parte. 

Gacetillas Complutenses 
lA UERRACION DE 
lOS RETRUQUEOS 
Lo he dicho en multitud de 

ocasiones: No encuentro la 
menor lógica a los criterios 
empleados por la concejalía de 
urbanismo del ayuntamiento a 
la hora de retranquear las 
fachadas de los edificios cons
truidos en calles estrechas o 
tortuosas. 

Y es que, partiendo de un 
criterio inicialmente correcto, 
el respeto a las alineaciones 
originales en el casco antiguo, 
se están cometiendo auténti
cas aberraciones al aplicarlo 
sin la menor flexibilidad, tal 
como ocurre en los casos en 
los que prevíamente existian 
edificios retranqueados y, al 
construirse en los solares 
intermedios, en lugar de res
petar los retranqueos ya con
solidados se ha optado por 
construir unas extrañas y 
horrorosas panzas que le sien
tan al entorno como a un 
Cristo dos pistolas. Éste es el 
caso, por ejemplo, de lo ocurri
do en la calle de la Portilla 
justo frente a la famosa tapia 
del nuevo (y espantoso) archi
vo municipal, pero existen 
bastantes más chapuzas de 
este calibre salpicadas por 
todo Alcalá. 

Y hay algo peor todavía. El 
criterio tan rígidamente apli
cado de no modificar la alinea
ción de las fachadas se supone 
que se refiere exclusivamente 
al casco antiguo, y se da la cir
cunstancia de que fuera de 
éste también existen calles 
estrechas sin el menor valor 
urbanístico o histórico, en las 
cuales su aplicación resulta 
ser completamente errática. 
Es dificil de entender, por 
ejemplo, que en una acera de 
la calle Talamanca se haya 
retranqueado mientras en la 
de enfrente se dejaba una 
panza similar a la de la calle 
de la Portilla. Tampoco tiene 
mucha explicación que en la 
calle de San Félix de Alcalá no 
se respetara el retranqueo 
existente en la esquina con 
Talamanca, hecho para salvar 
el pequeño recodo que existía 
allí, de forma que el edificio 

contiguo, recién construido, al 
respetar la línea de la fachada 
antigua ha dejado por medio 
un paredón susceptible tan 
sólo de ser convertido en un 
urinario al aire libre. En la 
esquina de Navarro y Ledesma 
con Eras de San Isidro se 
retranqueó algo, eso es cierto, 
pero paradójicamente no se 
alineó la nueva fachada con 
las de los edificios ya exis
tentes, lo que ha creado un 
embudo agravado todavía más 
por el estrechamiento que pro
duce la tapia de la acera de 
enfrente. En Gallegos, Cruz de 
Flores o Don Juan 1 hay de 
todo según el tramo de acera 
en que nos fijemos , aunque 
peor es el caso de la estrecha 
calle de Salinas donde los nue
vos edificios no han cedido ni 
tan siquiera un centimetro. En 
Divíno Figueroa se ha retran
queado, pero en la calle de 
Santo Tomás un simple patio 
construido hace pocos años 
impide en ensanchamiento de 
la estrecha calzada situada 
entre las esquinas con 
Carmen Descalzo y Río Miño. 
Y para rematar la faena, el edi
ficio actualmente en construc
ción sobre el solar de la anti
gua plaza de toros se ha comi
do todo el espacio que queda
ba libre entre la acera de la 
avenida de Guadalajara y la 
plaza, lo que ha dejado una 
acera sumamente estrecha en 
contraposición con otros tra
mos de la misma en la que al 
construirse nuevos edificios se 
ensanchó ésta considerable
mente; y por supuesto, tampo
co se ha continuado la calle 
Cruz de Guadalajara hasta 
Alonso Martinez, como hubie
ra sido lo lógico, ni se ha 
ensanchado tampoco la calle 
de Simón García de Pedro ... 
En resumen, es lo que se dice 
una soberana chapuza. 

Pero lo más llamativo es lo 
que ocurre en la manzana for
mada por las calles 
Encomienda, Divíno Vallés y 
Cruz de Guadalajara. Estas 
tres calles están situadas 
fuera del casco antiguo, sus 
casas carecen del menor valor 
arquitectónico y, por si fuera 
poco, son sumamente estre
chas. Algunos edificios cons-

truidos hace años retranquea
ron sus fachadas , pero de un 
tiempo a esta parte la situa
ción no puede ser más paradó
jica ya que en algunos lugares 
se ha continuado haciendo y 
en otros no. Como ejemplo, 
basta con fijarnos en el edificio 
actualmente en construcción 
situado en la esquina de Cruz 
de Guadalajara con 
Encomienda. Mientras la 
fachada que da a la primera de 
estas dos calles sí ha sido 
retranqueada, la segunda no; 
y no se trata de un caso único, 
ya que en la vecina esquina de 
Cruz de Guadalajara con 
Divíno Vallés hace algún tiem
po se hizo exactamente lo 
mismo. 

¿Por qué razón, me pregun
to, se está procediendo a 
ensanchar Cruz de 
Guadalajara al tiempo que se 
condena a Encomienda y 
Divíno Vallés a perpetuarse 
como estrechos callejones en 
los que a duras penas cabe un 
coche? ¿Tiene alguna lógica 
esta chapuza urbanística? 
Sinceramente, yo no se la 
encuentro. 

El PUENTE 
DEl CEMENTERIO 
Ahora que el problema de la 

carretera de Meco ha puesto 
de relieve la torpeza con la que 
el ayuntamiento ha abordado 
este tema, convíene recordar 
otro caso en el que ya no se 
puede hablar de torpeza, sino 
de pura y simple negligencia: 
El puente del cementerio, cor
tado desde hace más de un 
año (y puede que me quede 
corto) sin que exista al parecer 
la menor voluntad de abrirlo 
de nuevo al tráfico. Y no se me 
diga que no hay dinero para 
hacer las reparaciones necesa
rias, ya que en un caso de 
necesidad tan imperiosa como 
la que nos ocupa el dinero hay 
que buscarlo hasta debajo de 
las piedras, sobre todo cuando 
ese d}nero resulta que sí exis
te para otras actividades 
mucho más discutibles. 
Mientras tanto, los atascos del 
Chorrillo llegan todas las 
mañanas hasta la Cruz Verde. 

José Carlos CANALDA 

c.-a.sóte~ +cEPSR 
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Y seguro que no sólo serán 
sus ocupantes esas manadas 
de hinchas, forofos o hooligans 
que dicen en las islas, sino 
todos los relacionados con este 
fenómeno: desde los presiden
tes y directivos varios, hasta los 
jugadores, pasando por los 
entrenadores de equipos inte
grantes de este asunto estelar. 
Que las cosas no son para 
menos. Y demasiado bien fun
cionan, pese a las circunstan
cias, toda esa constelación que 
gira en torno al baloncito de 
fútbol. La cosa no es para 
menos. 

Que los hinchas, forofos o 
seguidores o como queramos 
llamarlos, están algo majaras, 
es algo merídianamente claro: 
se largan cada domingo tras el 
equipo hasta la ciudad donde 
jueguen, aparte de acudir a las 
gradas de su estadio pase lo 
que pase, o sea que haya Día 
del Club y les pongan la entra
da a precio de oro, que llueva o 
que truene o que televisen el 
partido. Pero la más clara de 
las actitudes esquizofrénicas, a 
la vista del espectador objetivo, 
es la que se produce cuando 
hay alguna falta. Si la falta la 
hace un jugador del equipo 
local, del equipo de sus amores, 
aunque la entrada sea de 
hachazo asesino capaz de 
arrancar la pierna del contra
rio, se trata de un simple entra
da viril; y , además , que el 
jugador rival es un amaricona
do. Pero si el más leve empujón 
lo produce en campo propio un 
integrante del equipo contrario, 
se ve a la legua que merece la 
tarjeta, la expulsión o el 
penalty. Y claro, al no conce
derlo el vendido del árbitro , 
está perjudicando, a saber por 
qué, al noble y siempre limpio 
en sus acciones, equipo de sus 
amores. 

El árbitro, el trencilla, el de 
negro, que se decía antes, otro 
pobre loco, pues si está en 
categorías superiores, bueno, 
pero en las inferiores, y no 
digamos en las regionales, hay 

las conndencias de Don Miguel 

La Liga de las Estrellas 
En un futuro · -no muy lejano, con seguridad
cuando alguien visite uno de los antes llamados 
frenopáticos, luego, casas de locos y que ahora 
no sé como se llaman, aunque convencidos 
estoy de que tales centros volverán a ponerse al 
orden del día en ese no muy lejano futuro, 
seguro que un alto porcentaje de sus ocupantes tendrá que ver con 
el fenómeno del fútbol, con esta Liga de las Estrellas que padece
mos y que nos va a llevar a insospechadas, por demenciales, cotas. 

que estar pero que loco de 
remate para exponerse a que 
cualquier anormal le sacuda 
un puñetazo, o le corra por el 
campo o lo lisien, que lo de 
acordarse del padre o de la 
madre, es de trabajo diario. Y 
todo por cuatro perras gordas, 
aunque si fueran millones tam
poco valdría la pena. Y si mal 
están los de abajo por eso de la 
paliza y otros peligros, los de 
arriba, aun cobrando más, no 
están mejor, que si alguien no 
puede equivocarse nunca, si 
alguien ha de ser infalible. es 
un árbitro de categorías supe
riores. Ahí no critican sólo los 
forofos. Ahí además de los 
forofos , critican e insultan pre
sidentes, directivos , entrena
dores, futbolistas , periodistas 
y todo quisque, que diseccio
nan cual a mariposas en alfiler. 

Pero los locos no terminan 
ahí. He oído decir que los porte
ros siempre están un poco 
locos. Eso seria antes, que 
ahora locos, cuando menos un 
poquito lo están todos los juga
dores. Los unos porque vienen 
a la madre patria y no quieren 
olvidar su vida nocturno-sam
bera. Los otros, procedentes de 
los antiguos países del Este, ni 
sabían lo que allí se perdían 
hasta que llegaron aquí. Pero 
todos, o casi todos, son incapa
ces de actuar con la mas ele
mental normalidad pues si 
jugaban temporadas pasadas. · 
por ejemplo, en un equipo astu
riano, decían eso del equipo de 
sus amores y de sentir y vivir 

sus colores. Pero cuando al 
siguiente año juegan en el Real 
Madrid, han de decir los 
mismo. Y además aclarar que 
la ilusión de vestir de blanco la 
tenían desde su más tierna 
infancia. Claro que si al año 
siguiente juegan en el 
Barcelona, se ven obligados a 
afirmar que todo lo que antes 
dijeran eran meras expresiones 
sin sentimiento, pues sólo se 
ha sentido realizados ahora, 
precisamente ahora al vestir la 
zamarra azulgrana, su ilusión 
de siempre. Es normal, lógica
mente, que acaben con la azo
tea algo horadada. 

Y de los entrenadores ¿qué?. 
Como son siempre la parte más 
floja de todo el tinglado y con
secuentemente, o, por consi
guiente. que diría el anterior 
charlatán gubernamental, 
están siempre con la vida en un 
hilo, y por ello siempre están 
desazonados, siempre temero
sos, siempre pensando en 
cuando serán el blanco del 
siguiente pim, pam, pum. Por 
eso sus espectáculos en el 
campo son de auténtico estudio 
psiquiátrico: unos se pasan el 
partido con un bloc gordisimo 
en las manos tomando notas 
con fruición como escribiendo 
una novela o algo por el estilo. 
Se conoce que saben que está 
recién acabado el año cervanti
no. Otros se ponen una meda
lla de alguna Virgen milagrera 
colgando de su cuello y se 
pasan el partido dandole besos, 
eso sí, después de haber lleva-

do los ojos al cielo, como en ple
garia, antes de hacer la señal 
de la cruz al comienzo del par
tido. Los hay que aunque esté 
lloviendo o nevando o granizan
do, se ponen en mangas de 
camisa y se pasan todo el parti
do al borde del césped chillan
do, gritando, bociferando, 
alzando los brazos, aspaven
tando, cruzando los dedos, 
berreando consignas y dando 
órdenes. Y además dando sal
tos cangurescos si llega el gol o 
termina el partido a su favor. 

Pero aún quedan los más 
locos, esos que siempre tiene 
alguno cada club. En todo club 
de fútbol hay un presidente, o 
vicepresidente o directivo , 
cuya misión es decir memeces 
como puños pero soltándolas, 
eso sí, con. la seriedad de un 
profesor en lección magistral. O 
lo que es peor soltando sus 
enormes majaderías con mesia
nismo, como sintiéndose toca
dos de la gracia de Dios, o como 
si fueran los anunciados por 
sagradas profecías. Siempre 
parecen hablar ex cathedra. 
Algunos hasta son casi norma
les, pero esos no suscitan inte
rés alguno, que los buenos son 
los gordos berreantes o los del
gaditos superpreparados como 
algunos que yo me sé y que no 
voy a decir por el aquel de las 
querellas. 

Vamos, que en España t odo 
va bien, que el P.l.B. cada dia 
va mejor, que lo del paro debe 
tratarse de un espejismo y lo 
del terrorismo alguna maledi
cencia. Aquí lo que va de mara
villa es el asunto del fútbol, es 
eso de la Liga de las Estrellas. 
Al menos mientras el invento, y 
el tinglado de las televisiones 
dure en pié. Y si eso del fútbol 
va de puta madre, ¿ Qué más 
quieres Federico .. . ? . 

Manuel GALVAN FRADEJAS 
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La mañana se ha presentado 
lluviosa, igual que la de ayer, y 
envuelta en una neblina trans
lúcida como le gustaban a 
Ramiro. Desgraciadamente, él 
ya no puede verla porque está 
dentro de su ataúd y a punto de 
que le introduzcan en el nicho 
número 157 de este cemente
rio-jardín, pero le hubiera gus
tado saber que murió en una 
mañana gris , con chirimiri; 
aunque no sea jueves ni esta 
ciudad provinciana sea París y. 
por supuesto, él no haya sido 
poeta como César Vallejo. 

A su entierro apenas hemos 
venido unas cuantas personas: 
el puñado de amigos que com
partimos con él una vida llena 
de inseguridades y ese primo 
suyo que vive, al parecer, en la 
isla cana.ría de Hierro, al que no 
conocíamos de nada .. El primo 
de Ramiro, al que se le ve un 
poco desplazado, llegó tarde; 
cuando la misa estaba mediada 
y el sacerdote polaco pronun
ciaba en la homilía una pala
bras tópicas sobre la vida y la 
muerte delante del féretro; las 
mismas que repiten casi todos 
los curas piadosamente ante 
cualquier feligrés muerto al 
que, en vida, no conocían de 
nada. Y eso se nota demasiado; 
resultan frias y añaden tristeza 
a la tristeza. 

Ramiro, como todos los que 
fuimos sus amigos, pertenecía 
a esa generación de españoles 
que nacimos con la democra
cia, quizá instalados en los 

Cada siglo, y no digamos 
cada milenio, aparecen nuevas 
formas y sistemas sociales y 
políticos. Hace mil años estaba 
en su apogeo el feudalismo, con 
sus complicadas estructuras de 
señores, duques, marqueses, 
condes, barones, etc., por un 
lado, y por el otro las menos 
divertidas categorías de campe
sinos, soldados, vasallos, sier
vos de la gleba, etc. 

¿Que nos va a deparar el ter
cer milenio ya tan cercano? Ya 
no resulta fácil hacer previsio
nes, tan rápido se ha puesto el 
ritmo de la vida. Yo casi me 
atrevería a vaticinar el desarro
llo de un extraño feudalismo, 
cuya jerarquía más alta estaría 
en ese personaje de elite que 
actualmente está ya a elevadi
simos niveles: el futbolista de 
clase. 

Estas ideas me han venido 
estos dias, cuando los dos equi
pos con presupuestos más 
altos de España, el Barcelona y 
el Real Madrid, pasan por una 
crisis de juego y de resultados 
bastante dificil de comprender. 
Exquisito ha sido el tratamien
to que los señores futbolistas. 
protagonistas de esta historia, 
han venido recibiendo. A uno 
de ellos le han prescrito dos 
semanas de reposo absoluto 
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mismos malentendidos. Alcan
zamos la mayoría de edad el 
mismo año en que entre unos y 
otros (políticos, empresa.ríos y 
sindicalistas) se pusieron de 
acuerdo para que el empleo 
fuera un bien escaso, al que 
sólo se podía acceder por pri
mera vez en condiciones preca
rias. Bueno, el primer empleo, 
lógicamente, parece natural 
que se ejercite en condiciones 
de riesgo y reserva de confianza 
por parte de quien contrata. 
Incluso el segundo y el tercero, 
que no dejan de ser oportuni
dades para que uno pueda pro
bar que está capacitado para 
cumplir con las condiciones 
pactadas en el contrato. Pero 
ése no ha sido el caso de 
Ramiro ni de ninguno de noso
tros. La verdad es que ése no 
ha sido el caso de la mayoría de 
los españoles de mi generación, 
la que ha cumplido los cin
cuenta ahora, en el 2025. No 
es que hayamos tenido empleos 
precarios y temporales mien
tras fuimos veinteañeros, es 
que ninguno de nosotros ha 
conseguido un empleo fijo , 
salvo que haya pertenecido a 
alguna familia de esos tres gru
pos (Ramiro les llamaba clanes) 
que inventaron, más bien rein
ventaron puesto que ya existía 
en el siglo XIX, esta fórmula 

para resolver el problema del 
paro durante la década de los 
noventa. La fórmula consistió 
en lanzar a la mayoría de las 
empresas al dilema de elegir 
entre arruinarse por el altísimo 
coste del producto o enrique
cerse rápida y fácilmente a 
fuerza de esclavizar la mano de 
obra. Y las empresas (especial
mente las más poderosas) eli
gieron. 

Ramiro nunca pudo hacer 
esas cosas que los exquisitos 
consideraban mediocres en 
tiempos de nuestros padres: 
enamorarse de una chica, com
prar un piso a medias con ella, 
casarse y tener un par de hijos; 
a ser posible, niño y niña. 
Bueno enamorarse sí que se 
enamoró varías veces, pero sus 
relaciones con las mujeres fue
ron fugaces y acabaron fatal 
porque estaban basadas en la 
supervivencia del día a día y así 
no hay manera de hacer planes 
ni a un año vista. 

Trabajó, como casi todos, en 
infinidad de empleos distintos, 
sin relación alguna, por lo que 
no pudo adquirir experiencia 
en nada. Su sentido del humor 
le llevó a presumir de que tenia 
dos récords dignos de figurar 
en el Libro Guines : haber fir
mado el contrato más corto del 
siglo (veinte minutos clasifican-

La nueva aristocracia 
porque tiene molestias en el 
pubis, como si esa fuera la zona 
con la que se piensan y fraguan 
las grandes jugadas. Todos 
han recibido la visita del ·psicó
logo, un lujo que hasta hace 
pocos años sólo conocíamos a 
través de las películas america
nas. 

Pero lo que más me ha diver
tido ha sido la opípara comida 
con la que los trabajadores 
madridistas del esférico han 
sido obsequiados en un conoci
do restaurante de la capital. 
Nos dicen que allí se ha arre
glado todo y que a partir de 
ahora los chicos van a ser bue
nos y van a tratar de colocar la 
bolita en la cabaña ajena, evi
tando en lo posible que se la 
coloquen en la propia. Así de 
sencillo. 

En el ocaso ya de mi vida 
laboral, nunca vi que a un ope
ra.río, productor o trabajador 
por cuenta ajena le organizaran 
esos ágapes pantagruélicos 
cuando no rendian en el traba
jo, y menos cuando hacían un 
estropicio grande, que es lo que 
están haciendo nuestros cotiza
dos peloteros. Lo más agrada-

ble que podía oír hasta ahora 
nuestro sufrido currante, si es 
que no lo ponían inmedia
tamente de patitas en la calle, 
era algo así como "ándate con 
ojo. chaval, y no vuelvas a 
hacerlo, porque la próxima vez 
que ocurra te quedarás en la 
"becaría" calle". 

Así las cosas, preveo que el 
próximo siglo estaremos en un 
situación muy diferente, pero 
en algunos aspectos parecida a 
la del año 1002, cuando nues
tros valientes castellanos 
derrotaron a Almanzor en la 
batalla de Calatañazor, donde 
dicen que este último extravió 
el tambor. Quiero decir que 
habrá una nueva aristocracia, 
formada por individuos que 
tendrán dinero "a patadas", los 
hábiles peloteros de todas las 
procedencias del globo, mien
tras que otros curritos, con 
aspecto de gente normalita, no 
tendremos un mal euro que lle
varnos al bolsillo. Nos salvará 
en última instancia ese deno
minado Estado del Bienestar, 
que nos proporcionará un exi
guo óbolo para ir tirando . pero 
vaticino que inevitablemente se 

do Christmas la Navidad del 
año 2001 para una empresa de 
mensajería que prestaba el ser
vicio de repartir felicitaciones 
por cuenta ajena) y también el 
más largo, ya que había estado 
trabajando ocho meses segui
dos fumigando invernaderos en 
el campo almeriense de San 
José. A pesar de todo, y aun
que estos últimos años sufría 
muchísimo con su enfermedad, 
mantenía la esperanza de que 
la muerte no le sorprendería 
parado entre dos breves con
tratos eventuales y tenia una 
caja fuerte pequeña encima de 
la mesita de noche donde pen
saba dejar para la posteridad la 
copia frrmada por ambas partes 
de un contrato fijo. 

Anteayer, unas horas antes 
de morir, me confesó al oído 
que en el peor de los casos, al 
menos, tendría un puesto fijo 
en la sepultura; aunque no 
fuera tumba sino nicho, ni le 
cubriese la tierra bajo una lápi
da con epitafio. Me faltó valor 
para confesarle la verdad: que 
su paso por el nicho (que es 
alquilado) también va a ser 
temporal y que sus restos sólo 
permanecerán en él un máxi
mo de cinco años. Cuando la 
vida de uno ha sido tan even
tual, no hay ninguna razón 
para que las cosas relacionadas 
con la muerte no lo sean tam
bién. 

Juan de SEGURA 

nos pondrá a todos los demás 
una inconfundible cara de 
pobre. Será el momento de revi
sar todos los valores por los que 
hasta ahora nos hemos regido. 
Y no faltará quien proponga el 
cierre de colegios y universida
des , inservibles establecimien
tos, signos de una época ya 
superada, y la apertura de 
innumerables canchas de fút
bol en los solares que vayan 
quedando libres en nuestras 
ciudades. 

Como para entonces, media
dos del siglo XXI, seremos pro
bablemente ciudad "Patrimonio 
de la Humanidad". la población 
alcalaína podría revivir la fun
dación de una novísima 
Sociedad de Condueños, crea
da para evitar la venta de nues
tro Colegio de San Ildefonso y 
manzana contigua. en cuyo 
solar unos desalmados habrían 
planeado la construcción de un 
moderno estadio. La historia se 
repetiría: las 900 suscripciones 
de a cien reales c~da una se
rían ahora 900 suscripciones a 
cien euros. De nuevo una 
"noble e incruenta gesta", como 
acuñara Francisco Javier 
García Gutiérrez. 

Fernando GARCIA-PELAYO 
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El Gobierno pretende tener 
acabado, en la proxima 
Primavera, el Proyecto del 
nuevo Impuesto Sobre la Renta 
de las Personas Físicas. La 
principal innovación consiste 
en que se substituye el sistema 
de deducciones familiares , por 
un mínimo vital, que estará 
exento. Se calculará lo que una 
familia de dos miembros nece
sita para vivir.y posteriormente, 
en función de los hijos que se 
tengan, se irá aumentandola 
cantidad por la que no habrá 
que tributar. 

Frente a la reforma ya se han 
elevado demagógicas voces, 
intentando ver en la propuesta 
del Gobierno de recortar tra
mos y bajar el tipo marginal , ~ 

una forma de que los ricos 
paguen menos". Pero le bastará 
al lector, conocer unos pocos 
datos proporcionados por la 
Agencia Estatal Tributaria para 
darse cuenta, de que el IRPF, es 
un impuesto más que nada, 
sobre las rentas de los que 
viven de un salario, es decir, 
que quienes lo sufragan son los 
trabajadores y la clase media. Y 
es que en España, los ricos 
ante Hacienda no se llaman 
Fulano, sino MENGANO S.A. o 
FUTANO S.L. por lo que acaban 
pagando menos que cualquier 
asalariado. En definitiva, la 
reforma del IRPF, es algo que se 
justifica e impone como desa
gravio a los únicos que real
mente pagan el sostenimiento 
de los gastos del Estado. 

Los Números Cantan: 
El 600/Ó de los ciudadanos que 

declaran IRPF tienen rentas 
inferiores a los dos millones de 
pesetas. Entrelos 2 y 5 millo
nes, las rentas del trabajo 
representan el 84% de la base. 

Es posible que muchos de 
nosotros ya tengamos un poco 
olvidado quién fue Karla. Hace 
tan solo quince días fue la 
mujer a la cual se le dedicó el 
500/o de la información, tanto 
en los periódicos, radio, o tele
visión con motivo de su conde
na a muerte en el estado norte
americano de Texas. 

Escribir hoy sobre esta mujer 
muchos pensarán que ya no 
tiene sentido, ni tampoco es el 
momento porque ya está muer
ta y por tanto no es posible sal
varle la vida. Pero yo pienso que 
sí tiene sentido, precisamente 
por todo eso, para que razone
mos sobre el tema que los 
medios de comunicación han 
estado volcados durante dos o 
tres días. 

Antes de seguir escribiendo 
quiero aclarar que yo no soy 
partidario de la pena de muer
te, porque creo que nadie 
puede disponer de la vida de 
otra persona, y si encima se 
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La reforma del Impuesto sobre la Renta 
como necesidad de justicia social 

Sólo el 6% de los contribuyen
tes declaran rentas superiores 
a los 5 millones, y aquellos que 
declaran más de 25 millones, 
suponen un ínfimo 0 ,08%. 

Pero lo que realmente 
demuestra la situación es la 
tendencia. 

Desde 1.990, hasta la última 
campaña, las rentas pagadas 
por los asalariados han pasado 
de representar el 76, 12 % de la 
base liquidable al 80,81%. En 
definitiva, los ingresos al 
Estado proporcionados por los 
trabajadores han supuesto un 
incremento del 58,5%, mien
tras que el aumento de los 
aportados por los profesionales 
sólo ha supuesto un 44%. Por 
si fuera poco, las rentas obteni
das por tributación del capital 
han decrecido en un 6,3 o/o 

Ante estos datos, no faltará 
quien nos diga, que la culpa de 
que el trabajo sea la fuente 
principal de sostenimiento del 
gasto público, viene dado por el 
hecho de que la derecha ha 
conseguido que las rentas del 
capital no tributen, etc, y otra 
serie de inexactitudes, por 
parte de personas que preten
den olvidar, que la actual politi
ca presupuestaria fue inaugu
rada por el Ministro Solbes, que 
a su vez, no hacía otra cosa 
sino que plegarse a las exigen
cias europeas. 

En resumen, hay que modifi
car el IRPF, para evitar o miti
gar, al menos, que sean sólo los 
trabajadores y la clase media 
quienes paguen impuestos. El 

problema de hacer tributar al 
dinero, es decir, a las rentas de 
capital , estriba en que la 
mayor parte de los Estados tie
nen un tratamiento privilegiado 
de las mismas. Vivimos en un 
mundo competitivo en extremo, 
donde se puja, como sea, por 
atraer inversión externa. Este 
problema se agrava para noso
tros, que casi siempre hemos 
vivido por encima de nuestras 
posibilidades, y hemos tenido 
una economía inflacionaria y 
alcista en los precios, necesita
do continuamente financiación 
extranjera. 

Si la Hacienda Española, no 
favorece al capital, el dinero se 
irá a Portugal o a cualquier otro 
país; y ya se sabe que, a falta de 
inversión, más paro. La injusti
cia de que el dinero tribute 
menos que el trabajo, es impu
table a la globalización de la 
economía, la deslocalización del 
capital, y la falta de armoniza
ción fiscal internacional; no al 
gobierno del Sr. Aznar. Es más, 
Los Presupuestos generales 
que acaba de hacer el P.P. salvo 
algunas concesiones a los 
nacionalistas, son los mismos 
que hubiera hecho el PSOE, 
porque son los únicos que la 
situación económica europea y 
mundial permiten hacer a 
España. 

En cuanto al Impuesto de 
sociedades, utilizado por los 
verdaderos ricos , para no 
pagar, el dilema es exactamen
te el mismo. Para crear empleo, 
hay incentivar fiscalmente a las 

KARLA TUCKER FAYER 
trata de las instituciones de un 
estado, razón más que suficien
te para que tal estado se degra
de a si mismo. Pero al no ser 
partidario de la pena de muerte 
me obliga a defender a todos los 
condenados a muerte con la 
misma fuerza, no a unos sí, y a 
otros no. Quiero decir con ello 
que no comprendo en absoluto 
la presión que se montó para 
salvar la vida de Karla, y no lo 
hacemos para salvar la vida de 
otra persona que, hoy, mañana 
o ayer con toda probabilidad se 
encuentran o se encontrarán 
en el .corredor de la muerte. 
¿Por qué a Karla?. Es posible 
que muchas otras personas 
hayan ido a la muerte con el 
mismo grado de arrepentimien
to que ella lo fue. Muchos, tam
bién como ella, ya no serán lo 
mismo que aquél lejano día que 
cometieron sus crímenes, y sin 
embargo no nos preocupamos 

en absoluto por su suerte. ¿Por 
qué esta selección?. 

Karla llevaba 15 años en la 
cárcel desde que había matado 
a su amante y a la amante de 
su amante. Nadie la conocía 
salvo su circulo de amigos y 
familiares , y desde luego aquí 
en España, muy, muy poquitos. 
Pero fue saltar a la prensa la 
noticia de su próxima ejecución 
y una pequeña historia de su 
vida, ( años difíciles de su 
juventud y de la transforma
ción de sus sentimientos 
durante los años en la cárcel) 
para que despertara en noso
tros los sentimientos más 
nobles, y a todos se nos abrió el 
corazón. 

Una vez con el corazón abier
to empezamos a buscar culpa
bles. Culpables son la sociedad 
norteamerica, la justicia y el 
funcionamiento de la justicia, -
dijimos-, pero sobre todo el 

empresas, ya que en dura 
competencia internacional, si 
no se favorece la implantación 
de negocios, éstos se irán a 
otros países. En España, no 
manda ni Aznar ni Pujol, sino 
Wall Street. La soberania ha 
pasado de los gobiernos a los 
mercados, aunque nos desa
grade. 

En suma, el capitalismo que 
padecemos es cruel, sobre todo, 
porque carece de oposición, 
debido a la corrupción de la 
izquierda. Por si fuera poco, 
frente a la internacionalización 
capitalista, la izquierda se ha 
sumado a la estúpida idea del 
nacionalismo de aldea y tiene 
múltiples versiones separatis
tas, en versión catalana, vasca, 
gallega, o lo que sea. 

La gran cuestión se centra en 
el mantenimiento del gasto 
social e inversión en infraes
cructuras. Ante ésto hay que 
responder que la reducción de 
impuestos es una apuesta por 
el crecimiento económico. En 
Economía, como en Derecho, 
no cabe el dogma sino la praxis. 
Se piensa que si la gente y 
empresas pagan menos, se cre
arán más empleos, se aumen
tará el consumo, la economía 
crecerá, y Hacienda recaudará 
más. Si la apuesta se pierde, y 
con la bajada de impuestos, no 
se puede afrontar los gastos 
estatales necesarios, el Estado, 
tendrá que volver a subirlos y a 
tomar las riendas económicas; 
así de sencillo. De cualquier 
modo, si el lector repara, obser
vará que hablamos de gastos 
necesarios del Estado ( socia
les) no de dispendios institucio
nales ruinógenos y taifales. 

Jorge CONDÉS 

verdugo mayor, el gobernador 
de Texas, George Bush, (hijo 
del anterior presidente nortea
mericano) , hombre sin piedad 
con tal de no mostrar debilidad 
alguna que le impidiera prose
guir su carrera hacia la Casa 
Blanca, haciéndonoslo ver 
como un monstruo y un asesi
no por haberse negado hacer 
las funciones de Dios. 

Pienso que este hombre fue 
elegido para ser gobernador y 
no Dios, y que después de 
rechazar el indulto todos los 
organismos judiciales posibles 
en aquél país, él no podía hacer 
otra cosa que la que hizo. ¿Y 
por qué no a los otros condena
dos?. ¿Se imagina Vd. que 
fuese el que tuviera que decidir 
en un caso así?. Sencillamente 
creo que nos hemos dejado lle
var por las emociones y no por 
el razonamiento. 

Ignacio GIRÓN 
CLARAMONTE 

PUERTA de Madrid 



Q 
Q 

é) (/ 
éJ 

~A~el~ 

1:\. o 1) 

111 
\ ~ 

ll 
111 

111 
rl1 

I¡ 
!¡ 
1 

'1 

1 

PUERTA de Madrid 

, 
~ 

I ~ ' 
•.. ;Y E.l ~k10 
Q\JE.. V ÍélJE .. 
~ E.~ro llLTlJftb_ 

. / 

PUERTI e . ) ns.:8892653 
de madr1d Fft ::g:: z: 

Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) ............................. 887 81 00 
Casa de Socorro ................................ . ............ . . 888 15 21 
Cruz Roja ......................... . ........... ... 881 40 83 / 883 60 63 
Seguridad Social ............................................... 889· 23 58 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) ..••...••• •••.••. 061 
Centro Municipal de Salud ...................... . ......... 888 54 91 
Policía Nacional .............. . ... . .................................... 091 
Policía Municipal . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. . . . . 092 
Guardia Civil .......................... : ........................ 888 07 77 
Guardia Civil Servicio centralizado •••• •............................. 062 
Bomberos ......................................................... 889 00 80 
Bomberos Servicio centralizado • • • • • • • • • . • . . • • • • • • • • • . • • • . • • • • • • • • • • • • • 085 
Protección Civil ............................................... 882 84 53 
Ayuntamiento ................................................... 888 33 00 
Taxis ....................... . .....................................•. 888 10 11 
RADIO-TAXIS ........................................... 882 21 79 / 88 
RENFE ............................................................ 328 90 20 
Autobuses urbanos ........................................... 888 00 21 
Continental Auto .. . ......... . ................................. 888 16 22 
Cementerio ...................................................... 888 15 64 
Correos y Telégrafos ................... , ..................... 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer ............................... 881 64 61 
Cita para tramitar DNI .... . .......................... 882 00 06 / 07 
Casa de la Juventud .......................................... 889 66 12 
Ciudad Deportiva Municipal .................... . ........ 888 12 94 
Cámara de Comercio ........................... ; ............ 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios .............. ... ......... 881 29 95 
Servicio Recogida Muebles ............................... 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana . . . .. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 010 
Teléfono contra Tráfico Droga ........................... 882 11 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer ..... . ... . ..•....... 883 08 62 
Fundación Colegio del Rey ............ . ................... 881 39 34 
OMIC ....................... . .... . ................................. 880 59 98 
INFORMACU ALCALA ................................ . .... 880 65 36 
Oficina de Turismo .......... . ................... . .. . ......... 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juventud) •••....•••••••••••..•.•••. 882 96 70 
OADE (Organismo Autónomo Desazrollo y Empleo) ••••••••••••• •• • • • 881 34 61 
Cementerio Jardín ............ . ................................ 882 75 00 
Prograína Municipal Drogas ................. . ............. 889 11 00 
Teatro Salón Cervantes ................ . .................... 882 24 97 
Archivo Municipal .............. . ............................ 882 93 37 
Centro de Documentación .................................. 881 70 49 
Casa de la Entrevista ............. . . . ........................ 888 01 75 
ALUMBRADO PUBLICO (A VERIAS) .................. 883 66 09 
Sellos, Monedas, etc. Nieves .... . .................... . ... 881 4Z 31 
UNIVERSIDAD DE ALCALA (Centralita) •.......... •...•..• 885 40 00 
GRUPO TELEFONICA (Telyco) ................ : .. ... .... 882 38 75 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada .... . ......... 888 36 47 
Hacienda ................................................... . ..... 880 40 12 
Registro de la propiedad ........... . . .. .... 888 00 32 / 888 48 96 
Juzgado Decano ........................ . ........ . .. . ... . ....... 888 56 18 
Oficina INEM, Pintor Picasso, l ..... . ....... 888 72 64 / 888 70 63 
Oficina INEM, Paseo de la Estación, 9 ...... 688 08 66 / 888 06 33 

~ RESIDENCIA 3ª EDAD 
~P SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillacon baño incorporado, 

Terrazas, Salones de 1V, Juegos, Bib lioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. . 

INFORMACION Y RESERVAS 
TElF.: l949J 26 26 02 - 26 27 38 - e/ vtrglllo Navarro, 5 v 1 

Azuaueca de Henares lGUADAWARAJ 
Km. 44 Ctra. MADRID-BARCELONA 

14 de febrero de 1998 



Autoridades municipales y representantes de entidades culturales, sociales y empresariales de Alcalá inauguraron los signos urbanísticos 
del 4502 Aniversario con un recorrido por los lugares donde están ubicados. En la fotografía de la derecha, en primer plano, junto al alcalde, 

la hija de Gerardo Diego, quien descubrió la placa que recordará a su padre en el Centro de Archivos y Bibliotecas Municipales. 

Como recordatorio del evento que la ciudad ha celebrado 

Se inauguraron los signos del 
450º Aniversario de Cervantes 

Los signos urbanos del 450° Aniversario del Bautismo de Cervantes -esculturas, placas y leyendas que 
perpetuarán en la ciudad el evento- se inauguraron oficialmente el pasado 30 de enero, con un sencillo acto 
que consistio en un recorrido de las autoridades municipales y representantes de entidades sociales, cul
turales y empresariales de Alcalá por los lugares en los que se han colocado estos signos. Seguidamente, se 
descubrió una placa en la sala "Gerarclo Diego", en presencia de la hija del escritor, en el Centro de Archivos 
y Bibliotecas Municipales y José Luis Bemal, secretario general de la Universidad de Extremadura, ofreció 
la conferencia titulada "La del Alba seria ... La poesía (Miguel de Cervantes y Geranio Diego)". 

lea ueble,s. :a. 

La Casa de la Calzonera, 
ubicada en la calle de la 
Imagen que fuera propiedad 
de la familia de Miguel de 
Cervantes; la Casa natal del 
inmortal escrttor, en la calle 
Mayor; el edificio de la calle 
Libreros en el que estuvo la 
imprenta de la que sali'o la 
prtmera novela de Cervantes, 
"La Galatea"; y las ruinas de 
Santa Maria, donde el autor 
de "El Quijote" fue bautizado; 
lucen ya sus placas -de bron
ce las tres prtmeras, obra del 

i Vía Complutense, 47 - Telf.: 889 22 48 - ALCALA DE HENARES (Madrid) 1 
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Placa en la Casa de la Calzonera. 

Placa en la calle de Libreros, en el lugar 
donde estuvo la imprenta de "La Galatea". 

escultor alcalaíno Roberto 
Castro, y de piedra caliza la 
última, obra de Dagar- , 
recordatorio de que esos 
lugares formaron parte de 
una forma u otra de la vida 
de Cervantes. 

A ellas se suma la leyenda, 
obra de Mayoral, fijada en la 
entrada del Convento de 
Trinitarios, en la calle de la 
Trinidad, agradeciendo a 
esta Orden, Redentora de 
Cautivos, el rescatar a 
Cervantes de su cautiverio en 
Argel. 

No hay que olvidarse de 
otro signo, inaugurado hace 
unos meses en presencia del 
presidente de la CAM, 
Alberto Ruiz Gallardón, que 

~ 
~GLESIA DE SANTA MARÍA LA MAYOR. 
ROCA DE LÁS AGUAS BAUTISMALES DE 

. MIGUEL DE CERVANTES, . 
MANANTIAL DE FABULOSO RIO. 

GARGANTA ABIERTA Y LUMINOSA. 
ALCALÁ, 1547-1997. 

Placa en la casa de la calle Mayor donde 
nació Miguel de Cervantes. 

Conferencia en el Centro de Archivos y Bibliotecas. 

Casa de la Calzonera, en la esquina de las 
calles Mayor y de la Imagen. 

también recuerda el 450º 
Aniversario en la Capilla del 
Oidor: el monumento a Luis 
Astrana Marín, "investigador 
incansable, por su amor a 
Cervantes y Alcalá". 

Dejar constancia de la cele
bración de tan destacado 
evento fue un proyecto que 
aportó la Institución de 
Estudios Complutenses y 
elaboró uno de sus miem
bros, José César Alvarez, 
autor de todos los textos que 
figuran en las placas, leyen
da y estatua, cuyo coste ha 
corrido a cargo de AEDHE 
(Asociación de Empresarios 
del Henares). IEECC y 
Ayuntamiento. 

Edificio que ocupa el solar sobre el que estuvo la imprenta donde se 
imprimió "La Galatea", primera novela de Cervantes. 

José César Alvarez, autor del proyecto de estos signos urbanísticos, 
ofrece algunas explicaciones sobre la Casa de Cervantes. 
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De cada 100 pesetas que recaudan, 95 se destinan al Tercer Mundo 

MANOS UNIDAS invita a «invertir en justicia» 
Decenas de alcalaínos respondieron a la concentración convocada por MANOS UNIDAS para 

el pasado 6 de febrero en la plaza de Cervantes. El acto, que contó con la presencia del Obispo 
de la Diócesis de Alcalá, monseñor Ureña, se celebraba simultáneamente en todas las capitales 
de provincia y en muchos pueblos de España, con el mismo objetivo: pedir justicia para el Tercer 
Mundo, con el lema «Invierte en justicia, gana en solidaridad». 

En su intervención, monseñor 
U reña recordó a los millones de 
personas que pasan hambre en el 
mundo. «Nuestro corazón se em
pecina en mirar solamente a sí 
mismo y nos quejamos, sin ocu
rrírsenos mirar a otras latitudes 
donde la gente no tiene lo nece
sario para vivir». Sin olvidar a 
los que también sufren necesida
des en los países desarrollados, el 
obispo pidió a los hombres de 
buena voluntad que practicaran 
la virtud de la caridad, «abrién
dose a los hermanos». 

La delegada de MANOS UNI
DAS en Alcalá, Socorro Salgado, 
explicó el significado de esta con
centración: «Queremos significar 
que no queremos estar parados, 
que no podemos consentir la in
justicia en el mundo, pudiendo 
hacer algo. Todos podemos, por 
lo menos, gritar para que nos 
oiga quién nos tiene que oír y 

14 de febrero de 1998 

Monseñor Ureña recordó a los millones de personas 
que pasan hambre en el mundo. 

rascarnos un poco el bolsillo, no 
sólo con lo que nos sobra sino 
también quitándonos de capri
chos que tiene mucho más senti
do. Esta gente necesita que se les 
ayude y además tenemos que de
cir en conciencia que lo que a no
sotros nos sobra es porque se lo 
hemos arrebatado a ellos». 

A sabiendas de que el dinero 
que hace falta para paliar las ne
cesidades del Tercer Mundo es 
mucho, Socorro no está plena
mente satisfecha con lo que MA
NOS UNIDAS consigue en sus 
campañas anuales: «A lo mejor es 
culpa nuestra que no sabemos 
hacerlo mejor, pero intentamos 
hacer cada vez más, darnos a co
nocer más, llamar a más puertas 
y ser transparentes totalmente. 
De cada 100 pesetas que dan los 
alcalaínos y todos los españoles, 
al Tercer Mundo llegan casi las 
95. El resto se gasta en sellos, 
conferencias, material educativo 
que se reparte gratuitamente en 
los colegios y material de propa
ganda, imprescindible en el 
mundo actual. De las 12.000 per
sonas que trabajamos en MA
NOS UNIDAS no llegan a las 
100 que cobran un sueldo, por
que somos una organización de 
voluntarios católicos que quiere 
invertir en justicia». 

PUERTA de Madrid 



Dadas sus dimensiones, muchos clientes 
lo consideran casi una calle más de Alcalá 

DARNIEVES estrena escaparate 
Un comercio exige una dedicación constante. No se trata de ven

der por vender sino de ofrecer a cada cliente el producto que ver
daderamente necesita. En esta tarea intervienen muchos factores, 
todos ellos igualmente importantes. La perfumería DARNIEVES lo 
sabe y por eso cuida hasta el más mínimo detalle. A la calidad y ser
vicio que presta su personal, avalado por una larga experiencia, se 
suman las promociones puntuales de algunos productos y también 
la renovación de sus instalaciones, en este caso del escaparate. 

Calificado como «Un vende
d or más», como un «reclamo» 
d el establecimiento para cap
tar la atención del potencial 
cliente, el cu id ad o del escapa
rate es b á sico. D AR NIEVES 
así lo entiende y además d e 
renovarlo con frecuencia, en 
algunos casos hasta dos veces 
por sem a na si h ay que p rom o
cionar u n nuevo a r tículo, lo 
ha r eformado por completo, 
mej orando la luz y otros 
aspectos. 

un revulsivo y se ha notado en 
las ventas. Ha tenido una acep
tación muy grand e por parte 
del público, que incluso nos ha 
hecho comentarios para que no 
lo acor táramos tal y como pen
sáb amos hacer en un princi
p io», explicó Miguel P erea, 
propietario de D ARNIEVES. 
Y es que para muchos clientes 
el escaparate d e esta per fume
r ía es casi una calle más d e Al
calá: «Q ueríamos ganar más 
tiend a acor tand o el escaparate, 
pero clientes de toda la vid a, de 
segund as generaciones, nos d i
jeron que no lo hiciéramos por
que prácticamente son una ca
lle de paseo . P rueba de ello es 
que están siempre llenos, lo 

Mercedes y Miguel Pereira , propietarios de Darnieves. 

El público ha acogido muy 
bien el cambio, reflejándose in
cluso en las ventas : «Ha sido un 
' lavado de imagen' muy pro
d uctivo el realizado con el cam
bio de] escaparate. H a sido 

que significa que tienen un 
atractivo importante para el 
consumidor». 

La~ . ven,~edQq~ de PA~
NIEVES comentan como anéc
d ota que algunas de sus clien
tas muestran a su s amistad es 
el escaparate de esta perfume
ría como si se tratase de una 
atracción turística de Alcalá. 

Entre un escaparate artísti
co y un escaparate rentable , 
Miguel Perea opta por el segun
do: «Quizás se carguen dema
siado de producto , pero hoy 

Los trabajos podrán presentarse hasta el día & de junio 

Premio de investigación «María Isidra de Guzmán» 
La Concejalía de la Mujer del Ayuntamiento de Alcalá de Henares recoge, entre sus objetivos , el apo

yo y difusión de estudios que sobre la mujer se vayan realizando por investigadoras o investigadores 
en las diferentes disciplinas académicas. A fm de dar cumplimiento a dichos objetivos, esta concejalía 
convoca la VII edición del concurso «María Isidra de Guzmán» para premiar un trabajo de investigación 
sobre cualquier aspecto relacionado con las mujeres, y atendiendo a las siguientes bases: 

1 ª .- P odrán participar todas 
aquellas investigadoras/es que 
hayan elaborado individual o 
colectivamente, un trabajo de 
investigación en cualquier dis
ciplina académica, tal y como 
se ha señalado, y que éste sea 
inédito. 

2 ª. - La temática estará refe
rida a cualquier aspecto huma
no o científico que aporte algún 
conocimiento sobre las muje
res , tanto en la actualidad co
mo en una época pasada. 

3 ª. - Se establece un único 
premio indivisible de 500.000 
pesetas al trabajo premiado, así 
como a la publicación del mis
mo por el Excmo. Ayuntamien
to de Alcalá de Henares. 

4ª .- El plazo de presentación 
de los tr abajos comenzará des
de el momento de la publica
ción de las presentes bases y 
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hasta el día 6 de junio de 1998, 
coincidiendo con la fecha his
tórica en la que María Isidra de 
Guzmán, quien da nombre a 
este premio, obtuvo su doctora
do. 

5ª .- Los trabajos se presen
tarán en la sede del Centro Ase
sor de la Mujer, organismo de
pendiente de la Concejalía de la 
Mujer del Excmo. Ayunta
miento de Alcalá de Henares, 
sito en la plaza de los Santos 
Niños , 4 - 2°, de esta ciudad. 

6ª .- Los trabajos , que debe
rán estar escritos en castellano, 
se presentarán por quintuplica
do, en formato DIN-A4 , meca
nografiados a doble espacio por 
una sola cara, y con una exten
sión mínima de 75 hojas. Si se 
considera de interés, los traba
jos podrán acompañarse de los 
correspondientes apéndices do-

cumentales e índice, sin que és
tos puedan ser contabilizados 
en el número de hojas a las que 
se hace referencia con anterio
ridad. 

Asimismo deberán presen
tarse sin firmar. Los datos 
identificativos de la autora o 
autor deberán presentarse en 
sobre cerrado , y en cuya parte 
exterior figurará únicamente el 
título de la obra. 

7 ª .- La identificación de la 
persona o personas autoras del 
trabajo , se contendrá, según se 
ha dicho, en sobre adjunto, 
donde constarán los datos per
sonales: nombre y apellidos , 
edad, profesión , dirección, te
léfono, así como cualesquiera 
otros que pudieran resultar de 
interés. 

8 ª .- Eljurado , cuya compo
sición no se dará a conocer has-

en día el público compra mu
cho en los escaparates y quiere 
ver lo que ofreces. Se da el ca
.so de artículos . . qu~ llevamos 
trabajándolos desde hace 50 
años, pero que pasan a pregun
tar por ellos cuando están una 
temporada en el escaparate. Es 
uno de nuestros mejores vende
dores porque nos da muchas 
operaciones ya hechas. Es lo 
que atrae al cliente , al que pue
des ofrecer otros artículos una 
vez que ya están dentro del es
tablecimiento». 

ta la publicación del fallo , es
tará compuesto por personas 
relevantes dentro del mundo de 
la investigación, la universidad 
y el trabajo para la mujer, así 
como por el Ilmo. Sr. Alcalde
Presidente del Excmo. Ayunta
miento de Alcalá de Henares , o 
persona en quien delegue , y 
una representante de la Direc
ción General de la Mujer de la 
Comunidad de Madrid . 

9 ª .- Las personas que inte
gren el jurado no podrán diri
gir ni formar parte de ningún 
equipo de investigación de las 
y los aspirantes al premio. 

10ª .- La decisión del jurado, 
que será inapelable, se dará a 
conocer en solemne acto el día 
9 de octubre, aniversario del 
bautismo de Miguel de Cervan
tes. 

11 ª .- Los trabajos presenta
dos y no premiados podrán re
tirarse en la sede del Centro 
Asesor de la Mujer, antes del 31 
de diciembre de 1998. Una vez 
transcurrido este plazo , los 
ejemplares no recogidos podrán 
ser destruidos. 

12ª .- La participación en es
te premio supone la aceptación 
total de las presentes bases, y el 
incumplimiento de éllas anula 
dicha participación. 
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La unión comarcal de Empresarios del Este de Madrid apoya 
a este candidato a la presidencia de la Cámara 

Juan Mato pretende fomentar la presencia 
de las organizaciones empresariales en 
la Cámara de comercio de Madrid 

Juan Mato, empresario de 49 años, que. concurre a las elecciones a presidente de la Cámara 
de Comercio de Madrid que se celebran el próximo 16 de febrero, fue presentado a los miembros 
de la Unión Comarcal de Empresarios del Este de Madrid (UNICEM), en un encuentro celebrado 
el pasado 29 de enero en Torrejón de Ardoz. UNICEM apoya el programa de Mato, especialmente 
porque pretende fomentar la presencia de las organizaciones empresariales en la Cámara de Co
mercio y estrechar la colaboración entre esta institución y los colectivos de empresarios. 

Juan Mato concretó a este 
respecto que su deseo era que 
las organizaciones empresaria
les gobernasen la Cámara de 
Comercio, cosa que hasta aho
ra no ha sucedido, argumentan
do que la Cámara es el vehícu
lo ideal para estas organizacio
nes y para evitar los posibles 
enfrentamientos entre ellas. La 
intención de este candidato es 
crear un órgano consultor, que 
podría denominarse «Reunión 
de Asociaciones», en el que es
tuvieran representadas las aso
ciaciones empresariales más 
importantes de Madrid, que no 
tienen oportunidad de estar en 
el Pleno de la Cámara. 

Juan Mato respondió a las cuestiones formuladas por los socios de 
UNICEM, en el encuentro celebrado el pasado 29 de enero en Torrejón. 

difícil que el empresariado es
té debidamente representado 
en esta entidad ya que de sus 
67 miembros, 45 tienen más de 
65 años y están jubilados. La 
solución que aporta es renovar 
la ley electoral. 

Acerca de la importancia de 
la representación de las 
PYMES en la Cámara, el can
didato contestó rotundamente 
que tan importante es la peque
ña empresa como la grande, es
tando dispuesto a asumir dicha 

Juan Mato, candidato a la Cáma
ra de Comercio de Madrid, jun
to a Enrique Martínez Piqueras, 

presidente de UNICEM. 

responsabilidad, trabajando en 
la búsqueda de consenso y 
acuerdos que beneficien a 
todos. 

Del proyecto de Internacio
nalización de las Empresas que 
existe en la Cámara, Juan Ma
to dijo que se habían hecho co
sas buenas que había que con
tinuar y potenciar. La interna
cionalización es fundamental 
para el empresario de Madrid, 
con el fin de llegar a ser la ca
pital industrial del país, ade
más de lanzar nuestros produc
tos al extranjero, promover fe
rias y promocionar el comercio, 
aprovechando el tirón que Ma
drid tiene fuera de nuestras 
fronteras. 

En el tema de cuotas obliga
torias por parte del empresario 
a la Cámara, este candidato 
afirmó que seguirían como es
tán, pero que las organizacio
nes empresariales participarían 
de forma activa. 

Los empresarios manifesta
ron sus dudas con respecto a las 
organizaciones que dicen de
fender sus intereses y por las 
que no se sienten representa
dos, a lo que Mato alegó que 
existe un programa de presti
gio del empresario y Asociacio
nes Madrileñas , que informa 
de sus actuaciones con el pro
pósito de que la Cámara las 
apoye coordinando programas 
de promoción para que el em
presariado confíe en dichas ins
tituciones , asociándose a ellas. 

Otra de las cuestiones que se 
le plantearon a Juan Mato se 
refirió a la duración del cargo 
de presidente de la Cámara, 
que este candidato considera 
conveniente fijar en dos legis
laturas máximo. En su opinión, 
este período es el razonable ya 
que cualquier programa nece
sita tiempo para establecer sus 
líneas básicas y ser desarrolla
do, dejando la Cámara prepa
rada para que exista una con
tinuidad. Mato añadió que en 
ningún caso su intención sería 
permanecer en el cargo 18 años, 
haciendo alusión al caso del ac
tual presidente de la Cámara, 
Adrián Piera. 
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Este candidato a la presiden
cia de la Cámara de Comercio 
de Madrid considera que es 
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~ Ri!HABILITACIDN. • APARATO DIGESTIVO. 
Dirigida par médica rehabilitadar. • ACUPUNTURA. 

• PODOLOGO, PLANTILLAS DRTOPEDICAS. • DIETETICA. 
• DTORRINO • ENDOCRINOLOGIA. 
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Julián Barrio Sánchez, Ignacio Ucelay Sanz y Femando Hornillos Uzquiza, inspectores de hacienda, junto a Pilar Femández Rozado, coor
dinadora de la jornada informartiva y secretario general adjunto de AEDHE. A la derecha, asistentes al acto. 

AEDHE celebró una jornada informativa cales para t99s. 
El objetivo, según explicó la 

Novedades fiscales para el 98 coordinadora de la jornada in
formativa y secretario general 
adjunto de AEDHE, Pilar Fer
nández Rozado , era informar 
sobre los cambios fiscales que 
se van a producir durante este 
año, de entre los que cabe des
tacar la estimación objetiva de 
la actividad de empresarios in
dividuales o la consolidación de 
las PYMES como empresas más 
favorecidas de cara a la fiscali
dad. 

La .Asociación de Empresarios del Henares (.AEDHE) celebró una Jornada Informativa 
sobre Cierre Contable 1997 y Novedades Fiscales para 1998, con la participación como 
ponentes de tres inspectores de Hacienda que aclararon las dudas de los asistentes. 

Ignacio Ucelay, inspector je
fe de la Unida~ de Inspección 
de la delegación AEAT de Ma
drid habló del resultado conta
ble y la base imponible en el 
Impuesto sobre Sociedades y 

ajustes del resultado contable 
para la determinación de la ba
se imponible; Julián Barrios, 
subdirector general de Inspec
ción Territorial AEAT, habló 
de incentivos fiscales, deduc-

CONTRATAS Y 
MONTAJES 

CACESA, S.l. 
IMPERMEABILIZACIONES Y MONTAJES DE CHAPA 

• Gran experiencia en cubiertas 
(TIPO DECK) 

• Fachadas, Terrazas, 
Naves industriales, etc. 

• Todo tipo de Aislamientos 
y Falsos Techos 
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el Eras de San Isidro, 3 - 1 º A 
Tlfs.: 880 71 11 - 880 72 00 - Fax: 883 32 59 

Aptdo. de Correos, 95 - ALCALA DE HENARES 
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ciones y bonificaciones y em
presas de reducida dimensión; 
y Fernando Hornillos, inspec
tor jefe de la Oficina Técnica de 
la delegación AEAT de Ma
drid, expuso las novedades fis-
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ton 111 n1eva1 in1tala~ione1 
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• Pollo fresco cada día 

• Especialidad en pollo 
listo para asar 

S.A. 

Polígono Bañuelos, Naves 3-A y 3-B • Ctra. Alcalá - Daganzo, Km. 3'700 
Telfs.: (91) 882 75 09 • Fax: (91) 888 12 22 
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Representantes de ••SOS Familia», la <disociación de Telespectadores y RadioyenteS>> y «Los vigilantes de la Tele» con el representante 
de la Oficina del Defensor del Pueblo. A la derecha, Amelía Díaz, vicepresidenta de uEl Rincón de María», entrega la memoria anual 

de uLos vigilantes de la Tele», al asesor en materia de comunicación, Joaquín Trillo. 

'ºs vigilantes de la re/e-grupa de trabaja de la asociación 'El Rincón 
de María'- reclaman medias de comunicación «respetuosas can las 
valares y la sensibilidad de las familias españolas» 

'''' tele·basu1a es un semille10 de 
eompottamientos delietivos" 

La Asociación Cultural 'El Rincón de María' ha puesto en marcha un grupo de trabajo entregado 
a la tarea de salvaguardar cierta ética en la televisión, luchar contra la televisión-basura y hacer res
petar la ley comunitaria de Televisión sin Fronteras, horarios de protección al menor incluidos. Los 
vigilantes de la Tele, que así se han denominado, empezaron a trabajar en noviembre de 1996 realizan
do una intensa actividad que ha sido recogida en la memoria anual publicada hace algunas semanas. 

La citada memoria incluye 
el análisis de conocidos pro
gramas de televisión, destaca
dos por sus contenidos morbo
sos o sexuales, y campañas 
realizadas para frenar el uso 
de la violencia y el sexo tanto 
en programas y películas co
mo en anuncios. 

Lós vigilantes de la Tele, 
cuyo objetivo es «conseguir 
unos medios de comunicación 
social respetuosos con los va
lores y la sensibilidad de las 
familias españolas», se han di
rigido a las cadenas de televi
sión para transmitirles su 
preocupación, aunque la res
puesta ha sido prácticamente 
nula ya que las cadenas se 
muestran muy reacias a cam
biar su programación. Mucho 
más alentadora ha sido la res
puesta de los empresarios cu
yos anuncios se emitían en 
medio de programas con con
tenidos morbosos. Enlama
yoría de los casos, según infor
mó la responsable de Los vi
gilantes de la Tele y vicepre
sidenta de 'El Rincón de Ma
ría', María Amelía Díaz, los 
empresarios les han agradecí-
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do el aviso, comunicándoles 
que no tenían noticia de que 
sus anuncios patrocinasen 
esos programas, ya que la pu
blicidad se contrata por fran
jas horarias y con los cambios 
de última hora realizados por 
las cadenas es difícil realizar 
un seguimiento. Muchos de 
ellos retiraron su publicidad 
y los que no lo hicieron ale
gando «criterios económicos» 
sufren el particular boicot de 
esta asociación: «Les hemos 
incluído en nuestra 'lista ne
gra' y no compramos sus pro
ductos, porque si sólo se ba
san en criterios económicos, 
qué no harán por dinero en 
perjuicio de sus clientes», ma
nifestó Amelía Díaz. 

De las agencias de publi
cidad se ha solicitado que 
realicen sus campañas sin 
recurrir al sexo o a la violen
cia. 

Pero no todo han sido que
jas. Los vigilantes de la Tele 
también han felicitado a las 
empresas que han desarrolla
do campañas publicitarias 
«decentes» y han alabado ini
ciativas como la Defensora 

del Espectador de 'Antena 3' 
o el teléfono de crítica direc
ta, para uso de los telespecta
dores de 'Tele 5'. 

«Clamor popular 
reclamando soluciones» 

Los vigilantes de la Tele 
han enviado un ejemplar de 
su memoria de actividades a 
su Santidad el Papa, a través 
de un emisario, y otro al ar
zobispo de Madrid, teniendo 
en cuenta que la Iglesia Cató
lica está plenamente concien
ciada con esta cuestión, coin
cidiendo con el grupo de 'El 
Rincón de María' en la nece
sidad de que la ética y la mo
ral esté presente en la televi
sión y en el resto de medios de 
comunicación social. 

Estos detractores de la 
televisión-basura han mante
nido recientemente una reu
nión conJoaquín Trillo, ase
sor en materia de comunica
ción de la Oficina del Defen
sor del Pueblo, para expresar
le su inquietud y que a su vez 
la transmita a instancias supe
riores con capacidad de actua-

cion, compromiso que fue 
asumido por el representante 
del Defensor del Pueblo, figu
ra que no tiene poder ejecu
tivo pero que sí puede trans
mitir las quejas ciudadanas al 
ministerio correspondiente. 
En esta reunión estuvieron 
presentes otras asociaciones 
-SOS Familia y Asociación 
de Telespectadores y Ra
dioyentes- que persiguen los 
mismos objetivos que Los vi
gilantes de la Tele, entidades 
ciudadanas a las que se ha su
mado desinteresadamente un 
abogado, Manuel Otero de 
Navascues. 

María Amelía Díaz declaró 
que estaban «satisfechos, pe
ro decepcionados porque no se 
haga algo más cuando hay un 
clamor popular reclamando 
soluciones. ¿A qué esperan las 
instituciones? No es una prio
ridad pero el tema es preocu
pante. La tele-basura es un se
millero de futuros comporta
mientos delictivos y tenemos 
que ser conscientes de cómo 
estamos educando a nuestros 
hijos». 
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Antonio Rocha, Baldomero Javier Perdigón y Baldomero Perdigón reciben sus galardones de manos del presidente de la asociación. 

la Asociación Complutense de Helenistas celebró la tiesta de la Candelaria 

Baldomero Perdigón tue el helenista más galardonado del año 
Baldomero Perdigón Puebla fue el helenista más galardonado en la fiesta de clausura de la campaña de 
Navidad, celebrada el día 2 de febrero en la sede de la asociación, en el centro cívico 'Manuel Laredo', 
en la calle Daoiz y Velarde, número 9. Es en la fiesta de la Virgen de la Candelaria cuando los hele
nistas cierran su campaña navideña y hacen balance de las actividades realizadas. Y por supuesto, es 
también en el momento en el que la asociación alcalaína entrega los premios más importantes del año. 

De esta forma ese día 2 de 
febrero se dío a conocer el fallo 
del tercer concurso de diapositi
vas en el cual participaron 11 
concursantes presentando 55 
obras. El primer premio del con
curso fue concedido a 
Baldomero Perdigón Puebla por 
su reproducción en diapositiva 
del belén del Centro de 
Reconocimiento San Nicolás. El 
segundo premio fue para José 
Antonio Perdigón Melón, hijo de 

Baldomero, por su reproducción 
en diapositiva del belén que 
hubo instalado en la Clinica San 
Nicolás. El tercer premio fue 
para Baldomero Javier Perdigón 
Melón, hijo también del tesorero 
de la asociación de helenistas, 
por la diapositiva que reprodu
cía otro de los belenes realiza
dos por su padre. 

La asociación concedió cuatro 
áccesit para Juan E. Oliden por 
la reproducción del belén del 

Centro Extremeño, para Julio 
Rubén Andrés Menárguez por la 
reproducción del belén de la 
asociación, para Eduardo 
Oliden Hermida por la repro
ducción del belén del Centro 
Extremeño y para la parroquia 
de San José (Salesianos). por la 
diapositiva del belén que reali
zaron en la parroquia. 

En el mismo acto se hizo 
entrega de los trofeos de hele
nismo que todos los años se 

entregan a las personas que 
más han colaborado durante el 
año en favor de la asociación. 
Este año han recibido trofeo 
Antonio Rocha Lorente y Julio 
Rubén Andrés Menárguez. 
También se hizo entrega del tro
feo 'Anfora' por haber obtenido 
el primer premio en el concurso 
municipal de belenes durante 
tres años a Luis Pérez Rey, 'El 
Perfumista', en la especialidad 
de belén popular en comercio, y 
a Baldomero Perdigón Puebla en 
la modalidad de belén histórico 
en comercio por sus trabajos en 
la Clinica San Nicolás. 

También se hizo entrega de un 
trofeo de nueva creación este 
año, concretamente 'El pastorci
llo complutense', que destaca el 
mérito a la técnica y al arte en el 
belén. El premio fue otorgado a 
Baldomero Perdigón Puebla. 

Oro, Cuero ... 
y todo tu cariño 
sobre su piel. 

Novedad 

SAN Y~LEN1\N~8_ 
EN EXCLUS\VA 

PUERTA de Madrid 

-
Pulseras de oro (op1ataJ y cuero 
en diferentes colores (rojo, amarillo, azul, verde ... ) 

montadas sobre rubíes, esmeraldas, zafiros ... 
y la piedra de moda LAPISLAZULI. 

Joyería 
OCAÑA 
Plaza Cervantes, 32 -Tlf.: 88016 85 
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A causa de la avería hubo que cortar el tráfico, lo que provocó el colapso de la circulación en el centro de Alcalá. 

Algunas establecimientos estuvieran sin luz 
desde las 12 de la mañana hasta las a de la noche 

cortocircuito en la plaza de Cervantes 
Diversos comercios de la plaza de Cervantes sufrieron un prolongado corte de luz durante el pasado 

2 de febrero a consecuencia de un cortocircuito en unos cables del tendido eléctrico. La avería se produ
jo en los cables situados en la parte exterior del número 30 de la céntrica plaza alcalaína. 

La avería se producía a las 12 
del mediodía, hora en la que los 
cables comenzaron a arder, pro
duciéndose chispas y explosiones 
de consideración. La Policía Lo
cal cortó el tráfico de inmediato, 
lo que provocó el consiguiente 
colapso de la circulación, y puso 
el hecho en conocimiento de los 
bomberos , que no pudieron ha
cer otra cosa que esperar a que 
el fuego se apagara por sí solo. 
Una hora más tarde se persona
ban los técnicos de Unión Feno
sa, que no terminaron de repa
rar la avería hasta pasadas las 8 
de la noche. Durante todo ese 
tiempo, los establecimientos y 
comercios de la zona estuvieron 
sin luz. Hubo casos de oficinas 
en las que el suministro eléctri
co no faltó en todo el día pero 

que por la noche se quedaron sin 
luz durante algún tiempo, no se 
sabe si a consecuencia de esta 
avería o de otra distinta. 

En repetidas ocasiones se ha 
planteado desde estas páginas la 
necesidad de enterrar los cables 
eléctricos que tanto afean el cas
co histórico de Alcalá y de paso 
proceder a su renovación, ya que 
el tendido no parece estar en las 
mejores condiciones tal y como 
se ha demostrado con el suceso 
descrito y con los cortes de luz 
que de vez en cuando sufren los 
comerciantes y vecinos de las ca
lles más céntricas de Alcalá. 

El cortocircuito provocó chispazos y explosiones que hicieron detenerse a los transeúntes. 
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El alcalde señala que la M-50 puede pasar por la base de Torreiín 

En Espanales Norte podría estar 11la loraleia" de Alcalá 
La ciudad residencial para personas de alto nivel adquisitivo, podría crearse en 
Espartales Norte, una zona pendiente de desarrollo urbanístico. Así lo apuntó el alcalde 
complutense, Bartolomé González, quien añadió que en ese polígono se podría construir 
'La Moraleja' de Alcalá, consciente de que actualmente hay en la ciudad complutense un 
vacío en esa tipología de vivienda: "Si hubo que prescindir de ello en La Garena, fue por 
garantizar el desarrollo del proyecto", afirmó González que aseguró que la M-50 no será 
un obstáculo para La Garena: "De hecho se está estudiando la posibilidad de que ésta 
atraviese terrenos de la base aérea de Torrejón y en esa linea se está trabajando". 

Bartolomé González señaló 
que aunque el proyecto de La 
Garena procede de la anterior 
legislatura, en la que goberna
ba el PSOE, él lo ha asumido 
como asunto propio de su 
equipo de gobierno: "No 
hemos dejado de intentar en 
todo momento que La Garena 
salga adelante y creo que 
hemos conseguido que actual
mente esté en una buena 
situación". El alcalde confirmó 
a PUERTA DE MADRID que ya 
han comenzado las obras de 
urbanización de la parte resi
dencial del polígono, es decir, 
de la dotación de viarios e 
infraestructuras: "Seguimos 
apostando por La Garena 
como zona industrial y quere
mos que sea el desarrollo 
industrial que necesita la ciu
dad de Alcalá. Condiciones 
para ello tiene puesto que va 
tener unas excelentes comuni
caciones y va a estar en un 
formidable cruce de caminos 
de la comunidad de Madrid". 

No está decidido todavía 
el trazado de la M-50 

El alcalde reconoció que los 
folletos que se han realizado 
sobre La Garena tienen el 
objetivo de dar a conocer el 
área de desarrollo para que las 
industrias puedan interesarse 
por ella: "Está claro que no 
podemos empezar a vender 
'Garena' hasta que no sepa
mos el trazado definitivo de la 
M-50, y es que no hay una 
decisión tomada sobre ello. No 
tiene sentido que se nos criti
que porque este nuevo cintu
rón que rodea el área metropo
litana de Madrid pase por el 

RISIDENCIA 3 ª EDAD 
santo DOmingo de Silos 
VALIDOS Y ASISTIDOS 

• Atención médica 
• Cocina propia 
• Trato familiar 

• Ambiente hogareño 
PRECIOS ECONOMICOS 

POZUELO DEL REY 
(a 15 minutos de Alcalá) 

Ctra. Pozuelo a Nuevo Baztán, km. 1 '500 
Tlfs .: 873 51 84 - 873 55 24 
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Bartolomé González cree en el futuro industrial de Alcalá. 

polígono de La Garena, pero la 
realidad es que todavía no lo 
sabemos. Eso no quita que en 
los planos que se han utilizado 
para los folletos, se haya pues
to una de las posibles alterna
tivas, que es la de que la M-50 
pase por La Garena porque así 
se llegó a contemplar desde la 
comunidad de Madrid". 

De todos modos, González 
reconoció que "se están reali
zando estudios para que la M-
50 pase por terrenos de la 
base aérea de Torrejón. De 
hecho hay negociaciones con 
el ministerio de Defensa que 
está llevando directamente la 
Dirección General de 
Carreteras de la comunidad de 
Madrid a tenor de una suge
rencia que realizamos noso
tros desde el ayuntamiento de 
Alcalá atendiendo el acuerdo 
plenario existente". 

El alcalde insistió que "nues
tra postura la hemos dicho ya 
y vuelvo a repetirla: no vamos 
a consentir que la M-50 afecte 
de forma negativa al desarrollo 
industrial de Alcalá, concreta
mente al de Garena. Por tanto 
todavía no hay ninguna deci
sión al respecto, y cuando la 
haya, los primeros en saberlo 
será la corporación municipal. 
Los grupos políticos tendrán 
entonces la oportunidad de 
alegar y de dar su punto de 
vista acerca del trazado". 

Captar industria limpia 

El desarrollo de La Garena 
se pretende, según el alcalde, 
que sea a través de industria 
limpia: "Hay que tener en 
cuenta que La Garena va a ser 
una zona que se pretende que 
sea muy atractiva en todos los 
sentidos, tanto en ubicación, 
como servicios y como en posi
ción. Para que el desarrollo 
tuviera éxito se contempló 
también la creación de una 
zona residencial dentro del 
área. La modificación que se 
acometió, la de cambiar la ubi
cación de la zona residencial 
llevándola al sur del polígono, 
fue para que ésta estuviera lo 
más cerca posible de las 
viviendas consolidadas en la 
ciudad". Bartolomé González 
dijo: "Se modificó la tipología 
de viviendas, es decir, estaba 
contemplada la construcción 
de viviendas para personas de 
alto nivel adquisitivo, es decir, 
se pasó de crear allí una espe
cie de 'La Moraleja' a una ciu
dad jardín de alta calidad. 
Pensamos en su momento que 
no nos podíamos empeñar en 
hacer un tipo de viviendas y 
que se viniera abajo el proyec
to. El fm del proyecto 'Garena' 
no era residencial sino indus
trial y para que éste saliera 
adelante ha habido que modi
ficar el residencial". 

Una expectativa: 
"El suelo industrl 
de La Garena 
va a ser cubierto 
en cuanto salga a la venta" 

El alcalde reconoció que "los 
grandes inversores tienen 
mucha expectativa con res
pecto a La Garena, a tenor de 
la petición de información que 
vamos recogiendo. Yo me atre
veria a decir que cuando el 
área esté desarrollada urba
nisticamente está por enton
ces saturada de industria. Por 
eso tenemos que ir pensando 
en un segundo proyecto 
industrial porque el suelo de 
Garena va a ser cubierto en 
cuanto salga a la venta" 

González señaló que "el PP 
sigue apostando por la idea de 
que Alcalá es una ciudad 
industrial. Pronto tenemos 
que acometer la revisión del 
Plan General de Ordenación 
Urbana y por eso hay que aco
meter la idea de crear una 
nueva zona de desarrollo 
industrial". La mirada se pone 
en la zona de la antigua carre
tera de Ajalvir que de hecho va 
a ser colindante con La 
Garena a fm de conseguir con
tinuidad. 

Lo que le quedaria al actual 
equipo de gobierno sería la 
tarea de realizar un diseño de 
ciudad también atractivo para 
que aquí encontraran residen
cia personas de alto nivel 
adquisitivo: "Con ese propósi
to queremos trabajar cuando 
acometamos la idea de realizar 
un segundo plan de vivienda y 
cuando se realice la revisión 
del Plan General de Orde
nación Urbana. Somos cons
cientes de que, en efecto, hay 
que conseguir atraer a un tipo 
de personas de alto nivel 
adquisitivo y hacerles atracti
vo que residan en Alcalá". De 
hecho, Bartolomé González 
apuntó que una de las zonas 
de desarrollo residencial es la 
de Espartales Norte y por 
tanto que habría que contem
plar la posibilidad de que allí 
pudiera crearse 'La Moraleja' 
de Alcalá. 
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Javier Cote Grupo de Baile «Casa de Asturias» 

continúa el éxito de público interesado en los artistas alcalaínos 

Música y teatro en la cuarta semana del Maratón 
Música y teatro han conformado la oferta de los artistas alcalaínos que han participado en la cuarta 

semana, primera del mes de febrero, en el Maratón Cultural de Caja de Madrid. Como es habitual, 
el público interesado en estas actividades ha llenado cada tarde el salón de actos del Aula de Cultura, 
situada en la calle Libreros, 10-12. Tampoco se han olvidado de contemplar la exposición de pintura, 
escultura y vidrio de la cuarta muestra colectiva, en la que participan ocho creadores complutenses. 

Lunes, 2: Javier Cote 
La cuarta semana del Mara

tón se inició con la actuación 
del joven concertista de guita
rra clásica .Javier Cote, que nos 
ofreció un concierto lleno de 
encanto, interpretando temas 
de Villa-Lobos, Turina, Albé
niz y Moreno Torroba. Como 
él mismo se define, siente «pre
dilección por compositores es
pañoles y sudamericanos», a su 
vez forma dúos con violín y es 
componente de la Orquesta de 
Pulso y Púa Tablatura. 

Martes, 3: Grupo de Baile 
«Casa de Asturias» 

La primera representación 
de los bailes regionales en esta 
edición del Maratón correspon
dió al Grupo de Baile de la Ca
sa de Asturias. Sus veinticinco 

Rondalla dintonio Machado» 
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componentes, comprendidos 
entre varias edades, dejaron 
patente su amor a las tradicio
nes culturales de su tierra, ha-. 
ciendo que un pedacito de élla 
estuviera esta tarde entre noso
tros, recordando con muñeiras, 
«El Xiringüelo», «Las Cestas», 
«El Quirosanu», etc. 

Miércoles, 4: Rondalla 
«Antonio Machado» 

Otros jóvenes debutantes , en 
esta edición son la Rondalla 
Antonio Machado. Estos jóve
nes, que toman el nombre del 
centro donde cursan estudios y 
dirigidos por Jaime del Amo 
(componente a su vez de Tala
tura y Assai), ofrecieron un re
pertorio popular con jotas, ron
das, etc., abriéndose camino 
hacia el mundo de la música 
clásica. 

Jueves, 5: Irene Padilla 
Como la idea del Maratón es 

apoyar, difundir y motivar a 
jóvenes, uno más en la semana, 
Irene Padilla. Esta joven, en 
edad que no así en profesiona
lidad, disfrutó e hizo disfrutar 
a los asistentes con un concier
to plagado de sensibilidad e in
creíble interpretación musical. 
En su repertorio pudimos de
leitarnos con obras de Beetho
ven y Shumann, entre otros. 

Viemes, 6: 
«Aljibe de Alcalá>> 

Unos veteranos, Aljibe. Son 
muchos años los que vienen ac
tuando en este Aula; sus voces 
cambian, sus directores tam
bién, pero siguen siendo el con
junto y exponente de un grupo 
donde la labor de un centro 

Irene Padilla 

-«el Centro Juvenil Cisne
ros»- queda patente , entre 
otras muchas labores. Su reper
torio tradicion·a1; · donde bus
can, rescatan, arreglan y man
tienen la música folle en todos 
sus géneros y lugares. 

Sábado, 7: Teatro 
«La Locandiera» 

Otros veteranos en la escena, 
el grupo La Locandiera, repu
so su obra prima «La Posade
ra>>, donde el grupo no sola-

Grupo uAljibe de Alcª1ál1 
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Grupo de Teatro «La Locandiera» 

Antonio Matea 

mente se configuró como tal si
no que cosechó muy buenas 
rentas en su caminar. Muchos 
de sus componentes fueron se
leccionados para interpretar 
papeles en la pasada edición del 
Tenorio en Alcalá, lo que de
muestra su categoría como pro
fesionales de la escena, una co
media donde el amor surge an
te otras adversidades. 

Domingo 8: Coral Polifónica 
de Torrejón de Ardoz 

Esta agrupación, que vuelve 
tras el parón de un año en el 
Maratón, regresa con sus bue
nas voces bajo la dirección de 
Julio Gergely, para interpretar 
temas andaluces, gallegos, su
damericanos y espirituales. 
U na bonita mezcla de canciones 
que el público supo agradecer. 

Lunes, 9: .Antonio Matea 
Debutante, actuó arropado 

en el piano por las manos de Es
tanislao Sánchez. Este joven ar
tista, que formó parte de or
questas y canta actualmente en 
varias corales, quiso ofrecer un 
recital diferente interpretando 
temas de Sergio Dalma, Fran
cisco, Nino Bravo, y los ya mí
ticos boleros. 
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Sala de Exposiciones 
Este mismo día, en la sala de 

exposiciones se inauguró la Co
lectiva IV, compuesta por ocho 
pintores y artesanos que ten
drán expuestas sus obras hasta 
el domingo día 15 de febrero. 

Miguel Becerril.- Su obra, 
como él mismo define, busca la 
emoción y los sentimientos ex
presándolos en el acrílico por la 
fuerza y pureza de color que le 
otorga esta técnica. 

Carmen Cuéllar.- Sus óleos 
nos invitan a observar el pai
saje rural, casas, molinos, etc., 
estampas que parecen sacadas 
de un cuento. Los tonos oscu
ros , donde predominan cielos 
de color violeta. 

Carmen Navia.- Para esta 
ocasión, esta gallega nos propo
ne dos óleos diferentes: Un re
trato de mujer con mantilla y 
flores, y una puesta de sol en el 

Coral Polifónica de Torrejón de Ardoz 

mar, dos de los temas predilec
tos por la autora que ella mis
ma se define, pinta por hobby. 

Javier Gallego.- La técnica 
mixta es puesta en sus manos 
como un conocimiento de su 
tratado interior. Utiliza cual
quier objeto y lo transporta 
creando una obra compleja 
donde la materia y la forma son 
sus caracteres principales. 

Juan José Matesanz.- Su 
obra es una muestra de la va
riedad en temas. Así, podemos 
observar la ribera de un río, la 
labor de una mujer cosiendo, 
un paisaje urbano y una mari
na; todos ellos en una sola téc
nica, el óleo. 

Eusebia Maestre.- En el 
campo más artesanal se encuen
tra Eusebia Maestre. En esta 
ocasión presenta vidriados al 
horno. Mujer y artista que cada 
año innova y presenta nuevas 
técnicas de trabajo, en donde 

podemos observar su limpieza 
y elegancia que también sabe 
transmitir a sus obras. 

Jacinto · Femández Ruiz.-
Sus trabajos en madera, fruto 
de su profesionalidad en el 
campo de la carpintería, que
da de manifiesto en su obra. 
Para esta ocasión nos trajo re
producciones de carros y carre
tas antiguas, hechas a escala y 
que fueran utilizadas por los 
agricultores de la época. 

Cristina Pérez.- Para ce
rrar, la más joven del grupo, 
Cristina Pérez, varias veces 
premiada por su obra. Estu
diante de arquitectura, plasma 
sus conocimientos en sus cua
dros dotándolos de sencillez, 
que no en complejidad de for
mas y color; el movimiento y la 
creatividad en su obra es aplas
tante y su acuarela y pastel, 
limpio, vivo, con fuerza, que 
capta enseguida la vista del 
observador. 
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Juan Osorio, presidente del distrito 111, 
muestra un vertedero en plena "zona verde" 

Urbano Brihuega y Juan Osorio 
ante otro parque repleto de basuras 

E1 PSOE propone que una de sus calles se llame del 'Preservativo Usado' 

"Aquí no hav chabolas, pero 
la Rinconada es el vertedero de Alcalá" 
Cambio de aceite para los coches, escombrera, vertedero de todo tipo de basuras y receptáculo 
para preservativos usados. Así ve el PSOE el nuevo barrio de La Rinconada, el polígono 103 que 
es una de las zonas de expansión de la ciudad: "Aquí no hay chabolas pero La Rinconada es el 
vertedero de Alcalá", señaló el concejal socialista Juan Osorio acompañado por sus compañeros 
Urbano Brihuega y Pablo González. Osorlo manifestó su propuesta al concejal de Medio Ambiente 
para que uno de los viales, la actual calle Río Bidasoa, pase a denominarse "Calle del Preservativo 
Usado" por la gran cantidad de profilácticos que hay diseminados por ei suelo. El problema para 
el PSOE es que "el PP no tiene sensibilidad con los barrios de reciente creación". 

Los ediles socialista afirma
ron que "esto es algo a lo que 
nos tiene acostumbrados el PP 
y precisamente en los barrios 
de la periferia que además son 
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entradas a la ciudad que quie
re ser Patrimonio de la 
Humanidad: la suciedad fruto 
de un descuido y una dejación 
absoluta". 

Para Juan Osorio "lo lamen
table es que La Rinconada se 
está convirtiendo en el segun
do vertedero de Alcalá. Es cier
to que esta zona no está recep-

cionada todavía por el ayunta
miento, pero yo creo que es de 
sentido común actuar ahí y 
cuando menos los víales sí que 
creo que están recepcionados. 
Pues bien en los víales hay 
escombros, basura y sucie
dad". 

Los ediles socialistas mani
festaron que "hay aspectos 
que ya ni siquiera dependen 
de que el polígono esté o no 
recepcionado. La Rinconada 
es una zona donde la gente 
cambia el aceite del coche con 
total tranquilidad cuando es 
algo que está prohibido. Esto 
produce una degradación 
importante y es más, los veci
nos de la zona están diciéndo
nos frecuentemente que la 
situación es caótica. A ver si 
se entera de una vez el conce
jal de Medio Ambiente, Jesús 
Domínguez Picazo y toma 
medidas. Estamos ante una 
situación grave en un polígono 
de nueva creación que está en 
plena entrada de Alcalá". 

El presidente de la delega
ción municipal del distrito III 
pidió también al alcalde como 
máximo responsable de la 
seguridad ciudadana "que 
envíe de vez en cuando algún 
coche de la Policía Local _para 
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que controle el cambio de acei
te de los velñculos". 

De zonas verdes 
a puntos negros 

Los concejales del PSOE 
advirtieron que se está produ
ciendo una circunstancia 
lamentable: "Se están abrien
do áreas de expansión urbana 
sin que se hayan acometido 
los servicios públicos míni
mos. Ha ocurrido en las zonas 
de Forjas y Gilitos y alñ está la 
respuesta de los vecinos. Está 
ocurriendo en Espartales y es 
fácil que ocurra otro tanto. Y 
corno puede verse, está ocu -
rriendo también en La 
Rinconada: este es el modelo 
de gestión del PP".Un ejemplo 
que mostró el PSOE son las 
zonas verdes de La Rinconada, 
alguna ya terminada: "Esto 
está completamente sucio y 
más que una zona verde es un 
punto negro en cuanto a 
suciedad y a que más que 
plantas ornamentales hay 
matojos resecos". 

Los concejales socialistas 
comprobaron que en la nueva 
calle ya denominada Río 
Bidasoa, junto a la basura 
esparcida por la calle se pue
den ver decenas de preservati
vos: "Corno presidente de la 
delegación del distrito III le 
quiero proponer al concejal de 
Medio Ambienté, Jesús 
Domínguez, que se le cambie a 
esta calle el nombre, y que se 
le ponga uno nuevo: 'la calle 
del Preservativo Usado'. Sin 
haberlos contado detenida
mente, sí calculo que en un 
corto tramo de calle nos 
hemos encontrado más de dos 
docenas, algunos usados hace 
mucho tiempo, otros recien 
utilizados. Y no lo digo para 
criticar a quien los utiliza, que 
yo creo que es más importante 
hacer el amor que no la gue
rra. El problema es que aquí 
la guerra la hace el equipo de 
gobierno a la limpieza". Osario 
solicitó que "se acometa un 

PUERTA de Madrid 

plan de limpieza en esta zona 
y que se mantenga ya una lim
pieza constante de La 

Rinconada. Que los preserva
tivos usados no se acumulen 
por el suelo día tras dia, y en 

definitiva, que este nuevo 
barrio deje de ser un vertede
ro. 

MáSSUZUKI 
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NUEVO SUZUKI 
BALENO WAGON 
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El comisaño v el jete de la Policía local se lo aconsejaron 
atendiendo las directrices de la Delegación del Gobierno 

El alcalde de Alcalá va lleva 
una escolta de protección 
Toda la corporación municipal v otras personalidades residentes 
en la ciudad están recibiendo una .. protección disuasoria" 
El alcalde de Alcalá, Bartolomé González, lleva desde hace días recibiendo protección de escol
tas a pesar de que su intenci{>n inicial era la de prescindir de ella, tal y como declaró a PUER
TA DE MADRID con ocasión del atentado de Sevilla. Los expertos en seguridad que desarrollan 
su trabajo en la ciudad complutense, se lo aconsejaron reiteradamente a la máxima autoridad 
alcalaína atendiendo las dirc:ctrlces de la Delegación del Gobierno en Madrid sobre la protec
ción para cargos públicos del PP. Bartolomé González señaló no obstante que "aunque es él 
quien lleva una protección de escoltas por su cargo de alcalde, el resto de la corporación muni
cipal está recibiendo una seguridad disuasoria, consistente en una vigilancia policial discreta. 

Bartolomé González señaló 
que la pasada semana mantu
vieron una reunión el comisario 
jefe de la Policía Nacional en 
Alcalá, Jesús Sainz, y el 
subinspector jefe de la Policía 
Local, Juan José Tamayo. 
Concretamente el comisario se 
interesó por la seguridad del 
alcalde: "El comisario daba por 
hecho que yo llevaba algún tipo 
de segurtdad, pero como no la 
tenía sugirtó que no era conve-

niente, tal y como están las 
cosas. que no tuviera ningún 
tipo de protección". 

El alcalde afirmó que "me 
está costando mucho trabajo 
adaptarme a llevar una protec
ción de escoltas cada vez qu~ 
salgo, pero me lo he tomado 
como que es, al fin y al cabo, 
una cuestión más de la obliga
ción que tiene el cargo. La pro
tección no es por mí como per
sona sino por el cargo y la ins-

titución a la que representas". 
Otra cuestión que ha influido 

en la decisión del alcalde ha 
sido la familia: "Sobre todo mi 
mujer me insistió que llevara 
protección. No he quertdo ni 
quiero que se piense que lo que 
pretendía era ser un mártir o 
un héroe por no llevar segurt
dad; todo lo contrario". 

La protección que lleva el 
alcalde está compartida por la 
Policía Local y por la Policía 

Nacional. Dos agentes de la 
Policía Local de paisano le 
acompañan continuamente 
mientras que agentes de la 
Policía Nacional vigilan también 
de cerca sus movimientos. ade
más de su residencia". 

Bartolomé González aseguró 
que "en estos prtmeros días en 
los que llevo protección vivo 
una situación agobiante. Yo soy 
una persona a la que le gusta 
Vivir a mi aire. salir, entrar. 
pararme, etc, y ahora no 
puedo. Te tienes que acostum
brar a ello. La otra tarde me 
hubiera gustado salir pero me 
tuve que quedar en mi casa. Mi 
deseo hubiera sido no tener que 
llevar esta medida de segurt
dad, pero fmalmente me han 
convencido los expertos". 

El alcalde señaló: "Hay tam
bién segurtdad para los 27 con
cejales de la corporación muni
cipal, además de alcaldes de 
otros municipios que viven en 
Alcalá. También viven en Alcalá 
una diputada regional, Esther 
García, y la subdirectora terrt
torial del ministerio de Educa
ción, entre otros. Con ellos se 
está realizando una seguridad 
disuasoria, de tal manera que 
la Policía Nacional realiza una 
vigilancia de sus domicilios 
para detectar la presencia de 
cualquier sospechoso". 

AUTOCENTRO MAPFRE 
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Pilar Fernández y José Miguel Polo, concejales de IU, que exigirá en el juzgado documentación municipal. 

José Miguel Polo v Pilar Fernández acusan 
al Partido Popular de negarles documentación municipal 

IU denunciará al equipo de gobierno 
en el iuzgado la próxima semana 
El grupo de concejales de Izquierda Unida presentará en el juzgado una denuncia contra el equi
po de gobierno municipal del PP por negar documentación municipal con la que ejercer el dere
cho a la oposición. Según el portavoz de IU, José Miguel Polo y la concejal Pilar Fernández, mani
festaron a PUERTA DE MADRID que "venimos solicitando al alcalde diversos expedientes, en algu
nos casos desde el mes de octubre de 1997. Lo único que obtenemos es la callada por respuesta. 
Nos da la sensación de que el PP ha tomado la decisión política de impedir que la oposición conoz
ca cualquier tipo de expediente para evitar que podamos demostrar a la ciudad que el PP vende 
humo, que no gestiona y que no hace absolutamente nada más que organizar grandes inaugura
ciones y actos en los que participan personas famosas de la vida social y política de este país". 

Los ediles de IU recordaron contratos que se realizaron a arrogó toda la responsabili
que ya en el pleno del mes de los actores principales y de dad, "pero la documentación 
enero de este año presentaron reparto que intervinieron: no se nos entrega". 
una moción en la que adver- "También hemos pedido varias Los ediles de IU manifesta
tian que se había convertido veces el expediente del Teatro ron que "nosotros estamos 
en una costumbre por parte Cervantes, el antiguo corral de respaldados por el voto de 
del alcalde el hacer oídos sor- Comedias, por todos los pro- 20.000 ciudadanos. Además el 
dos a las peticiones de infor- blemas que hay con respecto a Reglamento Orgánico de 
mación que desde la oposición su inauguración y apertura. Funcionamiento de las 
se le viene solicitando. Según Otro asunto reclamado es el Corporaciones Locales, nos 
Polo y Fernández "esto no es expediente de la casa de los dice que en cinco días debe
más que la demostración del Lizana para comprobar si mos tener la documentación 
absoluto desprecio con el que tiene las condiciones para que que solicitamos como cargos 
don Bartolomé González trata podamos ver si se convierte en públicos de esta ciudad". 
a aquellos que hemos sido ele- la asociación 'Manuel Azaña', Precisamente apoyados en las 
gidos por los ciudadanos alca- los actos del 450º aniversario, disposiciones legales del 
lainos de forma democrática y las cuentas de las fiestas, pero Reglamento Orgánico de 
a los que él dice representar". nada. No se nos ha entregado Funcionamiento (ROF), los 

Asuntos sobre los que IU ha la documentación reclamada". ediles de IU acudirán la próxi
pedido información que toda- Pilar Fernández recordó ma semana al juzgado de 
vía no ha recibido, son según como en el pleno del mes de guardia para poner una 
José Miguel Polo y Pilar enero el concejal de Cultura, denuncia contra el alcalde y el 
Fernández el presupuesto primer teniente de alcalde y equipo de gobierno: "La idea 
definitivo del Don Juan-97, los portavoz, Gustavo Severién, se que tenemos es solicitarle a un 
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juez que le pida al alcalde que 
nos deje cumplir con nuestra 
obligación y nos facilite la 
documentación que se le 
pide". 

José Miguel Polo y Pilar 
Fernández señalaron que "el 
PP no tiene absolutamente 
nada de derecha democrática, 
centrada y transparente. Es 
así cuando no tiene la mayoría 
absoluta, por lo que el día que 
la consiguiera seria para que 
nos cogiera confesados porque 
entonces no diremos que el 
comportamiento del PP nos 
recuerda a épocas pasadas; 
entonces nos daremos cuenta 
que el pasado ha vuelto. De 
todos modos esperamos que 
los ciudadanos sean más inte
ligentes y no se dé esa situa
ción nunca". 

Pilar Fernández puso de 
manifiesto el problema de las 
cuentas de las ferias de 1997: 
"En la última comisión de 
Cultura ni siquiera apareció el 
concejal de Festejos, Jesús 
Dominguez. Nosotros volvimos 
a decir que a estas alturas no 
tenemos las cuentas todavía, 
sino que hay proveedores que 
todavía no han cobrado. Hay 
artistas de Alcalá que por esta 
situación están atravesando 
problemas económicos graves, 
pero el concejal de Festejos, 
que representa a la derecha 
más rancia y más recalcitran
te que tiene el PP en Alcalá, 
lejos de preocuparse por la 
situación de algunos alcalaí
nos, se preocupa por dar car
petazo al asunto, por ver si 
nos olvidamos y aquí no pasa 
nada". 

Fernández afirmó que 
"Jesús Domínguez presentó 
unas cuentas que están tan 
mal que la interventora no se 
hace responsable de ellas y a 
estas alturas nadie nos dice 
qué ocurre. Es curioso que se 
ha seleccionado muy bien a 
qué gente se le pagaba: Era 
muy importante pagar al 
empresario que año tras año 
organiza las ferias, o a los 
colaboradores que eligió a 
dedo el señor Dominguez, o 
las comidas, las cenas y los 
gastos de representación. Pero 
no es importante pagar a los 
grupos alcalaínos que viven de 
las representaciones que les 
van saliendo. Esos no son 
importantes porque son pue
blo llano, en el que el señor 
Domínguez no cree para 
nada". 
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Pablo González Carlos Condés 

Los alcalaínos preparan sus 1rales para el Carnaval 

los meiores disfraces para este año 
Dicen que el disfraz en Carnaval es la apariencia que uno quisiera tomar, siquiera por unas 
horas. El disfraz es el deseo de algo que la vida cotidiana, que la realidad en definitiva, no 
puede proporcionar. Los disfraces tienen también mucho de ironía, por aquello que la más
cara supone. Por eso el equipo de redacción de PUERTA DE MADRID ha preguntado a varios 
alcalaínos qué disfraz se van a poner este año y así hemos podido conocer un catálogo de 
disfraces que nos indican cuáles son las tendencias para este año. 

Hay disfraces para todos los 
gustos; algunos son evidente
mente surrealistas, otros tie
nen tal realismo que no es difi
cil desentrañarlos. Hay tam
bién quien apunta que su ca
racterización natural es tan evi
dente para conseguir el disfraz 
que quiere, que no necesita 
más que la goma de la careta. 

Así que ya saben los lectores 
de PUERTA DE MADRID. 
Vayan ustedes a los bailes de 
disfraces que se celebren en 
nuestra ciudad porque seria 
posible que se encontrara algu
no de los modelos que a conti
nuación se describen. 

Pablo González [portavoz del 
PSOE en el avuntamiemoJ: 
El portavoz del PSOE en el 

ayuntamiento complutense, 
Pablo González, tiene pensado 
su modelo de disfraz para esta 
temporada: "Yo me voy a disfra
zar de programa de gobierno 
para el ayuntamiento". 
González añadió que "va a ser 

dificil conseguir el traje porque 
llevo buscándolo durante casi 
tres años y no hay manera de 
que se entregue". Sin embargo 
el edil socialista no quiere cejar 
en el intento: "La cuestión es 
conocer el programa de gobier
no para Alcalá de Henares por
que, cuando apenas queda un 
año para que termine la legisla
tura, todavía no sabemos qué 
planteamientos tiene el Partido 
Popular". 

Por eso Pablo González confia 
en que con su disfraz de pro
grama de gobierno para el 
ayuntamiento de Alcalá, el 
alcalde y su grupo de conceja
les "hagan uso de él porque son 
incapaces de hacer algo tan 
fundamental para la ciudad 
como es tener un programa de 
gobierno". 

Carlos Condés 
lcolallarador 
de PUERTA DE MURIDJ 
A uno de los prestigiosos 

colaboradores que tiene PUER-

TA DE MADRID como es Carlos 
Condés le encanta la idea de 
disfrazarse y de hecho reconoce 
que la fiesta de Carnaval le 
entusiasma. Su disfraz es sen
cillo de conseguir pero dificil de 
llevar: "Yo me disfrazaré de 
payaso porque en realidad eso 
es lo que es uno habitualmen
te: Todos los días vas disfraza
do de persona pero en el fondo 
eres un payaso". 

Carlos Condés reconoció que 
"me he disfrazado muchas 
veces, algunas de ellas de paya
so. También he hecho de paya
so en el teatro. He estado en los 
Carnavales de Cádiz donde me 
disfracé de padre peregrino 
protestante. 

Larra dijo que todo el año es 
Carnaval y, por otra parte, 
cuando el hombre se desnuda 
es cuando se disfraza porque es 
cuando le sale lo que realmente 
es. Además es más dificil hacer 
reír a la gente que hacerla llo
rar. Para eso sólo hace falta ser 
malvado". 

Jesús Domínguez 

Jesús Do11ínguez Picaza 
lcanceial da Festeiosl 
El concejal de Festejos, Jesús 

Dominguez Picazo, por su cargo 
seria como el sumo hacedor de 
disfraces. Sin embargo él tam
bién se quiere disfrazar porque 
teniendo oportunidad de ello no 
es cuestión de desperdiciarla. 

El disfraz de Domínguez 
Picazo es de los considerados 
como irónicos: "Yo me voy a 
disfrazar de Rosa Conde, la 
antigua portavoz del gobierno 
socialista, para que así se me 
note la habilidad de confundir 
las palabras". Domínguez 
Picazo afirmó que "la que fuera 
portavoz del gobierno de Felipe 
González era experta en con
fundir todo y demuestra que se 
puede llegar a las más altas 
esferas siendo una inútil". 

El concejal de Festejos asegu
ró que disfrazado de Rosa 
Conde "seria muy dificil decir
les algo a los concejales del 
PSOE porque seria muy dificil 
que me entendieran". 

Elisa di FralCiSCO 
lPníli11a conceial 
da FesteiasJ 
El disfraz de la edil que toma

rá el testigo de Jesús 
Domínguez al frente de 
Festejos, Elisa de Francisco, es 
de los que entran en el capítulo 
de los que representan aquello 
que el que se lo pone desea 

MENO ESPECIAL DIA DE SAN VALENTIN 
1 

PLAZA DE CERVANTES, 21 
INFORMACIÓN, RESERVAS Y 
COMIDAS DE EMPRESA 
TLF.: 882 39 94 

14 de febrero de 1998 

MESON t CASA IAYTON 
Hu• smnnao - •LA RUTA - .. MHDllH• 

Con el fin de atender a los señores clientes 
que no consiguieron reserva, EL SABADO, 28 DE 
FEBRERO REPETIMOS, NUEVAMENTE, EL MENÚ 

con el que hemos participado en 
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Elisa de Francisco 

José Miguel Polo 

conseguir en la vida cotidiana: 
"Yo me quiero disfrazar de 
mayoria absoluta. Con este dis
fraz lo que pretendo es termi
nar de jorobar' a la oposición 
que hay en el ayuntamiento". 

Elisa de Francisco señaló que 
"disfrazada de mayoria absolu
to sé que a más de uno le entra 
la bilis y el tembleque. Este es 
un disfraz que tiene otro come
tido, que el PSOE e IU se vayan 
acostumbrando a verlo porque 
pronto no será un disfraz sino 
un traje que lo tendremos 
puesto todos los dias". 

J1a1uí1 lrlas 
lmlemllro de la dlreccló• 
delUJ 

Para disfraz original este año, 
el de Joaquin Arias. El exconce
jal de IU lo tiene muy claro: 
"Este año me voy a disfrazar de 
padre prior con la intención de 
hacerle un poco competencia a 
monseñor Ureña". Arias asegu
ró que "si yo hubiera hecho la 
carrera sacerdotal es posible 
que el obispo no tuviera que 
hacer nada en Alcalá". 

Joaquin Arias dijo que aun
que le gustan mucho los 
burros, no se disfrazará nunca 
de esa guisa: "¡Hombre, 
muchas gracias, porque me da 
la sensación de que con mucha 
diplomacia se me está llaman
do burro. Una cosa es tenerle 
cariño a los burros y otra asi-

PUERTA de Madrid 

Joaquín Arias 

Pilar Fernández 

milar que uno sea un burro". 
Arias añadió que es de los 

que piensan que se disfraza 
todos los dias: "Yo me disfrazo 
de conserje todos los días y a 
mucha honra. De todos modos 
tengo claro que para estos 
Carnavales me disfrazo de 
padre prior con sotana y todo 
para que me vinieran los feli
greses y me contaran sus 
penas. Yo las escucharia siem
pre y cuando tuvieran edades 
comprendidas entre los 25 y los 
45 años. Yo las atenderia a 
todas pero éstas serian mis 
preferidas por mi edad; las 
entenderia mejor". 

Lo que tiene muy claro es que 
no confesaria los pecados de 
algunos militantes de IU "por
que algunos de esos pecados 
serian imperdonables". 

José Carlos Ca1alda 
Ulat:eDllBll de 
PUERTA DE MIDRIDJ 

José Carlos Canalda es, junto 
con Vicente Fernández, el 
único pregonero en la historia 
de los Carnavales alcalaínos 
que se ha disfrazado para dar 
su pregón: "Cuando di el pre
gón del Carnaval me disfracé 
de estudiante de la universi
dad, concretamente del colegio 
de los Verdes. Elegí ese traje 
porque era uno de los más lla
mativos. Vicente Fernández se 
disfrazó de macero". 

Canalda no se va a disfrazar 
pero si lo hiciera lo tendria muy 
claro: "Yo me disfrazaria de 
Santo Niño. Podria compartir 
disfraz con mi amigo Vicente 
Fernández y así yo me disfraza
ria de Justo y el de Pastor o al 
contrario". José Carlos Canalda 
viene realizando desde hace 
años un extensísimo estudio 
sobre el culto a los Santos 
Niños, Justo y Pastor en 
España". 

José Miguel Polo 
lPonavoz de IUJ 

El disfraz elegido por José 
Miguel Polo es de los considera
dos surrealistas: "Yo este año 
me disfrazaré de bacilo de la 
legionella con cara de Alberto 
Ruiz Gallardón y nariz de 
Pinocho". 

El portavoz de IU tiene muy 
claro que con el disfraz "pondré 
de manifiesto la escasa sensibi
lidad del gobierno regional con 
el problema que hubo en Alcalá 
con el brote de legionella". José 
Miguel Polo añadió que "luciré el 
disfraz sin ningún pudor porque 
es lamentable la actitud que el 
gobierno de Alberto Ruiz 
Gallardón, con nariz de Pinocho 
por supuesto, tiene con Alcalá, 
tanto a nivel de la inversión 
comprometida para la renova
ción de la red de agua potable 
como con las indemnizaciones a 
los afectados". 

Francisco Muñoz 

Pilar Fer1á1dez Herrador 
[COICelal de IUJ 

La edil de Izquierda Unida 
Pilar Fernández Herrador tiene 
decidido ya el disfraz que utili
zará este año en los 
Carnavales. Será un disfraz de 
los considerados como realis
tas: "Yo me voy a disfrazar de 
bruja por que es el que según 
muchos me viene muy bien 
dentro de IU". 

Y es que Pilar Fernández con 
evidente buen humor afirmó 
que "algunos me echan fama de 
bruja en IU". En cualquier caso 
la cuestión es que si hay que 
embrujar a alguien dentro de 
su organización, ahí estará 
Pilar Fernández dispuesta a 
hacerlo en estos próximos 
Carnavales. 

Fra1cisco Muñoz Romero 
[COIClill del PSOE 

El concejal socialista Fran
cisco Muñoz, presidente de la 
delegación municipal del distri
to El Juncal y ex-secretario del 
comité local del PSOE en Alcalá, 
aseguró que el disfraz elegido 
por él para este carnaval será el 
de hombre invisible: "Al parecer, 
en mi partido es mejor no ser 
visto demasiado porque, si te 
ven mucho, van a por ti. Con el 
disfraz pasaré desapercibido y 
nadie dirá nada". 
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El cartel ha sid~ realizado por 
Luis Alberto Cabrera y Pepe Ouijada 

El presupuesto del carnaval 
se aproxima a los 4 millones 
de pesetas 

El ayuntamiento ha hecho ya público el programa del Cama val 
de 1998 en el que según el concejal de Festejos, Jesús Domínguez 
Picazo, no hay ninguna novedad con respecto a años anteriores 
«debido a que el esquema está sólidamente asentado y no es ne
cesario realizar ninguna modificación del mismo». El presupuesto 
ha podido aumentar este año ligeramente por la subida que han 
podido tener los seguros contratados para los actos, pero no por 
un incremento presupuestario directamente atribuible a los 
actos programados, según explicó Domínguez, quien af'll'llló que 
el presupuesto no llega a los 4 millones aunque se aproxima. 

Así pues , entre el sábado 
21 y el miércoles 25 de febre
ro , los alcalaínos tendrán la 
oportunidad de participar 
en bailes y concursos de 
murgas , disfraces y compar
sas. Una vez más el concur
so más esperado será el de 
disfraces infantiles ya que 
siempre es el que mayor par
ticipación reúne. 

El cartel anunciador del 
carnaval este año ha sido 
fruto del diseño realizado 
por Pepe Quijada, y la foto
grafía de Luis Alberto Ca
brera, fotógrafo que ha sido 
autor de los mejores carteles 
que ha habido en la historia 
reciente de Alcalá. El último 
que hizo, el de la Navidad de 
este año , se agotó porque la 
fotografía era tan bella que 
muchos alcalaínos querían 
tenerla. Otro tanto ocurrió 
con los carteles que hizo de 
Semana Santa hasta que de
cidió abrirse concurso .. 

El pregón del carnaval 
desde el balcón principal del 
ayuntamiento complutense 
correrá a cargo de los cuatro 
miembros de la comisión de 
peñas que vienen trabajan
do con el ayuntamiento en la 
organización de los festejos. 

El programa de actos has
ta el cierre del Carnaval 98 
con el tradicional Entierro 
de la Sardina , es el siguiente: 

DIA 21, SABADO 
19'00 h.: En la Plaza de 

Cervantes, concentración de 
Murgas, Comparsas y demás 
partici.pantes con máscaras y 
disfraces variados. 

t• de febrero de t998 

Pregón de Carnaval, a car
go de la Junta de Delegados 
de las Peñas, a continuación, 
una Gran Traca de Fuegos 
Artificiales, anunciará el co
mienzo del Carnaval. 

20'00 h.: En la Plaza de 
Cervantes, Gran Baile de 
Carnaval, con la Orquesta 
Geiser. 

DIA 22, DOMINGO 
12'00 h.: En la Plaza de 

Cervantes, Quiosco de la 
Música, Concurso de disfra
ces infantiles , con premios 
para los mejores. 

20'00 h.: Gran Concurso de 
Murgas en la Plaza de Cer
vantes , estableciéndose los 
siguientes premios: 

t er Premio: 30.000 pts. 
2º Premio: 20.000 pts. 
3er Premio: 10.000 pts. 

DIA 23, LUNES 
20'00 h.: En la Plaza de 

Cervantes, Baile de Carna
val , con la Orquesta Marse
lla, y Concurso General de 
Disfraces, en modalidades 
individual, parejas y grupos 
hasta 10 personas, con tro
feos a los tres mejores de ca
da modalidad. 

En este concurso , sólo po
drán inscribirse personas 
mayores de 14 años. 

DIA 24, MARTES 
19'00 h.: Concurso de 

Comparsas , desde la Plaza 
de los Santos Niños hasta la 

Plaza de Cervantes, estable
ciéndose los siguientes 
premios: 

1 er Premio: 50.000 pts. 
2° Premio: 25 .000 pts. 
3er Premio: 10.000 pts. 

20'00 h.: En la Plaza de 
Cervantes Baile de Carnaval, 
con la Orquesta Ecus. 

DIA 25, MIERCOLES 
20'00 h.: Entierro de la 

Sardina. En la Plaza de Cer
vantes , concentración de 
charangas, murgas, compar
sas, así como todos los par
ticipantes en el Carnaval, 
junto al Quiosco de la Mú
sica. A continuación se rea
lizará el tradicional recorri
do por las calles Colegios , 
Santo Tomás , hasta llegar al 
recinto ferial, donde se pro
cederá a la quema de la sar
dina. Con la participación 
especial del Pasacalles de la 
Compañía Espiral. 

NOTA: Todos los partici
pantes que deseen inscribir
se en los concursos de disfra
ces , infantil , individual, pa
rejas y grupos , deberán ha
cerlo, como tope máximo, 
media hora antes del comien
zo de los Bailes en el Quios
co de la Música. 

Bases concurso 
de comparsas 

El Concurso se celebrará 

el martes día 24, a las 19 
horas, desde la Plaza de los 
Santos Niños hasta la Pla
za de Cervantes, desfilan
do en el orden en el que 
han sido inscritos. El núme
ro de componentes no será 
inferior a 15 personas por 
grupo. Se valorará la origi
nalidad, el buen gusto, la 
puesta en escena, etc ... Pa
ra inscribirse, deberán ha
cerlo, como fecha tope, has
ta el día 20 de Febrero en la 
Oficina de Turismo (Plaza 
de Cervantes). 

Bases concurso 
de Murgas 

El concurso se celebrará 
en la Plaza de Cervantes, el 
domingo día 22 a las 20 ho
ras. Podrán participar todos 
aquellos grupos que lo de
seen, en número no inferior 
a 5. Deberán presentarse 
disfrazados; las letras de las 
coplillas deberán ser inédi
tas y se premiará la origina
lidad, el buen gusto y el gra
cejo popular. Los partici
pantes deberán inscribirse , 
como fecha tope, el día 20 
de Febrero, en la Oficina 
de Turismo (Plaza de Cer
vantes). 

Componentes del Jurado 
Para todos los concursos , 

el jurado estará compuesto 
por 5 personas, nombradas 
por la Delegación de F este
jos. 
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Los días 2!, 24 y 25 tienen vacaciones ~~ g 

Los escolares disfrutan d1!°'°á 
«Semana Blanca» 

Los días 23, 24 y 25 de febrero los escolares alcalaínos y de toda la Comunidad de Madrid 
disfrutarán de vacaciones de Carnaval, según el calendario oficial aprobado por la Direc
ción Provincial de Educación. Estas mini-vacaciones, conocidas como <<Semana Blanca>>, ya 
que a los tres días festivos se agregan los dos del f"m de semana, llegan apenas un mes des
pués de que los alumnos regresaran a las aulas tras e1 descanso d.e las fi.esl:as navi.defi.as. 

El ministerio de Educación 
y Cultura ya ha recibido en 
algunas ocasiones las quejas 
de representantes de asocia- · 
ciones de padres de alumnos 
que entienden que las vaca
ciones de los escolares son de
masiado largas y están mal 

LA CÚPULA 
PREMIO Al MEJOR 

RESTAURANTE 1996 

repartidas. La solicitud de 
los padres consiste en racio
nalizar el calendario escolar, 
disminuyendo· las ·vacaciones 
de verano y abriendo los cen
tros dürante todo el día, pa
ra equipararnos a otros paí
ses de la Unión Europea. 

Aunque el número de horas 
lectivas que recibe al año un 
niño español es el mismo que 
el de los alumnos de cualquier 
país miembro de la Unión 
Europea, estos últimos repar
ten de forma distinta las va
caciones. 

j • 

Calle Santiago, 18 •Alcalá de Henares 
~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~, 

Ubicado en el antiguo Colegio-Convento de Capuchinos. 
Siendo inaugurado al cumplirse el JI/ centenario de la 

concesión del Título de Ciudad de la Villa de Alcalá de Henares, 
168711987 

, , 

MENU ESPECIAL SAN VALENTIN 
Setas a la plancha - Pimientos de piquillo rellenos - Queso de ovt!}a 

- •-
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Gran mariscada surtida 
- •-

Solomillo del Colegio a las anchoas 

- ·-
Postre de la Casa 

- ·-
Vino del Convento 

Pan 
Café y Cava 

4.000 Ptas. 

casca Histórica 
s.a.s. 

Ante las molestias que 
se ven obligados a sopor
tar durante los fines de se
mana por la proliferación 
de bares en la zona, una 
comisión de vecinos de las 
calles Cardenal Tenorio y 
Siete Esquinas, nos remi
te la siguiente carta: 

Resulta penoso para los 
vecinos de la zona centro 
comprobar cómo prolife
ran las aperturas de bares 
de copas, tanto sin licencia 
como camuflados bajo el 
título de «Mesón» ó 
«Heladería-Horchatería», 
a pesar de que el propio 
señor Alcalde de la ciudad 
comentó en su día a una 
comisión de vecinos que 
no se abrirían más estable
cimientos de este tipo, que 
sólo contribuyen median
te el consumo de alcohol, 
vomitonas y meadas a de
teriorar más el ya maltre
cho casco histórico y futu
ro Patrimonio de la Hu
manidad. 

Antes de ser concedido 
dicho título, los señores 
expertos de la UNESCO 
deberfan visitar la zona 
centro un fin de semana, 
o por el contrario los ve
cinos les podríamos pro
porcionar la documenta
ción necesaria para que 
vean y recapaciten sobre 
lo que van a considerar 
Patrimonio de la Humani
dad. 

Señores, esto no es se
rio, y por lo tanto exigi
mos a ese Ayuntamiento el 
cierre definitivo de los lo
cales sin licencia de aper
tura y el control estricto 
de los que la tienen ha
ciéndose cumplir normati
vas, horarios, etc. 

Ojalá que este artículo 
sirva de reflexión a los ve
cinos que todavía siguen 
sufriendo en SILENCIO 
un fin de semana sí y otro 
también las molestias y 
degradaciones del entorno 
provocadas por este tipo 
de establecimientos. 

Ana BARRANCO 
Socorro LOPEZ 

Antonio FERNANDEZ 
PALACIOS 

Juan Antonio MORA 
Juan BOLIV AR RUBI 

y varias firmas más 
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Sólo los intereses ascienden a 500 millones 

11 avuntamiento de Alcalá adeuda 3.500 millones 
por la recogida de basura v la limpieza 
Francisco Muñoz asegura que el avuntamiento no puede saldar 
esa deuda v que el PP olrece permutarfa por suelo público 

. El principal agujero financiero que tiene el ayuntamiento complutense son los 3.500 nlillones 
de pesetas que le debe a la empresa URBASER, concesionaria del servicio de recogida de )>asu
ras y limpieza viaria, entre otros que se le han ido adjudicando desde que lleg6 a Alcall en 
1993. En esos 3.500 millones estln recogidos los aproximadamente 500 millones en concep
to de intereses de demora. El concejal socialista Francisco Muñoz, representante del PSOE en 
la comisi6n de Hacienda, aftrm6 categ6rico: "Es imposible que con los recursos que tiene el 
ayuntamiento se pueda saldar esa deuda", y a continuaci6n explic6 que "una de las posibilida
des que contempla el PP es permutar esos débitos contraídos con URBASER por suelo público". 

Se paga deuda con suelo 
municipal. Esa parece ser una 
de las escasas posibilidades que 
puede tener el ayuntamiento 
para afrontar su principal agu
jero financiero, es decir, los 
3 .500 millones de pesetas que al 
día de hoy le debe a la empresa 
concesionaria de los servicios de 
recogida de basuras y limpieza 
viaria. 

URBASER presentó una ale
gación a los presupuestos de 
1997 en la que manifestaba que 
no había encontrado reflejo 
alguno en esa aprobación pre
supuestaria municipal de las 
cantidades que se le adeudan 
por parte del ayuntamiento y 
que ascendían entonces a 
2 .595.200.000 pesetas como 
principal, más 431.300.000 
pesetas en concepto de intere
ses de demora, es decir, en total 
3 .026.500.000 pesetas. El con
cejal soC'ialista Francisco Muñoz 
afirmó que "al día de hoy pode
mos situar la deuda del ayunta
miento con URBASER en unos 
3 .500 millones de pesetas, de 

los que alrededor de 500 corres
ponden a intereses de demora e 
incluso pueden estar por enci
ma". 

El concejal socialista señaló 
que "desde que el PP está en el 
gobierno municipal la deuda se 
ha disparado", y añadió que "ni 
en los presupuestos conjuntos 
del PSOE e IU, ni en los que pre
sentó el PP se recogía esta 
deuda porque esta deuda no se 
va a poder pagar nunca; la rea
lidad es así de clara. Esta deuda 
no se va a poder pagar nunca 
con los recursos presupuesta
rios habituales o normales. No 
existen recursos en el presu
puesto municipal para hacer 
frente a 3.500 millones de pese
tas de deuda con URBASER. Ni 
lo hay ahora ni lo va a haber". 

Muñoz añadió que "por si 
fuera poco, Alcalá está sucia. La 
limpieza nos cuesta 1.350 millo
nes de pesetas al año, hay una 
deuda acumulada de 3.500 
millones y los perjuicios que hay . 
los sufre la ciudad y los alcalaí
nos. El de URBASER es uno de 

ESTACIÓN 
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los principales problemas finan
cieros que tiene el ayuntamien
to de Alcalá, es el principal las
tre". El concejal socialista afir
mó que "le hemos dicho al PP 
que tiene que coger el toro por 
los cuernos, que hay que hacer 
frente a la situación, para la 
limpieza de las calles y para el 
estrangulamiento económico 
que nos produce esta deuda". 
A.Sí las cosas lo primero que 
hace el PSOE es preguntarse si 
realmente se está cumpliendo el 
pliego de condiciones: 
"Queremos saber si el dinero 
que estamos pagando los alcala
ínos va destinado realmente a la 
limpieza de la ciudad en los tér
minos que marca el pliego de 
condiciones. Además pensamos 
que se debe abrir una mesa de 
negociación para cuantificar la 
deuda y elaborar una propuesta 
de pago". 
· Francisco Muñoz señaló tam
bién que "el PP anunció que 
posiblemente habría que recu
rrir a la venta de patrimonio, a 
la venta de suelo en defmitiva, o 
c. la permuta de suelo por deuda 
para poder hacer frente a ello". 

El edil del PSOE comentó tam
bién que "el PP dice que está 
haciendo cosas. Desde luego 
nosotros no esta,mos viendo nin
gún resuitado. Ni que la ciudad 
esté más limpia, ni que se haga 
frente a la deuda". · 

los capistas 
de Béiar ponen 
la capa española 
a Cervantes 

En un acto coordinado en 
Alcalá por el capista Manuel 
Alvarez-Montesin Izquierdo, 
jefe de de estudios del IES 
Doctor Marañón, el sábado 
14 de febrero la Asociación 
de· Amigos de la Capa 
Española, de Béjar 
(Salamanca), impondrá la 
capa a Cervantes como 
forma de adhesión al 450º 
aniversario de su nacimien
to. La asociación celebra su 
imposición anual que en 
esta ocasión será para 
Cervantes ya que el de 
Béjar es uno de los primeros 
nombres que aparecen en 
El Quijote, ya que 
Cervantes le dedicó la pri
mera parte al Duque de 
Béjar. 

El alcalde, Bartolomé 
González, recibirá el sábado 
a las 11 de la mañana a la 
asociación de capistas y al 
alcalde de Béjar. A las 11 '30 
impondrán la capa a 
Cervantes en su estatua y a 
las 12 horas realizarán una 
visita cultural por Alcalá en 
la que serán acompañados 
por Florencio Campos. A las 
14'30 celebrarán una comi
da en un conocido restau-
rante complutense. -

Conlerencia 
de astrología 

José Maria Gil Puchol 
pronunciará el 18 de febre
ro, miércoles, una conferen
cia sobre astrología en el 
salón de actos del distrito · 
VII, ubicado en la calle 
Daoíz y Velarde, 9 . Este 
acto, organizado por la aso
ciación sociocultural Eras 
de San Isidro, dará comien
zo a las 18 horas. 

Servicio de lavado rápido, 
automático Seillana del Cochinillo 

y lo más importante ... 
ECONÓMICO 
••••••••••• 

GASOLEO 
A DOMICILIO 

Ofrecemos el mejor servicio de la zona. 
¡¡Compruébalo por ti mismo!! 

No esperes que te lo digan 

Ctra. de Villalbilla, km. 2 
VILI.ALBILLA - Madrid 
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Tino.: 885 94 93 

DEL 23 DE FEBRERO AL 1 DE MARZO 

, ~~.~~lle 
~ ~ · 
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MENÚ 
En,tradaa 

Aperitivos Asador: 
- Rollitos de york con piña 
- Mejillones rellenos montería 
- Envueltos de bacon con salchichas 
- Morcilla Santiago 

Pimientos rellenos de rape con salsa Viena 

Cochinillo Asador 

Postre: Arroz con leche 

Vino de bodega, café y chupito 

e/ Sant1110, 42 4.000 pts. (l.V.A. incluído) 

Alcalá 111 H111res l 11• coa1111LLO ·-- s.• pts. 1para s personas1 1 

RESERVAS: Tlf.: 889 DO 22 
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Dos momentos de la inauguración por el alcalde de la XII Semana Gastronómica de Alcalá. 

En todos los restaurantes se ha observado un incremento de la clientela 

Triunfo de nanicinación en la 
111 Semana Gastronómica de Alcalá 
La Semana Gastronómica de Alcalá de Henares cerraba ayer página hasta el año próximo. Tras la 
inauguración oficial el 29 de enero en la Hostería del Estudiante, han sido siete dias de trabajo 
continuo para los restaurantes integrados en FOMENTUR que participaban en la convocatoria. 
Pero el esfuerzo ha merecido la pena. Tras algunos años de crisis, la iniciativa del buen comer 
complutense empieza a remontar cabeza; en esta duocécima edición, los hosteleros se han visto 
en la tesitura de tener que rechazar clientes porque ya no les cabía nadie más en los salones. 

Un total de 21 restaurantes 
de la ciudad han tomado parte 
de la XII Semana Gastro
nómica de Alcalá de Henares. 
La Hostería del Estudiante era 
ayer jueves el escenario de la 
clausura de esta edición, de 
resultados muy positivos en 
comparación con los últimos 
años. 

Restaurante 
Reinosa 

"Ha estado muy bien, mejor 
que el año pasado. He tenido 
los clientes fijos de siempre y 

otros a los que no conozco, lle
gados de Torrejón y de otros 
sitios. También se han tenido 
que ir personas sin comer, 
porque no hemos podido dar 
todo lo que hubiéramos queri
do. Lo que se nota es que la 
gente ya va preguntando por 
la Semana Gastronómica 
antes de que empiece, se ven 
folletos por la calle ... Es algo 
que va siendo conocido en 
Alcalá. Si finalmente declaran 
la ciudad Patrimonio de la 
Humanidad, los restaurantes 
se superarían un poco más", 
indica Teresa Serrano, la pro
pietaria. 

Mesón 
Casa Bayton 

"Estamos contentos de 
seguir participando y ha ido 
bien. Como muchos clientes 
se han quedado fuera, hemos 
decidido ampliar el menú 
especial para los próximos 
días 14 y 28 de febrero. Yo 
creo que este año la gente 
estaba esperando más que 
otros anteriores la Semana 
Gastronómica. Desde FOMEN
TUR se está trabajando 
mucho por estos días, en los 
que agasajamos a los clientes, 

que son los que nos mantie
nen durante todo el año. Para 
nosotros, dentro de la Ruta de 
los Mesones, el tema de Alcalá 
Ciudad Patrimonio de la 
Humanidad está haciendo que 
pensemos sobre el local nuevo 
que vamos a abrir, una carpa 
cervantina típica para atraer a 
ese público que puede venir si 
se consigue la mención", seña
la Miguel Sánchez Pallarola. 

Hostería 
del Estudiante 

"Ha sido un éxito. Desde el 
primer día de la semana lo 
hemos tenido todo completo, 
hasta el punto de decir que no 
podíamos atender a muchas 
personas que querían reser
var. Ha sido mejor que otros 
años. Creo que se debe al 
menú, que era atractivo, y a 
que la economía se va recupe
rando lentamente. Esperemos 
que Alcalá sea Patrimonio de 
la Humanidad porque se lo 
merece. Ello repercutiría en la 
industria y en todo. Para los 
hosteleros también es un reto, 
pero eso es positivo", opina 
Julián Martín, jefe de cocina. 

Teresa Serrano, del Restaurante Reinosa Miguel Angel Sánchez Pallarola y Ana de Lucas, de Casa Bayton 
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Telmo Avalle y empleados del Restaurante San Diego 

Restaurante trata de ganar dinero, sino de 
Tupam.aro darse a conocer, porque tene-

mos que fomentar el turismo. 
"Esta semana gastronómica 

ha resultado muy bien. El jue
ves no lo tuvimos completo del 
todo pero el domingo sí, y mi 
restaurante tiene una gran 
capacidad. Ha sido mejor que 
otros años, gracias al menú, 
que era muy bueno. Con esta 
Semana Gastronómica no se 

Ha venido mucha gente de 
fuera y eso ha estado muy 
bien. El que Alcalá sea decla
rada Ciudad Patrimonio de la 
Humanidad es algo que debe
mos apoyar, porque antes que 
pensar en ganar se debe hacer 
en sembrar", cuenta Domingo 
Martínez. 

Asador Santiago: Prudencio Martín atiende a sus clientes. 

t• de febrero de 1998 

Restaurante Tupamaro 

Teresa Paramio y Eduardo Serrano, del Restaurante O'Donnell 

Restaurante jado sobre todo con nuestra 
San Diego clientela habitual. Ha venido 

gente que queria degustar el 
menú, pero no había sitio. 
Esta semana puede ser benefi
ciosa para alguien, pero a mí 
no me reporta ningún benefi
cio. Al contrario, me cuesta el 
dinero. No he notado diferen
cia con los últimos tres años", 
nos decía Telmo Avalle 
Franco, del San Diego. 

"El gremio en general dice 
que la Semana Gastronómica 
de este año ha sido muy 
buena, pero para mí no lo ha 
sido tanto. Hemos trabajado 
bien, como siempre, pero a 
nivel de restaurante a la carta, 
no concretamente de menú 
gastronómico, y hemos traba-

Fernando García y Antonio Alcaraz, de Salones El Cardenal 
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Javier Bravo y MI! Luz, del Restaurante Royal Plaza 

Restaurante 
O'Donnell 

"La clientela ha subido bas
tante respecto a otros años. Yo 
no sé si es porque la economía 
va mejor. Los primeros años 
de la Semana Gastronómica 
fueron buenos, luego decayó y 
esta vez se ha levantado bas
tante. La gente que ha venido 
era habitual, quizá no de 
todos los días pero sí de la 
esporádica. Si declararan 
Alcalá Ciudad Patrimonio de 
la Humanidad influirá en los 
restaurantes del casco históri
co, pero no en los otros. Quien 
viene de visita se suele quedar 
por el centro", declara Pilar 
Serrano, jefe de cocina. 

Restaurante 
Asador Santiago 

"Como todos los años hemos 
tenido lleno. Nos hubieran 
hecho falta siete locales. Ha 
habido más gente que otras 
veces. Todos se van enterando 
y van conociendo la Semana 
Gastronómica, el precio del 
menú es poco y la calidad 
buena. Un 80% de la clientela 
ha sido de la habitual de todo 
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el año. Me llamaron muchas 
personas de Madrid para 
reservar, pero ya no tenia sitio. 
Seria bueno para la ciudad 
que la eligieran Patrimonio de 
la Humanidad", dice Pruden
cio Martín. 

Salones 
El Cardenal 

"Nos ha ido muy bien, inclu
so mejor que el año pasado. 
Quizá sea porque hay más 
dinero en la calle. Hemos teni
do reservas de Torrejón, 
Guadalajara y pueblos de los 
alrededores. Es decir que, en 
nuestro caso, con la Semana 
Gastronómica se está poten
ciando el turismo. Si declaran 
a Alcalá Ciudad Patrimonio de 
la Humanidad vendrá más 
gente y eso será mejor para 
todos, incluso para nosotros, 
aunque estemos fuera del cen
tro. Habiendo personas, hay 
trabajo", señala el encargado 
Fernando García. 

Restaurante 
Martin's 

"Mi valoración es positiva al 
máximo, mejor que el año 

Personal del Restaurante Al' Andalus 

pasado. Tengo mucha cliente
la de Alcalá, pero la mayoría 
es de Madrid. Lo que están 
buscando es que cambiemos 
el menú, que nos preocupe
mos de ellos y que les demos 
calidad, cantidad y servicio. El 
cliente busca donde le den 
algo, porque si se desplaza y el 
cambio ha sido inútil, no le 
merece la pena. El que nom
bren Alcalá Patrimonio de la 
Humanidad no va a quitar 
clientela, desde luego; benefi
ciará a todos", considera 
Andrés Martín Herraez. 

Restaurante 
Foguet 

"Ha sido el mejor año de los 
cinco que venimos participan
do. Hemos llenado y hemos 
tenido mucha gente de 
Madrid. Creo que influyó la 
publicidad que se presentó en 
FITUR. Los más interesados 
en que Alcalá fuese Patrimonio 
de la Humanidad serian los 
restaurantes porque, si en vez 
de venir 60.000 personas al 
año lo hacen 500.000, es un 
número mucho mayor el que 
tiene que comer y cenar aqui", 
observa Jesús Bueno Foguet. 

Restaurante 
Royal Plaza 

"La Semana Gastronómica 
ha estado muy bien, como 
ocurrió en las recientes jorna
das gastronómicas cervanti
nas. No se puede poner un 
menú de Alcalá porque no hay 
platos típicos de aquí, pero lo 
que se trabaja es la cocina 
castellana. Hemos tenido 
mucha gente porque lo que se 
ofrece es bueno", asegura 
Julio Jáñez. 

Restaurante 
Al'Andalus 

"Nos ha ido fabuloso, hemos 
llenado y hemos tenido que 
desviar a gente para el Día de 
los Enamorados, con el mismo 
menú y el mismo precio. 
Nuestra clientela es al 90% de 
Alcalá de Henares, pero es 
gente nueva, no de la que 
viene durante todo el año. 
Creo que la Semana 
Gastronómica va bien porque 
el menú es asequible y a todos 
nos gusta comer bien. 
Además, ya es algo con mucha 
fama en Alcalá", manifiesta 
Antonio Bedmar. 
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Algunas personas denuncian que los chabolistas las han insultado y amenazado. A la derecha, el momento de la votación en que se aprobó 
por mayoría el cambio de nombre del barrio, que ahora pasa a llamarse "Cardenal Cisneros". 

Después de la aprobación por unanimidad de todos los grupos 
políUcos en un pleno extraordinario 

340 millones para construir el paso 
subterráneo de Núñez de Balboa 
El norte y el sur de Alcalá estarán unidos por un paso subterráneo en la calle Núñez de 
Balboa. En pleno extraordinario del 9 de febrero, el Ayuntamiento aprobó por unanimidad un 
expediente de modificación de créditos del presupuesto del consistorio prorrogado para 
1997, para la concesión de 340 millones de pesetas con los que se va a realizar la construc
ción, que espera terminarse para el 99 ó el 2000. Se consigue así una reivindicación antigua 
de los vecinos del polígono 34-A. organizados en una comisión que mantuvo una asamblea 
el 7 de febrero en la que se aprobó rebautizar la zona como 'Cardenal Cisneros'. Su próz:imo 
objetivo serán los asentamientos chabolistas, que causan más de un problema e.n la zona. 

Desde el año 1996 los veci
nos del polígono 34-A, al prin
cipio de forma individual y 
luego organizados como comi
sión, comenzaron a trabajar 
sobre el modo de encontrar 
soluciones a los problemas del 
barrio. Después de mantener 
reuniones con el equipo de 
gobierno y con los partidos de 
la oposición, su constancia 
consiguió llegar a la celebra
ción del pleno extraordinario 
del lunes de esta semana, en 
el cual se aprobó la concesión 
de esos 340 millones -con dos 
meses de retraso sobre lo pre-
visto-. Así, la construcción del 
paso subterráneo de Núñez de 
Balboa podría empezar duran
te el próximo mes de septiem
bre, con unas obras cuya 
duración se calcula entre doce 
y dieciocho meses, por lo que 
los resultados no se verían 
hasta el año que víene o inclu
so el siguiente. 

Narciso Cayetano, miembro 
de la comisión de vecinos, 
declara además que la conce
jal de Urbanismo, Beatriz Díaz 
Manzanares, también les ha 
hablado del levantamiento de 
un paso que cruce la N-ll a 
continuación de la Avenida de 
la Alcarria, un proyecto que, al 
parecer, ya ha aprobado el 
Ministerio de Foment o. 
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Las chabolas 

"No es normal que una per
sona, al salir a su terraza, se 
encuentre con que enfrente 
hay unos señores defecando o 
haciendo hogueras" 

Conseguida la reivindicación 
del paso subterráneo, el otro 
gran problema del polígono 
son los asentamientos ile
gales. "No se trata de que sean 
gitanos -nosotros no somos 
racistas ni segregacionistas-", 

aclara Antonio Marón. "Se 
trata de su manera de vída. 
que no se corresponde a la 
nuestra. No es normal que 
una persona, al salir a su 
terraza, se encuentre con que 
enfrente hay unos señores 
defecando, haciendo hogueras 
o barbaridades. Queremos que 
tengan una calidad de vida 
aceptable y que los políticos 
busquen una solución". 

Los poblados chabolistas de 
la zona son dos. Uno de ellos 
es el que se encuentra al final 

YIUSY j NOVIAS 
MADRINAS-FIESTAS 
Ptomoción "Bodas" tino· 
- · · con los CentrQs Me · 

~ co~rac1on ON DESCUENTOS EN PELUQUERIA 
CHEQUES REGALO C -

e/ Mayor, 27 - PRIMER PISO 
Teléf.: 889 36 66 - ALCALA DE HENARES 

de la Avenida de la Alcarria, 
ubicado sobre unos terrenos 
privados que se van a expro
piar por vía judicial. Una vez 
que se inicie la construcción 
del subterráneo, lo más segu
ro es que desaparezca. 

El verdadero conflicto lo pro
duce el asentamiento de 
Gilitos. "Los políticos nos han 
comentado que no es un tema 
fácil porque hay que reubicar 
a esas personas. No se les 
puede decir que se les va a 
alojar en víviendas, porque a 
los pocos días tendriamos 
aquí a todas las tribus de .la 
Comunidad de Madrid. Los 
vecinos que están junto a 
Gilitos han tenido amenazas 
de muerte, insultos, ataques 
de perros rabiosos ... todos 
tenemos miedo a que nuestros 
hijos circulen solos por ahí", 
dice Antonio Marón. 

La comisión de vecinos pide 
unidad con respecto a este 
asunto. "Si a una zona del 
barrio no le afecta directamen
te el problema, sí lo hace a 
otra, por el tráfico de drogas, 
los coches a gran velocidad y 
las circunstancias raras que 
se ven. Hemos avanzado 
mucho, pero tenemos que 
conseguir más. Pedimos lo 
imprescindible para vivir nor
malmente". 

En la asamblea celebrada el 
sábado en el LES. Antonio 
Machado -a la que asistieron 
el portavoz del grupo de conce
jales socialistas, Pablo 
González, y el secretario gene
ral del PSOE alcalaíno, Miguel 
Buenestado-, no faltaron las 
preguntas de los vecinos afec
tados. Uno de ellos quiso 
saber qué problema hay con el 
asentamiento de Gilitos si los 
chabolistas están empadrona
dos. "Esa es la pregunta del 
millón", contestaron los miem
bros de la comisión. "A puerta 
cerrada, cuando no está la 
prensa, todos los políticos 
dicen que hay que resolverlo". 
En la reunión también se 
sugirió que, si no se ~onsigue 
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una solución, se 'coja al toro 
por los cuernos' y se presen
ten denuncias en Sanidad y 
Seguridad. 

Araceli Piquet explicó que la 
Federación Comarcal de 
Asociaciones de Vecinos que 
ella preside lleva más de un 
año trabajando sobre el tema 
de los asentamientos. "Hay 
personas que no quieren 
vivienda porque prefieren 
seguir como están, por su 
movimiento con las drogas. 
Esta zona es la que tiene más 
drogas en Alcalá y casi en toda 
la Comunidad de Madrid. Para 
los que sí quieren salir, una 
solución sería darles cursos de 
integración". 

Recepción 
del polígono 

Por otro lado, la corms1on 
vecinal considera que el equi
po de gobierno no viene mos
trando ninguna preocupación 
especial por recepcionar el 
polígono. "Si lo hace, el ayun-

Aiio 

tamiento se tiene que hacer 
cargo del mantenimiento y 
conservación del lugar. Si no 
recepciona, no tiene responsa
bilidad, aunque sí la tenga 
para pasarnos los recibos de 
la contribución", se opina. 
Aún así, al parecer existe un 
compromiso de la concejal de 
Urbanismo para que la recep
ción se lleve a cabo en un 
plazo no mayor de 30 días. 
Para ello se va a pedir que las 
promotoras tapen las alcanta
rillas, vallen las parcelas que 
no se van a construir -y que 
están comenzando a convertir
se en estercoleros permanen
tes- , arreglen árboles y plan
tas etc. 

El barrio de Forjas 
pasa a llamarse 
"Cardenal Cisneros" 
para los vecinos 

El nombre de la antigua 
fábrica de Forjas, hoy en desu
so, ha servido desde siempre 
para dar denominación al 

RESTAURANTE .. CAFETERÍA 

EL PAlCO DIE CERVANTES 

M ENÚ DEGUSTACIÓN DEL PALCO 

Aperitivos "Palco de Cervantes" 
•• • • •• • 

Tarrina de Perdiz y Foie con Gelatina de Conejo • • • • • • • 
Lubina al estilo Santurce con granizado de Tomate 

• • • • • • • 
Brocheta de Solomillo con champiñón y Patatas asadas 

• •• • • • • 
Emblema del Palco 

Pan Tomaca 
Vinos blancos y tintos 
Café 
Chupito de licor 2.800 Ptas. (l. V.A. no incl.) 

C/ Cervantes, 2 «frente al Teatro) • Tlf.: 880 17 78 
Alcalá de ~enares 
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Narciso Cayetano, Antonio Marón y Araceli Piquet. 

barrio. Pero la mayoría de los 
vecinos no parecían estar con
tentos. Según ellos, la denomi
nación "Forjas" hace pensar 
en drogas, ratas y chabolas. 
Tras una votación celebrada 
en la asamblea, se decidió 
rebautizar la zona como 
'Cardenal Cisneros'. Los veci
nos se comprometieron a ser 
los primeros en difundir el 
nuevo nombre, pese a que les 
va a costar trabajo. 

Más servicios 

Araceli Piquet, por su parte, 
resaltó la falta de servicios del 
barrio. Los vecinos deben acu
dir al centro de salud Reyes 
Magos para recibir asistencia 
sanitaria. Piquet pide que el 
polígono 'Cardenal Cisneros' 
cuente con su propio centro de 
salud, con colegios, institutos, 
cabinas de teléfono, autobu
ses etc. 

!l(estaurante 

!l(oY.9Ll P LYLZ5l 
Los días 20, 21 y 22 defebrero 

les presentamos nuestro sorprenden te 
MENU CARNAVAL 

ENTRADAS 
Huevos de Codorniz y Bacon en Costra de pan caliente 

Soldaditos de Pavía 
Croquetitas de Pistachos y Almejas 

+++++ 
Bogavante Bella Bista 

+++++ 
Lomos de Merluza a la Sidra con Almejas y Sotillos 

+++++ 
Medallones de Solomillo al Armagnac con patatas Puente 

Nuevo y Mousse de Calabacín 
+++++ 

Biscuit de Almendras sobre Coulis de Mango y Frambuesa con 
Frutas Rojas 

Para San V&lenffn. 
SORPRENDA A SU RVJ6IA 
CON UNA VELADA ROYAL 

INOLV104BLE 
n.:•• 11aas:m•• 

VINOS: B lanco y Tinto 
Cava-Café 

Precio por persona: 
3 .800 Pesetas 
(IVA 7% No incluido) 

Les esperamos ~ 

Plaza de Cervantes, 24 - Alcalá de Henares 1 ~ 
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En la fotografía de la izquierda, el torero Luis Miguel Encabo junio al alcalde de 1\lcalá, Barlolomé González. 
A la derecha, Jesús Romero y Regino Ortés, dos de los invitados a la cena-aniversario de la Peña Taurina ccLuis Miguel Encabo». 

sus seguidores le desearon suerte en la celebración 

del IV Aniversario de la peña 

El torero alcalaíno Luis Miguel Encaba 
ya ha iniciado la temporada 

El torero alcalaíno Luis Miguel Encabo ya ha comenzado la nueva temporada. Ricote (Mur
cia) y Valdemorillo (Madrid) han sido los primeros compromisos de este matador, que conti
núa trabajando duro para hacerse un hueco entre las figuras del toreo. La peña que lleva 
su nombre celebró el pasado 31 de enero su IV Aniversario, celebrando los éxitos de la tem
porada pasada y deseando mucha suerte al torero en ésta que ahora se inicia. 

Los toreros Jesús Romero, 
Regino Ortés, José María Pla
za, 'El Fundi ' y Raúl Galindo 
fueron invitados a esta cena 
aniversario, a la que también 
asistieron representantes de 
otras peñas taurinas madrileñas 
y el alcalde de Alcalá, Bartolo
mé González. 

Para Luis Miguel Encabo es
tos actos sociales, lejos de ser un 
engorro, suponen un «rato muy 
agradable que se comparte con 
la gente que te quiere». Y es 
que la relación entre la peña y 
el torero es muy buena: «Se 
portan bien y siempre que pue
den van a verme torear. Creo 
que el comportarse bien es, tan
to ellos conmigo como yo con 
ellos». 

«Es bonito forjar 
día a día tu carrera» 

La plaza murciana de Rico
te ha sido la primera de la tem
porada para Luis Miguel Enca
bo , que se ha estrenado con 
mucho éxito ya que cortó tres 
orejas. No hubo tanta suerte en 
la corrida de Valdemorillo, en 
la que un toro sin fuerza y otro 
burriciego no permitieron lu
cirse al matador alcalaíno. 

Todavía está reciente su via
je a Ecuador, el pasado mes de 
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noviembre, donde consiguió 
ser el p.rimer torero que salía a 
hombros en la plaza de toros 
'Raul Dávalos' , inaugurada un 
día antes. «Es algo que siempre 
mantendré en el recuerdo». 

El siguiente compromiso es 
en Requena (Valencia), el do
mingo 15 ele febrero. En esta 

corrida , que será retransmiti
da por Canal 9 y quizás tam
bién por TeleMadrid, Encabo 
comparte cartel con Osear Hi
gares y Javier Conde. 

Otras corridas ya contrata
das , llevarán a Encabo a Fran
cia y al pueblo abulense de San 
Pedro de Arenas, el próximo 

Abierto el plazo de inscripción en los cursos: 
, 
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mes de abril. El resto irán sa
liendo: «Las figuras del toreo sí 
que tienen ya muchas corridas 
planeadas; pero los que nos te
nemos que hacer un hueco te
nemos que estar muy bien en 
cada corrida para intentar sa
car otro par de contratos más. 
Por ejemplo si en Requena es
toy bien y corto tres o cuatro 
orejas, podrían contratarme 
para las ferias de los pueblos de 
al lado». 

Esto puede· resultar injusto 
para el matador, ya que se le 
valora en función de la faena de 
esa tarde, pero para Luis Mi
guel Encabo supone un atrac
tivo reto: «Es injusto pero por 
otra parte también es bonito 
que con tu sacrificio y con el día 
a día consigas forjar tu carre
ra». 

El objetivo que se ha marca
do para este año Encabo es se
guir afianzando su trayectoria, 
sin prisa pero sin pausa: «Siem
pre espero que la nueva tempo
rada sea mejor que la anterior. 
No tengo excesiva prisa por lle
gar arriba, pero esa es mi me
ta, poco a poco, aunque sean 
pasos cortos pero siempre ha
cia delante». 

Este joven torero de Alcalá 
de Henares confía en estar pre
sente un año más en la Feria 
de San Isidro: «Mi carrera, 
como todos los años, depende 
de Madrid. Si en Madrid salen 
las cosas bien espero que no 
haya ningún problema para 
ir a San Isidro dos tardes. El 
año pasado se cortaron muy 
pocas orejas y precisamente 
yo fui uno de los que consiguió 
una. Luego volví y di una vuel
ta al ruedo y el último día 
que toreé también estuve bas
tante bien. Todavía no están 
concertadas las corridas de San 
Isidro, porque suelen avisar 
con un mes de antelación, pe
ro no creo que haya ningún 
problema». 

PUERTA de Madrid 



Ha presentado un provecto con una capacidad de 8.400 espectadores 

una empresa quiere construir 
la nueva plaza de toros 
El concurso para la adjudicación de las obras de construcción y posterior gestión de. la nueva 
plaza de toros complutense ya no quedaré desierto por no presentarse ninguna empresa a 
concursar. En el último concurso convocado por el ayuntamiento después de comprobar que 
no se presentaba nadie a los precedentes, la tenden~ia se ha roto y por fin se ha presentado 
una empresa dispuesta a construir el nuevo coso taurino y gestionarlo posteriormente, según 
explicó el alcalde complutense, Bartolomé GonzAlez. Según el anteproyecto con el que se ha 
presentado la empresa, la nueva plaza de toros estara\ en 'el actual recinto ferial y tendra\ una 
capacidad para 8.400 espectadores, es decir, mayor que la que se derribó en la avenida de 
Guadalajara, que tenía una capacidad algo superior a los 7 .000 espectadores. 

Una vez concluido el plazo 
para la presentación de plicas 
al concurso para la construc
ción y explotación de la nueva 
plaza de toros el día 4 de 
febrero, la apertura un día 
después trajo como principal 
novedad que por fin alguien se 
presentaba después de que 
hubiera quedado desierto en 
las anteriores ocasiones en los 
que fue convocado. 

Bartolomé González mostró 
por ello su satisfacción: 
"Había una plica en el acto de 
apertura de las mismas, por Io 
que en principio no va a que
dar desierto el concurso, aun
que ahora mismo están los 
técnicos estudiando si esa 
plica reúne las condiciones del 
pliego originario. 

La empresa que se ha pre
sentado está muy relacionada 
con el mundo taurino. No en 
vano gestionan plazas como la 
de Segovia, la de Cuéllar, la de 
León y la de San Fernando 
(Cádiz): "Desconozco ahora 
mismo si las condiciones que 
presentan están dentro del 
pliego con el que salió a con
curso. pero sí he tenido opor
tunidad de ver que presentan 

un proyecto de plaza de toros 
que a mi gusto es muy bonito", 
señaló el alcalde que añadió 
que "la capacidad de la nueva 
plaza de toros será de 8.400 
espectadores según el proyec
to presentado por esta empre
sa. 

En estos momentos los téc
nicos municipales están estu
diando el proyecto a fin de 
emitir un informe en el que se 
establezca la viabilidad de 
adjudicar la construcción y la 
explotación posterior de la . 
nueva plaza de toros a esta 
empresa, o declarar desierto 
otra vez el concurso. 

El nuevo coso taurino com
plutense no será cubierto, al 
menos en su primera etapa. 
Sin embargo, el alcalde explicó 
que en la nueva construcción 
quedará la estructura dis
puesta para poder cubrir con 
un techo la plaza si así se 
decide en el futuro. 

Bartolomé González calculó 
que posiblemente no dará 
tiempo a que el informe técni
co esté realizado y pueda pre
sentarse para su posible apro
bación al pleno ordinario del 
próximo 17 de febrero. "Si 
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acaso no da tiempo a presen
tarlo en el pleno del mes de 
febrero lo presentaré al de 
marzo. En cualquier caso lo 
principal es que ya ha habido 
alguien que se ha presentado. 
Una vez que se le pudiera 
adjudicar el proceso es algo 
lento porque la empresa ha 
presentado un anteproyecto 
que se tiene que convertir en 
un proyecto que se tiene que 
aprobar y que tiene que estar 
visado por el colegio de arqui
tectos. En cualquier caso yo 
creo que este ano cuando 
empiecen las ferias el proble
ma esté resuelto, independien
temente de que haya obra o no 
la haya. Me da lo mismo que 
haya un agujero hecho o que 
no lo haya. Lo importante es 
que la plaza esté adjudicada". 

La nueva plaza de toros 
estará, corno ya se había pre
visto, en el actual recinto 
ferial, donde se instala el mer
cadillo de los lunes: "Ese es el 
lugar que se aprobó y que 
salió en el pliego de condicio
nes. Si las cosas no se tuercen 
a última hora, Alcalá tendrá 
en esta legislatura plaza de 
toros que era un compromiso 

·.·.· ...... ········.;. •••.•.•.•.•.•.•.•.•.•.•.•.•.•.•.;.······ ·.·.·.·.·.·.·.·,·. ·.·.·.·.·.·.·.·. 
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político y personal que adopté 
con la ciudad". 

El recinto ferial irá 
a la isla de los García 

Lo que no se va a poder evi
tar es que la feria taurina de 
1998 se celebrará, como ya 
estaba previsto a tenor del 
tiempo transcurrido, en la 
plaza de toros portátil y que 
casi con toda seguridad volve
rá a instalarse en las eras del 
Silo, un lugar que ha conven
cido mucho más que el campo 
de fútbol 'Pipe'. donde llegó a 
estar instalada un año. 

La otra incógnita a despejar 
es la del recinto ferial. ¿Dónde 
estará una vez construida la 
nueva plaza de toros? La res
puesta es del alcalde y es la 
que ya dio hace unos meses: 
"Seguirnos apostando por la 
ubicación del recinto ferial en 
la isla de los García, sobre 
todo para dar solución al pro
blema del aparcamiento que 
tiene la zona de Nueva Alcalá, 
pero especialmente para que 
la ciudad tenga un recinto 
ferial permanente, susceptible 
para ser utilizado para cual
quier tipo de feria", aseguró 
Bartolomé González. 
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Cada entidad ueneró una media 
de 3 puestos de trabalo en 1996 

32 empresas alcalaínas recibieron 
más de 20 millones de pesetas como 
subvención a la creación de emJleo 
Servicios e industria, sectores más benenci_ados 
Treinta y dos empresas alcalainas se han visto beneficiadas 
por el Programa de Subvenciones de Ayuda a Proyectos 
Creadores de Empleo 1996. Ayer, jueves, 12 de febrero, el 
Organismo Autónomo para el Desarrollo Económico y 
Fomento del Empleo (OADE) entregó 20.637.594 pesetas a 
estas entidades, que han generado 92 nuevos puestos de tra
bajo y han invertido 168.304. 730 pesetas, con una media de 
cinco millones cada una. El acto se celebró en el salón de actos 
del organismo, situado en la plaza de los Santos Niños, 4. 

El acto estuvo presidido por 
Luis Vargas, concejal de 
Hacienda y vicepresidente del 
OADE, miembros del consejo 
de este organismo y el gerente 
del mismo, Juan Antonio 
Pérez. También se contó con la 
presencia de los empresarios, 
invitados a recibir la subven
ción personalmente. 

Cada empresa que se ha 
acogido al programa ha creado 
una media de 3 empleos. De 
un total de 92 puestos, 61 tra-

bajadores han conseguido un 
contrato laboral, mientras que 
31 se han dado de alta como 
autónomos. El 44,5% de esos 
contratos ha sido de un.año de 
duración, el 20,6% indefinidos 
y el 1,09% por tres años. 

Las empresas que han resul
tado más beneficiadas con las 
ayudas corresponden al sector 
servicios, que han logrado el 
37% de las subvenciones. Las 
siguen las de industria 
(22'9%). comercio (16, 14%), 
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hosteleria (10,63%) y cons- más dinero han aportado (un 
trucción (13,25 %). Cada enti- 23, 13%). a escasa distancia de 
dad ha recibido una media de las empresas de servicios (un 
644.000 pesetas. 21,77%), las de comercio (un 

En cuanto a la cuantía por 21,47%), las de industria (un 
sectores de las inversiones, los 19,93%) y las de construcción 
hosteleros han sido los que (un 13,7%). 

Alcalá crea la Drimera lundación de humor grálico euro1ea 
La Fundación General de la 

Universidad de Alcalá (FGUA) 
ha creado la primera fundación 
de humor gráfico de Europa. 
Bajo el nombre de uno de los 
grandes dibujantes españoles, 
el catalán Jordi Ginés 'Gin', 
fallecido en junio del 96 victima 
de un cáncer, los representantes 
de esta nueva entidad .se reunie
ron el 6 de febrero en Barcelona. 
Junto a la FGUA, en la iniciati
va se encuentran la revista 'El 
Jueves', el Ayuntamiento de 
Sitges y Ediciones B. El objetivo 
de esta Fundación 'Gin' es la 
recopilación de obras de humo
ristas de todas las partes del 

mundo, para exponerlas en 
Sitges y en la FGUA. Para con
seguirlo, se ha nombrado como 
vicepresidente al periodista 
especializado en . temas de 
humor y prestigioso critico de 
arte Josep Maria Cadena. Uno 
de los proyectos más inmediatos 
es la puesta en marcha de .una 
exposición de humor gráfico_en 
la postguerra. 
. Esta fundación cuenta como 
presidenta de honor con Anna 
Zamorano, viuda de Jordi Ginés 
'Gin', quien recientemente 
acaba de recibir, a titulo póstu
mo, el Premio Internacional de 
Humor' Gráfico 'Gato Perich'. 

Entrega de premios a los ganadores del concurso 
"cQué es para,ti un policía~" 

El viernes 20 de febrero, en el 
salón de actos de la subdirec
ción territorial de Educa~ión, se 
realizará a partir de las 10'30 
horas la entrega de premios a 
los ganadores del concurso 
'¿Qué es para ti un policía?' El 
concurso ha sido -organizado por 
la comisaría de Policía Nacional 
al cumplir los 25 años de su cre
ación en Alcalá. El jurado, del 
cual forma parte un periodista 
de PUERTA DE MADRID, se 
reunirá el miércoles 18 de febre-

ro en el ayuntamiento complu
tense. Ese mismo viernes conti
nuarán los actos de celebración 
de estas bodas de plata de la 
comisaria complutense con una 
conferencia a cargo del catedrá~ 
tico de Derecho Penal de la 
Universidad de Alcalá don Car
los· García Valdés, que tratará 
sobre el tema "Policía y Estado 
de Derecho". La conferencia 
será impartida a partir de las 1 7 
horas en el salón de actos de la 
Universidad de Alcalá. 
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Una Joven de 24 años blVo que ser trasladada al hosoital oor la 111 móvil Mueno en accidente 
múmple en la N-11 Tres muieres, heridas en una colisión de vehículos Alrededor de las 9 horas de la 
mañana del martes dia 1 O de 
febrero, en el kilómetro 52,250 
de la N-11, en sentido hacia 
Madrid, se produjo un accidente 
en cadena en el que se vieron 
involucrados varios vehículos. 
con el resultado de un muerto y 
un herido leve. 

Tres personas resultaron heridas como consecuencia de un accidente de circulación 
ocurrido en la calle Lope de Figueroa a la altura de la calle Juan de Soto. El accidente 
consistió en una colisión por alcance de un Seat Málaga. con matricula de la serle JS 
de Madrid. a un Ford Fiesta con matricula de la serle NY de Madrid. que fue golpea
do por detrás por el Seat Málaga cuando circulaban los dos en la misma dirección. 

El accidente ocurrió poco 
después de las 11 '30 horas del 
día 9 de febrero y como resul
tado del mismo hubo tres per
sonas heridas. Concretamente 
fueron atendidas y trasla
dadas al hospital la conducto
ra y la ocupante del Ford 
Fiesta, madre e hija respecti
vamente, Juana Carballo 
Fernández y Blasa Concepción 
Fernández. Sus lesiones con
sistían en esguinces y contu
siones de carácter leve. 

La otra persona que resultó 
herida fue la conductora del 
Seat Málaga, Rosa María 
Guisado Encalado, de 24 años 
de edad, quien sufrió lesiones 
cervicales por las que fue 
atendida por la UVI móvil del 
servicio de urgencias del 
INSALUD y posteriormente 
trasladada al hospital 
'Príncipe de Asturias' una vez 

inmovilizada por el personal 
sanitario de la UVI. 

La unidad de atestados de' la 

¡Vive la vida, 
no te la bebas! 
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Policía Local se hizo cargo de 
la investigación de las causas 
del accidente. 

El suceso tuvo su oirtgen, al 
parecer, al chocar por alcance 
un camión articulado matrícula 
de Zaragoza. conducido por 
Rafael ChM. de 29 años de 
edad, contra un turismo con 
matrícula de Madrid conducido 
por José Luis BV, de 37 años de 
edad, que en principio resultó 
herido de mucha gravedad y 
más tarde falleció en el hospital 
del INSALUD de Guadalajara, al 
que había sido trasladado. 

A consecuencia del impacto 
recibido, el turismo colisionó 
contra un camión articulado 
que le precedía con matrícula de 
Logroño conducido por Antonio 
MR, de 58 años, que resultó 
herido leve y que su vez colisio
nó contra otro camión, matrícu
la de Valencia, conducido por 
José Manuel RG, de 25 años. 

A resultas del accidente que
daron afectados tres camiones y 
un turismo, se cortó la circu
lación al tráfico y se produjo 
una gran retención. 

10ostería del ffstudíante 

Paradores de turismo de España y la Hostería del Estudiante 
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la víctima caminaba con su bebé de 15 meses 

le robó el bolso de un Urón a una muier 
El atracador no tuvo ni la más mínima consideración por el hecho de que la victima, una 
mujer de 23 años, llevara a su bebé de 15 meses en un cochecito. El delincuente debió pen
sar que cuanto más vulnerable fuera la víctima, más fácil seria el tirón, tal es la cobardia del 
individuo en cuestión. Y fue así como consumó el delito, dejando en la victima el lógico 
susto y nerviosismo, además de la sensación de impotencia que sucede a este tipo de robos 

El tirón ocunió sobre las tirón del bolso de la mujer, el lmponante rObO 
siete de la tarde en la Ronda cual contenía, además de 
Fiscal. Ya era de noche, lo que documentación diversa, un en el inteñOr 
aprovechó el individuo para total de 20. 700 pesetas para a de un piso en el 
acercarse a la mujer por continuación darse a la fuga. 
detrás cuando esta caminaba La mujer, al ser de noche y al paseo de Pastrana 
empujando el cochecito en el haberla abordado el individuo 
que llevaba a su bebé, de 15 por detrás, no pudo verle ape
meses. nas por lo que apenas pudo 

Fue así como el ladrón con- aportar datos a la Policía 
siguió apoderarse de un fuerte Nacional. 

con todo 
- 1111111 r1no 

/ 

El propietario del piso 1 º E 
del número 26 del paseo de 
Pastrana llegó a su domicilio 
sobre las 22'30 del lunes 9 de 

Va con todos .. Con los amantes de los coches pequeños pero gigantes en equipamien
to y prestaciones; con los amantes de la conducción inteligente en ciudad o carretera; con 
los amantes del ahorro; con los que aman a los suyos y saben hacerles felices... . 
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febrero. Había pasado el día 
fuera desde que sobre las 8'30 
horas lo abandonó para reali
zar sus ocupaciones. Y cuan
do llegó se encontró que el 
piso estaba todo revuelto y 
había sufrtdo un robo. 

Para acceder al interior, per
sonas desconocidas lo hicie
ron a través de una ventana, · 
que se encontraba abierta y 
con la persiana subida cuando 
el propietario aseguró a la 
Policía que la había dejado 
perfectamente cerrada. 

Encima de una cama el 
ladrón o ladrones habían deja
do olvidado un destornillador, 
pero lo que no olvidaron fue 
llevarse las cosas de valor, 
concretamente un vídeo, una 
cámara de fotos, una tarjeta 
de 4 megas de la cámara, vein
te discos compactos, un orde
nador y un joyero en cuyo 
interior había diversas joyas 
de óro. 

El valor total de lo sustraído 
asciende a 490.000 pesetas. 
La Policía investiga la autoría 
de este robo con las pruebas 
recabadas en el intertor de la 
vivienda. 

Amenazaron 
al propietaño 
con una pistola: 

Robo de vino por valor 
de diez millones 
en una bodega· 
Sobre las 19,45 horas del 
pasado martes día 1 O de 
febrero se cometió un robo con 
intimidación en la bodega 
situada en calle Almendros, 
número 10, de la localidad de 
Ajalvir. Los ladrones aborda
ron al propietario de la bode
ga, Julián RR, y , tras intimi
darlo con una pistola, lo intro
dujeron por la fuerza en el 
interior de un vehículo, donde 
lo retuvieron mientras entra
ban en una nave y cargaban 
cajas de vinos en una furgone
ta. El valor de lo sustraído, 
según la denuncia cursada 
por el propietario de la bodega, 
es de unos diez millones de 
pesetas. 

Reza nueve Avemarías du
rante 9 días. Pide 3 deseos, 
uno de negocios y 2 imposi
bles. Al noveno día publica 
este aviso y se cumplirán, 
aunque no lo creas. 

J.L.H. 
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Sólo la tumba propiedad de Rafael Giménez sufrió daños. La sepultura fue rociada de gasolina e incendiada. 

La rociaron de gasolina y la incendiaron 

Apareció una tumba profanada 
en el cementerio Viejo 

Una tumba del cementerio viejo fue profanada en la madrugada del pasado 6 de febrero. El autor o autores de esta siniestra gamberrada rociaron con gasolina la sepultura, incendiándola después. Los jarrones de flores que había sobre la losa de mármol y la corona que adornaba la cruz quedaron completamente calcinados. La tumba sufrió importantes daños, de cuya reparación se hará cargo el Ayuntamiento. 
Rafael Giménez Salazar, 

propietario de la tumba in
cendiada, se enteró del suce
so tres días después de que 
ocurriera, ya que había pasa
do el fin de semana fuera de 
casa y no pudo leer el aviso 
que la Policía Local dejó en su 
buzón. 

En la tumba habían recibi
do cristiana sepultura cinco 

familiares directos de Rafael: 
sus padres, dos hermanos y un 
hijo. Los restos de su madre 
y uno de los hermanos fueron 
expresamente trasladados des
de Zaragoza y Barcelona pa
ra descansar, con el resto de 
parientes fallecidos , en esta 
sepultura adquirida por el pa
dre de Rafael hace 17 años. 

Rafael y su familia, de raza 

gitana, recibieron la noticia 
con un profundo dolor. «Aun
que a los paisanos ( retrriéndo
se a los payos) también les 
duele , a veces los gitanos mi
ramos más estos hechos, le da
mos más importancia. Y a ve 
cómo me puedo sentir, hecho 
polvo, desmoralizado, porque 
no sabe uno lo que puede 
hacer». 

Día 14 de febrero, San V alentín 
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Es difícil aventurar quién 
puede haber hecho algo así: 
«Yo no tengo nada contra na
die. Hay muchos gamberros y 
dentro del gamberrismo coge 
todo. Me ha tocado a mi co
mo le podía haber tocado a 
otro. Lo único que pido es que 
no lo vuelvan a hacer más, 
porque yo no tengo mal con
tra nadie y creo que nadie me 
desea este mal». 

Aunque no quiere pensar 
que este atentado haya sido 
expresamente contra él, a Ra
fael le hace sospechar el hecho 
de que sólo se hayan produci
do desperfectos en la sepultu
ra de su propiedad. Ninguna 
de las que hay junto a ella ha 
sufrido daño alguno , ni si
quiera unas flores tiradas o 
fuera de su sitio. 

Robo en un estanco 
de Loeches: 
se llevaron dinero 
y tabaco rubio por 
valor de dos millones 

Durante la madrugada del 
pasado miércoles día 4 de fe
brero, se cometió un robo con 
fuerza en las cosas en la loca
lidad de Loeches, concreta
mente en el estanco situado en 
la calle Carretero número 1. 

Autores por el momento sin 
identificar robaron del inte
rior del estanco tabaco rubio 
y dinero en metálico por va
lor de dos millones de pesetas. 
Para acceder al interior cau
saron daños en el cierre me
tálico , persiana y puerta de 
aluminio y cristal. 

Atraco con navaja 
en Arganda del Rey 

Sobre las dos horas de la 
madrugada del día 9 del ac
tual mes de febrero se come
tió un robo con intimidación 
del que fue víctima David 
M.A. , domiciliado en Argan
da del Rey. Cuando se encon
traba en una calle de lamen
cionada localidad, fue aborda
do por dos individuos y tras 
amenazarle con una navaja le 
pidieron les entregara el dine
ro , viéndose obligado a entre
garles la cartera y las joyas 
que llevaba, -40.000 pesetas 
en billetes , un reloj marca Ca
sio plateado , una alianza de 
oro y una cadena de oro con 
una cruz- . Por este robo se 
ha cursado denuncia ante la 
Guardia Civil. 
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M1 Cruz, Lozano, Rafael Pérez y Rosario Ramos. Las persianas se derritieron en el primer piso por efecto del calor. 

Cinco policías tuvieron que ser atendidos en el hosphal alcalaíno 

Dieciocho heridos en el incendio 
de un piso en el paseo de Pastrana 
El incendio toe provocado por un conocircuno, posiblemente iunto al televisor 
Un total de dieciocho personas tuvieron que ser asistidas en el hospital 'Príncipe de Asturias' de 
Alcalá al haber resultado afectadas por el humo producido en el incendio de un piso en el núme
ro 39 del paseo de Pastrana, en la urbanización Nueva Alcalá. Cinco de los afectados eran agen
tes de la policía, uno de los cuales, adscrito a la plantilla de la comisaria, se desvaneció después 
de haber inhalado una gran cantidad de humo cuando intentaba rescatar a vecinos tainbién afec
tados por la intensa humareda. Además, un número indeterminado de personas tuvieron que reci
bir oxígeno de las ocho ambulancias que acudieron urgentemente al lugar de los hechos. Uno de 
los residentes en el piso siniestrado, Emilio Ferrer, de 52 años, resultó herido de gravedad 
con lesiones pulmonares y quemaduras en manos y cara, mientras que su hija, Nuria Ferrer, tam
bién tuvo que quedar ingresada en observación al encontrarse en avanzado estado de gestación. 

El incendio comenzó poco 
antes de las dos y cuarto de la 
madrugada del lunes 9 de febre
ro; el origen fue en el salón del 
piso primero A del número 39 
del paseo de Pastrana, un piso 
de alquiler en el que en esos 
momentos se encontraban cua
tro personas, algunas de las 
cuales de origen cubano. Se tra
taba de Emilio Ferrer, de 52 
años, de su esposa Orquídea 
A.H. y de Nuria Ferrer, quien se 
encuentra en avanzado estado 
de gestación. También se encon
traba en el piso el esposo de 
está, que tuvo que ser atendido 
también en el hospital aunque 
poco después fue dado de alta. 

Una de las hipótesis con las 
que se trabajaba a la hora de 
establecer las causas del incen
dio pudo ser un cortocircuito en 
el lugar donde se encontraba el 
televisor. En esa zona las llamas 
fueron mucho más intensas. 

Los cuatro moradores de la 
vivienda se encontraban en esos 
momentos durmiendo, como 
una buena parte de los vecinos 
del inmueble. De hecho, la pri
mera llamada que se recibió en 
el cuartel de la Policía Local y en 
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el parque de bomberos fue reali
zada por una persona que cami
naba por el paseo de Pastrana y 
que vio como salia mucho humo 
de la ventana de un primer piso. 
Instantes después algunos veci
nos del primer piso pidieron la 
presencia urgente de bomberos 
y policía al oír los golpes que se 
producían en el piso siniestrado 
y los gritos de los residentes en 
el mismo. 

El efecto chimenea 

Bomberos y policías no duda
ron en señalar que se produjo 
durante el incendio el efecto chi
menea, es decir, la escalera se 
convirtió en un inmejorable tiro 
para la gran humareda que se 
declaró, favorecido por el hecho 
de que el miedo que se produjo 
entre los vecinos por la presen
cia masiva de bomberos, poli
cías y asistencias sanitarias, 
provocó lo que nunca debe 
hacerse en casos así, que se 
abrieran muchas puertas y ven
tanas en el inmueble. 

Muchos vecinos al salir a la 
escalera atemorizados se encon
traron como el humo del incen-

dio ascendía por el hueco de 
ésta por lo que fueron huyendo 
hacia arriba. Afortunadamente 
para ellos había una salida por 
arriba, la de la azotea de ese 
bloque de diez alturas, y con ello 
la posibilidad de tomar aire 
puro. El personal de emergen
cias destacó que hubo suerte 
que la azotea tuviera fácil acce
so porque si no la lista de afec
tados por la humareda se 
hubiera multiplicado. 

En el primer piso frente a la 
vivienda siniestrada se encon
traba el señor Lozano y su espo
sa Mari Cruz reponiéndose del 
susto: "Yo estaba viendo la tele
visión; todos estaban acostados. 
Entonces la perra empezó a 
ladrar y oí gritos fuera. Fui a 
abrir la puerta pero con el humo 
ya fue imposible. Rápidamente 
llegó la policía. Yo lo primero 
que vi fue que por la puerta ya 
no se podia pasar por la gran 
cantidad de humo". Su esposa, 
Mari Cruz, narró: "Al prtncipio 
con los gritos que se oían pen
samos que era un pelea. Fue 
enseguida cuando vimos que 
había mucho humos y muchos 
nervios de todos". 

El rescate 
de tres de los residentes 
en el piso se hizo a través 
de un patio interior 

Para los bomberos fue mate
rialmente imposible poder res
catar a través de la puerta del 
piso a los cuatro moradores de 
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Policías y bomberos colaboraron en el rescate. 

la vivienda siniestrada y eso a 
pesar de los esfuerzos que ellos 
mismos y los agentes de la 
Policía Local hubieron de reali
zar para echar la puerta abajo. 
ya que estaba blindada. 

Primero lo intentaron agentes 
policiales a patadas, pero fue 
prácticamente imposible, pare
cía que incluso el tabique podria 
ceder antes que ese blindaje. 
Después fueron los bomberos 
quienes ya utilizando material 
adecuado lograron superar el 
blindaje y abrir la puerta, pero 
fue imposible acometer el resca
te de los atrapados desde alli. 
Por eso se hizo a través de un 
patio interior común para la 
vivienda siniestrada y para la de 
enfrente, la del señor Lozano y 
su esposa Maria Cruz: "Por aquí 
han sacado a la señora que 
estaba embarazada. Ha sido 
una situación muy angustiosa. 
Ha ocurrido todo muy deprisa y 
con muchos nervios". Bomberos 
y policías reconocieron que el 
hecho de ser un primer piso y 
tener un patio interior comparti
do con otra vivienda fue provi
dencial para poder rescatar a la 
mujer embarazada, Nuria 
Ferrer, y a los dos hombres: "No 
sé qué hubiera pasado si el 
incendio hubiera sido en un 
piso superior", dijo un policía. 

Rafael Pérez y Rosario Ramos, 
vecinos también en el primer 
piso en una vivienda colindante 
a la siniestrada fueron de los 
primeros que avisaron a la 
Policía: "Yo les oí dar muchos 
golpes y en mi casa retumbaban 
las paredes. Pensé que estaba 
pasando algo grave. Abrí la 
puerta de la calle y vi mucho 
humo así es que me asusté. 
Desde el otro piso no paraban 
de dar golpes. Nosotros llama
mos a los bomberos porque no 
sabíamos qué pasaba". comentó 
Rosario Ramos. 

La misma vecina explicó que 
"ellos no podian salir por nin-
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Los bomberos estudian los desperfectos. 

gún sitio así es que daban gol
pes a mi casa y también a la 
puerta. Cuando llegaron los 
policías le daban patadas a la 
puerta para intentar abrirla 
pero no podian". Fuentes de los 
equipos de emergencia explica
ron que tal y como se produjo el 
incendio esa casi imposible que 
los vecinos atrapados dentro del 
piso pudieran acercarse a la 
puerta de la calle e incluso al 
tabique colindante con la vivien
da de Rafael Pérez y Rosario 
Ramos, ya que las llamas y el 
intenso humo se lo habrían 
impedido. Los ruidos que se 
oyeron en el piso de al lado 
pudieron deberse en gran medi
da a los efectos del incendio. 

En las primeras labores de 
rescate de vecinos intervino un 
agente de la Policía Local de pai
sano que reside en la barriada y 
que no dudó en cooperar. Este 
agente tuvo que ser finalmente 
trasladado al hospital 'Príncipe 
de Asturias' donde recibió asis
tencia debido a la inhalación de 
humos. 

Una mujer intentaba 
arrojarse por una ventana 

Otro drama se vivía en la 
calle. Orquídea A.H. encontró 
en la ventana que da al paseo de 
Pastrana la via de escape. 
Cuando llegaron al lugar los pri
meros policías comprobaron 
que, sentada en la ventana con 
las piernas hacia afuera, se 
encontraba una mujer pidiendo 
auxilio; gritaba que el intenso 
calor y la humareda le impedían 
quedarse en esa posición mucho 
más tiempo, por lo que la única 
solución era arrojarse por la 
ventana. Los policías vieron que 
la única posibilidad, dado que 
todavia no habían llegado los 
bomberos, era ponerse bajo la 
ventana y amortiguar con sus 
cuerpos la caída de la mujer en 
caso de que se produjera. Se 
hicieron con una manta para 
que se arrojara sobre ella, pero 
no hizo falta porque los bombe
ros llegaron con el camión esca
la con ésta dos policías pudie
ron ayudar a descender a la 
mujer hasta la calle. 

Estado en que quedó la vivienda. 

Los policías arriesgaron 
sus propias vidas 

La llegada de efectivos de 
Policía Local y Policía Nacional 
antes que los bomberos hizo que 
arriesgaran sus vidas para 
intentar rescatar a los atrapa
dos y a los que comenzaban a 
intoxicarse por el humo. Sin 
ningún tipo de mascarilla aco
metieron esta acción movidos 
por la urgencia de intentar sal
var a personas que estaban en 
peligro real de muerte. Además 
de un agente de la Policía Local 
vecino de la barriada que coope
ró desinteresadamente y final
mente tuvo que ser trasladado 
al hospital complutense, fueron 
trasladados al servicio de urgen
cias hospitalario dos policías 
nacionales y tres locales, entre 
ellos el sargento jefe del servicio 
esa noche. Varios tuvieron que 
respirar oxígeno con mascarillas 
en las ambulancias que se des
plazaron al lugar del accidente. 

Un policía nacional cayó des
vanecido: el humo le había en
trado en los pulmones y en su 
sangre había descendido el nivel 
de oxígeno. Las asistencias 
médicas también recomendaron 
el traslado de los demás agentes 
precisamente para comprobar 
que los niveles de oxígeno en su 
sangre eran los normales. 

La vivienda quedó destruida. 
Uno de los policías que había 
sido asistido en el hospital 
acompañó a uno de los morado
res, un militar, quien ni siquiera 
pudo recoger nada de ropa del 
piso, ya que toda había sido 
afectada por el incendio. 

Las edades de los afectados 
por el humo están entre 9 y 75 
años, y a las 1O'15 horas del 
lunes 9 de febrero habían sido 
todos dados de alta excepto dos, 
la mujer embarazada, que per
manecía en observación, y su 
padre, el varón de 52 años, que 
se encontraba en estado grave 
ingresado en la unidad de 
Medicina Intensiva. 

14 de febrero de 1998 



Los vecinos fueron desalojados del edificio durante tres horas en mitad de la noche. 

Tuvieron que permanecer en la calle de madrugada 

Decenas de vecinos, desaloiados por un 
conocircuito que causó una espesa humareda 
Parecía una noche tranquila. En la Avenida Núñez de Guzmán 74, como en muchos otros 
lugares el 9 de febrero, la mayoría de los vecinos había seguido el Atlético de Madrid
Oviedo en sus domicilios y luego continuaron un rato viendo la tele. Pero sobre las doce 
menos cuarto la luz empezó a fallar en algunas de las casas. En pocos minutos el bloque 
se revolucionó. Un cortocircuito en el cuarto de contadores causó un espeso humo y oca
sionó fuertes chispazos, de modo que los bomberos procedieron al desalojo del edificio. 
Durante tres horas decenas de vecinos tuvieron que permanecer a la intemperie. 

En algunas viviendas el 
suministro eléctrico se fue del 
todo, mientras que en otras 
sólo falló intermitentemente. 
Juan Paniagua explica que en 
su casa les pilló despiertos. 
"Mis hijos estaban acostados, 
pero mi mujer y yo veíamos la 
tele. Cuando se fue la luz, 
llamé al presidente de la comu
nidad para que abriera el cuar
to de contadores. Entonces 
salió una gran cantidad de 
humo y, cuando los cables 
hacían contacto, había chispa
zos y algunas llamas". El aviso 
del cortocircuito corrió de boca 
en boca y revolucionó a todos 
los vecinos. Rápidamente llega
ron los cuerpos de policía 
municipal y nacional, así como 
el de bomberos. El chisporro
teo impedía que estos pudieran 
sofocar el humo sin correr peli
gro, por lo que se hizo necesa
rio dar parte a Unión Fenosa 
para que se trasladara al lugar 
a solucionar el asunto. 

Mientras tanto, el humo 
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El origen del incendio estuvo en este cuarto de contadores. 

comenzó a llenarlo todo, por lo 
que los bomberos procedieron 
al desalojo del edificio, com
puesto por cuatro plantas con 
dos viviendas en cada una de 
ellas. Muchas personas se des-

pertaron sobresaltadas con el 
timbre del portero automático 
por donde les dieron la noticia. 
La espera lo fue todo menos 
corta. "El humo negro lo llena
ba todo. Fue un susto y estuvi-

mos en la calle hasta las tres, 
con los niños y todos los que 
tenían que madrugar al día 
siguiente. Mi nieta no pudo ir 
al colegio, por ejemplo". cuenta 
Juana Molina. Si hubo que 
permanecer tanto tiempo a la 
intemperie fue, primero, por la 
tardanza de los trabajadores de 
Unión Fenosa, que según 
explica Benedicta Brea tarda
ron en llegar. Y luego hubo que 
sumar el trabajo que costó sol
ventar el cortocircuito, tenien
do que cortar la luz en varios 
bloques de la zona para poder 
actuar y entrar al cuarto de 
contadores. 

Hasta el lugar se acercaron 
otras muchas personas del 
barrio alertadas por lo sucedi
do. Poco después apareció el 
alcalde de Alcalá, Bartolomé 
González, que se ofreció para 
buscar alojamiento para los 
niños si el asunto se alargaba 
más de lo previsto y permane
ció un buen rato con las perso
nas que estaban en la calle. 

Sobre las tres de la madruga
da todos pudieron volver a 
casa, mientras que en el cuar
to de contadores se siguió tra
bajando hasta las seis, 
momento en que se reestable
ció la corriente eléctrica. 
Muchas personas ya encontra
ron dificil conciliar el sueño, 
después del susto y el temor a 
que se repitiera. "Yo ya estuve 
toda la noche sentada en la 
cama, sin poder volver a dor
mirme", cuenta Benedicta. 

Afortunadamente no hubo 
que lamentar desgracias perso
nales y ningún vecino resultó 
afectado, con la leve excepción 
de un joven que padece de los 
bronquios y al ' día siguiente 
tuvo que acudir al médico, que 
le recetó unos medicamentos. 
"Tenemos que dar gracias a 
Dios porque realmente no pasó 
nada y aquello nos pilló des
piertos. Lo aparatoso de todo 
fue el humo espeso y con un 
olor muy fuerte. Si es algo más 
tarde y estamos dormidos 
hubiera sido peor". opina 
Emilia Núñez. El hecho de que 
una de las ventanas del cuarto 
de contadores estuviera abierta 
fue decisivo para que el inci
dente no llegara a más. 

"Nos ha costado el susto 
y el dinero" 

Los vecinos consultados por 
este periódico explicaron que la 
comunidad carece de seguro, 
por lo que ahora todos deben 
correr con los gastos del arre
glo de desperfectos, así como el 
desplazamiento de los bombe
ros. "Nos ha costado el susto y 
el dinero. Cada coche de bom
beros cuesta 10.000 pesetas y 
vinieron dos". indica Juana. 
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lliana, la esposa de Gheorge, con el hijo pequeño de ambos. Alejandro, Juan y Alejandra, de 1 O, 2 y 9 años respectivamente. 

Gheorghe Gainar suspendió voluntariamente su diálisis el 6 de lebrero 

"Sov consciente de que mi decisión 
me puede costar la vida" 
Sigue solicitando que alguna enUdad le costee el tratamiento 
mientras viaia a Rumania para ver a su familia 
Gheorghe Gainar inició su particular huelga el 6 de febrero. Una huelga que podría llevar
le a la muerte. Por propia voluntad suspendió la diálisis que venía recibiendo para pallar 
los efectos de su enfermedad renal, la poliquistosis, que padece en fase terminal. Lo que 
este inmigrante rumano de 39 años pretende es que alguna entidad española se haga cargo 
del tratamiento mientras él visita durante un mes su país de origen, donde residen su 
mujer y sus tres niños, a los que no ve desde hace un año y siete meses. Es consciente de 
que su decisión le puede costar la vida, pero se muestra dispuesto a llegar hasta el final . 

El INSALUD contestó al 
requerimien to de Gheorgh e 
que no puede hacerse cargo, 
como es te periódico informaba 
en sus dos últimas ediciones. 
La falta de u n acuerdo bilate
ral entre España y Rumania 
para cuestiones de Sanidad 
impide que se pueda actuar. 
El lanzó un u ltimátum y lo ha 
cu mplido, dejando de asistir a 
la clínica de Torrejón de Ardoz 
donde recibía la diálisis, a 
modo de protesta. Su aspecto 
comienza a verse desmejora 
do. El mism o ha notado que 
las piernas se le hinchan, pero 
no piensa siquiera en dar su 
brazo a torcer. "Pienso seguir 
hasta que consiga algo, pero 
puedo conseguir la muerte. 
Soy consciente de que mi deci
sión me puede costar la vida. 
Pero nadie me hace caso. Eso 
significa que se puede morir 
sin problemas en un país tan 
democrático y con un sistema 
de salud tan bueno como 
éste". 

"Nadie ha querido hablar 
conmigo para preguntarme 
cómo podemos solucionar 
este drama" 

Gheorghe se muestra visi
blemente molesto con la falta 
de respuesta que ha tenido su 
llamamiento de ayuda. 
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Gheorge Gainar se juega literalmente la vida en esta apuesta. 

Califica de "irresponsable" al 
consulado rumano, "al no 
ponerse en contacto conmigo 
para hablar de solucionar mis 
problemas". Tras la publica
ción el 31 de enero del artícu
lo con su historia en este 
semanario, envió una fotoco
pia del mismo al consulado, 
junto con otra de la carta que 
había remitido al INSALUD 
avisando de su intención de 
suspender la diálisis. "En esa 
carta pone mi teléfono. El cón
sul, como tiene la obligación 

de cuidar de los ciudadanos 
rumanos, podia haberse gas
tado 100 pesetas en teléfono 
para llamar, decirme que ha 
recibido lo que envié y pregun
tarme qué podemos hacer. 
Pero no ha hecho nada". 

Tampoco repara en criticas 
hacia las instituciones espa -
ñolas, "por su impotencia para 
ponerse en contacto conmigo e 
intentar ayudarme de una 
forma u otra, incluidos orga
nismos no gubernamentales, 

de caridad o la propia iglesia, 
no importa cuál. Sé que lo que 
pido no me lo puede conceder 
el INSALUD, pero yo veo las 
cosas de otra manera. Existen 
otras entidades que se pueden 
implicar. Pero nadie ha plante-
ado este tema, nadie ha queri
do hablar conmigo ni me ha 
llamado para preguntarme 
cómo podemos solucionar este 
drama, que es mío y, sobre 
todo, de mi familia, que está 
sufriendo en Rumania". 

Es de suponer que lo último 
que hicieron los médicos fue 
aconsejar a Gheorghe que 
dejara el tratamiento, porque 
ponía gravemente en riesgo su 
vida. Viendo que no les había 
hecho caso, con él se pusieron 
en contacto una doctora de la 
clínica de Torrejón y el jefe del 
servicio de nefrología del hos
pital Príncipe de Asturias de 
Alcalá de Henares. "Intentaron 
convencerme de que no está 
bien lo que hago y que es 
mejor que vuelva a la diálisis. 
Pero yo ya perdí la confianza 
en ellos. Antes de empezar la 
diálisis les dije que, si lo hacía, 
durante un año no podría ver 
a mi familia . Me dijeron que 
no, que seria un mes, que des
pués me ayudarían y no pasa
ría nada. Pero aquí estoy". 

"Para mi familia 
es muy triste" 

Mientras tanto, en la distan
cia, desde Rumania su familia 
espera noticias. Allí residen 
Iliana, su esposa, y los tres 
hijos de ambos, Alejandro, de 
1 O años; Alejandra, de 9 y 
Juan, de 2. "Los niños se han 
enterado de algo , pero no 
saben exactamente qué pasa y 
cuando me llaman les digo 
que todavía no he dejado las 
diálisis. Es muy triste para mi 
familia. Mi mujer me dice que 
tenga cuidado con lo que 
hago. Tiene toda la confianza 
en mí, pero yo no puedo dejar 
este tema ahora porque, si lo 
hago en esta fase , no habré 
conseguido nada". 

14 de febrero de 1998 



El movimiento vecinal lleva años luchando porque Alcalá 
deje de estar separada por el trazado ferroviario 

Jesús Matamala, de la asociación de vecinos Cisneros 
{Distrito 111), el primero en estampar su firma 

Se pretenden recoger 50.000 firmas .Para presentar al ministro de Fomento 

las asociaciones de vecinos, en 
lucha por enterrar las vías del tren 
Las asociaciones de vecinos de Alcalá de Henares han decidido dejar de escuchar buenas pala
bras de los políticos para ponerse manos a la obra. Su objetivo, uno perseguido desde hace 
tiempo: enterrar las vías del ferrocarril a su paso por Alcalá, como ya se ha conseguido en el 
madrileño municipio de Getafe. La primera medida es una recogida de firmas que de aquí a 
unos dos meses pretende haber llegado a la cantidad de 50.000, una cifra respetable para pre
sentar al ministro de Fomento. Para el movimiento vecinal, las vías del tren sólo consiguen 
separar Alcalá en dos partes, una de ellas con riesgo de convertirse en ciudad dormitorio. 

En la actualidad, las dos 
zonas de Alcalá que separan las 
vías férreas sólo se comunican 
por tres pasos para vehículos: 
el de la calle Torrelaguna, el 
situado junto a la_ fábrica de 
Roca y el de la carretera de 
Meco. La Federación Comarcal 
de Asociaciones de Vecinos de 
Alcalá de Henares (FCAVAH) 
considera que ello acarrea una 
serie de problemas de comuni
cación, falta de relación inter
vecinal e incluso de prestación 
de servicios. Desde el sábado, 7 
de febrero, los representantes 
vecinales se pusieron manos a 

la obra para una campaña de 
recogida de firmas. "Estamos 
dispuestos a trabajar a tope. No 
nos vamos a quedar callados ni 
cruzados de brazos, como se ha 
hecho hasta ahora". El apoyo 
se recogerá en mesas que se 
instalarán en los barrios, en las 
sedes de las AA.VV; en fábricas , 
comercios, medios de comuni
cación ... Cualquier lugar donde 
se encuentre gente susceptible 
de verse afectada, es bueno. 
Dentro de dos meses se preten
de que la respuesta haya sido 
tan satisfactoria como para 
haber conseguido ese número 

de 50.000 firmas que se desea. 

Las dos Alcalás 

Es innegable que el munici
pio complutense ha crecido 
sobremanera en su zona norte, 
con todos los polígonos de 
nueva creación al otro lado de 
la vía férrea, léase Espartales 
Sur, Gilitos, Forjas, El 
Ensanche etc. Por otro lado, 
según Araceli Piquet, presiden
te de la Federación de AA.VV; el 
único solar que quedaba libre 
entre las vías férreas y lo que se 
conoce como El Plantío, va a 

ser utilizado para levantar un 
edificio de cinco plantas. 
"Desde luego no lo vamos a 
consentir. El Ayuntamiento 
podría hacer una permuta de 
terrenos para que eso sea un 
aparcamiento. Así la gente iría 
alli con sus vehículos y luego 
podría coger el transporte 
público. para no terminar blo
queando la carretera general". 

NUEVO ALFA 146~
VIENE PISANDO FUERTE. 

~ COllCECAR~ 
ABRIMOSSABADOSTARDE 
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Hoy que ver cómo viene. Con un equipamiento 
deportivo de serie. Seductor. Seguro. Capaz de 
llevarte directamente ol máximo placer 
de conducir. El nuevo Alfo 146 Juníor pone m65 
que nunca o tu alcance lo metor de Alfo Romeo. 
Su gran corazón deporfivo. Tu nuevo Alfo 146 Junior 
te espero en tu concesionario . Y viene 
pisando fuerte. Hasta en su precio. 

ALéALA 
Vía Complutense, 95 
üunto a Pryconsa) 
TeHs.: 880 62 00 - 882 25 43/4 

ALFA 146 JUNIOR (Sp) 103 cv ... 1.370«.. • S,.7 l t.os/ too k-.. PV,.... L9SO.OOO Ptas. 
Equlptn•'-••• d• ••l'le: cieue amtnN1udo, ale"Ok.mos oléchicos ~ntoros, llovo ole<tr6nico wA!fti Cocle ... oilbog 
conductor. di1cccló11 osls1idu (orlginul tí) , SIJSJMlflsí6n iebojoda, noe\los Hontns de oktodón 15 .. con neumllticos 
195/ 50/15, 111i11igo100 oerodin&nicu. loootipo Juniof en mlnloomo. spoller posterlot en colot co110<erk:I. mmcoje 
especifico Junior. tubo de escope Cfomodo, espeios monuoles en colOf conocerfo. monillos en color corroceffo. 
limpiopo1obtisos: huseto. topkerfo inp.<lfic.o, volante en piel con costums nzules, pomo polonco de combio en piel. 

.. PVP' po.¡o l'enfmulo y Boleo<es mduye: lrunsporte. IVA e lmpuas10 H mofrkulad6n 

-
GUADALAJARA 

lubricailes llJ/Ju _,.. 

Francisco Aritio, 68 - Nave 14 
THs.: (949) 21 25 38 

2.1 76 12 

é'i>(}SIO~~ 

EJAROS 
TOP ASSISWICE 

"'4.fAM''~ 
~ -..... 

TORREJON 
Avda. de Castilla, 12 
TH.: 676 88 11 
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En definitiva, para la FCA
VAH lo que se está consiguien
do con estas nuevas construc
ciones es convertir a Alcalá en 
dos ciudades distintas. una de 
ellas con riesgo de ser utilizada 
como mero dormitorio por per
sonas que n o trabajan, com
pran ni hacen vida en el lugar, 
sin apenas s ervicios. Piquet 
ilu stra su s temores con un 
ejemplo real: "desde toda la 
vida, la gente del Campo del 
Ángel que se dirige al centro de 
la ciudad dice que va 'a Alcalá' . 
¿Es que vivimos en Meco 
acaso?". Por ello. desde este 
colectivo se opina que el benefi
cio que se obtendría con el 
enterramiento de las vias del 
ferrocarril es innegable. en el 
sentido de unir esas dos partes. 

Carmen Requeiro, represen
tante de la A.VV. Cisneros (dis
trito centro) en la Federación, 
manifiesta por su lado que 
todas las cosas parecen conse
guirse a tenor de desgracias y 

recuerda que. para que s e 
construyera la pasarela a la 
altura de LlADE en la N-11 o 
para que haya habido movi
miento en la calle General 
Herrera, se ha necesitado que 
varias personas perdieran la 
vida. "Quisiera pedir que no 
esperemos a que haya más 
muertes". 

Reivindicación 
antigua 

La reivindicación del enterra
miento de las vias no es, ni 
mucho menos, nueva en Alcalá. 
Las primeras voces se oyeron a 
finales de los años 70 por parte 
de la izquierda y el movimiento 
vecinal . Concretamente, según 
recuerda Aida Alvarez, fue en 
una asamblea celebrada por la 
A.VV. Cervantes (distrito II), 
con motivo de las primeras 
elecciones democráticas. "Se 
habló sobre las vias y sobre la 
carretera, porque la Nacional 11 

EN CARNAVALES 
VEN AL SUPERMERCADO DE LA FIESTA 

1.001 DISFRACES PARA TI 
¡¡Prepárate para tu mejor carnaval!! 

TODO EN DISFRACES, TELAS Y COMPLEMENTOS 

El mayor surtido en piñatas y baratijas 
para las fiestas de los peques 
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Cid Campeador, 8~ 
(frente a Comisaría)"<_ j~ 
Telf.: 889 10 24 
ALCALA DE HENARES 

pasaba por en medio de Alcalá. 
En la actualidad hemos saltado 
la autovia, cuando no había 
previsión de hacerlo. y aún ten
dremos que pedir otro desvío. 
Alcalá sigue estando dividida. 
¿Por qué razón se han enterra
do las vias en lugares como 
Getafe, que empezó más tarde 
la reivindicación de su enterra
miento? Con todos los gobier
nos Alcalá ha sido la niña 
pobre de la Comunidad de 
Madrid". Alvarez continúa 
haciendo memoria sobre un 
acuerdo plenario durante el 
gobierno de Florencio Campos 
(PSOE) a cuenta de este asun
to, así como de la visita por 
aquella época de un represen
tante del Ministerio de 
Fomento. "Lo que quiero decir 
es que, si ya hay un pleno apro
bado, el Ayuntamiento deberla 
ponerse a la cabeza de esto". 
Por otro lado, hace aproxima
damente dos años se creó una 
comisión para el enterramiento 

La Federeación de 
Asociaciones de Vecinos se 
muestra unida en el asunto 
del enterramiento de las vías 
del ferrocarril 

de las vías integrada por el con
sistorio, los partidos políticos y 
la Federación de AA.VV. El 
resultado no ha podido ser más 
pobre, cuando en este tiempo 
sólo se han mantenido dos reu
niones. 

"Es el momento 
de reivindicar cosas 
que ya tenían 
que estar hechas" 

Si algo extraña es que, 
haciendo tanto tiempo de la 
aparición de este asunto, se 
haya esperado hasta ahora 
para comenzar una recogida de 
firmas tan ambiciosa. 
Cuestiones de prioridades, con
fianza en los políticos y un leve 
adormecimiento del movimien
to vecinal dejó el asunto en 
suspenso. Juan Bonache -pre
sidente de la asociac10n 
Cervantes-, explica que, cuan
do el PSOE entró en el gobier
no, muchas personas creyeron 
que los problemas que había 
planteados sobre la mesa iban 
a tener una salida. "Pero la 
gente se ha dormido esperando 
a que todo aquello se llevara a 
efecto. Como ha pasado la tran
sición del PSOE y vemos que 
esto va a peor, quizá ahora es el 
momento de reivindicar cosas 
que ya tenían que estar 
hechas". 

Lo que Alcalá puede llevar a 
gala, opina Araceli Piquet, es 
haber sido la primera en pedir 
que las vias se enterraran. 
"Que haya sido culpa nuestra 
el que no nos hayan hecho caso 
o que los políticos hayan sido 
incapaces de sacarlo adelante, 
como han hecho otros, es otra 
cosa". 

OPOSICIONES 
111 INMINENTE CONVOCRTORIR !!! 

INSALUD 
• AUXILIARES 
• CELADORES 

Avto. de Alcalá 

(Graduado Escolar) 
(Certificado Estudios Pñmarios) 

Avto. de Madrid 
*AUXILIARES 

COMIENZO DE NUEVOS GRUPOS 
C/Tte. Ruiz, 1 (Cuatro Cañ os) 

Tf. 889.60.64 A lcalá d e Hen ares 

.//www.ctv.es/USERS/cmc E-MAIL: cmc@ctv~es 

14 de febrero de 1998 



-----e V E N T 1 .___ 
,' 

,,, 
I ¡ \ 

I ¡ 
I ¡ 

' ' ' ' 

IVlENDAS 

' ',1 

- _, 

ALCALÁ DE HENARES - - - - - -

:' ' I" 
' 

\ 

Ahora tienes la oportunidad de cubrir 

las últimas viviendas vacantes 

de protección oficial o de régimen especial. 

La Empresa Municipal de la Vivienda de Alcalá de Henares 

dispone de la mayor oferta de pisos ya construidos, 

en las mejores zonas . Viviendas de calidad, con diseños únicos, 
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La EMV es un centro de atención y asesoramiento a vecinos e 

Instituciones del Municipio en materia urbanística ; que apuesta 

por una gestión profesionalizada, eficaz y transparente en todas 

las actuaciones acometidas bajo su responsabilidad. Por todo ello 

se ha convertido en una Oficina de Información Permanente. 

1 
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C/ Ramón y Cajal 10 • Tel.: 882 67 4 5 

--



/•'.) /.,_'..,,.. (. 'I 
/-/' /J.r. 0 
v '-' / ~ 

of:. 
• 1+1 o 

un provecto formativo del INEM 1. _ ¡,~~¡; 
"'\ c... ,--

V la FGUA coloca al 10% de sus alumnos en el mercáílo,~íaboral 

casas de Oficios: 
una salida al desempleo 
Las Casas de Oficios y las escuelas-taller se están convirtiendo en una buena manera de salir de 
la bolsa de desempleados del INEM para conseguir un contrato laboral. Ambos proyectos se ges
tionan en Alcalá a través de la Fundación General de la Universidad (FGUA) y suelen estar dirigi
dos a jóvenes con baja cualificación académica, que en casos normales encontrarían dificultades 
en incorporarse al mercado de trabajo. Durante uno o dos años según el caso, estas personas 
pasan por un proceso de formación eminentemente práctico. En 1997, el 70% de los alumnos de 
las Casas de Oficios de Jardineria y Biblloteconomia y Documentación consiguió un empleo. 

A mediados de los años 80 el 
Ministerio de Trabajo empezó a 
pensar en dar alguna salida a 
aquellas personas que n o ha
bían seguido estudios, que no 
eran universitarias y que no 
tenían grandes posibilidades 
laborales. Se trataba de buscar 
un tipo de formación eminente
mente práctica, que les otorgara 
la cualificación necesaria para 
insertarse en el mercado de tra
bajo. Los proyectos se plasma
ron en lo que se llamó Casas de 
Oficios y escuelas-taller, En el 
muruc1p10 complutense, la 
Universidad de Alcalá apoyó la 
iniciativa y poco después la ges
tión pasó a manos de la FGUA. 

En la actualidad está funcio
nando una Casa de Oficios de 
Medio Ambiente y otra de 
Documentación Archivística y 
Biblioteconomía, con 50 y 30 
alumnos respectivamente. 

El perfil 
de los alumnos 

Antes de impartir las clases de 
una Casa de Oficios se pasa por 
todo un proceso burocrático. La 
entidad promotora, en este caso 
la FGUA, presenta los proyectos 
que haya elaborado y la 
Dirección General del INEM 
estudia si es o no viable. Si se 
acepta, se destina una partida 
presupuestaria y se comunica a 
las oficinas de empleo locales. 
Se elabora entonces un perfil de 
profesores y alumnos. Eugenio 
Juarros Marijuan, director de 
Proyectos Formativos de la 
FGUA, explica que se trabaja 
con personal cualificado. "Son 
licenciados en Botánica, en 
Económicas, en Ingeniería 
Técnica Agrícola, en Sociología, 
en Historia etc. En cuanto a los 
alumnos, el INEM comienza a 
sondear dentro de los parados a 
aquellos que pueden reunir las 
características. Cuando se 
encuentra a un grupo que res
ponde al perfil, se les hace un 
cuestionario y una entrevista. 
Las edades de los chicos suelen 
estar entre los 16 y los 24 años. 
También tenemos en cuenta las 
condiciones socioeconómicas de 
los padres. En el caso de la Casa 
de Oficios de Documentación les 
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Eugenio Juarros Marijuan, 
director de Proyectos Formativos de la FGUA 

exigimos un poco más, porque 
se necesita una cualificación 
técnica. Una herramienta bási
ca es que conozcan la ofimática, 
el entorno Windows, el Word, las 
bases de datos etc. Estos chicos 
suelen tener todos el COU. Para 
otras Casas de Oficios, en cam
bio, tienen menos cualificación; 
a veces ni siquiera el graduado 
escolar". 

Juarros asegura que, en cual
quier caso, se consigue la for
mación de buenos profesiona
les. Los alumnos hacen sus 
prácticas en los distintos cen
tros documentales de la 
Universidad en el caso de la 
Casa de Oficios de 
Documentación, y en el Jardín 
Botánico de la UAH en el caso 

de la de Medio Ambiente. "Al 
tener menos teoría, las prácti
cas son un estimulo más direc
to. No es lo mismo empollarse la 
botánica que irse al monte a 
buscar ciertas semillas de plan
tas autóctonas, clasificarlas, 
plantarlas, ver cómo crecen etc. 
Suelen hacer trabajos que tie
nen interés público". 

Becas y contratos 

Las Casas de Oficios tienen la 
duración de un año natural, con 
jornadas de 8 horas diarias. En 
la primera fase teórica, de seis 
meses, los alumnos gozan de 
una beca del INEM que ronda 
las 15.000 pesetas. Al siguiente 
semestre se les hace un contra-

SEQ GIASS, S.A. 
Por acuerdo de la Junta general, celebrada el día 31 de enero de 1998, en el domicilio social, y 

con el carácter de extraordinaria y universal, se adoptó, por unanimidad, la disolución y liquidación 
simultánea de la sociedad, habiéndose nombrado como Liquidador a D. Fernando Santiago del 

Rey; aprobándose, también por unanimidad, el Balance final, el cual arroja el siguiente resultado: 
ACTIVO: 

• Accioni~tas desembolsos pendientes ........... .. ..... ... .. ....... . 7.500.000.-
• Tesorena .... ....... .... ...... ............. .... .. ............. ...... .. ..... ........ . 2.241.479.-

TOTAL ACTIVO ..... ... .. ..... . 9.741.479.-
PASIVO: 

• Capita l .. ... .... .. .......... .. .. ............. ... .... ....... .. ... ............. .... ... 10.000.000.-
• Pérdidas ··· ····· ···· ···· ·· ····· ··· ··;:otiú.:·PASl\i(f : :::::::: ::: :: ::·~ú4 ~~2~9~~ 1 

).-
Alcalá de Henares, 31 de enero de 1998 - El Liquidador, Fernando Santiago del Rey 

to laboral de formación, en el 
que cobran el 70% del salario 
mínimo interprofesional. "Lo 
que nosotros queremos es que 
el interés intelectual y de cuali
ficación prime sobre el económi
co", señala el responsable de 
Formación de la FGUA. 

El resultado de estos proyec
tos parece ir en buen camino. 
Un 70% de los alumnos de las 
Casas de Oficios consiguieron 
trabajo en 1997 . De los 50 de 
Medio Ambiente se colocaron 
32, y de los 20 de 
Documentación lo hicieron 1 7 
(4 de ellos en la propia FGUA). 
"Para cuando han acabado o 
están a punto de hacerlo, tene
mos una bolsa de empleo de 
diferentes especialidades -dice 
Eugenio J uarros-. Hay una base 
de datos con más de 800 empre
sas y hacemos campañas de 
publicidad, exponemos a los 
empresarios lo que hemos 
hecho, vemos sus necesidades y 
nos van llamando". 

Las próximas Casas de Oficios 
no están aún fijadas. La inten
ción es n o repetir especialida -
des, para evitar saturar dema
siado determinadas áreas del 
mercado laboral. 

Las escuelas-taller 

Por lo que respecta a las 
escu elas-taller, el proceso es 
igual al de las Casas de Oficios 
con la única diferencia de la 
duración, en este caso de dos 
años, por lo que la formación es 
más exhaustiva. En la actuali
dad no funciona ninguna en 
Alcalá, pero existen dos en pro
yecto. Una de ellas será de 
Medio Ambiente -con diferentes 
especialidades a las impartidas 
hasta ahora- y la otra de 
Documentación -con un conte
nido que pase por la digitaliza
ción de documentos en mal 
estado, encuadernaciones etc-. 

Los cursos 
del plan F.I.P. 

La FGUA, por otro lado, ha 
logrado un objetivo que llevaba 
tiempo persiguiendo, el nom
bramiento de Centro 
Colaborador del INEM, que a 
partir de ahora le autoriza a 
impartir cursos del plan F.l.P. 
(Formación Integral Para el 
Empleo), tanto en la Comunidad 
de Madrid como en Guadala
jara. Concretamente se han 
homologado siete especialidades 
de las que se espera que se 
aprueben casi todos los cursos 
(monográficos y de menos dura
ción) para que la Fundación 
pueda ofrecerlos. 

Más información sobre Casas 
de Oficios, escuelas-taller y cur
sos del plan F.l.P. en las oficinas 
del INEM: Paseo de la Estación 
9 y e/Pintor Picasso 1. 
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UEs falso que hubiera en Colombia un pacto González v Gonzálet', dice el PSOE 

los empresarios funerarios alcalaínos 
quieren comprar acciones del 
avuntamiento en el cementerio iardín 
No hubo en Colombia ningún pacto entre los González, es decir, entre el alcalde, Bartolomé 
González y entre el portavoz socialista en el ayuntamiento Pablo González. Así lo afirmó este 
último para desmentir las declaraciones efectuadas por el portavoz de IU, José Miguel Polo, 
acerca de la coincidencia de voto entre el PSOE y el PP con respecto a los asuntos 
tramitados sobre e l cementerio jardín y la empresa adjudicataria de recogida de basura y lim
pieza de las calles, URBASER. Aparte, desde el PSOE también se ha negado que actualmen
te e l cementerio jardín sea deficitario: "No puede serlo cuando las empresas funerarias de 
Alcalá n os han propuesto comprar las acciones del ayuntamiento en el cementerio jardín". 

Las empresas funerarias , 
representadas por Javier de 
Mingo, participaron hace un 
año en una movilización con
tra el monopolio que suponía a 
su entender el plan de viabili
dad del cementerio jardin pro
puesto por la empresa privada 
que forma parte del cemente
rio jardín. Funehenar, 
Complutense y Cervantina se 
han organizado a fin de recla
mar participación en la 

. empresa mixta cementerio jar
din. 

La ptopuesta concreta, 
según explicaron los ediles 
socialistas Pablo González, 
Urbano Brihuega y Juan 
Osario es la de dar oportuni
dad a otras empresas funera
rias, no solo a Funespaña, que 
es la que actualmente forma 
parte con el ayuntamiento de 
la empresa mixta. Las funera
rias complutenses, le compra
rían al ayuntamiento el 49 por 
ciento de las acciones de la 
empresa mixta, con lo cual la 
institución municipal se que
daría sólo con un 2 por ciento. 
Funespaña tendría su 49 por 
ciento y las funerarias alcalaí
nas el otro 49 por ciento. En 
ese escenario, según la pro
puesta de De Mingo, explicada 
por los ediles del PSOE, el 
ayuntamiento actuaria como 
bisagra en el consejo de admi
nistración. 

Los socialistas señalaron tal 
propuesta como un ejemplo de 
que las finanzas del cemente
rio jardin no van tan mal: "Por 
el contrario, la empresa mixta 
va teniendo beneficios. Si no 
fuera así no se recibirían pro
puestas como ésta. Además 
hay que tener en cuenta que 
no hay un negocio más seguro 
que el funerario", afirmó Pablo 
González. 

El pacto de los González 

El portavoz del PSOE des
mintió "de forma categórica", 
la existencia del pacto de los 
González, que mencionó José 
Miguel Polo sobre un posible 
acuerdo con ocasión del viaje 

14 de febrero de 1998 

Urbano Brihuega. 

de ambos a Cartagena de . 
Indias (Colombia): "No ha 
habido absolutamente ningún 
pacto secreto sobre temas que 
tengan que ver con la ciudad. 
No hay más que ver lo publi
cado en PUERTA DE MADRID 
hasta ahora para comprobar 
que se está haciendo una criti
ca muy importante a la ges
tión del PP". 

González advirtió que "una 
de las críticas que se me 
hacen es que a partir del viaje 
a Colombia hay un giro en la 
política del PSOE con respecto 
al cementerio jardín y a 
URBASER; se nos acusa de 
aprobar una serie de modifica
ciones de crédito realizadas 
después de aprobar los presu
puestos. La realidad es que en 
la mayor parte de esas modifi
caciones IU estaba de acuer
do; en los únicos temas en que 
estaban en desacuerdo era 
con respecto al cementerio jar
dín". 

El portavoz de IU agregó que 
"no se nos puede acusar de 
ningún tipo de pacto secreto 
que no se haya reflejado con 
luz y taquígrafos en los ple
nos". 

"El PSOE 
no va a prevaricar" 

Urbano Brihuega señaló que 
"no sé qué acuerdos secretos 
hubo en Colombia, pero desde 
luego con la empresa URBA
SER no hay nada secreto por
que lo único que se hizo fue 
aprobar la revisión de precios 
a la que tiene derecho legal
mente cada año. Eso es lo 
único que nosotros hemos 
apoyado, pero lo hemos hecho 
con la abstención en nuestro 
voto. Nosotros siempre nos 
hemos abstenido y si no vota
mos en contra era por una 
razón: porque eso era prevari
car y el PSOE no va a prevari
car". El concejal socialista 
manifestó que "esta es la 
muestra de que el PSOE está 
haciendo una oposición de 
izquierdas responsable, mien
tras que IU está haciendo una 
oposición vocinglera. JU no 
está haciendo una oposición 
de izquierdas". 

Pablo González señaló que 
"si el cementerio jardín no es 
rentable no habría empresas 
que quieren comprarnos el 
capital invertido por el ayun-

tamiento: No he visto en nin
gún s itio que u na empresa pri
vada quiera comprar algo que 
no sea rentable" . 

Juan Osario, representante 
del PSOE en el consejo de 
administración de la empresa 
mixta, manifestó que "si en 
estos años el cementerio jar
din perdió dinero fue porque 
hubo una mala gestión de la 
empresa privada . Además el 
PP colaboró en esa mala ges
tión al guardar en un cajón 
durante más de un año el plan 
de viabilidad que presentaron 
los privados sin dar ningún 
tipo de solución. Durante ese 
tiempo el cementerio jardín 
tenia unos gastos que había 
que afrontar, como son el pago 
de los intereses del crédito 
pedido al principio a la BNP 
por valor de 500 millones de 
pesetas y las nóminas de los 
trabajadores". 

Osario reconoció que "era 
absolutamente necesario aco
meter una subvención desde 
el ayuntamiento y una amplia
ción de capital para mantener 
el equilibrio financiero de la 
empresa mixta, y más en una 
situación en la que la BNP 
amenazó con emprender 
acciones legales al no pagárse
le ni los intereses del crédito". 

El concejal socialista mani
festó que "el PSOE no ha 
renunciado al acuerdo de 
cambiar la gestión del cemen
terio jardin, de tal manera que 
la parte pública seamos quie
nes llevemos la dirección y la 
gestión financiera de la empre
sa mixta puesto que tenemos 
la mayoría del capital. De 
hecho se lo hemos exigido en 
dos ocasiones al alcalde como 
presidente del consejo de 
administración, pero es inde
pendiente el que tengamos 
que hacer frente a los gastos 
que hay". 

Osario añadió que "el ayun
tamiento tiene que tener un 
control directo de la gestión; 
no estamos de acuerdo que la 
gerencia esté en manos de la 
parte privada porque son 
minoritarios". Y el concejal 
socialista reconoció también 
que "en efecto el cementerio 
jardín nos ha costado mucho 
dinero al ayuntamiento, pero 
todo ha sido por una mala tra
yectoria de la parte privada". 
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11Más que buscar rentabilidad, queremos evitar el monopolio" señaló Javier de Mingo 

Quieren comprar parte del cementerio iardín 
La propuesta de adquisición de una parte del capital que el ayuntamiento tiene en el 
cementerio jardín fue expuesta en el ayuntamiento por Javier de Mingo, gerente de la 
empresa Funehenar, y representante del colectivo de empresas funerarias que tradicio
nalmente vienen operando en la ciudad complutense, es decir, Funehenar, Complutense 
y Cervantina. La propuesta de adquisición de una parte de las acciones públicas es una de 
las que hicieron al ayuntamiento pero la que evidentemente despertó mayor atención entre 
los miembros de la comisión municipal de Servicios a primeros del mes de diciembre. 

En aquellas fechas fue cita
do Javier de Mingo para expo
n er las in tenciones de las 
empresas funerarias complu
tenses a la hora de formular la 
petición para adquirir capital 
que actualmente tiene el 
ayuntamiento en la empresa 
mixta cementerio jardín. Sin 

embargo , De Mingo advirtió 
que la propuesta fue realizada 
varios meses antes de ser cita
do en el ayuntamiento, con 
cretamente en marzo de 1997: 
"Pasó el tiem po y n o recibirnos 
ningún tipo de respuesta. 
Segu irnos esperando hasta 
que por fin, después de insis-

tir fui citado en el ayunta
miento donde hice una exposi
ción de las intenciones que 
teníamos. Alli no se hizo nín
guna interpelación y desde 
entonces no hemos recibido 
ninguna respuesta al plantea
m iento que hicimos". El repre
sentante de las empresas 
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Javier de Mingo 

funerarias alcalaínas señ aló 
qu e la respuesta sí llegó de 
forma práctica: "Desde que 
n osotros hicimos la propuesta 
el ayuntamiento decidió apro
bar una ampliación de capital 
y dos su bvenciones a la 
empresa mixta, lo que nos 
hizo adaptar nuestra propues
ta a la nu eva situ ación cu ando 
la expusimos en la reunión 
celebrada en el ayuntamien
to" . 

Negó De Mingo que la razón 
de esta intención de los opera
dores funerarios que actúan 
en Alcalá fuera la de conseguir 
rentabilidad: "Se trata de evi
tar el monopolio existente al 
formar parte de la empresa 
mixta un único privado al que 
además se le ha concedido la 
licencia de pompas fúnebres. 
Queremos tener igualdad de 
oportunidades y evitar que 
nos expulsen del mercado". El 
representante afirmó que "no 
nos hemos limitado a quejar
nos ante la situación, sino que 
corno puede verse hemos pro
puesto alternativas". 

Otra de las soluciones pedi
das por los operadores del sec
tor funerario es la de la muni
cipalización total del cemente
rio jardín y el arrendamiento 
del servicio de gestión a una 
empresa del sector, aunque 
eso sí, manteniendo el ayunta
miento la titularidad del cam
posanto al cien por cien. 

Para De Mingo, la entrada de 
capital de las empresas fune
rarias complutenses en el 
cementerio jardín, deberia lle
var consigo la alternancia en 
la gerencia de la empresa 
mixta, así corno la aprobación 
de un reglamento regulador 
del servicio que preste el 
cementerio jardín. En cual
quier caso, insistió De Mingo 
en que no hay un criterio de 
búsqueda de rentabilidad 
"porque no hay nadie que 
actualmente garantice renta
bilidad en el cementerio jar
dín". 
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la demanda es muv superior a la olerla v todas las lechas 
v horas están comprometidas 

El cupo de 105 bodas en el aventamiento 
durante 1998 va está cubierto 
El negociado de bodas del ayuntamiento de Alcalá, dirigido por el funcionario Luis García Roma, 
prácticamente ha puesto el cartel de 'Completo' para poder casarse en 1998 en la casa consisto
rial. Ya no quedan fechas ni horas para casarse en el salón noble del ayuntamiento puesto que 
prácticamente se ha cubierto el cupo, que este año está en 105 ceremonias nupciales. Solamente 
quedan por programar tres bodas a las 11 '30 horas los sábados 14, 21 y 28 de noviembre, es decir, 
en un mes poco nupcial y a la peor hora de las programadas. El resto está todo cubierto y es 
posible que cuando el lector lea este artículo, esos tres huecos también estén cubiertos. Casarse 
en el ayuntamiento de Alcalá está decididamente de moda y por eso durante los meses de 
abril, mayo, septiembre y octubre habrá bodas los sábados por la tarde, la gran novedad este año. 

Casarse por lo civil en el 
ayuntamiento complutense está 
dificil. Una pareja solicitó la 
semana pasada unirse en matri
monio civil el mes de abril de 
este año en la casa consistorial. 
La respuesta en el negociado de 
bodas fue clara: Imposible. Está 
todo cubierto este año. Apenas 
quedan tres huecos para otras 
tantas bodas en el mes de 
noviembre. Corno esta pareja, 
durante el mes de enero ha 
habido aproximadamente una 
decena de novios que han pre
guntado y al final han desistido 
al no encontrar fechas. 

¿Cuál es la razón para que la 
demanda sea muy superior a la 
oferta? El jefe del negociado 
municipal de bodas, Luis García 
Roma no dudó en señalar que el 
lugar es muy bello, muy estéti
co, pero además "hemos conse
guido que este no sea un acto 
administrativo sino una autén
tica ceremonia desde que los 
novios llegan a la puerta del 
ayuntamiento hasta que se 
van". 

Algo que corroboran muchos 
novios y sobre todo sus familia
res. Hay quien llega al salón 
noble del ayuntamiento con los 
prejuicios de celebrar una boda 
civil cuando le hubiera gustado 
que los contrayentes celebraran 
una boda religiosa, y sin embar
go se van encantados con el 
ceremonial. Los redactores de 
PUERTA DE MADRID que infor
man de las bodas que se reali
zan en el ayuntamiento han 
podido oir en algunas ocasiones 
frases corno "¡Qué bonito!" o 
"esto yo no me lo esperaba así". 

Todo esto hace que en total se 
casen este año en las dependen
cias municipales 105 parejas, 
aunque en este número siempre 
hay un margen de error que no 
se puede evitar. Y es que, al pro
gramarse las bodas con mucho 
tiempo de antelación, al llegar a 
la fecha hay algunas parejas 
que no acuden, bien porque se 
han arrepentido, bien por otro 
tipo de circunstancias persona
les. Esos huecos quedan son 
prácticamente imposibles de 
cubrir porque hay veces que se 
sabe que no acudirán a casarse 
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Enlace Valensi-Marín Rodríguez 

los que habían reservado la 
fecha ese mismo día o en fechas 
anteriores cuando es material
mente imposible realizar los trá
mites administrativos para que 
otra pareja pueda casarse en 
esa fecha y en ese horario. 

Y es que los trámites son com
plejos. El jefe del negociado de 
bodas, Luis García Roma, expli
có que hay un mínimo de cuatro 
entrevistas previas por boda, 
todo para cumplir la legalidad, 
es decir, para que los documen
tos estén en orden y la unión 
matrimonial sea de pleno dere
cho ante el registro civil. 

Bodas por la tarde 

El cupo para 1998 está prácti
camente cubierto a pesar de que 
la novedad este año es la pro
gramación de bodas los sábados 
por la tarde. Hasta ahora sólo 
había capacidad para celebrar 
un máximo de tres bodas los 
sábados por la mañana. Este 
año se ha programado una boda 
todos los sábados por la tarde 
de los meses de abril, mayo, 
septiembre y octubre. Si se 
hubieran programado más tam
bién se hubiera cubierto la ofer
ta. El actual negociado de bodas 
no tiene capacidad material 
para programar más ceremo
nias. Cabría la posibilidad de 

incluir en el futuro una progra
mación de bodas los domingos 
por la mañana, pero para ello 
habría que realizar un estudio 
en el que se contemplara la 
posibilidad de crear un departa
mento municipal dotado con el 
suficiente personal para que se 
dedicara exclusivamente a las 
ceremonias nupciales. 

Los novios que deciden casar
se en el ayuntamiento deben 
hacer frente a una tasa munici
pal aprobada por la corporación 
municipal. Si cualquiera de los 
contrayentes está empadronado 
en Alcalá, la pareja paga exacta
mente 21.175 pesetas, que es el 
dinero que los técnicos munici
pales calculan que cuesta el ser
vicio. Con ese dinero se paga el 
coste de personal que interviene 
en la celebración, es decir, el 
funcionario del negociado de 
bodas, el conserje, la empleada 
de la limpieza y la intervención 
de dos agentes de la Policía 
Local a los cuales hay que 
detraer del patrullaje por la calle 
para que controlen las entradas 
y salidas de los invitados en la 
casa consistorial, así como los 
gastos administrativos _ que 
puede haber. 

En el caso de que ninguno de 
los contrayentes esté empadro
nado en Alcalá, la tasa es de 
27.715 pesetas. La razón de este 
incremento es la de favorecer a 

quien está empadronado y por 
tanto paga sus impuestos en la 
ciudad complutense. La reali
dad es que la ceremonia tiene 
tal solemnidad y se celebra en 
un marco tan apreciado estéti
camente, que cada vez son más 
las personas que sin vivir en 
Alcalá quieren casarse en el 
ayuntamiento. A este respecto 
nadie duda de que se han corri
do las voces: personas que no 
viven en la ciudad complutense 
y han asistido a la boda de 
algún familiar o amigos en 
Alcalá se han encargado de pro
pagar la idea de que casarse en 
el ayuntamiento alcalaíno es 
muy bonito. El resto ya se sabe: 
la lista está completa por resi
dentes y no residentes en esta 
ciudad. 

Enlace 
Valensi-Marin Rodríguez 

El sábado 7 de febrero contra
jeron matrimonio civil en el 
ayuntamiento complutense la 
pareja formada por Richard 
Valensi, de nacionalidad france
sa y con 31 años, y Agueda 
Marin Rodríguez, de 28 años. El 
novio es responsable de expan
sión en una empresa, mientras 
que la novia es ingeniero agró
nomo. La ceremonia nupcial 
estuvo presidida por el concejal 
de Deportes, Ramón Alonso 
Masero, quien fue delegado por 
la alcaldía presidencia para este 
cometido y firmó el correspon
diente acta matrimonial. 

En la celebración actuaron 
como testigos la madre del 
novio, Maria Isabel, y el padre 
de la novia, Francisco Marin. La 
pareja invitó a familiares y ami
gos a un banquete nupcial que 
se celebró en el restaurante 'La 
casa grande' de Torrejón de 
Ardoz. Los novios programaron 
un viaje de luna de miel a Santo 
Domingo. 
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Valdeavero a la carrera ... 
Y todo el pueblo corriendo , 

claro. Hasta el «enanÍn» de la 
izquierda, con su gorrilla y su 
número diez , quiso participar 
en la 11 Carrera popular «Ca
bezagorda» celebrada hace unos 
días con motivo de San Sebas
tián. La idea, como el pasado 
año , era llegar al enorme cerro 
así bautizado (suponemos que 
en recuerdo a algún gran hom
bre de por aquí . .. ) pero una vez 
más el agua y el barro impidie
ron la hazaña, por lo que hubo 
que cambiar el recorrido y la 
cosa -animadísima- se desa
rrolló por las limpias calles del 

t4 de febrero de t998 

entrañable pueblecito. 
Nos cuenta Asunción, una 

gentil valdeaverense, que todos 
los «atletas» merecieron meda
llas por el entusiasmo y prepa
ración mostrados; pero que hu
bo tres , Miguel Encinas, Alber
to de la Riva y Alberto Cubi
llo , que, si se descuidan, se 
plantan sin problemas en el 
«Cabezagorda» ... Y que las mu
jeres, siempre tan dispuestas , 
volvieron a sacar la vieja rece
ta de las rosquillas de toda la vi
da; que, también, jugaron al 
fútbol contra «las» de Torrejón 
del Rey; bailaron todos con el 

«Dúo Escobarinos» y el «Dúo 
Umbral»; se divirtieron lo su
yo viendo otro partido ... el de 
solteros contra casados; goza
ron hasta emocionarse con la 
actuación de la «Escuela de 
Danza Jara» ... Y, como siem
pre, misa cantada aparte (al co
losal Palacio se le deben quitar 
varios siglos de encima al escu
char tan angelicales voces), el 
colofón importante de las mi
gas , que ya forman parte de la 
historia de este V aldea vero tan 
grande en todo lo que hace. 

LUMIGARMO 

La Universidad 
de Alcalá enseña 
danza histórica 

El Aula de Danza de la 
Universidad de Alcalá ha 
organizado un ciclo de tres 
cursos de Danza Históri
ca durante los meses de fe
brero y marzo. 

El Curso Básico está di
rigido a personas con o sin 
experiencia previa en dan
za. Este curso, que se ce
lebrará entre el 28 de fe
brero y el 1 de marzo, pre
tende acercar a los alum
nos el repertorio básico del 
tratado de «Ürthesograp
hie» de Thoniot Arbeau. 

El Curso de Nivel 1, 
que se celebrará durante 
los días 7 y 8 de marzo, es
tá dirigido a personas que 
tengan experiencia en 
danza o a alumnos que ya 
hayan realizado el curso 
básico. Los alumnos po
drán aprender la técnica 
básica italiana de los tra
tados: «11 Ballarino» 
(1581); de Fabritio Caro
so: «Nobiliá di Dame» 
(1600) y de Cesare Negri: 
«Le Gratie d ' Amore» 
(1602). También podrán 
aprender los pasos básicos 
de la Gallarda italiana se:
gún el tratado: «Lo Spag
noletto». 

El Curso de Nivel 11 es
tá orientado a profesiona
les de la danza. El progra
ma profundizará en la téc
nica y el estilo italianos se
gún los tratados de Caro
so y de Negri: «Alta Regi
na>>, «I 1 Canario» , y 
«Spagnoleta». Este curso 
se desarrollará durante los 
días 14, 15, 28 y 29 de 
marzo. 

Estos cursos, cuyo pla
zo de inscripción acaba el 
20 de febrero, se realiza
rán en el Aula de Danza de 
la Universidad de Alcalá 
(c/ Santa Ursula, nº 10, 
Alcalá de Henares). 

DETALLES PARA INVITADOS A 

·J· -·~· ,~, BODAS 
~ ,' 1 \! COMUNIONES 

1 
l, ~ BAUTIZOS ... 
~G~S.L. 

Gran s::C:. FABRICACION PROPIA 
Pº de Aguadores. 9-10 (recinto ferial) 

TU.: 883 18 58 - ALCALA DE HENARES 
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Han entregado t.DSD firmas en el Ayuntamiento 

y han invitado al alcalde a participar en el 

próximo pleno de la delegación 

Los vecinos del d·ll reclaman la 
presencia de la Policía Local 

Miembros de la delegación municipal del distrito n 'El Juncal' en
tregaron en el Registro General del Ayuntamiento 1.050 f':armas de 
vecinos, reclamando más presencia de la Policía Local para com
batir la sensación de inseguridad que se vive en el barrio. El presi
dente de la delegación municipal, el socialista Francisco Muñoz, in
sistió en que hay días en los que no hay una sola patrulla de la Poli
cía Local en el d-11, a pesar del compromiso del anterior concejal 
de Seguridad Ciudadana de ccdotar con una prima de seguridad» a 
este distrito al que se le reconoce una ccproblemática específica». 

La firmas iban acompañadas 
de una carta dirigida al alcalde 
de la ciudad, recordándole el in
cumplimiento del citado compro
miso e invitándole a participar 
en el próximo pleno de la dele
gación, que se celebrará el día 26 
de febrero, en el que podrá ex
plicar las medidas que va a po
ner en marcha para que dismi
nuya la sensación de inseguridad 
entre los vecinos. 

La campaña de recogida de 
firmas, iniciada cuando Pablo 

González era presidente del dis
trito 11, es parte de una campa
ña más amplia. «Esto es una for
ma de llamar la atención sobre el 
problema que hay y sobre lapa
sividad con la que el equipo del 
PP lo está afrontando. Pero 
nuestra preocupación por la se
guridad es constante. Dentro de 
poco iniciaremos otra campaña 
de recogida de firmas si el alcal
de no nos da explicaciones o las 
garantías suficientes de que algo 
va a empezar a cambiar», decla-

PUBLICACION 
Hasta el día 20-02-98 y hora de las 13'00 pueden pre

sentarse, en la Sección de Contratación de este Ayunta
miento, proposiciones para tomar parte en la licitación 
para adjudicar mediante Procedimiento Negociado el ser
vicio para impartir cursos de manualidades en los clubs 
municipales de jubilados y pensionistas. 

Precio tipo: 2.000.- ptas./hora. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 10 a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 
23-02-98 a las 12'00 horas en esta Casa Consistorial. 

Alcalá de Henares a , 6 de febrero de 1998 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 

Miembros ele la delegación municipal d.el distrito JI junto a la pre
sidenta ele la Federación Comarcal de AA. VV. de Alcalá, entregan

do las f':armas en el Ayuntamiento. 

ró Paco Muñoz a PUERTA DE 
MADRID . 

. . La pr.esencia diaria de u.n dis
positivo de la Policía Nacional es 
lo que permite que los habitan
tes de este distrito no se sientan 
totalmente inseguros. El conce
jal socialista insistió en que el 
problema era más de 'sensación 
de inseguridad' que de inseguri
dad en sí misma: «Es evidente y 
lógico que hay robos, tirones, 
asaltos, tráfico de drogas ... , eso 
se da en todos los distritos. Son 

unos hechos objetivos que aten
tan con.tra la . seguridad, pero la 
inseguridad ciu.dadana creo que 
es más una atmósfera, una sen
sación, algo no objetivo. Pueden 
darse esos hechos que afectan a 
la seguridad, pero los vecinos del 
distrito II también tienen que te
ner la convicción de que existe 
algo que intenta equilibrar la in
seguridad por medio de las fuer
zas de orden público. Si eso no 
se percibe la sensación de inse
guridad es mucho más grande». 

PUBLICACION 
Hasta el día 20-02-98 y hora de las 13 '00 pueden pre

sentarse, en la Sección de Contratación de este Ayunta
miento, proposiciones para tomar parte en la licitación 
para adjudicar mediante Procedimiento Negociado el ser
vicio de programa «Bolsa de Voluntariado» de la Conce
jalía de Juventud. 

Precio tipo: 1.725.000.- ptas. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 10 a 13 . 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 
23-02-98 a las 12 ' 00 horas en esta Casa Consistorial. 

Alcalá de Henares a, 6 de febrero de 1998 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 
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Mana Viñuelas afirma que el gobierno del PP ha meiorado 
los niveles de recaudación municipal 

Una entidad bancaria podría gestionar 
el cobro de los impuestos municipales 
La concejal de Hacienda en el ayuntamiento de Alcalá, Marta Viñuelas, informó a PUERTA DE 
MADRID que desde la comisión que preside está trabajando en buscar soluciones alternativas 
para aumentar los niveles de recaudación municipal y salir del agujero fiscal en que se encuen
tra la institución municipal. Según Marta Viñuelas, tres entidades bancarias han pasado por 
la comisión de Hacienda puesto que la idea que tiene seria la de que fuera un banco el que se 
encargara de emitir los recibos y gestionar el cobro de los impuestos a la vez que los ingresa
ría en la cuenta del ayuntamiento. Con todo y con ello, la edil popular señaló que "el gobier
no del PP en el ayuntamiento de Alcalá ha conseguido aumen.tar los niveles de recaudación". 

Marta Viñuelas ha tomado De todos modos señaló la En cuanto a la gestión del 
contacto con municipios en concejal que el nivel recauda- agua potable en Alcalá, tam
los que viene funcionando a torio ha aumentado con el PP bién se obseIVó en la conceja
plena satisfacción el sistema en el gobierno municipal. lía una pérdida considerable 
de cobro tributario a través de Viñuelas señaló que la recau- de los niveles recaudatorios: 
una entidad bancaria. Por la dación voluntaria del impues- "Fue por ello por lo que el 
comisión de Hacienda ya han to de vehículos de tracción equipo de gobierno decidimos 
pasado tres entidades finan- mecánica pasó del 63'4 l por sacar a concurso el pliego de 
cieras que vienen realizando ciento en 1995, al 64'92 por condiciones de lectura de con
esta labor en los municipios ciento en 1996. La recauda- tadores, lo que fue aprobado 
con los que ha contactado la ción del impuesto sobre paso en pleno del ayuntamiento a 
edil responsable de la tesore- de carruajes pasó del 66 por finales de 1997. La empresa 
ria municipal, que explicó a ciento al 71'44 en 1996, la del que resulte adjudicataria se 
PUERTA DE MADRID que el IBI Oa antigua Contribución encargará de la recaudación 
alta en los padrones seguiría Territorial Urbana), pasó del del agua y tasa de alcantarilla
siempre en manos del consis- 75 por ciento al 76'72 y la del do en periodo voluntario". 
torio y que al frente de la uni- lAE pasó del 75 por ciento al 
dad administrativa estaría un 77'05. 
funcionario municipal. La edil Marta Viñuelas apuntó que 
señaló que "lo importante es a primeros de 1996 se consta
buscar en la corporación tó en la concejalía de Hacienda 
municipal una solución lo más que se había producido una 
consensuada posible", pero omisión de 10.467 expedien
recordó que la solución que se tes de Plusvalía, lo cual supo
estudia "se aplica en muchísi- nía un montante en los impor
mos ayuntamientos. incluidos tes de liquidación de casi 416 
en los que gobierna IU, como millones de pesetas. Según la 
por ejemplo Coslada y San edil , esta omisión derivaba 
Fernando". desde hacía dos años". 

14 de febrero de 1998 

Oficina 
de gestión tributaria 

El anterior alcalde, Florencio 
Campos. y la dirección general 
del Centro de Gestión 
Catastral y Cooperación 
Tributaria, firmaron en 1994 
un convenio de colaboración 
en materia de gestión catas
tral. Según Marta Viñuelas, 
"este convenio se guardó en 

un cajón y tuvo que ser Luis 
Vargas al incorporarse como 
concejal de Hacienda al entrar 
el PP en el gobierno municipal, 
quien lo retomó y activó. Yo he 
seguido trabajando en ello y 
para la oficina de gestión tri
butaria de 1998 se ha incluido 
un arquitecto, dos auxiliares 
administrativos, un economis
ta y un informático para que 
junto con el personal actual 
que trabaja en catastro se 
pueda formar el equipo de 
campo necesario para poder 
llevar a cabo este cometido. El 
principal objetivo y beneficio 
es unificar las bases de datos 
de todo lo que afecta al territo
rio para que no se cometan 
irregularidades de titulares 
que pagan por los distintos 
impuestos y tributan por unos 
y no por otros, es decir, con
cretando mayor control". 

Por último, Marta Viñuelas 
afirmó que "también en la OPE 
de 1998 ofertada por el equipo 
de gobierno del PP y aprobada 
por la comisión de Personal. se 
amplía la plantilla para poder 
ofrecer y crear la agencia cen
sal del Impuesto de 
Actividades Económicas y 
asumir el ayuntamiento dicha 
gestión que actualmente está 
en manos de la delegación del 
ministerio de Hacienda, que 
de esta forma ya no solo ten
dría la recaudación como 
hasta ahora, sino toda la ges
tión que está alrededor, inclui
das los censos, lo cual ahorra
ría tiempo y también produci
ría mayor control". 

DH DETECTIVES 
LICESCIA SACIONAL 911 .UISOIAMIENTO GIATUITO 
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Los comerciantes podrían iniciar movilizaciones 

comerciantes y Ayuntamiento ná llegan 
a un acuerdo con respectó a tontinente 

Representantes de las düerentes asociaciones de comerciantes de Alcalá se reunieron el pasado 3 de fe
brero con el alcalde, Bartolomé González, y con los concejales de Hacienda y Economía, Marta Viñuelas 
y Luis Vargas, para tratar el tema de la venta de unos terrenos a Continente. Los comerciantes se reaf"l.rm.a
ron en su postura: no están dispuestos a aceptar que se instalen, ni ahora ni en el futuro, más grandes o me
dianas supemcies en nuestra ciudad. Los responsables municipales, por su parte, recordaron que esta venta 
de suelo comercial está recogida en el Plan General de Ordenación Urbana aprobado en 1991. 

No se alcanzó acuerdo algu- debate en 1995 -ante el in- municipios , salvaguardando 
no. Los comerciantes preten- terés de Continente por insta- los intereses de un sector que 
dían conseguir la paralización larse en la carretera de tantos puestos de trabajo ge
del proyecto que pudiera pre- Ajalvir- ya se les avisó que nera. Pero el primer edil re
sentar Continente de cons- Espartales, y también la Ga- puso que las licencias están re
trucción de un centro comer- rena, incluían terrenos comer- gladas por ley, lo que permi
cial ·en Espartales, argumen- ciales que se pondrían a la te que cualquier empresa op
tando el daño que causará a venta. Se les propuso que for- te a la compra de las zonas co
los pequeños comercios de Al- maran una federación y que merciales que se pongan a la 
calá. Pero el Ayuntamiento no presentaran una oferta para venta, que en el caso que les 
puede adquirir ese compromi- hacerse ellos con los terrenos, ocupaba están aprobadas con 
so , porque, entre otras razó- pero dos años después la úni- el Plan General de Ordena
nes , los 650 millones que ha ca oferta recibida ha sido la de ción Urbana de 1991. «No es 
pagado Continente por el te- la empresa francesa. «El pro- cuestión de talante ni de bue
rreno comercial hacen falta blema del comercio alcalaíno na voluntad, ni es cuestión del 
para amortizar las obras de es su individualidad» declaró PP. Es cuestión de un planea-
urbanización del complejo González. miento ya aprobado». 
Espartales. Los comerciantes insistie- El concejal Luis Vargas 

Bartolomé González recor- ron que algunos ayuntamien- añadió que dar marcha atrás 
dó a los comerciantes de Alca- tos no permiten la instalación ahora en la venta del solar de 
lá que cuando se planteó este de grandes superficies en sus Espartales a Continente po-

dría suponer una denuncia 
por prevaricación contra el 
Ayuntamiento, además de 
una indemnización millona
ria. Vargas invitó a los comer
ciantes a que empezaran a ac
tuar de inmediato, organizán
dose para competir con las 
grandes superficies que tanto 
temen. 

Los comerciantes pidieron 
a los ediles que reflexionaran 
«para evitar las movilizacio
nes». «No nos sentimos aten
didos en nada, ni en protec
ción ni en servicios. Nos sen
timos indefensos y si no nos 
vais a proteger, tendremos 
que hacerlo nosotros mismos, 
a lo mejor creando nuestro 
propio partido>>, declaraba 
uno de los presentes. 

RESIDENCIA GERIATRICA «LAS PALMERAS» 

~ AZlJOUECA Km. 44 
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luces de Bohemia en el Teauo SalOn Cervantes 

De celebración en celebración 
El sábado día 25 de febrero, a las 20,30, tuvo lugar en el Teatro Salón Cervantes la 
representación de la obra valleinclaniana "Luces de Bohemia", presentada por la com
pañía Lope de Vega. Con el aforo completo, la representación fue un rotundo Exito. 

Este año que comenzamos 
trae consigo un gran número 
de recuerdos y homenajes en 
torno al mundo de la cultura y 
la política (raras veces la cul
tura y la política van separa
das). Hace cien años nacía en 
el pueblo granadino de 
Fuentevaqueros Federico Gar
cía Lorca, cien que perdimos 
nuestras colonias, y cien de la 
llamada WGeneración del 98". 
Y entre tanto centenario, una 
fecha más a recordar: Los 50 
años que José Tamayo lleva 
dedicados al teatro. 

¿Y qué mejor forma 
de conmemorar 
esos 50 años 
que dirigir nuevamente 
"Luces de Bohemia"? 

Parecía imposible, nadie se 
atrevía a llevarla a escena. 
Quizás fuera porque era una 
novela dialogada, o quizás por 
la gran carga crítica de wLuces 
de Bohemia" hacia la política, 
la religión tradicional, hacia la 
represión social o hacia las 
instituciones, entre otras. 

Fue en 1970 cuando, tras 
ser siete años antes exitosa
mente representada en el 
"Theatre National Populaire" 
francés por Jean Vilar, José 
Tamayo se arriesgó a montar
la. Y triunfó. Y una vez más, 
vuelve a triunfar. 

Este veterano director nos 
presenta una obra austera 
llena de belleza, en la que a lo 
largo de · más de dos horas 
consigue tener al público atra-

te de febrero de t998 

pado. Tamayo nos rememora 
con este esperpento esa visión 
crítica valleinclaniana en la 
que lo grotesco se funde entre 
lo trágico. 

Representada por la 
Compañía Lope de Vega, esta 
dramática obra cuenta como 
primer actor con Manuel De 
Bias -Premio Nacional de 
Teatro 1992- en el papel de 
ese fracasado, ciego y orgullo
so poeta que es Max Estrella. 
De Bias, que sale bastante 
airoso de la prueba, tiene la 
voz. el cuerpo y el gesto ade
cuado para su papel. Aunque 
el rico lenguaje, es decir, la 
palabra, ya lo pone Valle 
Inclán, De Bias tiene la capa
cidad de hacer sentir el último 
día de vida de Max Estrella al 
público como si de alguien 
nuestro se tratara. Compar-

tiendo escenario con él está un 
reparto compuesto de 19 acto
res, entre los que destacan 
Walter Vidarte en el animaliza
do personaje de Latino de 
Híspalis y Ana Carvajal como 
madre del niño muerto. 

Respecto a los quince cua
dros que componen WLuces de 
Bohemia", los resuelve 
Tamayo con proyecciones fijas 
iluminadas en la pantalla, 
pantalla que utilizará también 
para crear juegos de luces y 
sombras en el escenario, lo 
que da a la función ciertos 
sesgos de arte cinematográfi
co. 

En definitiva, este montaje 
es todo un gustazo para el 
cuerpo y para el espíritu. 

Tan sólo queda por decir: 
¡Felicidades, Maestro!. 

Fiestas de carnanl 
en la Escuela 
lnlandl 
JJ. González Blasco 

La escuela infantil 
municipal J .J. González 
Blasco, ubicada en el 
Distrito VIII, dentro de la 
celebración de las fiestas 
de carnaval, ha organiza
do una salida por la 
barriada para el día 20 de 
febrero, salida que servirá 
de colofón a las activida
des que se han venido 
desarrollando durante los 
últimos días en este cen
tro educativo. Esta sali
da, que realizarán niños, 
maestros y educadores, 
padres, abuelos, antiguos 
alumnos y gente del pro
pio distrito, tendrá el 
siguiente programa. 

l. A las 15 horas: sali
da de niños, padres, pro
fesores y charanga, dis
frazados , para recorrer la 
barriada del Parque del 
Ángel (calles Eduardo 
Pascual y Cuéllar, Plantío 
de Alcalá, Fray Juan Gil y 
Diego Ros y Medrano). 

2. A las 15'45 aproxi
madamente, regreso a la 
escuela infantil. 

3. De 15'45 a 16'15 
horas, quema de la gran 
sardina en el patio del 
centro escolar, además de 
las elaboradas por los 
demás alumnos de la 
escuela. 

El equipo pedagógico de 
la escuela infantil J.J. 
González Blasco -que 
presta sus servicios a la 
sociedad complutense 
desde el año 1983- invi
ta a padres, niños, anti
guos alumnos y demás 
vecinos del Distrito VIII 
que deseen sumarse a 
esta pequeña fiesta de 
carnaval. 

BARDE COPAS 

!a flolsa 
Donde estarás muv a gusto 

el Divino Vallés, 15 
Alcalá de Henares 

HORARIO: de lunes a jueves 
abierto desde las 17 horas. 

Viernes, Sábados y Domingos 
abierto desde las 16 horas 
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En 1972 el reconocido 
Roman Polanski firmó una 
inclasificable película titula
da "¿Que?". Supongo que 
como homenaje a los pacien
tes espectadores que tras 
aguantar noventa minutos de 
imagenes absurdas salía de 
la sala preguntándose qué 
era aquello que acababa de 
ver. Además, en el ambiente 
de cineclubs en que se vio la 
película en España, es más 
que probable que más de uno 
no durmiera tratando de 
buscar el "significado". el 
mensaje política o socialmen
te oculto de la película. Esta 
introducción tan extemporá
nea viene a cuento de que 
"Starship Troopers". la últi
ma película de Paul 
Verhoeven, produce exacta
mente la misma sensación de 
vacío incomprensible, la 
misma sensación de que se 
está ante una gran y costosa 
broma pesada. 

Paul Verhoeven, holandés, 
filmó en Europa productos 
interesantes como "Delicias 
Turcas" o "Eric, oficial de la 
reina" (ambas protagoniza
das por Rutger Hauer) . Su 
primer trabajo para 
Hollywood fue "Los señores 
del acero" (1985), una pelícu
la rodada en España y que 
guardaron en la nevera hasta 
que el éxito de su siguiente 
filme, "Robocop" (1987). 
animó a sus productores a 
estrenarla. Después vendrían 
las dos películas por las que 
más fácilmente es reconocido 
este director: "Desafio Total" 
(1990) e "Instinto Básico" 
(1992) . Con estos tres últi
mos filmes la verdad es que, 
prejuicios aparte, estamos 
ante un director que, dentro 
de su escala, ha marcado un 

.:Porqué? 

STARSHIP TROOPERS 
cierto estilo, ha abierto cami
nos por los que luego han 
transitado comercialmente 
muchos otros filmes tanto en 
la ciencia-ficción como en el 
thriller. 

Pero después de su fracaso 
en todos los ordenes con 
"Showgirls", Verhoeven nece
sitaba una película que le 
reconciliara con el sistema. 
Esa tenía que ser precisa
mente "Starship troopers". Y 
a juzgar por el resultado creo 
que afortunadamente tarda
rá en volver a dirigir otra pelí
cula. Aunque sobre gustos 
no hay nada escrito, ya que 
ha conseguido suscitar una 
fuerte polémica entre los que 
la consideran una obra 
maestra (por ejemplo el criti
co de The Wall Street 
Journal) y los que consideran 
que a este señor habría que 
retirarle el carné de conducir 
películas (The Times). Los 
hay quienes con más benevo
lencia la encuadran dentro 
de las "malas a propósito", 
esto es, dentro de la parodia 
descarnada y la ironía sutil 
para criticar al sistema desde 
sus mismas entrañas. 

Pero lo que a Tim Burton se 
le puede suponer con su 
"Mars Attacks" (y sería bas
tante discutible). a Paul 
Verhoeven hay que negárselo 
radicalmente: "Starship 
Troopers" es peor que una 
mala película, es una pelícu
la absolutamente prescindi
ble, ininteligible y que no 
provoca mas que estupefac-

ción, si no indiferencia. Y 
todo ello dejando de lado la 
carga semántica con que 
Verhoeven viste a su historia: 
una sociedad militarizada 
dividida entre civiles y ciu
dadanos (éstos son, claro, los 
que han formado parte de la 
milicia), que propugna como 
valores la fuerza, el orden y 
la estabilidad y la entrega de 
la propia vida en defensa de 
la sociedad. Reitero que, una 
vez dejadas de lado las consi
deraciones ideológicas, 
"Starship troopers" sigue 
siendo una mala película. 

Como película de género, 
"Starship Troopers" es un 
mero cascarón. Desde su ini
cio y a lo largo de sus más de 
dos horas de proyección no 
se hace perceptible en nin
gún momento la existencia 
de un núcleo narrativo. 
Pasan cosas, pero no sabe
mos por qué pasan. No existe 
"fin primordial" o motor dra
mático que haga avanzar la 
historia y sitúe a los persona
jes en un contexto en que 
podamos entenderlos. Más 
bien lo que se produce es 
una aglomeración de situa
ciones por las que los perso
najes pasan sin rumbo y en 
los que la historia se va 
extinguiendo progresivamen
te. 

Como consecuencia, tam
poco tiene ni ritmo ni tono. 
No hay suspense porque no 
hay expectativas y no hay 
expectativas porque no hay 
nada que contar. Ni siquiera 

en las secuencias de acc1on 
se observa el más leve signo 
de vida inteligente. Antes al 
contrario, Verhoeven de
muestra una especial torpeza 
en la dirección de las secuen
cias de acción y combate 
contra los insectos: desplie
gues, ataques, desembarcos, 
entrenamientos se ruedan y 
se montan con escaso crite
rio. El resultado no puede ser 
otro que un amontonamiento 
de extras sobre un amonto
namiento de planos, es decir, 
reiteración, saturación, can
sancio, vacío .. . 

Tan sólo se pueden salvar 
cuatro o cinco minutos de 
película y son los que corres
ponden a las secuencias de 
apoyo y transición que se 
producen con el movimiento 
de naves en el espacio. La 
espectacularidad de estos 
efectos generados por orde
nador también alcanza a los 
insectos que se han converti
do en el enemigo de la huma
nidad, pero después de dos o 
tres secuencias. terminan 
por perder el interés. Más 
divertidos y consistentes son 
los anuncios publicitarios (en 
la ficción) que se insertan 
dentro del relato y que se 
convierten posiblemente en 
lo mejor de la película. 

Sobre el casting y el traba
jo de los actores (procedentes 
casi todos de telefilmes juve
niles) es mejor no comentar 
nada. Aunque después de ver 
todo lo que hemos visto la 
pregunta que surge es inevi
table: ¿por qué se ha hecho 
una película así? 

Francisco MUÑOZ 
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los complutenses entran en picado e111 ze11 peli1resa 

1-2, el Deportivo Alcalá 
se descompone 

RESULTADO: Deportivo Alcalá, 1 (Sigüenza); CD. Aravaca, 
2 (Félix, los dos de penalti). 

DEPORTIVO: Tocho, Mariano, Martín, Raúl, Rubén (Pedro), 
Mon, Padilla (Guti}, Sigüenza (Ricky), Juanfra, García Fraile 
(Nene) e Israel. 

ARAVACA: Carlos, Arturo, Josemi, Chiqui, Alex, Pitu, Raúl 
(Valle), Jorge (Altor), Víctor (Sebas), Félix y Chema (Guille). 

ARBITRO: Pérez Serna. Perjudicó ostensiblemente al 
Deportivo al señalar dos penaltis que le dieron la victoria al 
Aravaca y que eran más que dudosos ya que aparentemente 
en ambas jugadas se dejaron caer los jugadores visitantes. 
Vieron tarjeta amarilla los alcalaínos Martín, Raúl, Padilla, 
Javi y Mon. Este último vio la segunda a los 94 minutos por 
lo que tuvo que abandonar el terreno de juego. Por el Aravaca 
fueron amonestados Arturo, Chiqui, Jorge, Víctor y Félix. 

El Deportivo Alcalá entra en 
picado en zona de peligro de 
descenso. Los complutenses 
perdieron en casa ante el 
Aravaca porque el equipo serra
no tuvo la picardía que da la 
experiencia, y el colegiado del 
encuentro picó el anzuelo que le 
pusieron los arlequinados y 
señaló dos penaltis inexistentes 
que condenaron al filial complu
tense. 

mismo tiempo que lo hacía la 
inexperiencia complutense. En 
el minuto 33 el colegiado pitó 
penalti en una caída dudosa de 
un delantero serrano en el área 
complutense. La pena máxima 
fue transformada por Félix 
empatando el partido. 

En la reanudación, a los 64 
minutos de juego, la historia 
volvió a repetirse. El colegiado 
pitó penalti en otra caída dentro 

del área alcalaína y Félix esta
bleció el 1-2 que hizo que el 
Aravaca se cerrara aún más 
ante su porteña y que los com
plutenses se estrellaran mucho 
más sobre ese muro que ya tení
an desplomado sobre ellos. El 

domingo 15 de febrero los com
plutenses visitan al Collado 
Villalba y lo hacen en una situa
ción inquietante ya que están a 
tres puntos de los puestos de 
descenso. 

- El equipo que entrena 
Almeida se descompone. Su 
descomposición tiene muchos 
factores, uno de ellos, no hay 
que ocultarlo es el del arbitraje 
lamentable que sufrió ante el 
Aravaca, pero también hay otros 
factores que determinan que el 
equipo está atravesando una 
preocupante crisis. -El Deportivo 
Alcalá está situado en el umbral 
del descenso a primera regional 
y tiene que mentalizarse de que 
ha de salir de alú cuanto antes 
para evitar sustos irreparables 
al final de la temporada. 

El Cercedilla salió de su crisis a costa de los complutenses 

Los complutenses no jugaron 
mal ante el Aravaca. Intentaron 
conseguir el triunfo pero se 
encontraron con un rival cuya 
veterarúa fue pieza fundamental 
para truncar las aspiraciones 
del Deportivo. 

Con todo y con ello el Alcalá 
consiguió adelantarse en el 
marcador con un tanto marcado 
por el goleador Sigüenza al 
cuarto de hora de iniciarse el 
encuentro. Fue un gol que no 
cambió sustancialmente el 
planteamiento visitante que no 
fue otro más que permanecer 
replegados en su propio campo 
y lanzar contragolpes cuando la 
situación lo permitía. El 
Deportivo buscaba más goles 
pero se encontró ante un muro 
infranqueable que además ame
nazaba con desplomarse encima 
de ellos. 

Y fue cuando la veteranía visi
tante se puso de manifiesto al 
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2·0, otro nanido, otra derrota del Avance 
RESULTADO: Club Atlético Cercedilla, 2 (Rafita y Nieto); CD. Avance, O. 
CERCEDILLA.: Rico, Pachi, David, Javi, Nene, Cuesta, Cortés (Alfonso), Israel, Rafita, 

Colón (Iván) y Nieto. 
AVANCE: Boli, Carmona (Gotzon), Chechu, Isma, Tito, Omar (Campos), Richard, L6pez, 

Díaz (Javi), Pérez (Gustavo) y Gorka. 
ARBITRO: Calero Bellón. Mostró tarjetas amarlllas a los jugadores del Cercedilla Pachi, 

Colón y Javi y a los complutenses Carmona, Chechu, Omar y Gorka. 

Todas las circunstancias se 
alían contra el Avance, un equi
po en el que la agonía sigue 
siendo dramática. Que los com
plutenses tienen evidentes limi
taciones es algo que se demues
tra domingo tras domingo, pero 
que la suerte les vuelve la 
espalda es también demostra
ble. 

El equipo alcalaíno vivió en 
Cercedilla un nuevo capítulo de 
su triste historia. El Atlético 
Cercedilla estaba en plena cri
sis y el Avance le sacó de ella. 
Hasta su goleador, Rafita, que 
llevaba algún tiempo sin 
'mojar', consiguió hacerle un 
gol al equipo blanquillo. Los 
locales llegaron a ocupar el lide
rato varias jornadas, pero 
varios resultados negativos les 
hicieron caer del mismo y 
situarse a cinco puntos del 
mismo. Los serranos necesita
ban una rehabilitación, un 
soplo de aire fresco que tendria 

que llegar con una victoria. Y en 
su camino estaba el agóníco 
Avance ante los que demostra
ron su superioridad. 

Pero esa fue una superioridad 
en la que se díeron circunstan
cias que agravaron el problema 
del Avance. El Cercedilla se 
puso por delante en el marca
dor en el primer minuto de 
juego y así el Avance se veía 
obligado a jugar un partido en 
el que empezaba perdiendo, es 
decir, que una vez más al perro 
chico todo se le vuelven pulgas, 
como dice el refrán. Rafita cogió 
en frío al Avance y le puso la 
sentencia de derrota a la espera 
solo de firmarla. 

Una firma que se fue trazan
do a lo largo de un partido en el 
que el Avance demostró uña vez 
más su sequía goleadora. De los 
36 equipos que forman parte de 
la regional preferente madrileña 
en los dos grupos, sólo dos en el 
segundo llevan menos goles que 

el equipo complutense. Quince 
ha marcado en diecinueve par
tidos el Avance y trece y catorce 
han marcado respectivamente 
el Goya y el San Viator en el 
grupo segundo. 

La firma definitiva de esa sen
tencia de derrota en el campo 
del Cercedilla le llegó al Avance 
a los diez minutos de reanudar
se el partido en su segunda 
parte. Fue Nieto quien marcó el 
2-0 que hunde un poco más al 
Avance que ya ha sido supera
do en la clasificación por el 
Barajas al conseguir el domingo 
un punto ante el Collado 
Villalba. El Avance lleva doce 
puntos y el Barajas uno más. 
Los complutenses son penúlti
mos y solo superan al Coslada 
B, que lleva nueve puntos. 

El equipo blanquillo recibe el 
domingo en la Dehesa la visita 
del Barajas en un partido en el 
que a ninguno de. los dos le vale 
otra cosa que la victoria. 
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R.S.D. Alcalá 

El Colmenar puso de manmesto la crisis complutense 

2·2, el Alcalá mostró otra vez su cara triste 
RESULTADO: RSD. Alcalá, 2 (Luengo y Moreno); CD. Colmenar, 2 (Gabi y Nogales). 
ALCALA: David, Curro, Diego Valbuena, Roberto (Merino, m.in. 46), Higuera (Pitu, min. 62), Alberto 
(Rodrl, m.in. 76), Toñín Blanco, Moreno, Luengo y Méndez. 
COLMENAR: Ruiz Pérez, Salva, Abraham, Ibáñez, Rico, Pipo (Dani, m.in. 80), Octavio, Gabi (Nogales, 
min. 70), Paco (Julián, min. 88), Juanma, Sama. 
ARBITRO: Martínez Montoro. Mostró seis tarjetas amarillas a razón de tres por equipo. Por el Alcalá 
la vieron Diego Valbuena, Higuera y Ramírez, y por el Colmenar la vieron Paco, Octavio e Ibáñez. 

La cara del Alcalá está carac- Colmenar despu és de haber jugador colmenareño Gabi 
terizada por mostrar continuas interpretado un bonito papel en marcó el 0-1 que ponía a los 
muecas. Un día es la mueca Torres de la Alameda ante el complutenses en una posición 
feliz, alegre de quien se sabe Pegaso. Ante los camioneros en más que delicada. El Alcalá 
con la solvencia suficiente para el rostro complutense se dibujó empezaba naufragando y 
triunfar en su cometido. Otro una sonrisa perfecta, y el reto menos mal que el público en el 
dia la mueca es triste, la del era sostenerla en la visita que Val es paciente y escaso, porque 
sufrimiento ante la impotencia recibía del Colmenar, un equipo si no la tomatada hubiera sido 
de sacar adelante el objetivo que en la clasificación se de órdago. 
previsto. También aparece la encuentra muy equilibrado al Menos mal que el director 
mueca del aburrimiento, es Alcalá. escénico complutense, el entre-
decir, la que produce un fútbol Pero el equipo de Fernando nador Fernando Cuesta, trató 
que no divierte ni a los propios Cuesta mostró nada más abrir- de cambiar el rostro dramático 
jugadores, y también, como no, se el telón, que en fútbol es complutense. A los 17 minutos 
la mueca del pavor, de la inse- cuando el árbitro da el pitido Luengo marcó el 1-1 al trans
guridad que acompleja, del inicial para ponerse la pelota en formar un penalti por derribo 
miedo escénico. En definitiva, el juego, un gesto de preocupa- de Moreno dentro del área, y el 
Alcalá podría ser un excelente ción, una mueca de insegurt- gesto fue dulcificándose. Al 
actor de mimo, qu e en el mundo dad". borde del descanso, concreta-
del teatro es quien mejor desa- De eso rictus pasó a los dos mente a los 41 minutos Moreno 
rrolla los ges tos y las muecas. minutos a la cara de terror, de puso al equipo una cara de ale-

Recibía el Alcalá la visita del pánico dramático, cuando el gria contenida, de relajación 

por el 2-1 que ponía a los com
plutenses por delante en el 
marcador con todo el segundo 
tiempo por delante. 

Pero el Colmenar también 
interpretaba su papel, el de 
'malo' para los complutenses 
que a veces muestran excelen
tes interpretaciones de papeles 
de inocencia, de auténticos cor
deritos . 

Y así lo inevitable surgió, la 
defensa del Alcalá sigue dando 
ocasión a que los rivales se 
aprovechen de los huecos que 
deja, y así a los 73 minutos 
Nogales estableció el 2-2 que ya 
seria definitivo mientras que la 
tristeza se quedaba en el rostro 
del Alcalá y la indiferencia lle
naba el ánimo del un público 
que se ha quedado defmitiva
mente mudo y sin ganas ni 
siquiera de protestar, quizá 
conscientes de que no hay 
mejor desprecio que el que no 
hace aprecio. 

Con sus 34 puntos el Alcalá 
es noveno y está a nueve pun
tos de la cuarta plaza en la cla
sificación, la última que da 
derecho a jugar la liguilla de 
ascenso. Pensar en hacerlo este 
año se está convirtiendo en una 
utopía cada vez más lejana. 

A los 17 minutos Luengo marcó el 1-1 al transformar un penalti por derribo de Moreno dentro del área. 
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El equipo alcalaíno no puede pagarse ni una entrenadora 

Las tribulaciones de un equipo 
de balonmano femenino 

Segunda división nacional y sin dinero ni para tener entrenado
ra. Una buena amiga pone su ficha de entrenadora a efectos federa
tivos, pero nada más. Las jugadoras entrenan solas y planifican ellas 
mismas estrategia y táctica. Una mujer con experiencia que ha lle
gado a jugar en la División de Honor femenina , les echa una mano. 
Las propias jugadoras vienen cubriendo los gastos que tiene el equi
po con dinero que ha salido de su propio bolsillo. Y encima el equi
po responde y van terceras en la clasificación del grupo, con lo que 
tendría la posibilidad de jugar una eliminatoria de sector a nivel na
cional. Y sin dinero tendrían que renunciar y con ello a la posibili
dad de ascender a la división de honor nacional. 

nes en la máxima categoría, pe
ro las jugadoras apuntan una po
sib ilidad : «Se podría vender la 
plaza» . 

Sin dinero, las alcalaínas tendrían que renunciar 
a participar en el sector lo que les impedirá jugar 
por el ascenso a División de Honor 

Este fin de semana las jugado
ras del CD. !placea de balonma
no femenino juegan con el líder, 
el San Sebastián de los Reyes . 
Pase lo que pase, las alcalaínas 
serán terceras y seguirán adelan
te, jugando una siguiente fase 
que les permitiría llegar al sector 
nacional, es decir, que tendrían 
que jugar con equipos de fuera 
de la comunidad de Madrid. Pe
ro eso sin dinero es imposible y 
tendrían que renunciar inmedia
tamente, porque si no lo hicieran 
-y luego no pudieran afrontar esa 
fase liguera, la sanción federati
va sería importante. 

El equipo formado por Félix Pérez y las hermanas Aguilar 
venció a la Universidad Autónoma 

El equipo es cosa de las juga
doras. El CD . !placea les ha pres
tado el nombre y les ha dado 
equipación, pero nada más. L a 
competición, arbitrajes, canchas 
para jugar, depende de las pro
pias jugadoras que con una cuo
ta inicial han afrontado los gas
tos. Los desplazamientos se ha
cen en coches particulares de los 
padres y de amigos y han podi
do tener algo de dinero gracias a 
lotería de Navidad y a algún co
mercio que generosamente les ha 
dado alguna pequeña cantidad. 
Pero nada más. No hay patroci
nador y las jugadoras siguen al 
pie del cañón exclusivamente por 
amor al deporte del balonmano. 

Si pueden actuar en segunda 
división es porque una entrena
dora, Ana Lilla, pone su carnet 
a disposición del equipo a efec
tos administrativos. Y es que en 
el equipo no hay dinero ni para 
pagar una entrenadora. 

La ilusión no decae como de
muestran los resultados. En el 
equipo se sueña con llegar al as
censo a división de honor con las 
grandes del balonmano nacional, 
conscientes, eso sí, que es una 
utopía difícil de superar por la 
cuestión económica. ¿Y si hubie
ra ascenso? Sería muy difícil te
ner al equipo en estas condicio-
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El Tenis de Mesa complutense, líder en 
tercera división territorial 

El Tenis de Mesa Complutense, club alcalaíno que juega sus partidos en las instalaciones del 
Instituto de Bachillerato Complutense, es líder indiscutible en el grupo B de la tercera división 
territorial. El equipo formado por las hermanas Sara y Rocío Aguilar, y por Félix Pérez, venció 
contundentemente al equipo de la Universidad Autónoma por 4-0 en los cuatro encuentros dispu
tados. Los alcalaínos consiguieron vencer los ocho sets a veintiún puntos jugados. 

En tenis de mesa los partidos 
se disputan mediante tres parti
das individuales, una de dobles 
y otras tres individuales. El equi
po que llega a las cuatro victorias 
es el que se proclama vencedor 
del encuentro, sin necesidad de 
llegar a las siete partidas en 
juego. 

Por eso la victoria de Félix Pé
rez, Sara y Rocío Aguilar, fue 
contundente porque se procla
maron vencedores con las tres 
primeras partidas individuales y 
con la de dobles sin necesidad de 
llegar a jugar las últimas tres in
dividuales. La Universidad 
·Autónoma no consiguió siquiera 
un solo set de los ocho disputa
dos a razón de dos disputados 
por partida. 

El Tenis de Mesa Compluten
se es líder en tercera división 
territorial después de haber per
dido sólo un partido a lo largo 
de la temporada. En caso de 
lograr el ascenso el equipo alca
laíno subiría a segunda territo-

rial. Los tenistas de mesa com
plutenses están realizando una 
fenomenal campaña. Los días 31 
de enero y 1 de febrero jugaron 
el campeonato de Madrid alevín 
y sub-21 de tal manera que los 
alevines Sara Aguilar y Benja-

mín Ruiz jugaron cinco de las 
seis finales que había en juego. 
Sara Aguilar quedó campeona 
en la modalidad de dobles fe
meninos al vencer a Alba Mate
llano de la Universidad Autóno-
ma. 
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Esperanza Fernández, Laura Almeida e Irene Colas Laura Almeida durante uno de sus ejercicios. 

Sigue dando frutos el trabaJo de Esperanza Fernández e Irene Colas gimnasia rítmica en Alcalá, 
como es Juan Durán. incan
sable siempre a la hora de 
hacer grandes esfuerzos para 
formar deportistas desde la 
base, acogió al grupo de 
Esperanza Femández e Irene 
Colas. 

la gimnasta alcalaína laura Almeida fue 
convocada otra vez por la selección nacional Al día de hoy, ya como Club 

de Gimnasia Rítmica del 
Distrito m. las niñas de 
Esperanza Fernández siguen 
trabajando. Ahora mismo hay 
gimnastas en todas las catego
rias -alevín, infantil, júnior y 
juvenil- y muchas esperan
zas de seguir haciendo gran
des cosas. 

A sus doce años y en un excelente momento de su carrera deportiva, la gimnasta alcalaína Laura 
Almeida ha recibido una nueva llamada de la selección nacional de gimnasia ritmica para participar 
en una concentración del equipo español en próximas fechas. Laura Almeida ha alcanzado el nivel mis 
alto de la gimnasia rítmica en la ciudad complutense porque su brillante trayectoria está permitien
do alcanzar lo que es el sueño de cualquier deportista, conseguir formar parte del equipo nacional. 

El progreso deportivo de 
Laura Almeida es el fruto lógi
co del trabajo realizado por 
ella · bajo la disciplina y los 
conocimientos de sus entrena
doras, Esperanza Fernández e 
Irene Colas. Madre e hija 
comenzaron a trabajar con 
Laura Almeida ya hace varios 
años en el colegio Escolapios, 
un centro en el que se formó 
un brillante equipo de gimna
sia ritmica con el cual 
Esperanza Fernández y su 
hija comenzaron a conseguir 
clasificaciones para campeo
natos de España y títulos 
diversos. 

Y eso que es preciso conside
rar las condiciones fisicas que 
había para entrenar en el cole- ' 
gio Escolapios, que eran 
lamentables. Resultaba dificil 
que clubes con el más alto 
nivel nacional, como el 
Chamartin y otros prestigiosos 
nombres de la gimnasia rítmi
ca, pudieran imaginar que el 
entrenamiento del club Esco
lapios se producía en un gim
nasio que, por ejemplo, sólo 
tenía la altura de una habita
ción normal y corriente. 

Fue entonces cuando 
Esperanza Fernández e Irene 
Colas vieron que era imposible 
seguir trabajando en aquellas 
condiciones. Así, encontraron 
los brazos abiertos en el Club 
de Gimnasia Rítmica del 
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Distrito III, con un pabellón, el 
del colegio Emperador Fer
nando, puesto a su entera dis-

posición. El club, fundado por 
un hombre que es capital para 
entender el desarrollo de la 

Excelemes resultados para los complutenses en los campeonatos madrileños 

El karate alcalaíno sigue siendo puntero en .Madrid 
El trofeo de katas organizado en Leganés por la comunidad de Madrid para las categorias alevín, 
infantil y juvenil sirvió para que tres karatekas alcalaínos se subieran a lo más alto del cajón de 
podio y otros tres consiguieran el subcampeonato, ademis de otros resultados muy meritorios. 

Soraya Blasco, del gimnasio 
Complutense, venció en ale
vín, siendo segunda Noelia 
Gómez, del gimnasio Alcalá 
2.000. Juan José Horcajo y 
Tanía Carmona se proclama
ron vencedores en la categoría 
infantil. Ambos tienen como 
profesor a Pablo Armenteros. 

Osear Ramos. del Alcalá 
2000, lució subcampeonato en 
la categoría infantil, lo mismo 
que Alba Castellanos, del gim
nasio Pablo Armenteros. 

La buena racha continuó el 
pasado fin de semana cuando 
los alumnos entrenados por 
Femando Nacarino en el gim
nasio Alcalá 2.000, Carlos 
Diaz y Antonio López. brillaron 
en el torneo de promoción de 
la comunidad de Madrid en 
kumite. Díaz fue tercero en 
menos de 60 kilos y López fue 
segundo en menos de 55 kilos. 
Christian Funes, del gimnasio 

Cuatro alcalaínos subieron al podio en el torneo de promoción. 

Pablo Armenteros fue vence- Miguel Rodríguez, alumno de 
dor en la categoría de menos Pablo Armenteros. también 
de 45 kilos. Todos ellos son realizó un excelente papel en 
infantiles. El juvenil Luis su peso de menos de 60 kilos. 
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XVIII campeonato «Olimpus» • 2ª Fase <tª ¡ornada> 

Los favoritos toman posiciones 
F.S. El compañero en el Grupo A y Cafetería Marsa en el a 

El pasado domingo dio comienzo la segunda fase en la cual todos los equipos tratarán de conseguir una 
de esas plazas que les den opción a poder participar en unas semifinales que se presentan de las más emo
cionantes de los últimos años, dada la calidad de los equipos participantes. La Cafetería 21 se las vio y se 
las deseó para conseguir la victoria ante el Bar El Grial que a punto estuvo de dar la sorpresa. La Cafetería 
Marsa consiguió sus tres primeros puntos, ante el que se prevé sea su rival por el primer puesto del grupo. 
El F.S. «El Compañero» hizo trizas a un Dress que deberá reaccionar si desea entrar en semifinales. El Café 
Michael sufrió para conseguir la victoria ante un Zulema que mostró una palpable mejoría. 

Cafetería 21, 3 
Bar El Grial, 2 

Sin llegar a hacer un buen 
part ido la Cafetería 21 se im
puso a un Bar El Grial muy 
ordenado y que a punto estu
vo de arrancar un valioso em
pate , lo cual no hubiese su
puesto demasiada sorpresa, 
después de haber visto el jue
go desplegado por uno y otro 
equipo. La Cafetería 21 se 
adelantó en el marcador en la 
primera mitad , pero nada 
más comenzar la segunda par
te el Bar El Grial logró la 
igualada. No tardaron los de 
la 21 en reaccionar de nuevo 
y volver a adelantarse en el 
marcador, pero de nuevo vol
vió El Grial a igualar. Cuan
do ya todos pensábamos en el 
empate, una bonita jugada de 
la 21 sirvió para darle tres va
liosos puntos. 

Dress, 2 
F.S. El Compañero, 13 

Tremendo varapalo el su
frido por el Dress ante un 
equipo como El Compañero, 
que realizó un gran partido. 
Ya a los ocho minutos de ha
berse iniciado el encuentro el 
resultado reflejaba un rotun
do 0-6. A partir de ese instan
te el Dress entregó el partido 
y los goles fueron aumentan
do hasta llegar al número fa
tídico. El duelo entre goleado
res también fue para El Com
pañero pues su goleador Raúl 
consiguió nada menos que sie
te goles mientras que Kili , go
leador del Dress , no pudo lo
grar ninguno. 

Cafetería Marsa, 4 
P .B. Unión Extremadura, 2 

Partido muy disputado en
t r e los dos equipos a priori fa
v ori tos para alcanzar las dos 
primeras plazas del grupo B . 
Comenzaron muy bien los de 
la Marsa adelant ándose en el 
marcador, sorprendien do a 
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los extremelos los cuales no 
conseguían transformar sus 
oportunidades debido a la or
denada defensa de la Marsa. 
Antes del descanso los hom
bres de la Marsa lograron si
tuarse con dos a cero , pero a 
punto de concluir el primer 

período la Peña recortó dis
tancias. Nada más dar co
mienzo la segunda parte, la 
Peña consiguió igualar el par
tido. A partir de ese instante 
la Marsa se fue arriba en bus
ca de la victoria, lo cual no 
tardó en conseguir al lograr 

-- - . . .. - -: ·:: -=- - =-:=.. ~== .::::...-

El domingo ts de febrera 

en el restaurante «El Olivar» 

El c.c.1p1acea 
presentará sus equipas 

Otro año más, los integrantes del C.C. lplacea ce
lebran su presentación como los <<grandes». Sus 
equipos infantiles, cadetes, junior, sub 23, ciclotu
ristas y féminas, se verán por primera vez de cor
to en las tradicionales fotos, que este año se cele
brará en el complejo del restaurante <cEl Olivar», en 
lugar de la fachada de la Universidad Cisneriana. 

La mañana del día 15 em
pezará a las 11 horas, en la er
mita Virgen del Val con la 
tradicional ofrenda de flores, 
donde un año más las féminas 
del e. e. 1 placea pedirán a 
nuestra patrona salud y segu
ridad para todos los ciclistas 
alcalaínos . 

A continuación, a las 12 ho
ras y por · primera vez en el 
restaurante «El Olivar», las 
fotos de los equipos, primero 
infantiles, alevines y prome
sas de la Escuela Municipal 
dirigidos por Ramón Plata y 
Francisco Marchena; a conti
nuación cadetes de Phiasa con 
Manuel Moreno y Sánchez 
Trillo de directores deporti
vos. Los júnior lucirán los 
maiyo·t azules por primera vez 
de Hercesa Inmobiliaria con 
Pedro Hernández y Víctor 
Tejada al frente. Los sub 23 
estarán con su boni ta ropa de 
Macario con José Carlos Plie-

go y Rafael 
Furniet al 
mando. Los 
cicloturistas 
con Sebastián 
Ruiz y las fé
minas de Sa
neamiento y Construcción 
con Ramón Plata y Sánchez 
Trillo. 

Un vino o limonada a la 
una de la tarde, servirá para 
amenizar el almuerzo que se
rá a las 2 de la tarde y donde 
a continuación se hará la en
trega de premios a los infan
tiles del Trofeo Iplacea 97 y 
cómo no, a los «amigos patro
cinadores« un detalle de re
cuerdo en el XV aniversario 
del C.C. Iplacea. 

Este año el invitado de ho
nor será nuestro amigo vence
dor del Tour del 59 y seis pre
mios de montaña, el <~oven le
gendario», Federico Martín 
Bahamontes, que nos ha pro-

una nueva y definitiva venta
ja de dos goles. 

Zulema, 3 
Café Michael, 4 

A pesar de la derrota, el 
Zulema demostró ser un equi
po con una imagen muy dis
tinta a la mostrada durante la 
primera fase. Los hombres del 
Michael, con esta corta victo
ria, consiguen tres puntos que 
pueden ser muy importantes 
de cara a conseguir una de 
esas dos plazas que dan opción 
a poder enfrentarse en semi
finales a los mejores equipos 
del grupo A. El partido man
tuvo la emoción en todo ins
tante debido a lo apretado del 
resultado. 

Luis DOMARCO 

metido que toreará una va
quilla en honor al respetable. 
Cerrará el día ciclista con un 
baile para todos. 

El día de la presentación se
rá un bonito recuerdo a buen 
seguro para todos los que 
quieran un buen futuro para 
el e.e. lplacea. 

L.S.T. 

Reza nueve Avemarías du
rante nueve días. Pide tres 
deseos , uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este anuncio y se cum
plirán, aunque no lo creas. 

l.M.L. 

PUERTA de Madrid 



·,o de los 350 operarios de la fábrica madrileña son vecinos de Alcalá 

Los trabajadores de BIMBO en huelga 
Los trabajadores de BIMBO han secundado, prácticamente al cien por cien, la huelga convocada 

para los días 10, 11 y 12 de febrero. La congelación de la antigüedad, convirtiéndola en complemento 
personal, y la reconversión de las categorías de los operarios de la red de ventas, puntos incluídos por 
la empresa en el convenio laboral para este año, han motivado la protesta de los trabajadores. 

La empresa BIMBO tiene tiéndola en complemento per- res de BIMBO de toda Espa-
60 centros distribuidos por to- sonal, y la creación de nuevas ña. «La reacción de los traba
da España, 6 de ellos son fá- categorías en la red de ventas. jadores ha sido muy general. 
bricas -una en la comunidad Según el secretario general de En la zona centro el 100% de 
de Madrid, en el polígono de la sección sindical de CCOO la gente está parada, incluídos 
las Mercedes, junto a la N- en BIMBO, Celso Martín, es- los transportistas. Los camio-
11- y el resto delegaciones de tas cuestiones son «peligrosas» nes están en la fábrica carga
ventas, en los que trabajan al- y supondrían importantes dos con el producto, que ha
rededor de 2.300 personas, riesgos para los trabajadores, brá que tirar el día que vol
incluidos 70 vecinos de Alca- aunque se desconoce el alean- vamos al trabajo por la cues
lá de Henares. ce real que podrían tener: «No tión' de la caducidad. En el 

El convenio empezó anego- hay cantidades controladas de resto del estado español, Le
ciarse el pasado 17 de noviem- los puestos que podrían peli- vante, Andalucía y Cataluña, 
bre, fecha en la que la direc- grar. Simplemente sabemos también se ha secundado. Só
ción presentó su propuesta en que esa fórmula permitiría lo ha trabajado la fábrica del 
la que se incluía la congela- desestabilizar el empleo serio, norte, una de las más peque
ción de la antigüedad, convir- pero dependiendo de la di- ñas, pero sin incidencia con 

Día 
Día 
Día 
Día 
Día 

FEBRERO 
5 ............. 31.793 
6 ............. 58.257 
9 ............. 65.493 

10 ............. 17.896 
11 ............. 82.003 

RESTAURANTE • BAR 

Sánchez 
Plaza Ram6n y Cajal, 1 • Tlf. 886 O 1 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

Gran Collar de Oro a la 
Gastronomía Internacional 

mensión que abarque lo que respecto al resto, que mayori
plantean, que desconocemos , tariamente se ha sumado a la 
habría riesgos mayores o huelga». 
menores». Celso Martín confía en que 

El convenio propuesto por tras el paro laboral, la direc
el comité se refería a las cues- ción de BIMBO esté dispues
tiones habituales: negociación ta a reconsiderar su postura: 
del aumento salarial, bajas «Finalizada la huelga, se su
por enfermedad y/o acciden- pone que la empresa entien
te ... «Lo normal, nada fuera de perfectamente que esos 
de lo que habitualmente se es- puntos no pueden tratarse en 
tá negociando. Pero al final, la línea que están siendo plan
el convenio se está limitando teados, especialmente en una 
a la discusión de estas dos empresa con beneficios y en 
cuestiones que la empresa tra- expansión. A mediados de es
ta de imponernos y que noso- te año está previsto que se 
tros tratamos de evitar que ponga en funcionamiento una 
prospere. La pelea de los tra- fábrica en Portugal. Se supo
bajadores está en mantener el ne que deben buscar salidas 
convenio y no dar marcha que permitan estabilidad en 
atrás en el contenido». las relaciones laborales y no 

Tras semanas de negocia- provocar conflictividad, que 
ciones y en vista de que no se al final incide en la continui
llegaba a un acuerdo, CCOO dad de la empresa». 
decidió convocar una huelga, Si no se recibe una respues
que no fue secundada por el ta positiva, los trabajadores 
sindicato UGT pero que ha están dispuestos a continuar 
contado con el respaldo de con las movilizaciones y con
la mayoría de los trabajado- vocar un nuevo paro. 

~----~~· ® 

curso para niñas 
de a a 12 años en la 
casa de la Juventud 

El Centro de Formación, 
Recursos y Actividades Juve
niles (FRAC) de la Conceja
lía de Juventud dentro de la 
Campaña de Actividades 
«Invierno-Primavera» oferta 
un curso de Teatro Infantil 
destinado a chavales con 
edades comprendidas entre 8 
y 12 años. 

El objetivo del curso no es 
otro que fomentar la expre
sión creativa de los niños y 
niñas e intentar cubrir un 
vacío existentes en nuestra 
localidad ante la falta de ta
lleres y escuelas de teatro. 
Además, con esta iniciativa, 
se pretende que en campañas 
de actividades posteriores se 
programen cursos avanzados 
con el fin de poder crear un 
grupo estable de teatro. 

El profesor de teatro, Ja
vier Pazos, con un amplio 
currículum en dirección de 
grupos y puesta en escena 
impartirá las clases todos los 
sábados , de 10'30 a 13 ' 30, 
en la Casa de la Juventud, 
desde el 7 de marzo al 2 7 de 
junio. La mensualidad será 
de 1.500 pesetas. 

Las inscripciones para el 
presente curso de Teatro In
fantil se pueden realizar en 
la Casa de la Juventud. Las 
plazas son limitadas. 

concierta de 
música electrónica 

El dúo lisboeta «Telectu» 
y el percusionista británico 
Eddie Prevost ofrecerán el 
sábado , 14 de febrero , un 
concierto de música electró
nica. Organizado por el Ta
ller de Música, el acto será 
en la Casa de la Juventud y 
dará comienzo a las 19'00 h. 
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Programa de Televisión 

TVE-1 
06'00 Astrid Lindgren pa
ra los niños. 
07'00 Guillermo Tell. 
08'00 Sábado Fiesta. 

- La llamada de los gno
mos. 
- Viento . 
- Dog Tracer. 
- Erase una vez los ex-
ploradores. 

09'45 Club Disney. 
- Timón y Pumba. 
- Quack Pack. 
- Chip y Chop. 
- Clasicos Disney. 

11'45 Atrévete a soñar. 
13'50 Cartelera. 
14'30 Corazón, corazón. 
15'00 Telediario l. 
15'30 El tiempo. 
15'35 Sesión de tarde. 

Sin determinar. 
18'00 Cine de burlo. 

Sin determinar. 
20'00 Serie sin determi
nar. 
21'00 Telediario 2. 
21'25 El tiempo. 
21'30 Informe semanal. 
23'00 Risas y estrellas. 

Programa presentado 
por Paloma Lago, Lo
reto V alverde y José 
Luis Moreno. 

01'30 Sábado cine. 
03'05 Navano. 
04'30 Cine de madrugada 

TVE-2 
06'00 That's English. 
07'30 UNED. 
08'00 El planeta solitario. 
09'30 Agrosfera. 
10'00 En otras palabras. 
10'30 Jara y sedal. 
11 '00 Parlamento. 
12'00 Los conciertos de 
La2. 
13'00 Deportes. 

- Juegos Olímpicos de 
Invierno. 
- Fútbol Sala. 
- Trial lndoor. 
- Atletismo. C. de Es-
paña de Pista Cubierta. 

17'30 Música, sí. 
18'15 Atletismo. 

Campeonato de España 
de Pista Cubierta. 

20'00 Grada cero. 
20'25 Cine. 

«La gran isla». Drama. 
22'20 Alucine. 

«Los estrangulamientos 
de Hillside». Terror. 

00'15 Días de cine. 
01'15 Documental. 
02'10 Juegos Olimpicos 
de Inviemo. 

Esquí. Descenso combi
nado femenino. 

03'15 Cine Club. Sesión 
de repertorio. 

«La reina de la noche». 
(México, Francia, 
EE.UU. , 1994). 

TeleMad.rid 
08'00 Cine. 
10'00 Cyberclub. 

- Doraemon, el gato 
cósmico. 
- Widget. 
- Sauerkraut. 
- Blinky Bill. 
- Garfield. 
- El show de la Pantera 
Rosa. 
- Los Picapiedra. 

11'30 En accióu. 
12'15 En pleno Madrid. 
13'00 Documental. 

Imágenes de la natura
leza y los animales, que 
muestran el modo de 
vida en el que se desen
vuelven las especies me
nos comunes. 

14'00 Telenoticias. 
15'30 Cine. 
17'30 Tarde de fútbol. 

En directo, partido de 
la vigésimo séptima jor
nada del Campeonato 
Nacional de Liga en 2ª 
División. 

19'30 Noche de fútbol. 
20'30 Fútbol profesional. 

Valladolid - Deportivo 
de La Coruña. 

22'30 Cine. 
00'30 Cine. 
02'30 Sala de madrugada. 
04'00 Información Cultu
ral de la CAM. 

Programa de Televisión 

TVE-1 
06'00 Astrid Lindgren pa
ra los niños. 
07'00 Guillermo Tell. 
08'00 ¡Domingo fiesta! 

- El retomo de D' Arta
cán. 
- Viento. 
- Dog Tracer. 
- Erase una vez los ex-
ploradores. 
- Pinky y Cerebro. 
- Flash Gordon. 

11' 15 La llamada de la 
suerte. 
14'00 Cartelera TVE. 
14'30 Corazón, corazón. 
15'00 Telediario l. 
15'30 El tiempo. 
15'35 Sesión de tarde. 
18'00 Cine de oro. 
20'15 Waku, walm. 
21 '00 Telediario 2. 
21 '25 El tiempo. 
21'30 Sólo goles. 

Matías Prats presenta 
este programa, en el 
que se ofrecen los goles 
conseguidos en la jorna
da de la Liga. 

22'00 La película de la se-
mana. 
00'00 Espec:ial cine. 
01 '30 Sombras de Nueva 
York. 

•Todo queda en casa». 
02'15 Noticias. 
02'20 Cine de madrugada 

TVE-2 
06'00 Euronews. 
06'45 That's English. 
07'30 UNED. 
08'00 Concierto. 
08'45 Tiempo de creer. 
09'00 El escarabajo verde 
09'30 Pueblo de Dios. 
10'00 Ultimas preguntas. 
10'25 Testimonio. 
10'30 El día del Señor. 
11'30 Estadio 2. 

- Juegos Olímpicos de 
Invierno. Patinaje Ar
tístico. 
- 13'00 Baloncesto. Li
ga ACB. 
- 15' 15 Ciclismo. Vuel
ta a Andalucía. 
18'00 Atletismo. 
- Zona ACB. 
- Zona basquet. 
- Fútbol Sala. 
- Esquí de baches en 
Cerler. 

20'00 Tocao del ala. 
20'30 Línea 900. 
21'00 Los pueblos. 
21 '30 fndic:o-2. 
22'30 Estudio estadio. 
00'15 El cine de la 2. 

ccWilt». Comedia. 
02'00 Cine Club. Piolleros 
del cine español. 

- "Viva la clase media.. . 
Comedia. 
- 03 '30 «Al otro lado 
del túnel». Drama. 
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TeleMadrid 
08'00 Tele-empleo. 
08'30 Cyberclub. 

Programa infantil pre
sentado por Cybercelia 
y Rocko Alikates. 

13'00 De Cibeles a Neptu
no. Historia de dos clubes. 

1974-1976. 
14'00 Telenoticias. 
15'25 El tiempo. 
15'30 Cine de tarde. 
17'30 Pa.Jiorama de actua
lidad. 

Programa de reporta
jes, presentado por Ra
món Pellicer. 

18'30 Fútbol es fútbol. 
Incluye: Telenoticias. 

22'00 El megahit. 
Programa que ofrece 
una película, además de 
entrevistas con los acto
res y director . de la 
misma. 

00'00 Medias de seda. 
00'30 La prórroga de Fút
bol es Fútbol. 

Programa presentado 
por Juan Manuel Gon
zalo, en el que se anali
za la jornada futbolísti
ca del fin de semana. 

02'00 Cine. Sala de ma
drugada. 
04'00 Información cultu
ral de la Comunidad de 
Madrid. 

Antena 3 
06'00 Christy. 
07'00 Enciclopedia. 
07'30 Club Megatrix. 

- El bosque de Tallac. 
- Batman. 
- Street Shark. 
- Spice Monkeys. 
- Supercampeones. 
- La Bola del Dragón. 
- La máscara. 
- Beetleborgs. 
- El nuevo mundo de 
los gnomos. 
- Johnny Quest. 
- Pesadillas. 

13'00 El coche fantástico. 
14'00 La cara divertida. 

Repetición de este pro
grama que está presen
tado por el actor Fran
cis Lorenzo. 

15'00 Noticias. 
15'30 Cine. 
17'30 Cine. 

Sin determinar. 
19'30 Tocados por un án
gel. 
20'30 La Parodia Nacio-
nal. • 

22'30 Cine. 
00'30 Cine. 

«El baile de fin de cur
so». (Canadá, 1992). 

03'00 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

«Colegas». 
(EE.UU., 1989). 

Antena 3 
06'00 Christy. 
07'00 Enciclopedia. 
07'20 Club Megatrix. 

- El bosque de Tallac. 
- Batman. 
- Street Sharks. 
- Los cuatro fantásticos 
- Super Campeones. 
- Action Man. 
- La bola del dragón. 
- Spiderman. 
- Ace V entura. 
- Elliot Mouse. 
- Mortadelo y Filemón. 

12'00 Los Simpson. 
12'30 Lluvia de estrellas. 
14'00 Impacto TV. 
15'00 Noticias. 
15'30 Cine. 
17'30 Cine. 
19'30 Calor tropical. 
20'30 Espejo públic:o. 
21'30 La casa de los líos. 
23'00 Lo que necesitas es 
amor. 

Con Jesús Puente. 
01 '00 Programa de inves
tigación. 
01'45 Cine. 

«Alegre ma non trop
po». (España, 1993). 

03'00 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

ccCamina hacia la luz». 

SABADO t4 ----

Tele 5 
06'30 Entre hoy y mañana 
07'00 Las aventuras de 
Silvia. 
07'30 Dos en el aire. 
07'50 Jet Mars. 
08'15 Mi amigo el mapa
che. 
08'40 Las aventuras del 
joven D' Artagnán. 
08'50 Shoot. 
09'20 Telmoman. 
10'10 Space Strü:ers. 
10'30 Power Rangers. 
11'00 VR Troopers. 
11'30 Cómo se hizo ... 

Espacio cinematográfi
co. 

12'00 Sensación de vivir. 
14'00 ¡Qué me dices! 
14'30 Las noticias del fin 
de semana. 
15'15 Cine fin de semana. 
17'15 Cine fin de semana. 
19'15 Zoom. 
20'15 Las noticias. 

Informativo presentado 
por Fermín Bocos. 

20'20 Querido maestro. 
22'00 Mira, mira. 
22'15 ElnuevoJuegodela 
Oca. 
02'20 Avance Noticias. 
02'30 lnfoc:omercial. 
03'00 Madrugada de cine. 

«Ghoulies 111». 
04'30 El sheriff chiflado. 
05'30 Primeros ~. 

Canal+ 
07'30 Golf: Birdie. 
08'00 P + ó - X ó I 

- Budgie, el pequeño 
helicópetero. 
- Lobos, brujas y gi
gantes. 
- Lassie. 
- Cuttlas. 

10'00 NBA. 
12'00 Del 40 al l. 
13'00 Magacine. Toma l. 
14'00 NBA en acción. 
14'30 Noticias. 
14'35 Transworld Sport. 
15'30 Los Teleñec:os con ... 
Paula Abdul. 
16'00 Fútbol inglés. 
17'55 Balonmano. 

Primera semifinal de la 
Copa del Rey que se 
disputa en Palencia. 

20'00 Abierto en canal. 
21 '00 La semana del gui
ñol. 
21'30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 Frasíer. 
22'25 Estreno Caual +. 

"2 papás y llDa .mamá». 
Comedia. Con Arielle 
Dombasle y Smain. 

23'45 Rugby. Tomeo 5 
Naciones. 
01 '23 «]DDJalJjb. V .O. 
03'03 «Call girb. 
04'33 «City Hall. La som
bra de la corrupció11J1. 

DOMINGO tS 

Tele 5 
06'30 Grandullón. 
07'00 Las aventuras de 
Silvia. 
07'30 Dos en el aire. 
07'50 Jet Mars. 
08'20 Mi amigo el mapa
che. 
08'50 Las aventuras del 
joven D' Artagnán. 
09'15 Shoot. 
09'40 Telmoman. 
10'10 Space strikers. 
10'30 Power Rangers. 
11'00 VR Trooper. 
11'30 Más que coches. 
12'00 Sensación de vivir. 
13'30 Bricomanía. 
14'00 ¡Qué me dices! 
14'30 Las noticias. 
15'15 Caiga quien caiga. 
16'15 Cine fin de semana. 
18'15 De domingo a do
mingo. 

(A las 20'00 se ofrece
rán Las Noticias). 

21 '30 Más que amigos. 
23'00 Murder One. 

Serie de intriga. 
00'45 Avance noticias. 
00'50 Cine clásico. 

•Dos pasiones y un 
amor». 
(EE.UU. , 1956). 

03'30 Primeros besos. 

Canal+ 
07'00 Del 40 al l. 
08'00 P + ó - X ó l. 

- Buggie, el pequeño 
helicóptero. 
- Lobos, brujas y gi
gantes. 
- Lassie. 

09'30 Especial Canal +. 
Héroes del tebeo. 

09'37 Documental. 
«Atapuerca, el misterio 
de la evolución». 

l0'30 Balonmano. 
11'50 Previo fútbol. 
12'00 Liga española. Se
gunda División. 

Villarreal - Albacete. 
14'00 Magacine. Toma 2. 
14'30 Avance. Noticiaa. 
14'35 Más deporte. 
15'00 Fútbol mundial. 
15'30 «DiM:onüas a la car
ta.. 
17'10 Balonmano. Copa 
del Rey. 
19'10 Previo fútbol. 
19'30 Fútbol. Liga espa

ñola. Athletic de Bilbao 
- Valencia. 

21'30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
ZZ'OO Estreno Canal +. 

K7'ysollJI. Drama. 
23'47 El tercer tiempo. 

NOTA: PUERTA DE MADRID publica la programación recibida de las distintas 
cadenas de televisión. No se hace responsable de los cambios efectuados por éstas. 

PUERTA de lladrld 



1 Programa de Televisión ................. LUNES,16 ......... 

TVE-1 
06'00 Canal 24 horas. 
07'30 Telediario matinal. 
09'10 Los desayunos de 
TVE. 
10'00 Perla negra. 
11'40 Saber vivir. 
12'35 Así son las cosas. 
13'25 La botica de la 
abuela. 

Botiquín natural, Cre
ma hidratante, Infusión 
de ajenjo para cólicos 
bibliares y Loción de 
perejil para la caída del 
cabello. 

13'55 Noticias. 
14'00 lnformt. territorial. 
14'30 Corazón de invier
no. 
15'00 Telediario l. 
15'49 El tiempo. 
15'55 Calle nueva. 
16'30 Esmeralda. 
18'05 Digan lo que digan. 

Debate conjaime Bores 
19'00 Noticias. 
19'05 El fiechazo. 
20'00 Gente. 
21 '00 Telediario 2. 
21'45 El tiempo. 
21'50 A las once en casa. 
22'50 ¿Quién sabe dónde? 
01'15 Telediario 3. 
02'00 Tumo de oficio. 
02'55 El increíble Hulk. 
03'40 Telediario 4. 

Ultimas noticias. 

TVE-2 
06'00 La gran galería. 
07'00 That's Engli&h. 
07'30 Con mucha marcha 

- La gata Kitty y sus 
amigos. 
- Los osos del bambú. 
- Los pequebichos. 
- El Príncipe Valiente. 

09'30 Empléate a fondo. 
10'00 La aventura del sa
ber. 
11'00 Juegos Olímpicos 
de Invierno. 

- Patinaje artístico : 
Danza libre. 
- Hockey hielo. 

15'10 Club Disney. 
15'15 Saber y ganar. 
15'45 Grandes documen
tales. 
16'30 Cicli&mo. Vuelta a 
Andalucía. 
17'30 Pueblo de Dios. 
17'45 Para nosotros. 
19'00 Yo y el mundo. 
19'30 El imperdible. 
20'00 lnform. territorial. 
20'30 Un chapuzas en casa. 
21'00 Quatro. 
21'30 VivirconMr. Cooper 
22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 ¡Qué grande es el 

cine! «Rocco y sus her
manos». Drama. 

02'45 Cine Club. 
«Atraco a la inglesa». 

TeleMadrid 
07'30 TellH!mpleo. 
07'45 Telenoticias. 
08'00 Buenos día&, Ma
drid. 
09'15 TellH!mpleo. 
09'30 A saber. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 Sucedió en Madrid. 
12'15 A ver quién gana. 
12'45 Cyberclub. 

- Garfield. 
- Doraemón, el gato 
cósmico. 
- Los Picapiedra: 

14'00 Telenoticias. 
Espacio informativo 
presentado por Santia
go Acosta y Susana 
Pfingsten. 

15'30 Con T de tarde. 
17'45 LahoradeMariPau. 
19'00 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 

Alfonso García y Lour
des Repiso presentan 
este informativo, en el 
que colaboran Luis del 
Val y Rafael Luque. 

21'30 Cine. 
23'15 Cine. 
01 '00 Sola en la ciudad. 
02'00 Telenoticias. 
02'05 TellH!mpleo. 
02'20 Cine. Sala de ma
drugada. 
04'00 Información Cultu
ral de la CAM. 

Programa de televisión 

TVE-1 
06'00 Canal 24 horas. 
07'30 Telediario matinal. 
09'10 Los desayunos de 
TVE. 
10'00 Perla negra. 
11'40 Saber vivir. 
12'35 Así son las cosas. 
13'25 La botica de la 

abuela. Recetas: Otitis 
Serosa y Complemento 
energético. Consejos: 
Zumos para el estóma
go y Cataplasma de le
chuga para contusiones. 

13'55 Noticias. 
14'00 lnformat. territorial 
14'30 Corazón de invierno 
15'00 Telediario l. 
15'49 El tiempo. 
15'55 Calle Nueva. 
16'30 Esmeralda. 
18'00 Digan lo que digan. 
19'00 Noticias. 
19'10 El fiechazo. 
20'00 Gente. 
21 '00 Telediario Z. 
21'45 El tiempo. 
21'50 Especial Cine. 

(Puede ser sustituido 
por un partido de la Co
pa del Rey de fútbol). 

23'50 El debate de La Pri
mera. 
01'15 Telediario 3. 
02'00 Tumo de oficio. 
03'00 El increíble Bulk. 
03'45 Telediario 4. 

PUERTA de Madrid 

TVE-2 
06'00 La gran galería. 
07'00 That's Engli&h. 
07'30 Con mucha marcha. 

- La gata Kitty y sus 
amigos. 
- Los osos del bambú. 
- Los pequebichos. 
- El príncipe valiente. 

09'30 Empléate a fondo. 
10'00 La aventura del 
saber. 
11 '00 Juegos Olímpicos 
de Invierno. 

- Esquí. Slalom femeni
no. 

12'00 Al este de Africa. 
12'30 Barrio Sésamo. 
13'00 Con mucha marcha. 
15'15 Club Disney. 
15'15 Saber y ganar. 
16'30 Vuelta ciclista a An
dalucía. 
17'30 Tendido cero. 
18'00 Para nosotros. 
19'00 Yo y el mundo. 
19'30 El imperdible. 
20'00 Inform. territorial. 
20'30 Un chapuzas en casa. 
21'00 Quatro. 
21'30 VivirconMr. Cooper 
22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 La noche abierta. 
00'30 La mandrágora. 
01 '30 Cine Club. Ciclo 
Fernando Femán Gómez. 

«Cara de acelga». Com. 

TeleMadrid 
07'30 TellH!mpleo. 
07'45 Telenoticias. 
08'00 Buenos día&, Ma
drid. 
09'15 Tele empleo. 
09'30 A saber. 

Programa divulgativo 
cuyo fin es facilitar a los 
adultos la obtención del 
Graduado· Escolar. 

10'00 Telenoticias. 
10'30 Madrid Directo. 
11'45 En tela de juicio. 
12'15 A ver quién gana. 
12'45 Cyberclub. 
14'00 Telenoticias. 
15'30 Con T de tarde. 
17'30 La hora de Mari Pau. 
19'00 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 

Alfonso García y Lour
des Repiso presentan 
este espacio informati
vo, en el que colaboran 
Luis del V al y Rafael 
Luque. 

21'30 Serie sin determi
nar. 
23'15 Cine. 
00'30 Sola en la ciudad. 
01 '30 Telenoticias. 
01'35 Tele empleo. 
01'50 Cine. Sala de ma
drugada. 
03'30 Información cultu
ral de la Comunidad de 
Madrid. 

Antena 3 
06'00 Chri&ty. 
07'00 Noticias. 
07'30 Especial El Club 
Megatrix. 

- Alicia. 
- Campeones. 
- La bola del dragón. 

09'05 Mayores sin repa
ros. 
09'30 El primer café. 
10'30 El kanguro de A3Z. 
11'00 Un menú de 7 estre
lla&. 
12'00 El show de Bill 
Cosby. 
12'30 Cheers. 
13'00 El equipo A. 
14'00 Cosas de hermanas. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'45 Extra Rosa. 
16'45 Telecine. 
18'45 Farmacia de guar
dia. 
19'15 En antena. 
20'30 Impacto TV. 
21'00 Noticias. 
21'30 Fútbol. 

Campeonato Nacional 
de Liga. 

23'15 Cine. 
01'30 Noticias. 
02'00 Cine de madrugada 

«Al borde de la mentira» 
03'30 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

«Locos de amor». 

Antena 3 
06'00 Chri&ty. 
07'00 Noticias. 
07'30 Club Megatrix. 

Programa infantil pre
sentado por Alejandro 
Dueñas. Incluye: 
- Alicia. 
- Campeones. 
- La bola del dragón. 

09'05 Mayores sin repa
ros. 
09'30 El primer café. 
10'30 El kanguro de AJZ. 
11 '00 Un menú de 7 estre
llas. 
12'00 Show de Bill Cosby. 
12'30 Cheers. 
13'00 El equipo A. 
14'00 Cosas de hermanas. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'30 Extra Rosa. 
16'45 Telecine. 
18'45 Farmacia de guar
dia. 
19'15 En antena. 
20'30 Impacto TV. 
21'00 Noticias. 
21'30 Parodia Nacional. 
23'30 Cine. 
01'30 Noticias. 
02'00 Cine. 

«Dinero, poder y asesi
nato». (EEUU, 1989). 

04'00 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

«Nuestros hijos». 

Tele 5 
06'00 Grandullón. 
06'25 Las noticias. Bue
nos clia&. 
09'30 Camino de Avon
lea. 

Serie canadiense que 
narra la vida de Sara 
Stanley. Está basada en 
las novelas de Lucy 
Maud Montgomery. 

10'30 Autopista hacia el 
cielo. 
11'30 Día a día. 
14'00 La cocina de Karlos 
Arguüiano. 
14'30 Las noticias. 
15'15 Al salir de clase. 
15'50 Tarde de cine. 

Sin determinar. 
17'45 Diagnóstico asesi
nato. 

Con Dick Van Dyke. 
18'30 Ana. 
20'00 El Súper. Historias 
de todos los días. 
Z0'30 (,as noticias. 
21'25 El tiempo. 
21'30 Sorteo de la ONCE. 
21'35 Todos los hombres 
sois iguales. 
23'00 Crónicas marciana& 
01 '45 Entre hoy y maña
na. 
02'15 Infocomerciales. 
02'45 Bunter. 
04'30 El sherü chinado. 
05'30 Primeros besos. 

Canal+ 
07'35 ABC World newx. 
08'00 Redacción Mañana. 
08'10 Programa más o 
menos multiplicado o di
vidido. 
09'00 Maclison. 
09'30 «Abierto hasta el 
amanece1>1. V.O. 
11'14 «ll camino de la for
tuna.o. 
13'00 P + ó - X ó 1. 
13'30 Los 40 principales. 
14'15 Noticias. 
14'30 Más deporte. 
15'30 «ll perro del horte
lano•. 
17'15 «Asalto al tren del 
dinero•. 
19'00 Fútbol Playa. 

Campeonato mundial 
desde Río de Janeiro. 

19'58 Pin plus. 
20'00 El día después. 
21'30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 Estreno Canal +. 

Cine y políticos. Tres 
piezas dedicadas a las 
figuras del gobernador 
de Lousiana, Earl K. 
Long, y a los presiden
tes Nixon y Truman. 

22'06 «ll escándalo Blaze» 
00'04 «Traman». 
02' 18 «llixon». 
05'21 •Una jaula de gri
llos•. V.O. 
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Tele 5 
06'00 Entre hoy y mañana 
06'25 Las noticias. Bue
nos clia&. 
09'30 Camino de Avonlea 
10'30 Autopista hacia el 
cielo. 
11'30 Día a día. 
14'00 La cocina de Karlos 
Arguüiano. 
14'30 Las noticias. 
15'15 Al salir de clase. 
15'50 Tarde de cine. 

Sin determinar. 
17'45 Diagnóstico asesi
nato. 
18'30 Ana. 
20'00 El Súper. Historias 
de todos los día&. 
20'30 Las Noticias. 
21'25 El tiempo. 
21'30 Telecupón. 
21'35 Periodistas. 

«¿Qué te apuestas?» 
Los moteros suicidas y 
las carreras ilegales. 
Bias y ]. Antonio se 
ocupan del asunto, y es
te último se verá espe
cialmente implicado. 

23'00 Crónicas marcia
nas. 
01 '45 Entre hoy y mañana 

ConJ . Pedro Valentín. 
02'15 Infocomercial. 
02'45 Bunter. 
04'30 El sheriff chinado. 
05'30 Primeros besos. 

Canal+ 
07'35 ABC World News. 
08'00 Avance Noticias. 
08'10 P + ó - X ó l. 
09'00 Maclison. 
09'30 «I3 hombre que cap
turO a Eic.'b.mann», 
11 '03 «E:l ríltimo viaje d.e 
Robert Rylands», 
1Z'42 Piezas. 
13'00 P +o-X o/. 
· - Superman. 

13'30 LoS 'ID principales. 
14'15 Noticias. 
14'30 Más deporte. 
15'30 t<Blankman». 
17'03 «La leyenda de Gal
gametba. 
18'40 Sharon Stone, una 
mujer de 100 caras. 
19'06 El reino del jaguar. 
Los Taino. 
19'58 Pin Plus. 
20'00 Friends. 
20'30 Lo + Plus. 
21'30 Redacción. Noti
cias. 
21'53 Contrareloj. 
22'00 Estreno Canal +. 

t<Antes y después». 
23'45 1898, Guerra en Cu
ba. (1 ª parte). 
00'32 Millenium. (V.O.). 
01'18 Música noche. 

«Ermione», de Rossini 
(Acto 11). Representada 
en el Festival de Opera 
de Glyndeborune. 

14 de febrero de 1998 



TEATRO SALON CERVANTES 
Viernes, 13 - 20,30 h. 

· Sibado, 14 - 19,00 y 22,00 h. 

Nevlemllre, Cll 111 Tealn 
presenta: 

.. losmouvos 
de bselmo Fuentes" 

de Yolanda Pallín, 
premio Calderón de la Barca 1996 

En colaboración con el Centro 
Dramático Nacional y Yacer Teatro. 

Dirección: Eduardo Vasco 
Intérpretes: José Luis Patiño, 

Francisco Rojas. 
Escenografia y vestuario: 

José Luis Raymond. 
Precios localidades: Butaca de patio: 
700 pts. Butaca de anfiteatro, 600 
pts; Silla de palcos, 500 pts. 

* * * * * * * 
Domingo, 15 - 20,30 h. 

Old Tomers Jazz Band 
.. con cieno" 

Jiti Plasil, 
Banjo y Director Artístico. 

Ladislav Matousek. 
Trompeta y Cantante. 

Miroslav Fiedler. 
Clarinete y Cantante . 

Vaclav Fiala, · 
Trombón y Cantante. 

Zdenek Vlasaty. Tuba. 
Petri Zimak, Batería. 

Precios localidades: Butaca de patio: 
700 pts. Butaca de anfiteatro, 600 
pts; Silla de palcos, 500 pts. 

* * ·~ * * * * 
Viemes, 20, Sibado, 21 y 

Domingo, 22 - 20,30 h. 

1111n e1rs1ñ1 
presenta: 

"la vida es sueño" 
de Pedro Calderón de la Barca 
Versión, espacio escénico y 

dirección: Femando Urdiales. 

Con la participación de: Rosa Man
zano, Javier Semprún, Luis Miguel 
García, Pedro Vergara, Blanca He
rrera, Carlos Pinedo, Jesús Peña, 
Miguel Bocos, Juan de la Fuente. 

Precios localidades: Butaca de patio: 
1.425 pts: Butaca de anfiteatro, 
1.225 pts; Silla de palcos, 1.025 Pt:'· 

EXPOSICIONES 

ll CASI IUlllE 
(Torrejón de Ardoz) 

Hasta el 22 de Febrero 

Miguel amero l61eosJ 
* * * * * * * 

CAHTEBIA HECTO 
(C/ Ramón y Cajal; 7) 

Hasta el 24 de Febrero 

Peter Marll Demen 
lfotogralíaJ 

t4 de febero de t998 

ESPECTACUllS - UPISICllllES 

CINE - CLUB 
Tlltn Sll61 C1m1t1S 

Miércoles, 18 - Jueves, 19 
18,30 y 21,00 horas 

"GoNowr 
Dirección: 

Michael Winterbottom 

Guión: Paul Henry Powell, 
Jimmy McGovern. 

Intérpretes:: 
Robert Carlyle, Juliet Aubrey, 

James Nesbit, Sophie 
Okonedo, BeIWick Kaler. 

Gran Bretaña, 1995. 81 minutos. 
Versión Original en inglésa 
subtitulada en castellano. 

SALA MARGARITA XIRGU 
Ateneo Cultural 1 º de Mayo 

de CC.00. 
Vía Comlutense, 19 

Sábado, 14 - 20,00 horas 

FesdVll de SOlldarldad 
"llcalí Solldlrlo" 

··1 ritmo cubano" 
A cargo del grupo Acheré 

interpretarán esencias 
tradicionales del baile 
y la música cubanas. 

(Como acto de fiii de campa
ña de recogida de libros de 
literatura editados en lengua 
castellana, con destino a paí
ses latinoamaricanos). 

Entrada gratuita: 
Solicitamos a los asistentes su 
colaboración a esta campaña 
con la aportación de un libro. 

* * * * * * * 
Domingo, 15 - 18,00 horas 

Teatro lnfantll 

"El Flautlsta 
de Hamelín" 

Por Ja Compañía 
Okarino Trapisonda 

Entrada: 500 pesetas. 
(Los asistentes serán obsequiados 

con chocolate) 

* * * * * * * 
EXPOSICIONES 

Hasta el 22 de febrero 

Sala Manolo Revllla 
Mutual Complutense 

e/ Nueva 

Andrés Delgado 
v Ratael Gómez 

11111)1 V Pllllra 

EXPOSICIONES 
CIPllU lll 11111 

Hasta el 22 de Marzo 

.. Alcalá Patrimonio de la 
H1ma1ldad" 

Exposición que muestra el expedien
te presentado por nuestra ciudad a Ja 
UNESCO. para su nominación como 
Ciudad Pabimonio de Ja Humanidad: 
"La universidad y el recinto histórico 
de Alcalá de Henares·. 

Horario: Diario de 12,00 a 14,00 y 
de 17,00 a 20,00 h. Lunes cerrado. 

* * * * * * * 
CASI IE lA 1mms11 

Hasta el 22 de Febrero 

Exposici6n de la 
DVlll Edición de los 
premios "Ciudad de 
Alcalá" de Pintura 

Uña varjada muestra de temas téc
nicos componen la exposición donde 
se presentan las dieciocho obras 
.seleccionadas por el Jurado, en Ja 
XXVIII Edición de Jos Premios 
Ciudad de AJcluli de Pintura. 

Horario: Diario de 12,00 a 14,00 y 
de 17,00 a 20,00 h. Lunes cerrado. 

* * * * * * * 
C1l6 l1r U UlElll 

* 

(C/ Escritorios, 3) 

Hasta el 25 de Febrero 
RED DE ARTE JOVEN 

Ana Maria Salado 
lfotognflasJ 

* * * * *· 
Slll PUll llMIEl. · 

(C/ Santiago, 19) 

Hasta el 28 de Febrero 
Asociación 

Hijos y Amigos de Alcalá 

* 

.. Alcalá en Imágenes" 
11498-19921 

* 1) , 1) * * * * 
1111 DE CllTllA 

CIJI lldrlll 
D .... 111998 

Hasta el 15 de Febrero 

CDlECTIVAIV 
Pastel - Oleo - Acrillco - Artesanía 

Vidriado al Horno - Materia 

Cristina Pérez, Carmen Navia 
Yebra, Miguel Becerril, Carmen 
Cuéllar, Javier Gallego, Jacinto 

Fernández, Juan Matesanz, 
Eusebia Maestre. 

* * * * * * * 
Del 16 al 22 de Febrero 

CllECTIVAV 
Oleo - Pastel - Acuarela 

Labores en lagartera - Artesanía 
Fotografia - Técnica Mixta - Bordados 

Paloma García, Aurora 
Castillejo, Mercedes del Amo, 
Eva Rocha, Francisco Manuel 
García, José Antonio Pezuela, 

Julio Curieses, Guillermo Mora. 

AULA DE CULTURA 

CIJI Mallrlll 
(c/ Libreros, 10-12) 

n lllUJll 1:1mw 11 
Viemes, 13 de Febrero 

8 tarde 

"Rlllll" lRIVl 111 llZl 
llChllPlídCI 

por 

Montsenat Vallés 
Colaboración especial de 
Felipe Sebastián Martina 

(violín) · 

* * *'* * * * 
Sibado, 14 de Febrero 

7,30 tarde 
Tllln 

lruP• Panden 
presenta 

"la Noticia" 
de Rafael Mendizábal 

* * * * * * * 
Domingo, 15 de Febrero 

7,30 tarde 

e11c11n1111 aunam 
por 

José Manuel Esteban 
Mañan Rodñgo 

* * * * * * * 
Lunes, 16 de Febrero 

8 tarde 

Clltl RlllllCI . 
por 

Gregario del Olmo 
11111n1 11nt1111z 111narn1 

* * * * * * * Martes, 17 de Febrero 
8 tarde · 

111111 Re111a111s 
por 

. Grupo "ll NACENCIA" 
* * * * * * * 
Miércoles, 18 de Febrero 

8 tarde 

RIChll 111 C11clí1 u11ra 
por 

Juan Antania Marlínez 
* * * * * * * Jueves, 19 de Febrero 

8 tarde 

Rechll lle C11clí1 
hPlllll V P11sl1 

por 

Piiar González 
* * * * * * * 

Viernes, 20 de Febrero 
8 tarde 

Clltl RlllllCI 
por 

Pedr1s de Talarrublas 

PUERTA de Madrid 



AGENDA 

Programación del 13 al 19 de febrero de 1998 

ALCALA 
MULTICINES 
(C.C. EL VAL) 

Sala 1: «Starship Troo
pers». (18 años). Todos 
días: 5'30, 8 y 10'30. Vier
nes y Sábado, sesión espe
cial: 00'40. 

Sala 2: ((Pactar con el 
Diablo». (18 años). De Do
mingo a Jueves: 7 y 10. 
Viernes y Sáb.: 5, 8 y 11. 

Sala 3: ((Titanic». (13 
años). De Domingo a Jue
ves: 5'45 y 9'15. Viernes y 
Sáb.: 4'45, 8'15 y 11'45. 

Sala 4: «El desafío». (13 
años). Todos los días: 6, 
8'15 y 10'30. Viern. y Sáb, 
sesión especial: 00'40. 

Sala 5: ccSé lo que hicis
téis el último verano». (18 
años). Todos los días: 6'00 
y 8'15. «L.A. Confiden
tial>>. (18 años). Todos los 
días: 10'15. Viern. y Sáb. 
sesión especial: 00'40. 

Sala 6: «Se busca». (13 
años). Todos los días: 6. 
ccLa buena estrella». Todos 
los días: 8'15 y 10'30. 
Viernes y Sábado, sesión 
especial: 00'40. 

MULTICINES 
LA DEHESA 

Centro Comercial LA DEHESA 
Ctra. N-11, km. 33'3 

Sala 1: ccHércules». Sába
do y Festivo: 18'00 h. 
c<Mátame mucho». Labora
les: 17'30, 20 y 22'30. Sáb. 
y festivos: 20 y 22'30. 

Sala 2: «Titanic». Todos 
los días: 17'30 y 21'45. 

Sala 3: cdnsomnio». Todos 
los días: 17'30, 20 y 22'30. 

Sala 4: «Starship Troo
pers>>. 17'15, 20 y 22'30. 

Sala 5: ccChacal>>. 17'15, 
19'45 y 22'30. 

(Telf. información: 883 18 04) 

MULTICINES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños n ° 5 
Teléfono de información: 880 27 51 

Sala 1: ccLas alas de la 
paloma>>. Todos los días: 
17'45, 20'00 y 22 ' 15. 

Sala 2: ccSé lo que hicis
téis el último verano». 
17'45 y 20'00. ccGiro al in
fiemo». 22' 15 h. 

Sala 3: ccAbre los ojos». 
17'45, 20'00 y 22'15. 

PUERTA de Madrid 

ODEON MULTICINES 
(Parque Corredor) 
Centro Comercial Parque Corredor 

Telf. lnf.: 655 8Z 10 

Saia l: c~Chacab> (The 
Jackal). (18 años). Todos 
los días: 7'00 .y 10'00. Sá
bados y .festivos; también a 
las 4'00. Viernes y vísperas 
de festivos, pase de madru
gada: 12'40. 

Sala 2: «George de la 
jungla>>. (Todos los públi
cos). Sábados y festivos: 4. 
ccAbre los ojos». (13 años). 
Todos los días: 6'00, 8' 15 
y 10'30. Viernes y vísperas 
de festivos: pase de madru
gada: 12' 50. 

Sala 3: ccMátame mu
cho». (13 años). Todos los 
días: 6'10, 8'10 y 10'10. 
Sábados y festivos: tam
bién a las 4'10. Viernes y 
vísperas festivos, pase de 
madrugada: 12'30. 

Sala •l: ce Sé lo que hicis
téis el último verano». (18 
años). Todos los días 6'00 
y 8'15. Sábados y festivos 
también: 4'00. ((Full 
Monty>>. (13 · años). Todos 
los días: 10'15. Viernes y 
vísperas festivos, pase de 
madrugada, 12'30. 

Sala 5: «Starship Troo
pers». (18 años). Todos los 
días: 7'10 y 10'10. Sábados 
y festivos: '1'10. Viernes y 
vísperas festivos, pase de 
madrugada, 12 ' ·15. 

Sala 6: ccTitanic»• (13 
años) . Todos los días: .5' 15 
y 9 '{)0. 

Sala 7: «Solo en casa-3». 
(Todos los públicos). Sába
dos y festivos: 4-00. ccTita
nie>>.-(13 años). Todos los 
días: 5'50 y 9'35. 

Sala 8: ccPactar con el 
diablo». (18 años). Todos 
los días: 7'00 y 10'00. Sá
bados y festivos: también a 
las 4. Viernes y vísperas 
festivos, pase de madruga
da: 12'45. 

Sala 9: ((El desafío». 
(Pendiente calificación). 
Todos los días: 6'15, 8'30 
y 10'45. Sábados y festi
vos: también a las 4'00. 
Viernes y vísperas de fes
tivos, pase de madrugada: 
1'00. 

~ADUGA[I 
DEPINITIVAMENTE 

Vd. puede adel~am en nuestro 
centro de 8a10 kilos en 4 semanas. 

Nf,/JCO fyjo OJ;rtrol 
Sin hambre, sin esfuerzo, 

sin medicamentos, sin efectos 

secundarios, cualquiera que sea 

su edad, sexo o condición física . 
¡GARANTIZADO! 

R,esel'Ve hora fHJra Qll 
COHSll/"ta d!'atlll"ta 

----Telf.: BBJ 54 51 
CLINICA DE ADELGAZAMIENTO 
NUEVA DIRECCION: e/ Ferraz, 2 - ALCALA DE HENARES 

La le.) Pllmltlva 

Jueves, 5 de febrero: 3 - 7 - 9 - 14 - 36 - 45 
C - 43 R - 5 

Sábado, 7 de febrero: 1 - 8 - 13 - 27 - 40 - 41 
C - 18 R - 6 

~~ ~ La~Primitiva 

Domingo, 8 de febrero: 2 - 7 - 8 - 9 - 16 - 49 
C - 35 R - 2 

Bono(•] Loto 
Lunes, 9 de febrero: 14 - 19 - 22 - 26 - 29 - 44 

C - 28 R - 2 

Martes, 10 de febrero: 9 - 14 - 15 - 24 - 26 - 28 
C - 30 R - 8 

Miércoles, 11 de febrero: 20 - 44 - 45 - 47 - 48 - 49 
C - 35 R - O 

JÚ~af. <?~ 
ESTILQ &. DISEÑO 

FABRICACION PROPIA 
BOISSERIES, LIBRERÍAS, MURALES, COMEDORES, 

SALAS DE ESTAR, MUEBLE JUVENIL, DORMITORIOS, ... 
MUEBLES A MEDIDA - DISEÑO POR ORDENADOR 

PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO 

FACILIDADES DE PAGO - FINANCIAMOS SIN RECARGO 

TELEFONO 878 73 62 
LLAMENOS Y DECORAREMOS SU HOGAR 
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los 16nnes acudieron 
a la Escuela de Hasteleña 
11 In 11S11111111 de 
secu1dañ1 
·1111so lle lnllaaeda' 
1 ·•ate1 ll1mán' 

Alumnos de Arganda 
visharon tres centros 
lormativos de Alcalá 
Cerca de 150 alumnos del 
Instituto de Educación Secun
darla 'Grande Covián' de 
Arganda del Rey visitaron el 
jueves, 12 de febrero, las insta
laciones de los Institutos 
'Alonso de Avellaneda' y 'Mateo 
Alemán' de Alcalá, donde se 
imparten ciclos formativos de 
F.P. de Grado Medio. Los jóve
nes también pudieron conocer 
la Escuela de Hostelería y 
Turismo complutense. 

La idea de esta visita surgió en 
el Departamento de Orientación 
del citado instituto argandeño. Lo 
que se perseguía era que los 
alumnos de 4 º curso de 
Educación Secundaria Obligato-

ria conocieran las instalaciones 
de los tres centros alcalainos, así 
como los módulos y asignaturas 
que tiene cada ciclo y sus salidas 
profesionales. La oferta actual 
pasa desde Gestión Administra-

tiva a Estética Personal Decora
tiva, Peluquería, Servicios de 
Restauración y Bar, Desarrollo de 
Aplicaciones Informáticas y un 
largo etcétera. Para la realización 
de la Formación en Centros de 

Trabajo, asignatura obligatoria 
que se realiza en empresas cola
boradoras, el 'Alonso de 
Avellaneda' y el 'Mateo Alemán' 
tienen firmados más de 100 
convenios . 

Programa de televisión ............... MIERCOLE5 18 

TVE-1 
06'00 Canal 24 horas. 
07'30 Telediario matinal. 
09'10 Los desyunos de 
TVE. 
10'00 Perla Negra. 
11'40 Saber vivir. 
12'35 Así son las cosas. 
13'25 La botica de la 

abuela. Aporte de vita· 
minas y Vino de agri· 
monia para el pie de 
atleta. Consejos: Pata
ta cruda para la acidez 
de estómago con gases y 
Agrimonia. 

13'55 Noticias. 
14'00 Inform. territorial. 
14'30 Corazón de invier
no. 
15'00 Telediario l. 
15'49 El tiempo. 
15'55 Calle Nueva. 
16'30 Esmeralda. 
18'00 Digan lo que digan. 
19'00 Noticias. 
19'05 El flechazo. 

Concurso presentado 
por Anabel Alonso. 

20'00 Gente. 
21'00 Telediario 2. 
21'45 El tiempo. 
21 '50 Especial cine. 
00'15 Doaier. 
01'15 Telediario 3. 
02'00 Tumo de oficio. 
03'00 El increíble Bulk. 
03'50 Telediario 4. 

TVE-2 
06'00 Los dossieres de la 
historia. 
07'00 That's English. 
07'30 Con mucha man:ha. 
09'30 Empléate a fondo. 
10'00 TV educativa. La 
aventura del saber. 
11 '00 Juegos Olímpicos 
de lnviemo. 
15'10 Club Disney. 
15'15 Saber y ganar. 
15'45 Grandes documen
tales. 
16'30 Vuelta Ciclista a 
Andalucía. 
17'15 Baloncesto. Euroli
ga de clubes. 

Paok de Salónica · Real 
Madrid. 

19'00 Yo y el mundo. 
19'30 El imperdible. 
20'00 Inform. territorial. 
20'30 Un chapuzas en casa. 
21 '00 ()aatro. 
21'30 Vivir con Mr. ~ 
per. 
22'00 La 2 Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 Documental. 
23'50 El cine de La 2. 

«12:01 Testigo del 
tiempo». C. ficción. 

00'15 Negro sobre blanco. 
01 '15 Cine Club. Ciclo Di-
DO Risi. 

«Pobre y millonario». 
Comedia. 

t• de febrero de t998 

TeleMadrid 
07'30 Tele empleo. 
07'45 Telenoticias. 
08'00 Buenos días, Ma
drid. 
09'15 Tele-empleo. 
09'30 A saber. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 Madrid Directo. 
11'30 Nanny. 
12'15 A ver quién gana. 
12'45 Cyberclub. 

· Garfield. 
- Doraemon, el gato 
cósmico. 
- Los Picapiedra. 

14'00 Telenoticias. 
15'30 Con T de tarde. 
17'45 La hora de Mari 
Pau. 
19'00 Madrid Directo. 
20'30 Telenoticias. 
21 '30 Fútbol. Copa del 
Rey. 

Partido de ida de una 
de las semifinales. 

23'30 Cine. 
01'30 Sola en la ciudad. 
02'30 Telenoticias. 

Resumen de la actuali
dad de la jornada. 

02'35 Tele-empleo. 
02'50 Cine. Sala de ma
drugada. 

Sin determinar. 
04'30 Información cultu
ral de la Comunidad de 
Madrid. 

Antena 3 
06'00 Christy. 
07'00 Noticias. 
07'30 Especial Club Me
gatrix. 

· Alicia. 
·Campeones. 
· La bola del dragón. 

09'05 Mayores sin repa
ros. 
09'30 El primer café. 
10'30 El kanguro de A3Z. 
11'00 Un menú de 7 estre
llas. 
12'00 El show de Bill 
Cosby. 
12'30 Cheen. 
13'00 El equipo A. 
14'00 Cosas de hermanas. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'45 Extra Rosa. 

Por Rosa Villacastín y 
Ana Rosa Quintana. 

16'45 Telecine. 
18'30 Farmacia de guardia 
19'15 En antena. 
20'20 Impacto TV. 
21 '00 Noticias. 
21'30 El peliculón. 
23'30 Cine. 
01'30 Noticias. 
02'00 Cine. 

«Negocios de familia». 
(EE.UU. , 1989). 

04'00 Televenta. 
04'30 Cine. 

«El penitente». 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y maña
na. 
06'25 Las Noticias. Bue
nos días. 
09'30 Camino de Avon
lea. 
10'30 Autopista hacia el 
cielo. 
11'30 Día a dia. 

Magazine matinal que 
dirige y presenta María 
Teresa Campos. 

14'00 La cocina de Karlos 
Arguiñano. 
14'30 Las Noticias. 
15'15 Al salir de clase. 
15'50 Tarde de cine. 
17'45 Díagnósitco asesi
nato. 
18'30 Ana. 
20'00 El Súper. 
20'30 Las noticias. 
21'30 Sorteo de la ONCE. 
21 '35 Señor Alcalde. 

Serie que cuenta como 
es la vida del alcalde de 
una pequeña localidad 
y su relación con su 
partido político, la gen
te del pueblo , su fami· 
lia y las mujeres. 

23'00 Crómcas niarcianas 
01'45 Entre hoy y mañana 
02'15 Infocomerciales. 
03'00 Bunter. 
04'30 El sheriff chiflado. 
05'30 Primeros besos. 

Canal+ 
07'35 ABC World News. 
08'00 Avance Noticias. 
08'10 P + ó - X ó l. 
- Vida de perros. 
, Las aventuras de Roe· 
ky. 
- Bullwinkle y compañía. 
09'00 Madi&On. 
09'30 «Goldeneye». V.O. 
11'35 Piezas. 

«Cazadores» (Corto). 
11'49 «l3 ladrón de Bag
dacb. 
13'00 P + o - X o/. 
13'30 Los 40 Principales. 
14'15 Redacción Noticias. 
14'30 Más deporte. 
15'30 &lamente se vive 
una VeZ>O. 

16'59 «llarb Wire». 
18'34 El planeta de los to
ros. 
19'32 Documental. Gran· 
des romances del siglo. 
19'58 Pin Plus. 
20'00 Friends. 
20'30 Lo + Plus. 
21'30 Redacción. Noticias 
21'53 Contraneloj. 
22'00 Estreno Canal +. 

«l3 clilelDaJI. Comedia. 
23'33 Documental. 
00'19 «Tras el silenci0». 
02'00 Baloncesto NBA. 
05'00 Jlsalto al tren del 
dinero». 
06'45 Documental. 

PUERTA de Madrid 



Programa de Televisión 

TVE-1 
06'00 Canal 24 horas. 
07'30 Telediario matinal. 
09'10 Los desaymlos de 
TVE. 
10'00 Perla negra. 
ll '40 Saber vivir. 
12'35 Así son las cosas. 
13'25 La botica de la 
abuela. 

Recetas: Problemas 
oculares y Psoriasis. 
Consejos: Dolores de 
mandíbula e Hiedra 
contra neuralgias. 

13'55 Noticias. 
14'00 lnform. tenitorial. 
14'30 Corazón de invierno 
15'00 Telediario-1. 
15'49 El tiempo. 
15'55 Calle Nueva. 
16'30 Esmeralda. 
18'05 Digan lo que digan. 
19'00 Noticias. 
19'05 El Bechazo. 
20'00 Gente. 
21'00 Telediario 2. 
21'45 El tiempo. 
21 '50 Jueves cine. 

(Puede ser sustituida 
por un partido de la Co
pa del Rey de fútbol). 

23'45 La virtud del asesi
no. 
01'15 Telediario 3. 
02'00 Turno de oficio. 
03'00 El increíble Bulk. 
03'50 Telediario 4. 

TVE-2 
06'00 Los dossieres de la 
historia. 
07'00 That's english. 
07'30 Con mucha marcha. 

- El Bosque Verde. 
- Los osos del bambú. 
- Los pequebichos. 
- El príncipe valiente. 

09'30 Empléate a fondo. 
10'00 TV. educativa. La 
aventura del saber. 
11'00 Juegos Olímpicos 
de Invierno. 
12'00 Al este de Africa. 
12'30 Barrio Sésamo. 
13'00 Con mucha marcha. 
15'10 Club Disney. 
15'15 Saber y ganar. 
15'45 Grandes documen
tales. 
16'30 Vuelta Ciclista a 
Andalucía. 
17'30 A su salud. 
18'00 Para nosotros. 
18'50 Yo y el mundo. 
19'15 El imperdible. 
19'40 Baloncesto. Euroliga. 
ZS'ZS Vivir con Mr. Cooper 
21 'SO Lotería Primitiva. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 Documentos TV. 
23'45 El tercer grado. 
00'15 Redes. 
01'15 Metrópolis. 
01'45 Cine Club. 

«El Dorado». Histórica. 

TeleMadrid 
07'30 Tele-empleo. 
07'45 Telenoticias. 
08'30 Buenos dias, Ma
drid. 
09'15 Tele-empleo. 
09'30 A saber. 

Divulgativo cuyo fin es 
facilitar a los adultos la 
obtención del título de 
Graduado Escolar. 

10'00 Telenoticias. 
10'30 Más que palabras. 
ll '00 Madrid Directo. 
11'30 Nanny. 
12'15 A ver quién gana. 
12'45 Cyberclub. 
14'00 Telenoticias. 
15'30 Con T de tarde. 
17'45 La hora de Mari 
Pau. 
19'00 Madrid directo. 

Reportajes, conexiones 
en directo, tráfico, 
tiempo, deportes, es
pectáculos y entrevistas 
conforman este magazi
ne. 

20'30 Telenoticias. 
21 '30 Tómbola. 
23'15 Cine. 
01'00 Sola en la ciudad. 
02'00 Telenoticias. 
02'05 Tele-empleo. 
02'20 Cine. Sala de ma
drugada. 
04'00 Informativo caltural 
delaCAM. 

Programa de televisión 

·TVE-1 
06'00 Canal 24 horas. 
07'30 Telediario matinal. 
09'10 Los desaymlos de 
TVE. 
10'00 Perla Negra. 
11'40 Saber vivir. 
12'35 Así son las cosas. 
13'25 La botica de la 
abuela. 

Una receta para comba
tir los piojos. Consejos: 
Cómo respirar mejor y 
raíz de malvavisco en 
leche para los bron
quios. 

13'55 Noticias. 
14'00 lnform. territorial. 
14'30 Corazón de invier
no. 
15'00 Telediario l. 
15'49 El tiempo. 
15'55 Calle Nueva. 
16'30 Esmeralda. 
18'05 Digan lo que digan. 
19'00 Noticias. 
19'05 El Bechazo. 
20'00 Gente. 
21'00 Telediario 2. 
21'45 El tiempo. 
21'50 La llamada de la 
suerte. 

Con Ramón García y 
Melba Ruffo. 

01'15 Telediario 3. 
oz•oo Turno de oficio. 
03'00 Cine de madrugada 
04'45 Telediario 4. 

PUERTA de Madrid 

TVE-2 
06'00 Los dossieres de la 
historia. 
07'00 That's English. 
07'30 Con mucha marcha. 
09'30 Empléate a fondo. 
10'00 TV. educativa. La 
aventura del saber. 
11 '00 Juegos Olímpicos de 
Invierno. 
15'10 Club Disney. 
15'15 Saber y ganar. 
15'45 Grandes documenta
les. Los grandes aconteci
mientos de la naturaleza. 
16'45 Jara y sedal. 
17'15 El escarabajo verde 
17'45 Para nosotros. 
19'00 Yo y el mundo. 
19'30 El imperdible. 
20'00 Inform. tenitorial. 
20'30 Un chapuzas en 
casa. 
21 '00 Quatro. 
21'30 Vivir con Mr. Coo
per. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 La noche temática: 
.OVNIS». 

- 23' 10 «La invasión de 
los ladrones de cuer
pos». Ciencia ficción. 

02'00 Cine Club. 
«De tiendas». Policíaca. 
v.o.s. 
- 03'45 «Las cuatro es
taciones». Comedia. 

TeleMadrid 
07'30 Tele-empleo. 
07'45 Telenoticias. 
08'00 Buenos dias, Ma
drid. 
09'15 Tele-empleo. 
09'30 Serie sin determi
nar. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 Madrid Directo. 
11'30 Nanny. 
12'15 A ver quién gana. 
12'45 Cyberclub. 

- El show de la Pantera 
Rosa. 
- Doraemón, el gato 
cósmico. 
- Scooby Doo. 

14'00 Telenoticias. 
15'30 Con T de tarde. 
17'45 La hora de Mari 
Pau. 
19'00 Madrid Directo. 
20'30 Telenoticias. 
21 '30 Sucedió en Madrid. 

Espacio presentado por 
Inés Ballester y dirigi
do por Leonardo Balta
nás. 

01 '30 Treinta minutos. 
Se ofrece un amplio re
portaje de actualidad. 

02'00 Telenoticias. 
02'05 Tele-empleo. 
02'20 Cine. Sala de ma
drugada. 
04'00 Información caltu
ral de la CAM. 

.Antena 3 
06'00 Christy. 
07'00 Noticias. 
07'30 Especial Club Me
gatrix. 

- Alicia. 
- Campeones. 
- La bola del dragón. 

09'05 Mayores sin repa
ros. 
09'30 El primer café. 
10'30 El kanguro de A3Z. 
ll '00 Un menú de 7 estre
llas. 
12'00 El show de Bill 
Cosby. 
12'30 Cheers. 
13'00 El equipo A. 
14'00 Cosas de hermanas. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'45 Extra Rosa. 
16'45 Telecine. 
18'30 Farmacia de guar
dia. 
19'15 En antena. 
20'30 Impacto TV. 
21 '00 Noticias. 
21 '30 Manos a la obra. 
22'30 Cine. 

Sin determinar. 
01'00 Noticias. 
01'30 Cine. 

«Esta noche o nunca 
más». (España, 1991). 

03'30 Televenta. 
05'00 Cine. 

«Muerte en el safari». 

.Antena 3 
06'00 Christy. 
07'00 Noticias. 
07'30 Club Megatrix. 

- Alicia. - Campeones. 
- La bola del dragón. 

09'05 Mayores sin repa
ros. 
09'30 El primer café. 
10'30 El kanguro de A3Z. 
11 '00 Un menú de 7 estre-

llas. Concurso culina
rio presentado por 
Agustín Bravo. 

12'00 El show de Bill 
Cosby. 
12'30 Cheers. 
13'00 El Equipo A. 
14'00 Cosas de hermanas. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'45 Extra Rosa. 
16'45 Telecine. 
18'45 Farmacia de guar
dia. 
19'15 En antena. 
20'30 Impacto TV. 
21'00 Noticias. 
21 '30 La cara divertida. 
22'30 Lluvia de estrellas. 
00'30 Arévalo y cía. 
01 '00 Noticias. 
01'30 Cine de madrugada 

«Alegre ma non troppo» 
03'00 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

«La casa de las sombras 
del pasado». 

JUEVES 19 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y mañana 
06'30 lias noticias. Bue
nos días. 

Intervienen: Juan Ta
pia, director de La 
Vanguardia y Lluis 
Foix, director adjunto. 

09'30 Caminci · de Avon
lea. · 
10'30 Autopista hacia el 
cielo. 
11'30 Día a día. 
l4'00 La cocina de Karlos 
Arguiñano. 
14'30 Las noticias. 
15'15 Al salir de clase. 

David duda si arrojó al 
vacío a Miriam y, ago
biado, vuelve otra vez 
al lugar del accidente. 

15'50 Tarde de cine. 
17'45 Diagnóstico asesi
nato. 
18'30 Ana. 
20'00 El Súper. Historias 
de todos los dias. 
20'30 Las noticias. 
21 '25 Iilfonieve. 
21'30 Sorteo de la ONCE. 
21'35 Cine. 
23'30 Crónicas marcia
nas. 
02'00 Entre hoy y mañana 
02'30 lnfocomerciales. 
03'00 Bunter. 
04'45 El sheriff chinado. 
05'30 Primeros besos. 

Canal+ 
07'35 ABC world news 
con Peter Jennings. 
08'00 Avance. Redacción 
08'10P + ó-Xó/. 
09'00 Madison. 
09'30 Jlsesillos cibeméti
cosi1. 

l1 '24 •Nacida salvaje». 
13'00 P + o·- X o l. 
13'30 Los 40 principales. 
14'15 Redacción. Noticias 
14'30 Más deporte. · · 
15'30 <M'.uy Reillp. 
17'15 .cJueiess (Fuera de 
onila)>i. 
18'49 Detrás de la cáma
ra. 
19'15 Documental. 

«El sello del éxito. Ni
ke». 

19'58 Pin Plus. 
20'00 Friends. 
Z0'30 Lo + Plus. 
21'30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 Millennium. 

«Razón y locura». 
22'45 Estreno Canal +. 
«Pasajes». Drama. 

00'13 «Eye for an eye». 
01'51 Músicas privadas. 
02'44 «El último viaje de 
Robert Rylands». V.O. 
04'22 .Cuerpo en el bos
que». 
05'47 «La nave de los lo
COS». 

VIERNES 20 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y mañana 
06'25 Las Noticias. Bue
nos días. 
09'30 Camino de Avon
lea. 
10'30 Autopista hacia el 
cielo. 
11'30 Día a día. 
14'00 La cocina de Karlos 
Arguiñano. 
14'30 Las Noticias. 
15'15 Al salir de clase. 

Serie juvenil de produc
ción propia. 

15'50 Tarde de cine. 
17'45 Diagnóstico asesi
nato. 
18'30 Ana. 
20'00 El Súper. Historias 
de todos los días. 

Asunción se da cuenta 
por Fm de que Teresa 
urdió la historia de la 
infidelidad de Eugenio. 

20'30 Las noticias. 
Zl'Z5 Et tiempo. 
21'30 Sorteo de la ONCE. 
21'35 Cine 5 estrellas. 

Sin determinar . 
00'00 Cine. 
02'00 Entre hoy y mañana 
02'30 lnfocomerciales. 
03'00 Madrugada de cine. 

«A la caza del holan
dés». 

04'30 El sheriff chinado. 
05'30 Primeros besos. 

Canal+ 
07'35 ABC World News. 
08'00 Avance. Redacción 
08'10 P + ó - X ó /. 
09'00 Madison. 
09'30 <M'ás que amor, fre
nesÍ>I. 
11 '25 «La princesita>t. 
13'00 P + o - X o :. 
l3'30 Los 40 principales. 
l4' l5 Noticias. 
l4'~0 Más deporte. 
l5'l0 «Donde reside el. 
amor-. 
17'24 «7'he Quest (En bus
ca de la ciudad perdida)». 
18'53 Van Damme. El rey 
del coiitoniionismo. 
19'07 ISlas ·Salvajes. Pa~ 
raísos en peligro. 
19'58 Pin Plus. 
20'00 Friends. 
20'30 Lo + Plus. 
21'30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 Estreno Canal + . 

«Espía como puedas» . 
Comedia. 

23'20 «Abajo periscopi0». 
00'50 Sexo en Hollywood. 
01'39 Piezas. Robin. 
01 '43 «NeróZJ». Cine X. 
03' 16 «Bambola». 
04'48 Unas navidades 
inolvidables. · 
06'18 Martina Bingins. 
06'45 Naturaleza en movi
miento. 
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+Aire Acondicionado 

+ Di re c ció n a si s-ti da 

+Elevalunas · eléctrico 

+Cierre centralizado 

con mando a distancia 

+Sistema . de sujección programada 

CSSP) 

+Radio cassette con mando 

satélite bajo el volante 

+Sistema de arranque 

electrónico con código evolutivo 

+Proyectores de dob.le óptica 

2. L.35 .DDD pts. 

Piuciso HASÍA En EL PIUCiO. 
Si .-lo tuyo es la precisión, suma. Te dará un resultado increible. 

No hay errores. Todo ese equipa111iento por sólo 2.435.000* pts. 

Pero por si quieres darle un repaso, 

súbete y comprueba como en la Serie Especial Anade no sólo el precio está ajustado al milímetro. 

laguna 
ES PRE C l , S O 

*Precio alxi•o reco•en dado en Penfnsula y Baleares, para Renault Laguna Anade 1.8. El precio incluye IVA, 
transporte, i•puesto de •atriculaci6n según progre•• PREVER y pro•oci6n. 
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EL PLACER 
DE VIVIRLOS 


